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Torna ancora una volta in emiciclo a Stra-
sburgo la decisione della Corte suprema sta-

tunitense di abolire il diritto all’aborto negli Sta-
ti Uniti. Dopo la risoluzione adottata il 9 giugno 
a sostegno della decisione Roe v. Wade (1973), 
ora il Parlamento europeo contesta la decisio-
ne dell’Alta Corte americana del 24 giugno e, 
più in generale, “condanna con fermezza il de-
terioramento dei diritti e della salute sessuale e 
riproduttiva delle donne nel mondo”. Nella ri-
soluzione adottata giovedì 7 luglio in plenaria i 
deputati chiedono di inserire il diritto all’aborto 
nella Carta dei diritti fondamentali dell’Unione 
europea. Il testo, non legislativo, è stato appro-
vato con 324 voti favorevoli, 155 contrari e 38 
astensioni.

I deputati affermano che occorre presentare 
al Consiglio una proposta intesa a modificare 
l’articolo 7 della Carta poiché “ogni persona ha 
diritto all’aborto sicuro e legale” e attendono 
che il Consiglio europeo si riunisca per con-
vocare una Convenzione per la revisione dei 
trattati, come già ribadito nella risoluzione del 
9 giugno (in conseguenza della Conferenza sul 
futuro dell’Europa).

I deputati – segnala una nota del Parlamen-
to – esprimono “piena solidarietà e sostegno 
alle donne e alle ragazze negli Stati Uniti, non-
ché a coloro che sono coinvolti nella prestazio-

ne e nella promozione del diritto e dell’accesso 
all’assistenza legale e sicura all’aborto in circo-
stanze così difficili”, e chiedono al Congresso 
degli Stati Uniti “di approvare un progetto di 
legge che tuteli l’aborto a livello federale”.

I deputati esortano i Paesi Ue a depenaliz-
zare l’aborto, “a eliminare e combattere le ri-
manenti restrizioni giuridiche, finanziarie, so-
ciali e pratiche in alcuni Stati membri”. I Paesi 
Ue dovrebbero “garantire l’accesso a servizi 
di aborto sicuri, legali e gratuiti, a servizi di 
assistenza sanitaria prenatale e materna, alla 
pianificazione familiare volontaria, a servizi 
adatti ai giovani, nonché alla prevenzione, al 
trattamento e al sostegno nella lotta all’Hiv, 

senza discriminazione alcuna”.
“Non si capisce perché debba esserci un dirit-

to all’aborto. L’aborto non può essere un diritto, 
è la soppressione di una vita umana. Bisogna 
piuttosto considerare le leggi che lo regolamen-
tino”. Così Assuntina Morresi, docente di Chi-
mica Fisica all’Università degli Studi di Perugia 
e membro uscente del Comitato Nazionale per 
la Bioetica, al Sir commenta la decisione della 
Plenaria di Strasburgo

“Il diritto all’aborto – osserva – collide con 
tutti gli altri diritti, che si basano sul diritto alla 
vita, e da questo punto di vista la risoluzione 
europea è  un passo indietro, non un passo avan-
ti. L’istituzione di un diritto va molto oltre che 
regolamentarne l’accesso”. 

Volgendo lo sguardo alla realtà italiana, 
Morresi spiega che “abbiamo una legge sull’a-
borto che è consolidata, che non parla di diritto 
all’aborto ma anche di tutela della maternità e 
in cui si dice che deve essere fatto di tutto per 
rimuovere le cause che portano all’interruzione 
volontaria di gravidanza. Questa risoluzione – 
conclude – non dovrebbe avere una ricaduta nel 
nostro Paese, dove c’è già una legge in materia”.

A bocca aperta
“Il solo fatto che si sia discusso della possibilità di 

una crisi di governo lascia a bocca aperta”, scri-
ve un noto commentatore della nostra agenzia Sir. Ha 
perfettamente ragione. 

Abbiamo assistito tutti alle fibrillazioni tra il leader 
dei Cinque Stelle Conte e il presidente del Consiglio 
Draghi. Nei giorni scorsi il leader del Movimento ha 
consegnato a Draghi un documento in nove punti con 
le richieste e i motivi di disagio dei Cinque Stelle. Poi, 
nella riunione tra l’ex premier e i parlamentari grillini 
ha preso voce l’insofferenza verso il governo e anche 
i malumori verso il Pd. Ma giovedì alla Camera il De-
creto Aiuti ha ottenuto la fiducia. Piccolo respiro in 
vista del voto al Senato che non è così scontato. Dopo 
la scissione di Di Maio ora i Cinque Stelle non sono più 
il partito più numeroso del Parlamento, il che ovvia-
mente ha creato tensioni.

Primo è ora quello della Lega. E anche Salvini alza 
i toni: “Bisogna aumentare stipendi e pensioni, non 
votare leggi su droga libera o cittadinanza facile”, ha 
detto ai deputati riferendosi ai dossier che arriveranno 
in Aula la settimana prossima. Il primo prevede il rico-
noscimento della cittadinanza italiana per i figli di im-
migrati, nati in Italia o arrivati prima del compimento 
dei 12 anni che risiedano legalmente e che abbiano 
frequentato regolarmente almeno 5 anni di studio nel 
nostro Paese. Il secondo prevede la legalizzazione del-
la coltivazione e detenzione, da parte di maggiorenni e 
per uso personale, di massimo quattro piante femmine 
di cannabis.

Sui due temi vi sono contrasti notevoli, soprattutto 
sul secondo e ci si chiede se era il momento opportuno 
di discuterne, con le elezioni in vista nel 2023. 

Una crisi di governo oggi sarebbe veramente da ir-
responsabili. Nel contesto attuale non si può lascia-
re il Paese senza un esecutivo forte. Siamo alle prese 
con una guerra dalle prospettive incalcolabili, con una 
crisi energetica che scuote le fondamenta dei rapporti 
economici mondiali, con un’inflazione che ogni mese 
segna un nuovo record, con una pandemia che rialza 
la testa e un’estate eccezionalmente torrida che pro-
sciuga fiumi e campi. Non c’è tempo da perdere in 
discussioni. 

Giovedì è caduto il governo inglese, il presiden-
te francese, da parte sua, ha perso la maggioranza 
nell’Assemblea Nazionale ed è molto debole. Esulta 
Putin che sottolinea la fragilità degli Stati Occidentali. 
E un suo fan: “Il BorisExit dimostra che i valori euro-
pei sono prossimi al collasso.”

L’aborto non può essere un diritto 
Ma il Parlamento Europeo va in senso contrario 
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di GIORGIO ZUCCHELLI

Ieri e oggi, sabato 9 luglio, è in 
visita alla nostra diocesi mons. 

Edgardo Fabiàn Antùnez-Percìn-
cula Kaenel, da sei mesi vescovo 
di San José de Mayo y Flores 
in Uruguay. È la diocesi dove 
lavorano i nostri sacerdoti Fidei 
donum don Federico Bragonzi e 
don Paolo Rocca.

Nella mattinata di ieri ha in-
contrato il vescovo Daniele e ha 
pranzato in episcopio, presenti 
anche il vicario generale don 
Maurizio, il direttore del Centro 
Missionario Enrico Fantoni e 
don Francesco Ruini, già missio-
nario nella diocesi di San José de 
Mayo. 

Nel pomeriggio ha fatto visita 
ai familiari di don Paolo Rocca. 
In serata alle 20.30 ha presieduto 
la Messa a Capralba e, alle 21.15, 
nell’oratorio ha incontrato tutti 
coloro che desideravano cono-
scere la realtà della Missione in 
Uruguay. 

Oggi incontrerà alcuni fami-
liari di don Federico Bragonzi, 
visiterà una realtà della Caritas e 
pranzerà alla Casa di Accoglien-
za ai Sabbioni. Alle ore 18 cele-
brerà l’Eucarestia nella chiesa del 
Sacro Cuore di Crema Nuova, 
dov’è parroco don Francesco Ru-
ini. Domani, domenica 10 luglio, 
ripartirà per l’Uruguay.

Abbiamo colto l’occasione per 
intervistarlo e farci illustrare la 
situazione dell’Uruguay.

Benvenuto, Eccellenza tra 
di noi. È in Italia per qualche 
importante iniziativa?

“Sono venuto in Italia per par-
tecipare all’Incontro mondiale 
delle Famiglie che si è celebrato a 
Roma dal 22 al 26 giugno scorso. 
È stato bellissimo. Erano presenti 
famiglie e bambini di tutto il 
mondo, abbiamo ascoltato bel-
lissime testimonianze. Sono stati 
illustrati interessanti progetti che 
si organizzano nel mondo per le 
famiglie. Nell’ambito della Con-
ferenza Episcopale Uruguayana 
sono responsabile della famiglia, 
dei laici e della vita e mi sono 
voluto informare su qualche bel 
progetto per farlo conoscere alla 
nostra Conferenza Episcopale e 
prendere spunto per nuove inizia-
tive anche da noi. 

Ho parlato inoltre con i vesco-
vi di altre Conferenze Episcopali 
e ho avuto un colloquio con papa 
Francesco. Prevista infine la 
tappa qui a Crema, per incontra-
re il vescovo Daniele e i parenti 
dei due sacerdoti cremaschi che 
prestano servizio pastorale nella 

mia diocesi.”
Eccellenza, sappiamo che 

l’Uruguay è una nazione molto 
laica. Ci fa un quadro della 
vostra società?

“Si tratta certamente di una 
realtà molto secolarizzata, la 
Chiesa e lo Stato sono stati 
separati da sempre. La Chiesa, in 
un certo senso, è più libera, ma è 
anche più povera e deve trovare 
la strada per l’evangelizzazione.

È una situazione molto diversa 
da tutta l’America Latina: la 
fondazione dell’Uruguay è stata 
molto influenzata dal pensiero 
positivista francese. Negli altri 
Stati invece il Cattolicesimo è la 
religione ufficiale dello Stato.

In questo clima sociale, la fede 
rimane nel privato e chi vuole 
essere cristiano cattolico compie 
una vera conversione a Dio, 
perché la religione non fa parte 
della cultura, ma è una decisio-
ne personale, un vero e proprio 
incontro con il Signore Gesù. 
Tutti quelli che prendono la 
strada della fede compiono una 
scelta forte, in una società molto 
difficile.”

In questo contesto, che carat-
teristiche ha il vostro impegno 
pastorale nelle parrocchie?

“Cercare di favorire appunto 
l’incontro con Gesù, offrire spazi 
di riflessione in una realtà diffi-
cile. Dio non è nella cultura, per 
questo è una sfida offrire spazi di 
silenzio e di preghiera per cercare 

un ponte per l’incontro con il 
Signore”.

Come sono i rapporti con lo 
Stato?

“C’è un buon apporto per i 
servizi sociali. Accogliamo, per 
esempio, bambini senza famiglia 
o di famiglie rovinate e lo Stato 
finanzia coloro che vi lavorano. 
Sono rapporti regolati da un vero 
e proprio contratto.

Per noi questo è molto impor-
tante perché, pur essendo una 
Chiesa povera, collaboriamo con 
lo Stato per le opere sociali.”

Quali sono in dettaglio queste 
opere?

“Sono una casa di accoglienza 
per bambini e ragazzi che non 
hanno famiglia, e quattro altri 
centri parrocchiali dove i ragazzi 
vanno a studiare. Anch’essi sono 
organizzati in collaborazione con 
lo Stato.

Oltre a ciò, nelle parrocchie vi 
sono progetti un po’ più ridotti 
per essere vicini alla gente pove-
ra. C’è tanta povertà nella zona 
dove lavorano i preti cremaschi, 
ma mediamente la situazione 
sociale dell’Uruguay è abbastan-
za buona.” 

Per quanto riguarda inve-
ce l’attività pastorale vera e 
propria?

“Abbiamo tredici parrocchie 
e tutte hanno quattro o cinque 
cappelle. Alcune si trovano in 
campagna, altri in regioni con 
più popolazione.

Per quanto riguarda il metodo, 
curiamo il catechismo, la forma-
zione dei catechisti, cercando di 
fare un piccolo progetto comune.

Organizziamo anche gruppi di 
ragazzi e di giovani per cercare 
di offrire loro un progetto di 
vita. Ma mancano proposte 
significative per loro.

Sono in diocesi solo da pochi 
mesi. Ho già fatto una prima 
sintesi della situazione pastorale, 
ma devo acquisire ancora una 
visione completa... farò quindi 
una sorta di visita pastorale in 
questo prossimo anno.”

Dal punto di vista dei sacer-
doti?

“In diocesi si contano com-
plessivamente una ventina di 
sacerdoti, compresi i locali, i re-
ligiosi e anche i due cremaschi.

I vostri due sacerdoti lavora-
no in una parrocchia vicina a 
Montevideo, con una chiesa par-
rocchiale e diverse cappelle. È la 
zona più povera di tutta la dioce-
si, con molti abitanti perché si 
tratta della grande periferia della 
capitale.”

Intendete rafforzare i rappor-
ti tra le nostre due diocesi?

“È una prospettiva e una spe-
ranza, dati i sei anni di presenza 
dei vostri sacerdoti da noi. 

Sono molto bravi. Don Fede-
rico è da molti anni in Ame-
rica Latina. La gente è molto 
contenta: è un vero pastore, con 
tanta esperienza, un uomo di 

consiglio. È anche membro del 
Consiglio Pastorale Diocesano. 
Don Paolo è giovane e coinvol-
gente nel lavoro con i giovani, 
un uomo pratico e molto attivo.”

Le vocazioni sacerdotali 
sono poche?

“La situazione della man-
canza di sacerdoti caratterizza 
un po’ tutto l’Uruguay, soltan-
to a Montevideo vi sono più 
sacerdoti e religiosi. Per questo 
la nostra è una Chiesa povera. 
Le vocazioni sono poche. In una 
società secolarizzata come la 
nostra è difficile per un giovane 
dire alla propria famiglia che ha 
intenzione di diventare prete. 
Ma quando avviene, è una vera 
conversione!”

Siamo in periodo sinodale, 
in particolare nel momento 
dell’ascolto. Vi sono iniziative 
nella vostra diocesi?

“Sì. Cerchiamo di ascoltare la 
gente, di aprire un po’ la Chiesa, 
di andare incontro a tutti, di 
chiedere a coloro che hanno 
abbandonato la fede che cosa è 
successo. Dopo l’ascolto, dovre-
mo fare sintesi e trovare nuovi 
cammini di evangelizzazione.

Ascoltiamo la gente visitando 
le famiglie con diversi agenti del-
la pastorale. Preparano alcune 
domande per capire la realtà. La 
gente apprezza l’iniziativa, tutti 
vogliono esser ascoltati!”

Nella pastorale sono dunque 
protagonisti i laici? Affidate 
loro anche la gestione delle 
parrocchie?

“Certamente. Per questo la 
formazione dei laici è per noi 
molto importante. 

Dobbiamo cambiare la menta-
lità di una chiesa portata avanti 
solo dai sacerdoti. Dobbiamo 
trovare dei laici che svolgano 
i loro ministeri. I ministeri 
della parola, della visita agli 
ammalati, della distribuzione 
della Comunione. Nella realtà 
della nostra Chiesa non sono 
tantissimi questi laici, ma sono 
veramente protagonisti.”

Uomini e donne?
“Soprattutto donne. In alcune 

parrocchie abbiamo progetti di 
coinvolgimento degli uomini, 
ma le donne sono più disponibi-
li, più attive e più impegnate. La 
loro spiritualità è diversa.”

E per tornare alla formazio-
ne?

“Io sono gesuita e porto 
avanti due progetti di formazio-
ne laicale offrendo la partecipa-
zione agli esercizi spirituali. Un 
corso si tiene nella città di San 
José de Mayo e uno nella città 

di Trinidad. Dopo la preghiera, 
ogni laico condivide il percorso 
con un accompagnatore spiritua-
le. È un bel progetto e abbiamo 
circa 90 partecipanti, per una 
diocesi piccola è veramente un 
buon numero!”

La vostra conferenza episco-
pale ha dei precisi progetti per 
il futuro?

“Rinnovare il catechismo, la 
formazione dei laici, il lavoro 
con i giovani, trovare un lin-
guaggio adeguato per arrivare 
loro.

Dopo la pandemia abbiamo 
registrato la difficoltà della gente 
di ritornare alle celebrazioni 
liturgiche e ai sacramenti. È una 
grande sfida per il rinnovamento 
della Chiesa.

Nella liturgia bisogna trovare 
un linguaggio per le persone del 
secolo XXI. Non è facile. Pro-
porre, ad esempio, celebrazioni 
un po’ diverse per i bambini e 
per i giovani. È un cammino 
lungo e difficile.” 

Avete anche scuole cattoli-
che?

“Abbiamo in diocesi quattro 
scuole, una è diocesana e le 
altre tre sono di congregazioni 
religiose. Sono scuole primarie e 
secondarie.

Ho già tenuto alcuni incontri 
con i loro direttori per cercare 
una linea comune di lavoro, per 
fare un percorso insieme. 

Quella della nostra città, 
portata avanti dai Fratelli della 
Sacra Famiglia, è il collegio più 
grande e ha un peso forte. Conta 
600 alunni in una città di 35.000 
abitanti!”

Possedete mass media dioce-
sani?

“Abbiamo una pagina web e 
ho un incaricato per la comu-
nicazione diocesana. È molto 
attivo. Avevamo anche una radio 
diocesana che non è andata 
avanti per difficoltà economiche. 
Adesso faremo un accordo con 
un giornale della città. Noi gli 
offriamo i locali della radio e 
loro offrono spazi per la diocesi 
nelle loro pagine. Ovviamente ci 
sarà poi una persona addetta a 
riempire questi spazi.”

Ringraziamo il vescovo Fabiàn 
prendendo atto che anche l’Italia 
e l’Europa si stanno sempre più 
secolarizzando. Non c’è più la 
trasmissione della fede. Siamo 
diventati tutti Paesi missionari.

“Per questo bisogna lavorare 
molto sulla famiglia – conclude 
–. Nella famiglia si forma la 
persona, si trasmettono la fede e 
i valori.” 

Uruguay: come portare il Vangelo MONS. EDGARDO 
FABIÀN IN VISITA 
ALLA NOSTRA 
DIOCESI

NOSTRA INTERVISTA ESCLUSIVA

Mons. Edgardo Fabiàn con il vescovo Daniele
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“Tornare a Helsinki, tornare 
alla prospettiva di un dia-

logo credibile, è fondamentale. 
Purtroppo non siamo ancora lì, 
ma questo è il modo concreto po-
litico-internazionale per declinare 
l’appello del Papa per la pace e a 
favore di una soluzione del conflit-
to che sia pacifica, giusta, concor-
data, sostenibile e stabile nel tem-
po. Uno degli strumenti può essere 
una Conferenza internazionale, da 
convocare quando sarà il tempo e 
quando ci saranno le condizioni, 
per riportare pace ma anche coo-
perazione e sicurezza in Europa”. 

A parlare è Pasquale Ferrara, 
dal maggio 2021 direttore generale 
per gli Affari politici e di sicurezza 
del Ministero degli esteri. Il Sir gli 
ha chiesto di commentare l’appello 
all’Angelus di Papa Francesco per 
la pace in Ucraina. “Il Papa – os-
serva il diplomatico – è un’autorità 
mondiale per quello che dice e per 
la forza con cui difende la causa 
della pace. Il suo messaggio sicu-
ramente arriva agli orecchi e desta 
l’attenzione dei circoli diplomatici. 
Si sono levate anche diverse voci, 
in sintonia con quelle del Papa. 
Il nostro Presidente della Repub-
blica, Sergio Mattarella, in un 
recente discorso a Strasburgo, al 
Consiglio d’Europa, ha rivolto un 
accorato appello affinché non si 
ritorni a Yalta, alla divisione cioè 
del mondo in sfere di influenza, 
alle ragioni della forza, ma ha ri-
chiamato Helsinki, la Conferenza 
sulla Sicurezza e la Cooperazione 
in Europa (Csce) del ’75 che coin-
volse anche l’Unione Sovietica e in 
qualche modo fu uno degli eventi 
prodromici per la distensione e il 
superamento stesso dei blocchi in 
Europa. Abbiamo bisogno di recu-
perare lo spirito di Helsinki”.

Il Papa però ha anche detto che 
la crisi ucraina avrebbe dovuto es-
sere “una sfida per statisti saggi, 
capaci di costruire nel dialogo un 
mondo migliore per le nuove ge-
nerazioni”. Dove ha sbagliato la 
diplomazia fino adesso?

“Quando c’è la volontà di ini-
ziare un conflitto, è chiaro che la 
diplomazia ha ben poco spazio per 
operare. In primo luogo quindi di-
rei che il più grande errore è stato 
fatto dalla Russia, quando ha deci-
so di lanciare un’aggressione arma-
ta contro l’Ucraina. Ci sono stati 
vari tentativi per evitare un esito 
di questo tipo, come gli Accordi di 
Minsk o come le visite di Capi di 
Stato a Mosca e a Kiev prima che 
iniziasse il conflitto. Il punto ora è 
un altro: se la diplomazia non ha 

funzionato nella fase preventiva, 
bisogna adesso capire in che modo 
la diplomazia possa funzionare per 
mettere fine al conflitto. Ma anche 
in questo caso è evidente che una 
delle condizioni fondamentali è 
quella della cessazione delle osti-
lità. Compito della diplomazia è 
trovare soluzioni che devono es-
sere giuste, condivise e accettabili 
da entrambi le parti, altrimenti non 
sarebbe una pace ma una resa. Lo 
spazio quindi della diplomazia c’è, 
ma ci sono delle condizioni abili-
tanti che non si sono purtroppo 
verificate sinora. Bisogna lavorare 
perché questo accada.”

L’Ucraina chiede costantemen-
te un aiuto nella difesa armata 
mentre il Papa mette in eviden-
za il rischio di “una pace basata 
sull’equilibrio degli armamenti” 
e la “paura reciproca”. “Questo 
vuol dire – dice Francesco – far 
tornare indietro la storia di set-
tant’anni”. Ma di fronte a una 
aggressione così violenta che non 
risparmia civili e bambini, come 
non difendersi?

“Qui è evidente che il Papa 
pone una prospettiva storica mol-
to importante. Il riferimento è alla 
corsa agli armamenti e alla paralisi 
tra i due blocchi durante la guerra 
fredda. È un rischio assolutamente 
da scongiurare. Però qui il tema è 
quello della legittima difesa. Nella 
Carta delle Nazioni Unite si sanci-
sce il divieto generale dell’uso della 
forza e l’unica situazione in cui vie-
ne autorizzata ed è autorizzabile, 
è quello della legittima difesa che 
viene evocata nell’art. 51 quando si 
è sotto un attacco armato. Mi pare 
sia il caso in cui si trovi l’Ucraina 
in questo momento. Ma la legit-
tima difesa è anche una politica, 

che pone un dilemma e anche un 
paradosso, perché prescrive l’uso 
degli strumenti di guerra per difen-
dersi da una guerra. La legittima 
difesa serve per far terminare un 
attacco, ma noi sappiamo benis-
simo che le guerre si concludono 
non solamente con l’esercizio della 
legittima difesa, ma anche quando 
c’è una prospettiva negoziale. La 
guerra finisce con la diplomazia, 
come ha detto anche il presiden-
te Zelensky. Il tempo però non è 
ancora quello della diplomazia, 
purtroppo. Perché i combattimenti 
sono ancora in corso.

Ma deve essere chiaro che la 
legittima difesa è importante se 
è combinata con una prospettiva 
negoziale. E il negoziato deve ga-
rantire la sicurezza, la sovranità e 
l’integrità territoriale dell’Ucraina. 
La pace deve essere giusta, non ci 
può essere pace imposta.”

Il conflitto si prospetta lungo e 
il processo per venirne fuori ap-
pare complesso. Come si esce dal 
tunnel di questa guerra?

“Bisogna aver sempre presente 
che c’è un doppio binario. Il pri-
mo è quello della legittima difesa, 
come dicevo. Il secondo, che va 
perseguito con altrettanta determi-
nazione, è quello della soluzione 
diplomatica. Quale che sia l’esito 
della guerra, bisognerà mettersi at-
torno a un tavolo e verificare qua-
li sono i parametri per una pace 
giusta e duratura. Bisogna avere 
quella che io chiamo pazienza 
strategica: non lasciarsi travolgere 
dal presente, ma cercare di avere 
sempre uno sguardo più lungo e 
una visione ampia per capire quale 
possa essere una possibile compo-
sizione del conflitto.

Ovviamente la pace si fa in due, 

e se non c’è volontà dall’altra parte 
è chiaro che ci si trova di fronte a 
un conflitto destinato a durare a 
lungo nel tempo, cosa che bisogne-
rebbe cercare di scongiurare in tutti 
modi.”

Nei mesi di giugno e luglio, 
sono partiti dall’Italia iniziative 
di pace animate da associazio-
ni e movimenti pacifisti come le 
carovane della pace a Odessa e la 
marcia a Kiev. Lei cosa pensa di 
queste iniziative? Hanno e posso-
no avere un peso?

“Innanzitutto c’è una dimen-
sione umanitaria che è fondamen-
tale. È segno di una solidarietà 
concreta e di amicizia, ma anche 
e soprattutto la testimonianza 
del fatto che questa è una guerra 
europea. Per quanto riguarda le 
iniziative pacifiste, credo che rap-
presentino un impegno importan-
te. Non bisogna però dimenticare 
che gli ucraini in questo momento 
hanno una priorità, che è quella 
di difendere il proprio Paese. In 
questa fase è quindi molto diffici-
le chiedere agli ucraini di sospen-
dere, senza alcuna garanzia, la 
loro resistenza perché equivarreb-
be a una resa più o meno incon-
dizionata.

Bisogna perciò parlare di pace 
anche e soprattutto a chi in que-
sto momento la pace non la vuole 
e ha deliberatamente violato la 
sovranità e l’integrità territoriale 
dell’Ucraina.

Ciò detto, i movimenti a favore 
della pace non si limitano a ma-
nifestare, ma si fanno anche por-
tatori di una prospettiva politica, 
mostrando la consapevolezza del-
la complessità di questo conflitto 
e di quello che è necessario fare, 
da tutte le parti, per porvi fine.”

Legittima difesa ora prioritaria, 
ma il dialogo sarà fondamentale

REGNO UNITO
BORIS SI È DIMESSO

“Lascio, ma non avrei voluto farlo”. Così si è espresso 
Boris Johnson, giovedì, annunciando le sue dimissioni 

da leader Tory. Per ora resterà al governo (ha nominato un 
nuovo esecutivo per la transizione politica), fino a quando il 
partito conservatore (Tory) non avrà scelto il suo nuovo le-
ader, che sarà poi premier. Decisione che dovrebbe arrivare 
tra settembre e ottobre. Johnson ha tenuto un discorso a tratti 
fiero, a tratti equivoco. “Quando il gregge si muove, si unisco-
no tutti”, ha detto. E poi: “Nessuno è indispensabile. Il nostro 
sistema riuscirà a trovare un nuovo leader a cui darò tutto il 
mio sostegno”. Johnson era stato rieletto con un’amplissima 
maggioranza nel 2019 sulla scia della Brexit, ovvero la scelta 
di far uscire il Regno Unito dall’Ue in conseguenza del refe-
rendum del 2016. Infine Johnson ha affermato che il Regno 
Unito ha davanti “un futuro d’oro”. Quindi ha specificato: 
“Ho nominato un esecutivo che servirà il Paese, come il sotto-
scritto, fino a quando non ci sarà un nuovo leader”, che sarà 
nuovo premier.

Si susseguono nel frattempo le reazioni nella politica in-
ternazionale. La notizia è giunta a Strasburgo in chiusura 
di plenaria. Molte le voci ironiche su Johnson e sulla scelta 
della Brexit portata avanti dai britannici. L’ex negoziatore 
europeo per la Brexit, Michel Barnier, auspica con un tweet 
che “la partenza di Boris Johnson” apra “una nuova pagina 
nei rapporti col Regno Unito. Possa essere più costruttiva, 
più rispettosa degli impegni presi, in particolare relativa-
mente alla pace e alla stabilità in Irlanda del Nord, e più 
amichevole con i partner nell’Ue. Perché c’è ancora molto 
che si può fare insieme”. Da Kiev, invece, arriva un grazie 
a Johnson, per aver sostenuto il Paese “nei momenti più 
difficili” della guerra causata dall’invasione russa.

ALLA FINE HA CEDUTO
Boris Johnson ha telefonato di buon mattino alla Regi-

na Elisabetta, che si trova nel suo castello a Windsor, per 
preannunciarle le dimissioni da leader Tory. Quindi ha 
confermato la decisione con un discorso alla nazione. John-
son potrebbe gestire gli affari correnti del governo fino a 
ottobre, quando il suo partito troverà un nuovo leader in 
grado di guidare l’esecutivo. Rieletto a grande maggioranza 
nel 2019, Johnson ha inanellato una serie di errori: nella 
gestione della Brexit (con l’esplosiva situazione dell’Irlan-
da del Nord), nella risposta alla pandemia (facendosi foto-
grafare durante una festicciola a Downing Street in pieno 
lockdown), fino ad aver coperto il ministro Chris Pincher, 
accusato di molestie sessuali.

Le dimissioni di Johnson sono state accolte con sollievo 
dai conservatori, che hanno visto negli ultimi mesi la cadu-
ta del loro esponente di punta, perdendo voti nei recenti test 
elettorali. E occorre notare che sono circa 60 i componenti 
del governo e dei Tories a essersi dimessi in disaccordo con 
Johnson. Robert Buckley, ex ministro della Giustizia, ha af-
fermato che il premier “si è arreso all’inevitabile”.

Ora Johnson potrebbe guidare il governo fino all’autun-
no, anche se dagli avversari laburisti e da ampia parte dei 
media e della società civile si auspica un ricambio imme-
diato nell’esecutivo, tenendo conto che occorre sostituire 
diversi ministri che hanno lasciato il posto. Tra i favoriti per 
prendere il posto di premier figurano l’ex cancelliere Rishi 
Sunak e la ministra della Politica commerciale Penny Mor-
daunt.

Nel frattempo il leader dell’opposizione laburista Keir 
Starmer ha dichiarato che le dimissioni del premier costi-
tuiscono “una buona notizia per il Paese”. “Era inadatto 
all’ufficio. È stato responsabile di bugie, scandali e frodi 
su larga scala”. Pesante anche il commento della premier 
scozzese Nicola Sturgeon, che prova “un senso di sollievo 
per il fatto che il caos degli ultimi giorni, anzi mesi, finirà”. 
Sturgeon ritiene “insostenibile” la prospettiva che Johnson 
resti in carica come premier fino all’autunno: “È inadatto a 
ricoprire la carica di primo ministro”.

Sulle dimissioni si è espresso anche il vicepresidente del 
Consiglio di sicurezza della Russia Dmitry Medvedev: le 
dimissioni di Boris Johnson sarebbero, a suo avviso, “il ri-
sultato logico dell’arroganza britannica e della sua politica 
mediocre sul piano internazionale. Abbiamo tutti visto che 
il signor Johnson è stato il principale falco e il principale 
russofobo. I migliori amici dell’Ucraina se ne stanno an-
dando”.

GUERRA IN UCRAINA
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Il crollo del ghiacciaio 
della Marmolada

È nuovamente conta dei danni per l’agricoltura cremonese. Dopo mesi di crisi 
idrica, lunedì sera il maltempo si è riversato sul territorio, purtroppo in forma 

di una tromba d’aria che ha colpito con particolare violenza vaste aree delle zone 
cremonese e casalasca. Fortissime raffiche di vento hanno allettato mais e sradicato 
alberi, strappato le coperture delle serre e danneggiato le colture. Segnalazioni di 
danni giungono dalle aziende agricole da varie zone della provincia, conferma Col-
diretti Cremona, i cui tecnici sono impegnati nel monitoraggio sul territorio.

“È successo tutto in pochi minuti. A mia memoria, non ricordo di aver mai assi-
stito a un vento così forte, così devastante sui miei campi – testimonia Antonio Be-
duschi, agricoltore di Pieve d’Olmi –. In pochi minuti metà del mais da trinciato che 
ho in campo è stato allettato. Purtroppo è un’annata particolarmente difficile: data 
la carenza d’acqua, abbiamo faticato tanto per garantire la crescita di queste piante, 
e ora in pochi minuti le vediamo completamente a terra, rovinate”.

“Il vento ha divelto i tunnel dove coltiviamo i meloni. Le colture sono state ‘ri-
baltate’ dalla furia del vento, ora si tratta di verificare quanto il danno sia recupera-
bile. Ci siamo messi immediatamente al lavoro: è per noi fondamentale riportare le 
pianticelle nella loro situazione migliore, ripristinare le coperture, per impedire che 
restino esposte alle scottature del sole, soprattutto in questi giorni così caldi” sotto-
lineano Alberto e Gian Mario Marossi, coltivatori di fiori e orticole a Casteldidone. 
Segnalazioni di tunnel e serre danneggiate giungono anche dalle aziende orticole 
del Comune di Gussola.

La conta dei danni prosegue. “Le raffiche di vento sono state particolarmente 
forti e a farne le spese sono principalmente i campi di mais. Le piante sono allettate, 
in alcuni tratti in maniera molto significativa, per cui parte del raccolto non sarà 
recuperabile. Fortunatamente non abbiamo avuto grandine” sottolinea Marco Fer-
tonani, agricoltore di Rivarolo del Re.

“Purtroppo le piante di mais sono allettate in maniera pesante. Molte sono spez-
zate. La resa di questi campi sarà minima” testimonia anche Fabio Valenti, agricol-
tore a Voltido e Piadena Drizzona. “Avevamo irrigato queste colture con grandis-
sima fatica. Dedicando molto tempo, data la carenza d’acqua. Sostenendo spese 
decisamente maggiori rispetto agli anni precedenti. Non bastava la siccità, ecco che 
è arrivata la tromba d’aria”.  

I nostri tecnici sono al fianco delle aziende – spiega Coldiretti Cremona –  mo-
nitorando la situazione e verificando i danni. Siamo di fronte alle conseguenze dei 
cambiamenti climatici nel nostro Paese, con il moltiplicarsi di eventi estremi e una 
tendenza alla tropicalizzazione con una più elevata frequenza di manifestazioni vio-
lente, sfasamenti stagionali, precipitazioni brevi e intense e il rapido passaggio dal 
sole al maltempo. Il risultato – conclude Coldiretti – è un conto per l’agricoltura di 
14 miliardi di euro in un decennio, tra perdite della produzione nazionale e danni 
alle strutture e alle infrastrutture.

TROMBA D’ARIA NEL CREMONESE E CASALASCO

Tragedie di un clima stravolto
TEMPERATURE SEMPRE PIÙ ALTE

Il bilancio è pressoché definito 
della tragedia della Marmolada, 

quando il 3 luglio un saracco ha 
travolto due cordate di escursio-
nisti. 11 le persone decedute o 
disperse. Degli otto feriti sette 
sono ancora in ospedale e un paio 
sono gravi.

La decima vittima è stata 
recuperata nella mattina di giovedì 
e il numero di quelle identificate 
è salito a 6 dopo che i familiari 
di due cittadini della Repubblica 
Ceca, arrivati a Canazei, hanno 
riconosciuto i propri congiunti.

Si è consumata così un’altra 
tragedia dovuta al cambiamento 
del clima. Dieci gradi centigradi 
in vetta, a oltre 3.300 metri. Le 
temperature elevate di questi 
giorni provocano siccità e disagi in 
pianura, ma in montagna stanno 
sgretolando la preziosa riserva di 
acqua rappresentata dai ghiacciai. 

L’emergenza causata da un 
clima, che sta repentinamente 
cambiando, sarebbe dunque all’o-
rigine dell’incidente avvenuto sulla 
Marmolada. Dal ghiacciaio si è 
staccato un seracco che, franan-
do a valle, ha travolto numerosi 
escursionisti. 

In un tweet il Papa ha espresso 
il suo cordoglio per la tragedia. 
Con l’hashtag #PreghiamoInsie-
me ha così rivolto il suo pensiero 
“per le vittime del crollo sul 
ghiacciaio della Marmolada, e per 
le loro famiglie”. Quindi dal Santo 
Padre un forte appello e un mo-
nito perché si intraprendano, con 
urgenza, nuove vie che mettano al 
centro le persone e il pianeta.

“Il crollo di domenica 3 luglio 
sulla Marmolada, col suo carico 
di vittime, lascia un vuoto di 
dolore profondo, che ora esige 
silenzio”. Lo scrive nel suo edito-
riale il direttore di Vita Trentina, 
Diego Andreatta. Il numero del 
settimanale diocesano in edicola 
giovedì con il titolo “Chiuso per 
lutto” (con riferimento all’ordi-
nanza che per precauzione vieta 
l’accesso a tutta la montagna), 
con l’ausilio anche di un ampio 
racconto fotografico di Gianni 
Zotta, ricostruisce la tragedia del-
la montagna attraverso le parole 
dei testimoni oculari del crollo del 
seracco, le ricostruzioni istituzio-
nali, il racconto emozionato dei 
primi soccorritori. E raccoglie lo 
sgomento delle comunità colpite 
dai lutti con la voce del sindaco di 
Canazei, Giovanni Bernard (“Ora 

è il momento del dolore. Faremo 
ogni sforzo per completare l’attivi-
tà di ricerca, ma in sicurezza”). 
“È il momento del silenzio, della 
vicinanza, della preghiera”, dice 
l’arcivescovo Lauro Tisi nell’in-
tervista a Vita Trentina, dove 
invita tutta la comunità a unirsi 
spiritualmente oggi, sabato 9 lu-
glio, all’Eucaristia che celebrerà a 
Canazei insieme al vescovo della 
diocesi di Vicenza, Beniamino 
Pizziol. 

“Questo è il momento – davan-
ti all’immensità di questa tragedia 
incredibile – di spegnere polemi-
che inopportune per lasciare spa-
zio solo a un silenzio profondo, 
partecipe, orante”, afferma mons. 
Tisi, che in questi giorni è rimasto 
in stretto contatto con il parroco 
di Canazei, don Mario Bravin. 

“Sento quest’inedita situazione 
come un monito perché dopo 
quest’evento tragico torniamo a 
confrontarci seriamente con l’am-
biente e i suoi delicati equilibri, 
rendendoci più consapevoli del 
dovere personale e comunitario 
della salvaguardia del Creato”, 
conclude, rivolgendo un pensiero 
anche ai soccorritori con la loro 
dedizione. 

Commossa e impegnativa la 
dichiarazione di Mario Draghi. 
Lunedì si è recato a Canazei, ha 
incontrato i familiari delle vittime 
e dei dispersi in Marmolada e ha 
pronunciato parole che suona-
no quasi come un ultimatum: 
“Il governo deve riflettere”, ha 
affermato, a cogliere la decisio-
ne con cui eventi come questo, 
riconducibili alla crisi ambientale 
devono essere affrontati nel futu-
ro. Per “evitare che accadono” o 
almeno per ridurne al massimo la 
probabilità.

Un ultimatum perché essi non 
saranno più straordinari: distac-
chi e crolli tendono ora a pre-
sentarsi in modo più frequente a 
causa delle condizioni climatiche 
determinate anche dall’intervento 
dell’uomo sull’ambiente.

Il cedimento del ghiaccio da 
quel catino del versante nord del-
la Marmolada, con il suo carico 
di lutto per le vittime e di ansia 
per i dispersi, ha il suono cupo di 
quel “grido della natura”, per dir-
la con le parole della Laudato Si’, 
che ogni uomo e ogni comunità 
deve saper cogliere in anticipo, 
ritrovando maggiore determina-
zione e anche unità d’intenti.

(Foto ANSA/Sir)
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Le piccole comunità
Caro don Giorgio,
manca poco alla ricorrenza 

del decennio della pubblica-
zione dell’Evangelii Gaudium di 
papa Francesco (una fusione 
geniale di Evangelii Nuntiandi  e 
Aparecida) eppure l’Esortazione 
apostolica non solo è scono-
sciuta ai più, ma rimane carta 
scritta e non diventa carne, non 
innerva il tessuto pastorale del-
le comunità cristiane: da qui la 
decisione di fare il Sinodo sulla 
sinodalità.

C’è anzi il rischio di un uso 
nominalistico di espressioni che, 
seguendo la moda ecclesiale, 
tutti ripetono senza sapere di 
che cosa parlano, tanto meno 
disponibili a sostenere la loro 
realizzazione, come il termine 
“sinodalità”.

Anche il richiamo a struttu-
rare le parrocchie in piccole co-
munità corre il rischio di questa 
banalizzazione. “Comunità di 
comunità” – afferma il Santo 
Padre – la grande Chiesa ha la 
possibilità di rendersi “ancora 
più vicina alla gente” e diventare 
“ambito di comunione viva e di 
partecipazione” e  di “orientarsi 
completamente verso la missio-
ne” (n. 28).

Invece di parlare molto di 
Chiesa in uscita per incontrare 
i molti che si sono allontana-
ti senza fare scelte concrete in 
quella direzione, si tratta di vi-
vere la fraternità come i primi 
cristiani. 

Nel tentativo di promuovere 
un progetto alternativo di Chie-
sa: non un’altra Chiesa, ma una 
Chiesa altra, che vede la parteci-
pazione corresponsabile di tutti 
in base ai carismi e ai ministeri 
personali. Già Paolo VI aveva 
visto in tali piccole comunità, 
sorte nei luoghi di missione, un 
luogo privilegiato di evangeliz-
zazione (Evangelii Nuntiandi, n. 
58).

Se in un primo momento c’è 
stato il rischio di fare politica 
attraverso la religione, in seguito 
i molti studi sul rinnovamento 
della parrocchia, hanno defini-
to meglio la sua identità: non si 
parte da una Chiesa già costitu-
ita, ma dal formare attraverso 
il raccogliersi nelle case, come 
le prime comunità cristiane, di 
piccoli gruppi che decidono di 
vivere quotidianamente insieme 
il Vangelo attraverso rapporti 
fraterni di vicinanza e sostegno, 
facendosi carico dei bisogni del-
la gente del condominio o del 
quartiere (piccoli, anziani, am-
malati).

I vescovi italiani che alla 
parrocchia hanno dedicato un 
bell’intervento già nel Cate-
chismo degli Adulti, dicevano: 
“Al suo interno la parrocchia 
può essere articolata in piccole 
comunità ecclesiali di base che 
s’incontrano per la preghiera, 
la lettura della Sacra Scrittura, 
la catechesi, la condivisione dei 
problemi umani ed ecclesiali in 
vista di un impegno comune. 
Esse risultano particolarmente 
preziose per la formazione delle 

persone e la valorizzazione dei 
loro doni, per l’esperienza con-
creta della fraternità e dell’ap-
partenenza alla Chiesa, per 
l’evangelizzazione e la promo-
zione umana.” (n. 458).

Bene perciò il vescovo Danie-
le a chiederne verifica nella visi-
ta pastorale.

don Gianfranco

Rsa: come risparmiare
Egr, direttore,
oggi in Italia sono molte le 

persone che devono fare i con-
ti con la povertà, altrettanto 
sono tantissime le parole che si 
sprecano per dare consigli, per 
limitare il problema; le forze po-
litiche si contendono, sempre a 
parole, le soluzioni. Assistiamo 

ormai a continue accuse di re-
sponsabilità.

Mi sono chiesto: cosa fare? 
Di certo sono tante le cose da 
migliorare, ma non essendo un 
“tuttologo” come tante persone 
che, nei vari programmi televi-
sivi, dispensano ricette sulla so-
luzione, usando un po’ di buon 
senso penso che ognuno possa 
dare il proprio contributo su un 
solo problema.

Ecco allora ho scelto quello 
delle persone anziane che pur-
troppo sono ricoverate nelle case 
di riposo e dei loro familiari. Per-
sone che, dopo una vita lavorati-
va, sono doppiamente sfortunate 
in quanto, meno in salute di altri, 
pur avendo la pensione, questa 
non è sufficiente a pagare la retta 
che le case di riposo chiedono, 

per cui devono pesare anche sui 
loro familiari.

Queste difficoltà per me pos-
sono essere superate con il buon 
senso. Mi spiego meglio. Noi in 
Lombardia abbiamo ospedali 
con 2.000-1.500-1.000 posti letto 
che per funzionare necessitano, 
oltre al resto del personale, di un 
Direttore Generale, un Direttore 
Sanitario, un Direttore Sociale 
e un Dirigente Infermieristico. 
Nelle case di riposo invece, dopo 
aver assistito a un aumento del-
le rette, dovuto in parte al Covid 
19, oggi per via del forte aumen-
to di luce e gas e di conseguenza 
di tutta la filiera dei consumi, si 
prospetta già un ulteriore aumen-
to.

Allora mi sono chiesto, co-
noscendo abbastanza bene gli 

ambienti descritti (sono un in-
fermiere in pensione): se noi 
abbiamo nella nostra provincia, 
nel raggio di 30-40 km, 5-6 case 
di riposo e tutte insieme hanno 
800-1.000 posti letto e ognuna 
singolarmente ha lo stesso nume-
ro di massimi dirigenti e mantie-
ne singoli contratti per luce, gas, 
telefonia, appalti per lavanderia, 
pulizie interne, acquisti farmaci, 
manutenzione, elaborazione bu-
ste paga e altro... perché non si 
collabora per raggiungere un uni-
co contratto, un unico appalto 
nelle case di riposo interessate? 
Sapendo che i massimi dirigen-
ti hanno costi non indifferenti, 
perché in virtù dei posti letto, 
anche queste figure non vengono 
ridotte? Queste scelte produrreb-
bero non un aumento, ma, per la 

prima volta, una riduzione delle 
rette, in quanto ci sarebbe un for-
te risparmio delle spese.

Di certo verrebbero meno cer-
ti orticelli politici, di certo non 
si snaturerebbe la natura della 
singola casa di riposo legata al 
Comune dove si trova, in quanto 
avrebbe sempre la sua autonomia.

In un’era digitale le scelte pro-
poste potrebbero essere applicate 
senza grosse difficoltà. Come di-
cevo, avremmo un risparmio per 
modificare anche le scellerate 
scelte fatte anni fa, per ridurre la 
spese, basate solo su un cambio 
dei contratti per i nuovi assunti, 
contratti più penalizzanti eco-
nomicamente e normativamente 
che hanno visto e vedono opera-
tori con la stessa qualifica, svol-
gere, a fianco a fianco, lo stesso 
lavoro. 

lettera firmata

Emergenza idrica
Pensavo che il PD si fosse 

convinto che, dopo la relazione 
in aula del Presidente, Regione 
Lombardia non sia rimasta con 
le mani in mano. Anzi. Il Presi-
dente Fontana ha specificato che 
Regione Lombardia sta invece 
lavorando da mesi mettendo in 
campo tutte le azioni possibili. 

Ricordo a Piloni, che chiedere 
ulteriori rilasci d’acqua per l’ir-
rigazione dei campi è legittimo, 
ma che già all’inizio del mese 
siamo riusciti a chiudere accordi 
sia con gli agricoltori sia con i 
gestori degli impianti idroelettri-
ci per concordare il momento in 
cui rilasciare l’acqua. 

La disponibilità idrica è stata 
attentamente monitorata negli 
ultimi mesi e ci stiamo nuova-
mente accordando con i gestori 
dei bacini idroelettrici a monte e 
con gli agricoltori a valle per fare 
in modo che non ci sia lo spreco 
di neanche un litro di acqua.

Federico Lena
Lega Lombarda Salvini

Sciopero Trenord
A causa di uno sciopero in-

detto dalle rappresentanze sin-
dacali unitarie di Trenord, per 
tutta la giornata di domenica 10 
luglio in Lombardia (dalle ore 3 
di domenica 10 luglio alle ore 2 
di lunedì 11 luglio) i treni regio-
nali, suburbani e il collegamento 
aeroportuale Malpensa Express 
potranno subire limitazioni e 
cancellazioni. Trattandosi di 
un’agitazione sindacale indetta 
in un giorno festivo l’azienda 
non potrà attuare alcun servizio 
minimo di garanzia. 

Va in scena un’altra punta-
ta nel tormentato rapporto tra 
Trenord e gli utenti. Fermo re-
stando la sacralità del diritto di 
sciopero che nessuno si sogna di 
mettere in discussione, ci si chie-
de se le martoriate linee lom-
barde non meriterebbero altre e 
diverse forme di protesta o forse 
e più plausibilmente altro tipo di 
attenzioni da parte di chi gesti-
sce il sistema. 

Codacons

Un equilibrio delicato per il Paese

   

Invitiamo i lettori a inviarci foto e brevi didascalie per evidenziare disagi o dis-
servizi in città e nei paesi, non per spirito polemico, ma come servizio utile a 
migliorare l’ambiente in cui viviamo.

“Nella mia abitazione non c’è un cancello che separa 
la pubblica via dal cortile condominiale. Questa è la mia 
parte del giardino comune. La macchia bianca a sinistra è 
uno strofinaccio. A destra di questo si trova un pezzo di 
plastica. Non li ho buttati io. L’amministratore dice che 
verso i maleducati non si può far nulla”. È la testimonian-
za di una cittadina cremasca che chiede maggior rispetto 
per la proprietà altrui.

·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA·

LA PENNA AI LETTORI

Le notizie positive, a volerle vedere, non mancano mai, 
anche in una stagione di grande crisi multidimensiona-

le come quella che stiamo vivendo. L’Italia, per esempio, 
è stata capace di raggiungere tutti i 45 obiettivi previsti dal 
Pnrr per il primo semestre dell’anno e questo traguardo 
vale una nuova tranche di finanziamenti europei per circa 
24 miliardi. Non siamo un Paese in rotta, a dispetto del 
quadro spesso sconfortante che ci viene restituito dalle cro-
nache politiche quotidiane. Il sistema dei partiti, infatti, 
continua a funzionare (o a non funzionare) come se non 
fossimo alla prese con una guerra dalle prospettive incalco-
labili, con una crisi energetica che scuote le fondamenta dei 
rapporti economici mondiali, con un’inflazione che ogni 
mese segna un nuovo record storico e colpisce soprattut-
to la popolazione più fragile, con una pandemia che rialza 
la testa e un’estate eccezionalmente torrida che prosciuga 
fiumi e campi.

Il solo fatto che si sia discusso della possibilità di una cri-
si di governo lascia a bocca aperta. Non si tratta di negare 
la fisiologica dialettica che caratterizza gli esecutivi di coa-
lizione, tanto più di larga coalizione come quello presente. 
Né di mortificare il ruolo del Parlamento che resta centrale 
in una democrazia come la nostra. Si vuole piuttosto sotto-
lineare come nel contesto attuale – e a meno di un anno dal-
le elezioni politiche – non si possa lasciare il Paese senza 
un esecutivo nella pienezza dei suoi poteri e con un solido 
ancoraggio parlamentare. Ma anche senza arrivare all’esi-

to devastante della crisi (basterebbe solo pensare alle riper-
cussioni politiche e finanziarie a livello internazionale), un 
effetto analogamente pernicioso potrebbe derivare da una 
continua guerriglia in grado di tagliare le gambe all’azione 
del governo, fin quasi a paralizzarlo. Purtroppo è proprio 
quel che sta accadendo e se finora l’esecutivo è riuscito a 
divincolarsi, sia pure con crescente fatica, è perché tutto 
considerato nessuno (forse neanche al di fuori della mag-
gioranza) si vuole accollare oggi la responsabilità di una 
rottura. Così, di fronte a questo rischio, le situazioni alla 
fine si sbloccano. Ma quando si balla sul ciglio del burrone 
basta un passo falso per caderci dentro.

La tenuta del Paese è sempre frutto di un delicato equilibrio 
e basta poco per invertire la tendenza alla ripresa e ingranare 
la retromarcia. Soverchiato dall’impatto delle notizie sull’an-
damento dei prezzi, non ha avuto l’attenzione che avrebbe 
meritato un altro dato fornito dall’Istat nei giorni scorsi: 
“Dopo la forte crescita registrata tra febbraio e marzo e la 
sostanziale stabilità di aprile, a maggio 2022 il numero di oc-
cupati scende sotto i 23 milioni, per effetto della diminuzione 
dei dipendenti permanenti”. È un calo lieve, il numero degli 
occupati resta vicino ai valori record dei mesi precedenti, ma 
è un sintomo da non sottovalutare, anche perché ci ricorda che 
il conto più salato dell’instabilità politica lo pagano sempre i 
meno garantiti.

Stefano De Martis
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Viaggio in GreciaViaggio in Grecia

QUOTA DI PARTECIPAZIONE: QUOTA BASE € 1.860,00. SUPPLEMENTO SINGOLA € 205,00. Acconto 
per persona € 550,00 
La quota comprende: Trasferimento da Crema all’aeroporto e viceversa. Assistenza in aeroporto alla partenza a 
Milano. Passaggi aerei con voli di linea a/r. Sistemazione in hotel 4 stelle centrali nelle località menzionate nel 
programma, in camera doppia. Pensione completa dalla cena del primo giorno alla prima colazione dell’ultimo. Bus 
da 20 posti per tutto il periodo. Guida interprete parlante italiano per tutte le visite come da programma. Assistenza 
all’aeroporto (arrivo/partenza) ad Atene. Minicrociera alle isole del Golfo Saronico (Egina, Poros e Hydra) con 
guida. Tutti gli ingressi contemplati nel programma. Assicurazione medico/bagaglio. Gadgets
La quota non comprende: tassa di soggiorno: € 3 per camera al giorno da pagare direttamente alla reception di ogni 
hotel prima della partenza. Assicurazione annullamento € 130 a persona in doppia, € 140 a persona in singola da 
richiedere all’atto della prenotazione. Extra in genere, tutto quello non espressamente menzionato.
DOCUMENTI: Obbligatorio green pass con ciclo vaccinale completo

ISCRIZIONI ENTRO LUNEDÌ 25 LUGLIO 
PRESSO LA SEDE DE IL NUOVO TORRAZZO

VIA GOLDANIGA 2/A CREMA (DAL LUN. AL VEN. DALLE ORE 9 ALLE 12)

NUOVA GIUNTA

di LUCA GUERINI

Un raggiante sindaco Fabio Ber-
gamaschi ha presentato – mer-

coledì in sala Ricevimenti – la sua 
Giunta, un giusto mix di esperienza 
e volti nuovi. Un team coeso, che 
ha subito mostrato – nelle prime 
dichiarazioni – tanta passione e 
voglia di fare. 

“Sono orgoglioso della squadra. 
Credo di aver costruito la miglior 
formazione per questa ‘bella fatica’ 
che è il governo della città. Siamo 
pronti per le sfide che interessano 
Crema e l’intero territorio, tutto il 
Paese, direi”, ha esordito il primo 
cittadino. 

“Una composizione di valore 
grazie all’offerta di qualità del 
centrosinistra. Sono arrivato a 
questo risultato in temi rapidi per 
l’atteggiamento positivo delle liste, 
tutte consapevoli dell’importanza di 
ciascuno. Ho avvertito una grande 
fiducia personale e altrettanta ade-
sione al progetto”. 

Bergamaschi s’è detto certo 
di aver costruito “un equilibrio 
virtuoso tra solidità ed esperienza, 
ma anche scelte innovative e più 
fresche, con uno sguardo sull’oltre. 
Un investimento in prospettiva su 
persone competenti che si mettono 
a servizio, con passione, per la 
nostra comunità”, ha aggiunto. Il 
sindaco s’è dato l’impegno di tenere 
il gruppo unito e coeso. A fianco i 
curricula dei nuovi assessori.

NOMI E INCARICHI
Cinzia Fontana è la vicesindaco, 

con assessorati a Risorse umane, 
Programmazione economica 
(Bilancio, tributi e gestione fondi 
Pnrr), ma ha anche una delega 
alla Programmazione territoriale 
(una sorta di assessorato all’Area 
Omogenea, di nuova istituzio-
ne). Bergamaschi ha sottolineato 
l’importanza di questa introduzione 
“specie in questo momento di ricu-
citura dei rapporti tra i sindaci e di 
risorse in arrivo. Cinzia saprà dare 
come sempre il massimo”. 

Per Gianluca Giossi Lavori 
pubblici e Viabilità. “Due deleghe 
pesanti, ne sa qualcosa il sottoscrit-
to. Gianluca è persona competente 
ed equilibrata, doti necessarie in 
questi settori”, ha commentato il 

sindaco. Emanuela Nichetti è la 
neo assessore a Istruzione, Forma-
zione, Pari Opportunità (in questa 
partita lo era anche con Stefania 
Bonaldi) ed Edilizia scolastica. 
“Lascia un grande lavoro alla 
Cultura, che consente a chi entra di 
fare bene. Ho chiesto a Emanuela 
di rimettersi in gioco data la sua 
esperienza amministrativa”.

La vera new entry della Giunta 
Bergamaschi è Anastasie Gold 
Musumary, in capo a Welfare e Co-
esione sociale. “Una scelta corag-
giosa da parte mia – ha sostenuto 
Bergamaschi – ma di grandissima 
convinzione per le sue esperienze 
lavorative e da volontaria nel settore 
delle case popolari, ma anche per 
la sua bellissima storia, che sposa la 
nostra visione di coesione socia-
le, in cui i nuovi italiani abbiano 
opportunità. Una scelta che apre a 
quella visione d’inclusione che ci 
contraddistingue”.

L’altro giovane della nuova 
Giunta è Giorgio Cardile, che se-
guirà da vicino Cultura, Turismo e 
Politiche giovanili. “Sono certo che 
saprà muoversi con le stesse sensi-
bilità e attenzione dimostrate negli 
ultimi anni dalla prof. Nichetti”, ha 
sostenuto sempre Bergamaschi

Infine, Franco Bordo, nominato 
assessore ad Ambiente, Commercio 
e Mobilità. “Un ritorno, il suo, a 
palazzo comunale. L’ambiente è 
uno dei cardini del nostro progetto 
e la sua scelta è coerente con la 

sensibilità espressa dalla sua lista. 
Inoltre Franco proviene da una 
famiglia di commercianti”.

Walter Della Frera mantiene la 
delega del sindaco allo Sport: sono 
troppi i progetti avviati da portare 
a termine, in primis il Velodromo 
e Bocciodromo. Lo ha ricordato 
sempre il sindaco che ha ringrazia-
to tutti “i colleghi per aver accettato 
questa importante responsabilità 
per la comunità. Lavoreremo con 
lo stile che ci appartiene: essere un 
organo massimamente collegiale. 
Saremo una Giunta che si muove 
insieme, mettendo la faccia di tutti 
dietro alle iniziative di ciascuno”, 
ha concluso Bergamaschi. 

Il quale si tiene le deleghe a 
Pianificazione territoriale (c’è da 
mettere mano al Pgt), Patrimonio, 
Polizia Locale e Sport (delega a 
Della Frera, anche con l’obiettivo di 
creare una Fondazione dello sport 
per raccogliere l’eredità di Crema 
Città Europea dello Sport). Non è 
stato annunciato, ma presidente del 
Consiglio comunale, sarà Attilio 
Galmozzi.

Spazio, di seguito, alle prime 
“pennellate” degli assessori. 
Fontana ha ringraziato a nome di 
tutti per la fiducia, che cercherà “di 
portare avanti con dedizione e pas-
sione. Oggi i temi sono trasversali 
e il sindaco bene ha fatto a parlare 
di collegialità”. “Mi sento giovane, 
investita di nuovi compiti che af-
fronterò con la passione di sempre. 

Si tratta di deleghe su cui amerò 
spendermi, anche per le nuove 
sfide circa le Pari opportunità”, ha 
commentato Nichetti. 

“Grazie per queste deleghe di 
responsabilità – ha detto da parte 
sua Bordo –. L’Ambiente è un 
punto centrale della nostra azione. 
Cercheremo un’alleanza con i citta-
dini. Sono consapevole di prendere 
un testimone caldo anche sul com-
mercio. Il mio impegno, per questo 
settore importante per la crescita 
del territorio, sarà massimo”.

“Sono onorata di portare avanti 
questo impegno – ha dichiara-
to Musumary –. Sono arrivata 
in Italia a 6 anni e da subito ho 
focalizzato i miei impegni scolastici 
prima e professionali poi. Mi sono 
sempre occupata di Welfare. Vorrei 
essere d’esempio per tutti i cittadini 
cremaschi che partono da situa-
zioni svantaggiate: con impegno e 
determinazione si possono superare 
i propri limiti e vincoli”. 

Per Cardile “l’esperienza in 
Consulta Giovani mi permette di 
partire con un buon vantaggio. 
Entro in punta di piedi, ma vorrei 
dare prospettive e intuizioni”. Il 
neo assessore ha chiarito che pun-
terà sull’associazionismo culturale 
(“abbiamo tanti cuori che battono”) 
e sul creare tessuto fra le varie realtà 
che si muovo in città. “Un’eredità 
difficile la mia – ha chiuso Giossi – 
ma cercherò di fare il meglio per la 
nostra città”.

“Orgoglioso 
della squadra”

CINZIA FONTANA (già as-
sessore nella precedente Giunta 
Bonaldi con deleghe a Risorse 
economiche e Pianificazione ter-
ritoriale). Dopo gli inizi nel sin-
dacato (Camera del Lavoro) nel 
1995 è sindaco di Vailate dopo es-
serne stata vicesindaco. Dal 2006 
al 2018 siede nel Parlamento ita-
liano. 58 anni, era candidata nella 
lista del Pd: 341 le preferenze ot-
tenute. È vicesindaco e assessore 
con delega alle Risorse umane, 
Programmazione economica 
(Bilancio, tributi, fondi, Pnnr) e 
Territorio cremasco.

EMANUELA NICHETTI 
(già assessore nella Giunta targa-
ta Bonaldi con deleghe a Cultu-
ra, Turismo, Pari opportunità). 
Docente di Matematica al liceo 
Racchetti, 61 anni, era candidata 
nella lista civica Crema Bene Comu-
ne. Ha ottenuto 161 preferenze. È 
assessore con delega a Istruzione, 
Edilizia scolastica, Lavoro, Pari 
opportunità e Formazione.

ANASTASIE GOLD MU-
SUMARY. Ventottenne, laureata 
in Giurisprudenza e consulente 
aziendale. Componente della 
Consulta Intercultura, è alla sua 
prima esperienza amministrativa 
pubblica. Era candidata nella lista 
civica Crema al C’entro e ha ottenu-
to 29 preferenze.

È assessore con delega al Wel-
fare e Coesione sociale.

GIORGIO CARDILE. 29 
anni, era candidato nella lista 
denominata CremaLab. Ha otte-
nuto 218 preferenze. Fondatore e 
presidente dell’associazione Rina-
sciMenti, nel 2017 è stato anche 
presidente della neonata Consulta 
dei Giovani. È assessore con de-
lega a Cultura, Turismo e Politi-
che giovanili.

GIANLUCA GIOSSI. Presi-
dente uscente del Consiglio co-
munale, era in corsa con la lista 
del Pd e ha ottenuto 173 preferen-
ze. Dipendente della Snam Rete e 
Gas, ha 59 anni. È assessore con 
delega ai Lavori pubblici e alla 
Viabilità, incarichi che “eredita” 
dal neo sindaco Fabio Bergama-
schi, che ha gestito tali settori nel-
la precedente Giunta Bonaldi.

FRANCO BORDO. 62 anni, 
si era candidato nella lista Crema 
Aperta, ottenendo 108 preferenze. 
Un ritorno, il suo, nel “palazzo”, 
dove era stato consigliere comu-
nale nel 1997, assessore nel 2002 
e ancora consigliere nel 2007. Nel 
2013 era diventato parlamentare.

Sarà assessore con delega 
all’Ambiente, alla Mobilità e al 
Commercio.

I nuovi assessori 

ABBIGLIAMENTO DONNA

Viale Repubblica 10 - CREMA
Vasto assortimento di ABITINI
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In un pomeriggio assolato 
d’estate – lunedì 3 luglio – 

nel giardino della “Residenza 
Rosetta”, tanti gli ospiti felici di 
poter condividere con i propri cari 
la presentazione del risultato dei 
loro racconti culinari, ma anche 
di festeggiare questo periodo di 
riapertura estiva.

“Allietati dalla musica dal 
vivo di Paolo e da un fresco e 
ricco buffet abbiamo trascorso un 
pomeriggio simpatico e allegro 
fatto di danze, musica e racconti 
con i parenti, coinvolti con noi 
nelle relazioni interpersonali 
facilitati dalle educatrici Giuliana 
ed Erica”, spiega l’amministrazio-
ne della residenza per anziani (la 
struttura è in carico alla Milanesie 
Frosi di Trigolo).

La presentazione ha visto la 
partecipazione della direttrice 
dott.ssa MariaRosa Belli e del 

consigliere dott.ssa Elisabetta 
Spoldi, della referente della 
Coop “Il Cerchio” Maria Grazia 
Donida e del personale educativo 
e sociosanitario della Residenza di 

San Bernardino. “Abbiamo voluto 
raccontare ai parenti quali sono i 
progetti in atto e della riapertura 
della struttura: quest’ultimo è un 
momento molto atteso dai parenti 

che sentono e vogliono fortemente 
tornare alla normalità per poter 
essere maggiormente e quotidia-
namente vicini ai propri cari”, 
insistono i vertici della Rsa.

“Ricordiamo a tutti che è pos-
sibile richiedere il libricino delle 
ricette passando o chiamando 
Residenza Rosetta e chiedendo 
delle educatrici”.

Ora la raccolta delle ricette pro-
segue per poter stampare il secon-
do volume, “perché questo pro-
getto ha dato il via alla voglia di 
trasmettere i loro segreti culinari, 
ma anche raccogliere e raccontare 
all’esterno le loro storie di vita, 
che rafforzano le nostre radici. Un 
grazie all’educatrice Giuliana che 
ha avuto l’idea di raccogliere le 
ricette nel periodo di pandemia e 
grazie a tutti per la vicinanza”, la 
conclusione dell’amministrazione 
della struttura.

SAN BERNARDINO “RESIDENZA ROSETTA”
Presentate le ricette delle ospiti in un libro

Buone notizie dall’Asst Ospe-
dale Maggiore di Crema per 

quanto riguarda Psichiatria. 
Come si ricorderà, la scor-

sa settimana le forze di Sinistra 
avevano anche organizzato un 
presidio per chiedere garanzie e 
notizie ai vertici della struttura. 
Che sono, nel frattempo, arrivate: 
la chiusura per i mesi di luglio e 
agosto del reparto è scongiurata.  

Beppe Bettenzoli e soci han-
no anche rivendicato più inve-
stimenti per la sanità pubblica e 
“l’assunzione di tutto il persona-
le necessario, definendo tempi e 
modalità concorsuali, da parte 
dell’Asst, senza ricorrere agli 
esterni, se non nella fase transito-
ria”. E ancora, il mantenimento 
di tutti i servizi e il ripristino di 
quelli chiusi o sospesi. 

“La cosa fondamentale che ci 
preoccupa è la mancanza in alcu-
ni reparti di personale medico e 
infermieristico”, ha detto il sinda-
calista e segretario di Rifondazione.

Il direttore generale, dottores-
sa Ida Ramponi, ha comunicato 
che, “a differenza di quanto ripor-
tato in questi giorni sulla stampa 
locale, a partire dal 18 luglio pros-
simo il Servizio Psichiatrico di 
Diagnosi e Cura (Spdc) garantirà 
l’assistenza ospedaliera con 4 po-
sti letto di degenza. Per assicurare 
la presa in carico dei pazienti e 
un’adeguata assistenza in caso di 
accesso al Pronto Soccorso di per-
sone con urgenza di ricovero in 
Spdc, in mancanza di posto letto 
libero, l’assistenza sarà garantita 
dallo specialista organizzando 
il trasferimento presso un’altra 

struttura disponibile (Asst di Lodi 
o altro Servizio Psichiatrico di 
Diagnosi e Cura)”. 

Il problema della carenza di 
personale – sia medico sia infer-
mieristico – però, resta e rappre-
senta oggi la sfida più grande. 

Dal Piano integrato di attività e 
organizzazione relativo al triennio 
2022-24 – di recente pubblicazio-
ne – si legge: “Come si può nota-
re, significativa è la carenza sia del 
personale medico che infermieri-
stico; infatti nell’anno 2021 si 
sono verificate minori assunzio-
ni complessivamente pari a 111 
unità, che comprendono minori 
assunzioni per 39 unità nell’am-
bito della Dirigenza dell’Area Sa-
nità/Pta e per 72 unità dell’Area 
del Comparto di cui 36 personale 

infermieristico, trend in riduzione 
che si sta confermando anche per 
l’anno 2022”. Alla data odierna 
“nonostante siano in corso nu-
merose procedure per il recluta-
mento del personale, persistono 
criticità per quanto riguarda la 
dirigenza medica e il personale 
infermieristico, con particolare ri-
ferimento alle seguenti discipline: 
Ostetricia e Ginecologia, Pedia-
tria, Radiologia, Ortopedia, oltre 
al personale infermieristico”.

In particolare per queste ultime 
si sta facendo ricorso a personale 
con incarichi libero professionali 
e a cooperative/società, oltre a 
convenzioni con altre Aziende 
sociosanitarie. 

Sempre nel Piano triennale è 
riportato che “complessivamente 

l’Azienda per gli anni 2022 e 2023 
ha la possibilità di assumere fino 
a 1.525 dipendenti, evidenziando 
una significativa discrasia riferi-
ta al reclutamento del personale 
considerato che durante gli anni 
2020 e 2021 si è assistito a un 
costante trend di dimissioni del 
personale dipendente sia di diri-
genti medici sia di infermieri (che 
prosegue, basta guardare l’albo 
pretorio, ndr)”. 

Si tratta, dunque, di 111 di-
pendenti in più, rispetto ai 1.414 
attuali. A conti fatti mancano 
all’appello 34 dirigenti e 36 infer-
mieri. Diverse le procedure con-
corsuali attivate, ma spesso senza 
esito. L’azienda ce la sta metten-
do tutta.

Luca Guerini

Psichiatria non chiuderà
Ma mancano all’appello diversi medici e infermieri. Le nuove 
assunzioni sono la sfida principale del prossimo periodo

OSPEDALE MAGGIORE

Dal 5 luglio è possibile effettuare la scelta-revoca del Medico 
di famiglia (Mmg) o del Pediatra anche recandosi in farma-

cia, in alternativa agli sportelli territoriali gestiti dagli ospedali e 
al canale online tramite il Fascicolo sanitario elettronico. 

Il servizio è previsto dalla delibera approvata dalla Giunta 
regionale su proposta della vicepresidente e assessore al Welfare 
Letizia Moratti e fa seguito alla convenzione sottoscritta da Re-
gione Lombardia, Federfarma Lombardia e Assofarm Confservi-
zi Lombardia.

Nei territori dell’Ats della Val Padana – Cremasco compreso – 
si registra l’adesione da parte di tutte le farmacie (129 in provin-
cia di Cremona e 144 in provincia di Mantova), chiamate ancor 
più a essere presidi territoriali fondamentali, in grado di erogare 
servizi diretti ai cittadini, con un accesso più facile e immediato. 

ASPETTO DA POTENZIARE
“Un aspetto che la nostra Ats intende promuovere e poten-

ziare – afferma il direttore generale Salvatore Mannino –. Le 
farmacie sono preziosi punti di riferimento di prossimità per le 
persone; una vocazione che è cresciuta nel corso degli anni e 
che trova nuove opportunità di espressione, anche per effetto del 
recente piano di riforma e di sviluppo della rete per l’assistenza 
territoriale. Un ruolo che offre peraltro rilevanti prospettive, alla 
luce di attività già sperimentate con importanti benefici nel corso 
della pandemia, che favoriscono il decongestionamento di un si-
stema sanitario sottoposto a una sempre più forte pressione assi-
stenziale. Con questo nuovo servizio si va nella stessa direzione: 
garantire una prestazione alla cittadinanza evitando inutili attese 
e coadiuvare gli uffici delle Asst, garantendo un’attività capillare 
sul territorio”.

BASTA IL CODICE FISCALE
“Il portale al quale le farmacie accederanno è molto intuiti-

vo – spiega Rosanna Galli, presidente di Ferderfarma Cremona 
–. Tutta la rete è stata adeguatamente formata con il supporto 
di Regione Lombardia e siamo pronti a ricevere le richieste da 
parte degli utenti che ci aspettiamo siano molte vista la comodità 
di erogazione”. Per effettuare la scelta o la revoca del Mmg o del 
Pediatra basterà fornire il proprio codice fiscale. “Una volta inse-
rito, si accede a una schermata che indica quali sono i medici a 
disposizione nel proprio di distretto di residenza – continua Galli 
–. Le situazioni più complesse, come per esempio la posizione 
degli stranieri, continueranno a essere gestite direttamente da 
Asst. È poi possibile stampare tutte le informazioni utili, con 
indirizzi e orari ambulatoriali e fornirli agli assistiti”.

FARMACIA, PRESÌDI IMPORTANTI
“L’attivazione di questo sportello in farmacia è l’ennesi-

ma prova dell’importanza dei nostri presidi sul territorio, in 
particolare nei piccoli centri e a favore soprattutto delle fasce di 
popolazione più anziane o fragili – afferma Marco Cavarocchi, 
presidente di Federfarma Mantova –. In questi due anni abbiamo 
dimostrato le nostre potenzialità e la capacità di essere all’al-
tezza nell’erogare servizi efficienti, avvicinando così la sanità ai 
cittadini. La scelta e revoca del medico curante è solo un ulterio-
re passo verso una più ampia rete di servizi e prestazioni che le 
farmacie potranno offrire in una visione innovativa del loro ruo-
lo, che peraltro sul nostro territorio è già in pieno sviluppo, come 
testimoniato dall’esperienza pilota di monitoraggio dei pazienti 
in terapia anticoagulante nel mantovano e più in generale dalle 
attività progettuali in corso, per iniziativa dell’Ats Val Padana, 
sulla rete delle Farmacie dei Servizi”.

Lo scorso venerdì 1 luglio 
si è tenuto il consueto 

“passaggio delle consegne” 
del Rotaract  Club Terre Cre-
masche, che ha visto Riccardo 
Nichetti cedere il collare alla 
neo presidente Francesca Ca-
ravaggio, guida del club per 
l’anno sociale 2022/2023. 

Alla presenza di soci, au-
torità rotariane, aspiranti e 
amici, Nichetti ha ripercorso 
l’anno appena concluso, ca-
ratterizzato dal ritorno com-
pleto alle attività in presenza 
e da una costante e proficua 
collaborazione con i club Ro-

tary del territorio cremasco. 
Tante le attività promosse e i 
service che hanno caratteriz-
zato gli ultimi dodici mesi, 
ricordati puntualmente dal 
presidente uscente.

Tra i momenti salienti, 
senza dubbio, il service “Ar-
teterapia” presso l’Ospedale 
Maggiore di Crema, forte-
mente voluto dal presidente 
uscente e rivolto ai pazienti 

affetti da malattia di Parki-
son. Il past president ha, inol-
tre, ringraziato il Consiglio e 
tutti i soci per l’impegno pro-
fuso durante l’anno sociale 
appena concluso.

La neo presidente Caravag-
gio, grata a tutto il club per la 
fiducia riposta nei suoi con-
fronti, ha presentato il nuovo 
direttivo: Nichetti past presi-
dent, Emma Prevot vicepresi-
dente, Davide Bosio tesoriere, 
Mario Alessio Benelli segreta-
rio e i consiglieri Davide Bet-
tinelli, Greta Russo, Martina 
Baldrighi.

Rotaract Terre Cremasche: Caravaggio presidente 

L’Ospedale Maggiore di Crema, alle prese con la carenza di personale medico e infermieristico

Scelta e revoca di Medico 
e Pediatra in farmacia

La sede della farmacia comunale di Crema Nuova

I socialisti cremaschi e cremonesi, riunitisi lo scorso 30 giugno a 
Crema, dopo una franca discussione sia sulla politica generale 

sia su quella locale – cui hanno partecipato anche rappresentanti  
di associazioni e circoli territoriali vari – esprimono alcune dichia-
razioni e riflessioni. 

Tutti hanno convenuto come “non  sia più rinviabile portare a 
compimento il processo in corso, volto alla ricostituzione nella 
nostra provincia di un soggetto socialista unitario, aderente al Psi 
nazionale”. I presenti hanno giudicato largamente condivisibili i 
contenuti della mozione Una grande storia per ripensare il futuro posta 
in discussione al Congresso dei socialisti italiani fissato per i pros-
simi giorni, dal 15 al 17 luglio. 

Tra gli impegni posti in evidenza “combattere la crescente po-
vertà, lo sfruttamento sul lavoro, le disuguaglianze sociali, i valori 
fondanti della nostra democrazia”.

Durante l’incontro in città, apprezzamento è stato espresso an-
che alla Comunità Socialista Cremasca, per la qualità dell’azione 
politica e amministrativa svolta in questi anni. Una nuova riunione 
si terrà prossimamente a Cremona, programmando la convocazio-
ne del Congresso provinciale per il prossimo mese di ottobre.

                               ellegi

SOCIALISTI: LE PROSSIME TAPPE
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di FRANCESCA ROSSETTI

Giancarlo Giorgetti e Massimo 
Garavaglia, rispettivamente 

ministro dello Sviluppo Economi-
co e ministro del Turismo, sono 
stati ospiti a Crema nella magnifi-
ca sala Pietro da Cemmo.

L’occasione è stato Aperibusiness, 
incontro con i vertici delle catego-
rie economiche del territorio svol-
to nel tardo pomeriggio di sabato 
scorso presso il Sant’Agostino e 
condotto da Paolo Gualandris. 
Sono intervenuti Marco Bressa-
nelli (presidente di Libera Asso-
ciazione Artigiani Crema), Mar-
cello Parma (presidente di Cna 
Cremona), Amedeo Ardigò (vice-
presidente di Libera Associazione 
Agricoltori Cremonesi) e Stefano 
Allegri (presidente Associazione 
Industriali Cremona).

In sala presenti anche 130 im-
prenditori e, in prima fila, il neo 
sindaco Fabio Bergamaschi.

Ad aprire gli interventi è stato 
Bressanelli della Libera Artigia-
ni. “L’obiettivo dell’iniziativa è 
di incontrare gli imprenditori del 
territorio e presentare le loro spe-
cificità”, ha dichiarato. Da parte 
sua, rivolgendosi direttamente ai 
due ministri, la richiesta di libertà 
di fare impresa così da far crescere 
le attività storiche e innovative, di 
cui il nostro territorio è ricco.

Come noto, Libera è sempre 
molto attenta ai giovani e questa 
cura è stata rimarcata da Bressanel-
li, ricordando le difficoltà (troppa 
burocrazia) che questi imprendito-
ri riscontrano nell’avviare una pro-
pria attività. C’è poi anche il pro-

blema del ricambio generazionale, 
soprattutto tra artigiani, dunque la 
necessità di incentivare i giovani a 
tornare a lavorare nelle botteghe; 
allo stesso tempo l’importanza di 
valorizzare le figure formate dagli 
Its (la terza via percorribile dopo 
aver sostenuto l’Esame di Stato). 
Bressanelli, inoltre, ha saputo con-
densare in poche parole le ricchez-
ze del nostro territorio. 

Poi i due ministri hanno potu-
to apprendere alcuni dati relativi 
all’esportazione di regione Lom-
bardia, ben sintetizzati da Parma 
di Cna. Dati che, come il relatore 
ha affermato, “vanno accreditati 
agli sforzi dei nostri artigiani, che 
lavorano ogni giorno con capacità 
e orgoglio”. Tuttavia a Giorgetti 
e a Garavaglia ha chiesto la loro 
percezione della situazione attuale 
con la guerra in atto in Ucraina.

Altre preoccupazioni sono 
state palesate a causa dell’emer-
genza idrica. “Questo problema, 
quest’anno ancor più evidente, 

è risolvibile investendo su bacini 
naturali e artificiali”, ha affermato 
Ardigò, chiedendo un buon coor-
dinamento a livello nazionale nella 
distribuzione delle risorse del Pnrr.

C’è inoltre il problema dell’ener-
gia e del gas, oltre ai due gap del 
Cremonese, che sono stati spiega-
ti da Allegri. “Il primo legato alle 
infrastrutture: insufficienza di col-
legamenti per un’ulteriore crescita; 
il secondo, invece, politico perché 
la Giunta regionale è priva di espo-
nenti di questo territorio”, ha di-
chiarato. 

Il sindaco Bergamaschi, invece, 
si è detto molto curioso di ascolta-
re le risposte dei due ministri e non 
ha perso l’occasione per esprimere 
i propri ringraziamenti per l’orga-
nizzazione di questo incontro, che, 
a suo dire, accorcia le distanze tra 
Governo e realtà territoriali. 

“Non è semplice per nessuno. 
Viviamo periodi non normali”, ha 
detto Giorgetti. Subito ha ripreso il 
tema della libertà di fare impresa, 

ma soprattutto delle opportunità. 
A suo avviso queste devono essere 
offerte dai politici e devono esse-
re accolte dagli imprenditori, che 
con le loro capacità si mettono in 
gioco per generare arricchimento 
complessivo. “Prima c’è stata la 
pandemia, che ahimè rifà capolino 
e a cui dobbiamo abituarci, e ora la 
guerra”, ha proseguito. Per Gior-
getti si tratta di una duplice guerra: 
quella materiale che si sta combat-
tendo in Ucraina e una economica. 
“Le sanzioni non fanno male solo 
al nemico, ma anche a chi le adotta 
– ha spiegato –. Il prossimo inver-
no non sarà semplice. Ci saranno 
drammatici risvolti economici, 
sociali e non solo. L’Europa deve 
prevedere un piano per mettere in 
sicurezza il sistema”.

Giorgetti ha toccato anche l’e-
mergenza idrica. Un tema, a suo 
avviso, epocale. “Bisogna fare 
investimenti. Quelli già pensati 
sono pochi”, ha dichiarato. Il Pnrr 
rischia di essere “una dimensione 

persa”. Proprio sul Pnrr si è soffer-
mato, dichiarando a chiare lettere 
quanto sia necessario impiegare 
bene queste risorse. “Non possia-
mo permetterci scelte sbagliate”.

Anche Garavaglia ha parlato di 
scelte equilibrate e di necessità di 
programmare. Serve in primis per 
l’acqua.

La sua attenzione si è spostata 
poi sulla formazione: l’alta per-
centuale di adolescenti che de-
cidono di frequentare il liceo, la 
formazione troppo lunga (gli ita-
liani affrontano l’Esame di Stato 
un anno dopo rispetto ai coetanei 
di altri Paesi), il problema degli 
istituti alberghieri (una volta ter-
minati gli studi, i ragazzi e le ra-
gazze decidono di lavorare in altri 
settori).

Da qui il turismo lombardo. “La 
Lombardia è uno Stato che ha tut-
to. Quel tutto che va valorizzato 
– ha commentato –. In Italia il ci-
cloturismo vale 5 miliardi di euro, 
in Germania 20”.

Bisogna organizzare e investire 
in questa direzione perché, come 
lo stesso Garavaglia ha spiegato, la 
generazione z (2 miliardi di ragaz-
zi e ragazze) “vuole la sostenibili-
tà”. Si tratta di un trend che non si 
ferma. L’incontro in sala Pietro da 
Cemmo si è concluso con la proie-
zione di un video sul Masterplan 3C 
e con l’intervento della dottoressa 
Francesca Moruzzi (responsabile 
Servizi Culturali), che ha fornito 
alcune notizie in merito alla sto-
ria del complesso museale e degli 
affreschi qui realizzati dall’artista 
Pietro da Cemmo.

Dopo una foto di gruppo con 
i vertici delle categorie economi-
che, Giorgietti e Garavaglia han-
no visitato la sezione organaria. 
Qui ad attenderli Sebastiano Gue-
rini – già presidente dell’Associa-
zione Arte Organaria Cremasca e 
per l’occasione nelle vesti di Cice-
rone – e Nicola Dolci, organista 
che ha allietato il momento con 
una breve esibizione.

Due ministri in città
Giorgetti e Garavaglia incontrano l’imprenditoria

APERIBUSINESS Tre scatti dell’incontro 
con i due ministri Giancarlo 
Giorgetti e Massimo 
Garavaglia di sabato scorso: 
qui a fianco l’intervista di 
Paolo Gualandris sul palco 

Sotto le autorità in posa 
e un momento della visita 
dei due esponenti 
del Governo Draghi nella 
sezione museale dell’Arte 
Organaria cremasca con 
guida Sebastiano Guerini

Autoguidovie è già al lavoro 
per rilanciare – dopo la pau-

sa estiva – il trasporto scolastico, 
che ancora è in ripresa dagli 
impatti dell’emergenza sanitaria 
da Covid-19, che si stima abbia 
ridotto fino al 30% gli studenti 
trasportati.  

Per riconquistare il pubblico 
dei giovani, l’azienda adotta una 
strategia incentrata su servizi 
innovativi, personalizzati e digi-
tali con l’obiettivo di offrire una 
mobilità sempre più sostenibile 
e al passo con i mutati bisogni 
dei clienti. 

Per fare tutto questo Auto-
guidovie punta sulle novità del 
servizio BUS2SCHOOL: a par-
tire da luglio gli studenti delle 
provincie di Pavia e Cremona 
potranno registrarsi sull’app di 
Autoguidovie e inserire i propri 
dati di mobilità. 

All’avvio dell’anno scolastico, 
per tutti i loro viaggi, il sistema 
restituirà una corsa suggerita 
grazie ai dati raccolti; l’appli-
cazione permetterà così di otti-
mizzare i percorsi e le fermate 
ed evitare affollamenti a bordo: 
uno dei problemi che il Covid ha 

acuito, ma che era già presente 
anche sulle nostre tratte.

Inoltre, la registrazione darà 
diritto anche ad accedere a 
importanti offerte promozionali 
dedicate. Non solo un nuovo 
modo di progettare il servizio, 
ma anche un’offerta tariffaria 
commerciale in grado di andare 
incontro alle esigenze delle fa-
miglie in un contesto di costante 
aumento dei prezzi. 

Il tutto per offrire un servizio 
su misura, sicuro e sostenibile 
sia dal punto di vista ambientale 
che economico. 

“Oggi la tecnologia e la 
pianificazione ci consentono di 
costruire un’offerta di mobilità 
non più passiva ma personaliz-
zata, più vicina alle esigenze 
delle persone. Questa modalità 
innovativa di trasporto sarà una 
risorsa e un importante valore 
aggiunto per gli studenti e le fa-
miglie”, ha dichiarato Gabriele 
Mariani, direttore operations di 
Autoguidovie. 

Le promozioni dedicate 
accessibili registrandosi a 
BUS2SCHOOL per le famiglie 
e gli studenti potranno essere 

scelte in base alle loro esigen-
ze di viaggio: l’abbonamento 
annuale Smart offre la miglior 
tariffa disponibile con possibilità 
di pagamento a rate mensili, 
disattivabile in qualsiasi momen-
to e senza anticipi e il mensile 
Flex, invece, è pensato per i mesi 
“parziali” come settembre e 
conveniente rispetto all’acquisto 
di altri abbonamenti di minor 
durata o biglietti.  

Autoguidovie è fra le più im-
portanti aziende Tpl in Italia ed è 
presente, direttamente o tramite 
società controllate, gestite, parte-
cipate, o in Ati, nelle province di 
Milano, Monza e Brianza, Nova-
ra, Cremona, Bergamo, Bologna, 
Firenze, Belluno, Torino, Genova 
e Pavia. 

Gestisce direttamente i servizi 
urbani nei Comuni di San Do-
nato Milanese, Melzo, Paderno 
Dugnano, Crema e Pavia. Auto-
guidovie gestisce un perimetro di 
46 milioni di bus-km, con 1.539 
dipendenti, per un giro d’affari 
consolidato di 161 milioni di 
euro. 

Per ulteriori informazioni: 
www.autoguidovie.it.

AUTOGUIDOVIE: si lavora al Trasporto 
scolastico sostenibile e personalizzato
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di LUCA GUERINI

Dalla Fondazione Comunitaria della 
provincia di Cremona sono stati asse-

gnati complessivi 369.991 euro a progetti 
sull’intero territorio provinciale. Si tratta 
dei fondi stanziati grazie al primo bando 
relativo a quest’anno 2022.

Come sempre, alcune progettualità che 
riceveranno il prezioso contributo interessa-
no anche Crema e il territorio cremasco.

Il costo complessivo dei progetti presen-
tati è di 1.772.231,29 euro, a fronte di una 
richiesta alla Fondazione di 749.786,80 
euro. Il contributo erogato, come detto, è in 
totale di 369.991 euro, composto da 54.255 
euro di Fondazione Comunitaria e 297.775 
euro di Fondazione Cariplo.

“Il primo bando del 2022 era destinato 
a sostenere progetti riguardanti iniziative 
rivolte a favore di soggetti svantaggiati, o a 
vantaggio della collettività e in ambito di 
assistenza sociale e socio-sanitaria, istru-
zione e formazione, sport dilettantistico 
esclusivamente rivolto a soggetti svantaggia-
ti, tutela, promozione, valorizzazione del 
patrimonio storico e artistico, promozione 
della cultura e dell’arte, tutela, promozione, 
valorizzazione della natura e dell’ambien-
te”, spiegano dalla Fondazione. 

Per quanto riguarda le finalità dei 
progetti, particolare attenzione doveva 
essere riservata alla declinazione dei nove 
obiettivi strategici: le sfide demografiche, il 
cambiamento climatico, la tutela dell’am-
biente e della biodiversità, il contrasto alla 
povertà, l’occupabilità, le nuove forme della 
partecipazione culturale, la ricerca scientifi-
ca, i sistemi territoriali di welfare, l’abitare 
sociale e il capacity building delle organiz-
zazioni non profit.

Ecco nel dettaglio chi ha meritato i finan-
ziamenti di questo primo bando. Sono sette 
le realtà cremasche interessate. 

L’associazione di Crema Mai stati sulla 
luna?, che si occupa di autismo, ha ricevuto 
12.000 euro per il progetto My self e tutti 
sappiamo quanto sia importante l’opera di 
questa realtà a supporto di tante famiglie 
cremasche. 

20.000 euro, invece, andranno alla Coo-
perativa Sociale Igea con il progetto Invertire 
il percorso: percorsi di assistenza domiciliare 
per prevenire e ridurre il fenomeno dei 
ricoveri sociali. 

20.000 euro di contributo anche per 
l’Opera Pia Oratorio San Luigi di Crema, 
che saranno impiegati per l’adeguamento 
dei campi sportivi coperti del centro di via 
Bottesini. Stessa cifra per la parrocchia del-
la Santissima Trinità, che la utilizzerà per 
l’intervento conservativo previsto alla torre 
campanaria della chiesa parrocchiale. 

E ancora, è di 14.000 euro il finaziamen-

to ottenuto da La Casa di Ale Onlus della 
presidente Paola Freddi – che ha sede nel 
quartiere di San Bernardino in città – per 
la prosecuzione del progetto la Bottega dei 
diritti, oggi ribattezzato La Casa dei Diritti.

Due le realtà che la Fondazione Co-
munitaria e la Fondazione Cariplo hanno 
premiato nel nostro territorio: la parroc-
chia di San Martino Vescovo di Palazzo 
Pignano ha ricevuto 20.000 euro per opere 
riguardanti il riscaldamento e un servizio 
igienico, mentre l’associazione Auser Insie-
me di Vaiano Cremasco ha ottenuto 16.000 
euro per un progetto legato alla mobilità e 
alla prossimità. 

Complessivamente in tutta la provincia 
di Cremona sono stati erogati soldi a trenta 
progettualità dei settori sopra ricordati, tra 
cui figurano anche l’Aido, l’Aima e il Csi di 
Cremona. 

Sette progetti cremaschi  
Dalla Fondazione Comunitaria della provincia di Cremona 
assegnati 369.991 euro a progetti sul territorio cremonese

CONTRIBUTI

Dal 4 luglio in provincia di Cremona, “Poste”, l’innovativo Assi-
stente Digitale di Poste Italiane, è disponibile per i cittadini che 

posseggono una carta prepagata PostePay tramite app e anche per i 
prodotti PosteVita. L’Assistente Digitale “Poste”, attivo 24 ore su 24 
e 7 giorni su 7 inclusi i festivi, è un’intelligenza artificiale rappresen-
tata da un “faccino” giallo-blu in grado di indirizzare le esigenze dei 
clienti intervenendo su precisi casi di assistenza. 

Interviene su precisi casi di assistenza anche senza richiesta espli-
cita del cliente, proponendo, ad esempio, il recupero delle credenziali 
corrette dopo due inserimenti errati. Nel caso in cui l’Assistente Di-
gitale, dai vari canali su cui si interroga, non sia in grado di trovare la 
soluzione, provvederà automaticamente a mettere in contatto il clien-
te con un operatore.

Tramite l’app PostePay, “Poste” è disponibile nel menu, alla se-
zione “assistenza”, dove è possibile attivare una chat in tempo reale 
per richiedere informazioni e supporto sui servizi PostePay, come ad 
esempio il duplicato del PIN, attivazione e rinnovo di una carta Poste-
Pay standard, blocco della carta in caso di furto o perdita, È possibile 
chiedere il supporto dell’Assistente Digitale “Poste” anche sui siti po-
ste.it e postepay.it. Su questi spazi si presenta come un chatbot pronto 
a conversare con chi cerca informazioni o soluzioni ai problemi. 

Per richiamare “Poste” è sufficiente cliccare sull’apposito “oblò” in 
basso a destra nelle pagine. Contattando l’800.003322 e selezionando 
il tasto dedicato ai servizi PostePay, inoltre, è comunque possibile in-
teragire con l’Assistente Digitale “Poste” per trovare una soluzione al 
problema del cliente. 

POSTE ITALIANE: ASSISTENTE DIGITALE

Per diversi mesi la mostra itinerante Dipin-
go una poesia, a cura dei corsi di pittura 

e teatro dell’università dell’età adulta di 
Uni Crema e a favore di Anffas, ha allietato 
serate in vari paesi del Cremasco.  

Nei giorni scorsi si è svolta la tappa 
conclusiva  in occasione della venticinquesi-
ma edizione di Fest’Anffas all’Arci di Santa 
Maria della Croce. Sono stati assegnati tutti 
i dipinti. Al termine, il responsabile del 
progetto, Enzo Lana, ha consegnato alla 
presidente di Anffas Daniela Martinenghi 
una donazione del valore di 850 euro. Verrà 
ufficializzata in seguito. “Siamo molto 
soddisfatti della buona riuscita dell’iniziati-
va”, commenta Lana. Sorta nel periodo di 
lockdown, con la collaborazione di Marisa 

Bellini, Renata Boselli, Giuliana Guerri e 
Claudio De Micheli, l’attività ha consentito 
agli allievi di unire la passione per l’arte, la 
poesia e la recitazione al desiderio di fare del 
bene. “Questa mostra – continua Lana – ci 
ha consentito di stare di nuovo insieme. Di 

capire che ogni gesto, anche il più picco-
lo, è pieno di grande valore se animato da 
talento, passione e buone intenzioni. Grazie 
a tutti coloro che hanno partecipato, al pub-
blico, a chi ha sostenuto Anffas e soprattutto 
ai grandi amici di Anffas”. 

Anche la presidente Martinenghi ha speso 
parole di apprezzamento per Dipingo una 
poesia: “Sono stati mesi intensi, occasione di 
aggregazione dopo un periodo di distanza.  
L’arte ha riempito i nostri cuori e il desi-
derio di includere, di non lasciare indietro 
nessuno ci ha reso più forti. Ci ha reso mi-
gliori. Grazie a Uni Crema e alla compagnia 
teatrale Si va in scena per questo progetto, 
per questo bel gesto. Di certo ci resterà nel 
cuore questa preziosa amicizia”.

“Dipingo una poesia”: dalla mostra itinerante il dono ad Anffas Crema

Il centro giovanile San Luigi di Crema, tra i soggetti meritevoli di finanziamento

Mentre la Regione Lombardia è in stato di emergenza idrica, con i 
Comuni e gli Enti che invitano a non sprecare l’acqua, bene sem-

pre più prezioso, a Crema qualcuno fa l’esatto contrario. 
Un cittadino, infatti, ci segnala che l’impianto d’irrigazione delle ai-

uole del quartiere “fantasma” intorno alla cosiddetta ex scuola di Cielle 
per l’intero weekend è attivo a mezzogiorno. Un’assurdità. 

“Non è che il verde non vada curato – dice il cremasco – ma gli 
spruzzini vanno accesi la sera”. Proprio così. Infatti piante e orti vanno 
innaffiati dopocena: in tal modo l’acqua evaporerà più lentamente per 
un risparmio medio complessivo di cinque-dieci mila litri l’anno. Lo ha 
ricordato anche il Comune nel decalogo antispreco diffuso la scorsa set-
timana. “Qui l’impianto d’irrigazione, in realtà – aggiunge il nostro let-
tore – si accende anche d’inverno!”. Evidentemente, allora, il problema 
è più serio e ha a che fare con l’abbandono dell’intera area. 

LG

“EX SCUOLA DI CL”: SPRECO D’ACQUA!

L’amministratore delegato di Padania Acque, 
Alessandro Lanfranchi (nella fotografia), è stato 

riconfermato membro della Giunta esecutiva e co-
ordinatore della Commissione del settore idrico di 
Confservizi Cispel Lombardia, l’associazione delle 
utilities lombarde che rappresenta oltre 160 aziende 
pubbliche (Settore acqua, ambiente, 
energia, gas, trasporto pubblico, far-
macia pubblica e Aler) e che conta 
più di 14.500 lavoratori.

Dopo il primo mandato, l’ad Lan-
franchi continuerà anche per i prossi-
mi quattro anni a presiedere il gruppo 
di lavoro di Confservizi Lombardia 
con lo scopo di guidare le imprese 
associate nelle sempre più urgenti e 
attuali sfide che riguardano la risorsa 
acqua.

“Le imprese di pubblica utilità 
scommettono sempre più sull’asso-
ciazionismo – commenta lo stesso 
Lanfranchi –. Fare rete, lavorare 
insieme allo sviluppo dei servizi e alla sostenibilità 
del territorio, condividere buone pratiche e mettere 
a fattore comune le esperienze delle diverse aziende, 
permette di garantire ai cittadini servizi efficienti e di 
qualità. In questo periodo segnato dalle conseguenze 
economiche e sociali della pandemia, dall’impennata 
dei costi energetici, dall’inflazione e dalla siccità, il si-
stema pubblico deve unire ancor più le forze per dare 

risposte concrete ai bisogni delle persone. La commis-
sione acqua proseguirà quindi il proprio impegno al 
raggiungimento degli obiettivi per lo sviluppo sosteni-
bile dell’agenda Onu 2030”.

Durante l’Assemblea, importante momento di la-
voro per la presentazione del Bilancio e del Rendicon-

to 2018-2022 e occasione di confronto 
per pianificare il futuro di un settore 
che costituisce parte rilevante dell’ec-
cellenza imprenditoriale lombarda, è 
stato riconfermato a guida dell’Asso-
ciazione Alessandro Russo, presiden-
te di Gruppo Cap Milano. 

“Un Bilancio positivo, che supera 
il milione di euro di fatturato e che 
più di qualsiasi cosa è l’indice della 
nostra crescita”, dichiara il presiden-
te Russo, che aggiunge: “È cresciuta 
la fiducia (in quattro anni, 46 nuove 
associate su 160 imprese aderenti a 
Confservizi), ma anche la responsabi-
lità di tutti i nostri operatori e dei loro 

azionisti che sono i principali Comuni della Lombar-
dia. Oggi possiamo dire con orgoglio che entrare nella 
rete Confservizi Lombardia significa far parte di un 
gruppo ampio, dinamico e consolidato che fa delle 
proprie relazioni e della propria coesione non soltan-
to un elemento generatore di opportunità bensì anche 
una risorsa per il nostro Paese in questo momento di 
gravi tensioni economiche e sociali”.

Padania Acque: Lanfranchi confermato

CREMA - via Mazzini, 82 - Tel. 0373 / 257055
SERGNANO (CR) - via Giana, 3 - Tel. 0373 / 41700
CASTELLEONE (CR) - via Garibaldi, 29 - Tel. 0374 / 350969
TRESCORE CR. (CR) - via Carioni, 15 - Tel. 0373 / 274473
CARAVAGGIO (BG) - P.zza Locatelli, 14 - Tel. 0363 / 350322

Ricci Group 
         Vip Crema

R

lenti a contatto apparecchi acustici
V E D E R E  E  S E N T I R E  B E N E  V E D E R E  E  S E N T I R E  B E N E  R I C C IR I C C I

APPARECCHIO
ACUSTICO
INVISIBILE

Un udito in forma mantiene
“il cervello efficiente”

20% di SCONTO 

PROVA GRATUITA SENZA IMPEGNO
 Pagamenti personalizzati

Mutuabili ASL

Opn
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Spazio saluteSpazio salute

Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

crema - via civerchi 22
Per appuntamenti 331-8662592

PRONTO SOCCORSO ODONTOIATRICO

348.8359110
crema

388.4222117
cremona

SERVIZIO ATTIVO TUTTI I GIORNI > 9-19

www.andicremona.it

Patrocinato da:
Ordine dei Medici
Chirurghi ed Odontoiatri 
della Provincia di Cremona

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICOAMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa ClaudiaSanta Claudia

Au
to

riz
za

zio
ne

 n
. 7

61
1/

20
04

ODONTOIATRIAODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Stefano Guercilena

Medico Chirurgo
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             orari di apertura
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7 Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

Spazio saluteSpazio salute

348 6924288
p.agricola@libero.it 

www.agricolapietro.it

Dott. Agricola Pietro   CARDIOLOGO 
Studio Medico: Via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)
Visita Cardiologica, Aritmologica, ECG,
Ecocardiogramma Color-Doppler,
Holter ECG, Holter Pressorio
Test da Sforzo

Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

Dott.ssa M.G. Mazzari – medico chirurgo
Specialista in ostetricia e ginecologia

Visite ostetrico - ginecologiche - Ecografie
Riceve per appuntamento al n. 0373 2577060373 257706 

via Mazzini, 65 - Crema

Dott. Luca Donati – Dietista Nutrizionista 
- Piani dietetici specializzati per sportivi
- Diete specifiche per allergie e intolleranze

Campagnola Cr. - via G. Galilei 31/33 - Per appuntamento cell.340 9278042

La bicicletta. Questo accomu-
na i due sinistri verificatisi 

nel giro di 24 ore nel Cremasco, 
uno dei quali sta tenendo anco-
ra con il fiato sospeso i familiari 
del giovane coinvolto.

BIMBO MIRACOLATO
Giovedì sera della scorsa set-

timana, a Vailate, in via Papa 
Giovanni XXIII, un bimbo di 4 
anni, uscito dal cancello di casa 
con la sua piccola due ruote, si 
è trovato in strada nel momento 
in cui stava transitando una vet-
tura. Il conducente ha cercato 
di sterzare e ha solamente ur-
tato lateralmente la biciclettina. 
L’impatto ha fatto cadere il pic-
colo che fortunatamente, però,  
non ha riportato gravi lesioni, 
ma sarebbe potuta andare molto 
peggio.

GIOVANE CICLISTA 
IN RIANIMAZIONE

In codice rosso con eliam-
bulanza è stato invece trasferi-
to al Papa Giovanni XXIII di 
Bergamo un 15enne di Galli-
gnano, rimasto coinvolto in un 
sinistro stradale venerdì della 
scorsa settimana nel tardo po-
meriggio. Lungo la provinciale 
498, all’altezza dell’incrocio 
con via Casello, in territorio 
comunale di Soncino, si è ve-
rificato l’impatto tra una Ci-
troen condotta da una donna 
e la mountain bike in sella alla 
quale si trovava il ragazzino. 
Sbalzato sul cofano e contro 
il parabrezza della vettura il 
ciclista cremasco è finito a ter-
ra. L’automobilista si è subito 
fermata per prestare soccorso 
e allertare il 118. Una volta 

stabilizzato, il paziente è stato 
trasportato d’urgenza presso la 
struttura ospedaliera del capo-
luogo orobico dove è stato rico-

verato in sala di rianimazione. 
Sul posto una pattuglia della 
Polizia Stradale di Crema per 
la ricostruzione del sinistro.

Una nuova truffa corre online. Porta, a sua insaputa, il logo 
dell’Inps. Chi l’ha ricevuta, e ha informato Polizia Posta-

le e Associazione Consumatori, si è visto recapitare al proprio 
indirizzo di posta elettronica un messaggio che invita a inseri-
re, collegandosi a un apposito link, i dati bancari per ricevere il 
bonifico spettante per il recupero di contributi versati nell’anno 
2021. L’e-mail riporta il logo dell’Inps, che naturalmente però è 
stato abilmente contraffatto per trarre in inganno il destinatario 
del messaggio. L’istituto nazionale di previdenza sociale, infatti, 
è all’oscuro di tutto.

L’invito è sempre lo stesso, non collegarsi ad alcun link, non 
fornire alcun dato e contattare l’Ente che risulta quale mittente 
della missiva e le Forze di Polizia.

Auto ruote all’aria 
mercoledì mattina a 

Sergnano. Un 71enne, per 
una distrazione o un ma-
lore, ha perso il controllo 
della sua Fiat Panda che 
si è ribaltata. Al fianco 
del conducente sedeva 
una 60enne, che è finita in 
ospedale per accertamenti 
a causa delle lesioni ripor-
tate. Sul posto il 118 e il 
soccorso stradale.

Vasto incendio lunedì all’azienda agricola Biloni di Fiesco. In 
poco tempo le fiamme, probabilmente sprigionatesi a causa di 

un surriscaldamento o di un cortocircuito della macchina operatrice 
che stava mietendo il frumento, hanno distrutto un intero campo 
e la sua coltivazione. Nulla si è salvato per un danno ingente. Sul 
posto tre autopompe dei Vigili del Fuoco. Fortunatamente nessuno 
ha riportato ferite, ma le perdite sotto il profilo economico sono con-
sistenti in un periodo in cui la siccità sta mettendo in seria difficoltà 
tutto il settore agricolo.

Auto in fiamme nella notte tra lunedì e martedì a Crema in via 
Gaeta, nei pressi dell’incrocio con viale Santa Maria. Una vet-

tura parcheggiata a lato della strada ha preso fuoco per cause al va-
glio dei Vigili del Fuoco, prontamente intervenuti, e dei Carabinieri. 
Il rogo è stato domato dai pompieri. Nessuno si trovava a bordo 
dell’auto.

L’assessore alla Sicurezza, Polizia Locale e Immigrazione di Re-
gione Lombardia, Riccardo De Corato, ha partecipato ieri, pres-

so l’Università degli Studi di Milano in via Festa del Perdono, alla 
cerimonia del 205° anniversario di fondazione del corpo di Polizia 
Penitenziaria. Una celebrazione promossa dal direttore della Casa di 
reclusione di Bollate (Milano), Giorgio Leggieri, e dal Comandante 
di reparto, Samuela Cuccolo.

“È stata un’occasione – ha commentato De Corato – per rinnovare 
agli agenti di Polizia Penitenziaria il mio ringraziamento. Sia per il 
lavoro che svolgono e la mia vicinanza per le condizioni in cui da anni 
sono costretti a operare. Ovvero sotto organico e sprovvisti di validi 
strumenti di difesa”.

“Nell’ultimo periodo – ha continuato – si sono verificati diversi epi-
sodi di violenza all’interno delle carceri: dagli incendi appiccati a Cre-
mona e Bollate, al tentativo di strangolamento di un agente, sempre 
a Cremona, al poliziotto penitenziario che a Busto Arsizio si è rotto 
una mano nel tentativo di difendersi dai colpi di punteruolo che un 
detenuto ha cercato di infliggergli”.

Nel chiedere che gli agenti di Polizia Penitenziaria vengano dotati 
di taser, De Corato ha ribadito, concludendo, che a suo dire “esiste 
troppa attenzione ai diritti dei delinquenti rispetto a quelli di chi in-
dossa una divisa”.

INPS: OCCHIO ALL’E-MAIL TRUFFA SERGNANO: AUTO RUOTE ALL’ARIA FIESCO: CAMPO IN FIAMME

CREMA: AUTO A FUOCO

CARCERI: TROPPE AGGRESSIONI

“Nella serata di giovedì 7 luglio si è verificato un blackout 
elettrico nella centrale di Rozzano, che ha un causato 

malfunzionamenti estesi su tutta la zona, compresi i collega-
menti tra i Data Center del sistema informatico di Areu. Non 
si è trattato di un attacco hacker”. Così apre la nota stampa 
diffusa nella tarda mattinata di ieri dall’ufficio comunicazioni 
di Areu.

“Tale problema – continua il comunicato – ha rallentato i 
collegamenti tra le Soreu (Sale Operative Regionali Emergen-
za Urgenza) e i mezzi di soccorso e tra la Centrale Nea 116117 
e le postazioni dei medici di continuità assistenziale (ex guar-
dia medica). Ha sempre funzionato senza alcuna criticità il 
Numero Unico per le Emergenze 112, i cittadini hanno per-
tanto continuato ad avere risposta sia per il soccorso sanitario 
che per quello tecnico e di pubblica sicurezza. Il servizio di 
gestione e coordinamento dei soccorsi sanitari delle SOREU 
è stato garantito con le apposite procedure sviluppate per far 
fronte a situazioni di questo genere, che permettono il mante-
nimento dell’operatività”.

Areu fa sapere che il sistema è stato totalmente ripristinato 
intorno a mezzanotte.

BLACKOUT, DIFFICOLTÀ NEI
COLLEGAMENTI SOREU E NEA

CREMASCO

Bici e sinistri
Due incidenti in 24 ore, il più grave a Soncino 
15enne in elisoccorso al Papa Giovanni XXIII

La violenta tromba d’aria che nel 
tardo pomeriggio di lunedì ha 

colpito Cremona e l’hinterland non 
ha risparmiato Castelleone. In sta-
zione un albero è caduto sulla linea 
ferroviaria ed è servito un incredi-
bile lavoro della Protezione Civile 
di Castelleone, insieme ai tecnici di 
Rfi e ai Vigili del Fuoco, per libe-
rare i binari e mettere in sicurezza 
l’area, che è quindi stata ripulita. 
Disagi contenuti per il traffico fer-
roviario grazie all’intervento im-
mediato; fortunatamente nessuno 
ha riportato lesioni.

La situazione maggiormente cri-
tica è stata vissuta a Cremona e nei 
paesi della cerchia cittadina. Stabili 
sono stati scoperchiati e in un caso 
un tetto in lamiera è finito contro 
un auto in transito. Attimi di paura 
ma, grazie al cielo, nessuna grave 
conseguenza per l’automobilista 
coinvolto. Stesso dicasi, per fortu-
na, anche per un altro cremonese 
che, mentre stava transitando in 
auto in una via della periferia,  si 
è visto cadere sulla capotte dell’au-
to un albero. Miracolato è uscito 
spaventato, ma praticamente illeso, 
dall’abitacolo.

Questi fenomeni atmosferici: 
violenti acquazzoni definite bombe 
d’acqua, grandine e vento forte con 
trombe d’aria, sono da alcuni anni 
sempre più frequenti. Sono la con-
seguenza dei cambiamenti climati-
ci causati, anche, dall’uomo.

TROMBA D’ARIA
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di ANGELO MARAZZI

Dunque mercoledì 29 giugno 
scorso – come anticipato su 

queste colonne, sabato 18, dall’ad 
di Consorzio.IT, Bruno Garatti 
– il commissario liquidatore di 
SCRP, ingegner Giovanni Soffian-
tini s’è recato in Corte d’Appello a 
Brescia per sottoscrivere il verbale 
di conciliazione con gli 8 sindaci 
recedenti: Gabriele Gallina di 
Soncino, Antonio Grassi di 
Casale-Vidolasco, Roberto Moreni 
di Casaletto di Sopra, Giuseppe 
Dossena di Palazzo Pignano, 
Attilio Polla di Romanengo, Ni-
cola Marani di Salvirola, Angelo 
Barbati di Trescore Cremasco e 
Riccardo Vitari vicesindaco di 
Ticengo, delegato dal sindaco.

Dinanzi al presidente Donato 
Pianta e ai due giudici-consiglieri 
Giuseppe Magnoli e Marco 
Benatti, le parti – assistite rispetti-
vamente dall’avvocato Giovanni 
Penzo e dall’avvocato Raffaella 
Bordogna – hanno confermato la 
volontà di chiudere la controver-
sia, avendo raggiunto un’intesa. 
Per la quale la Società Cremasca 
reti e Patrimonio Spa in liquida-
zione “rinunzia all’appello propo-
sto, domande ed eccezioni tutte 
avanzate e ai diritti ivi azionati”, 
procedendo quindi alla liquida-
zione agli 8 Comuni appellati il 
valore delle quote determinate nel 
lodo dall’avvocato Marco Gamba 
di Cremona il 5 agosto 2020, il cui 
importo ammonta complessiva-
mente a 3.602.390,40 euro. 

Somma così ripartita in detta-
glio: 1.109.376 euro al Comune di 
Soncino; 240.364,80 a Casale-
Vidolasco; 104.774,40 a Casaletto 

di Sopra; 819.705,60 a Palazzo Pi-
gnano; 567.014,40 a Romanengo; 
209.548,80 a Salvirola; 449.913,60 
a Trescore Cremasco; 101.692,80 
euro al Comune di Ticengo. 

L’accordo prevede inoltre che a 
queste cifre andranno aggiunti gli 
interessi al saggio legale maturati 
dalla data di recesso a quella del 
saldo effettivo, che dovrà essere 
entro il termine perentorio del 31 
dicembre prossimo.

Da parte loro gli 8 Comuni 
hanno accordato la disponibilità – 
per quanto, invero, nel verbale di 
conciliazione non ci sia menzione 
– a rientrare nella nuova società 
Consorzio.IT – in cui confluirà  
con procedura cosiddetta di “fu-
sione inversa” Scrp – versando un 
importo complessivo di 500.000 
euro.

Più che comprensibile ov-
viamente la soddisfazione dei 
recedenti, che – a parte le somme 
che andranno a incassare – si son 

visti riconoscere la legittimità 
dell’azione intrapresa.

Al di là delle dichiarazioni 
formali, per cui l’intesa è stata 
raggiunta avendo come “priori-
taria la ricomposizione dell’u-
nità del territorio” – importante 
indubbiamente – sul versante 
degli altri colleghi, a cui Scrp in li-
quidazione ripartirà l’utile di circa  
4,5 milioni, l’operazione non ha 
mancato di lasciare qualche stra-
scico di perplessità, per usare un 
eufemismo. A parte i tre sindaci 
che hanno esplicitamente espresso 
la netta contrarietà — Davide Bet-
tinelli di Chieve, Giuseppe Lupo 
Stanghellini di Monte, entrambi 
di Fratelli d’Italia, e Luca Guerini 
di Ripalta Guerina – anche tra 
qualcun altro serpeggiano ma-
lumori.  Avendo evidentemente 
colto che a... forzare l’accordo 
è stata soprattutto la necessità 
di chiudere definitivamente la 
liquidazione di Scrp, per poter 

procedere alla costituzione della 
nuova Consorzio.IT. Un passag-
gio indispensabile, per essere in 
grado di intercettare le risorse che 
verranno messe a disposizione dal 
Pnrr e dalla Regione sui tre ambiti 
legati a transizione digitale, am-
bientale ed energetica.

Per questo, parafrasando 
un celebre detto di Massimo 
d’Azeglio, siglata la conciliazione 
nell’ambito della società di servi-
zi, ora bisogna costruire un’unità 
territoriale vera.

E al riguardo – oltre al lavoro 
determinante svolto dall’ammi-
nistratore delegato della nuova 
Consorzio.IT, ingegner Bruno 
Garatti, nella trattativa, puntando 
pragmaticamente sulla ricerca di 
punti di mediazione condivisi – 
un compito fondamentale spetterà 
al neo sindaco di Crema, Fabio 
Bergamaschi, nel riportare la città 
a esercitare, con la giusta autore-
volezza, il ruolo di capo compren-
sorio che le compete nell’ambito 
dell’Area omogenea, che è da 
riconsolidare.

Non sarà facile, ma sicuramen-
te sfidante. E supportato dalla 
forza dell’età anagrafica e delle 
competenze acquisite nell’ormai 
decennale esperienza amministra-
tiva, in cui ha gestito il fonda-
mentale quanto impegnativo 
comparto dei Lavori pubblici – fra 
l’altro centrando anche qualche 
importante obiettivo – oltre che 
da doti caratteriali più propen-
se al dialogo che al confronto 
muscolare, ha buone potenzialità 
per riuscirci. 

C’è da augurarselo anche e so-
prattutto nell’interesse dell’intero 
territorio.

Ora serve una unità vera 
Ricomposte le divergenze con la conciliazione in Corte d’Appello,
spetta al neo sindaco riportare Crema al ruolo che le compete

CONSORZIO.IT

I sindaci recedenti in una delle riunioni a Casale con l’AD Garatti 

Stefano Cerullo ha lasciato il segno. 
Non solo nei suoi amici più stretti, ma 

in tante persone. Il ricordo del giovane 
sancarlino, scomparso troppo presto, pro-
segue a suon di iniziative e solidarietà.

Il prossimo appuntamento sarà con 
Per sempre Stefano, di nuovo organizzato 
dall’Associazione Stefano Cerullo che, 
stavolta, dal quartiere di San Carlo emi-
gra in città, in pieno centro storico.

Da venerdì 15 a domenica 17 luglio, 
infatti, sarà allestita la mostra Per sempre 
Stefano, con tutta la collezione di Ste (cal-
cio e non solo), presso la sala Agello del 
Museo Civico di Crema e del Cremasco 
(piazzetta Terni de’ Gregory 5). Per tutta 

la durata dell’evento food & drink a di-
sposizione negli spazi di CremArena.

Non poteva mancare lo sport, vera pas-
sione di Stefano, anche se... in miniatura.

Tra le proposte della tre giorni di festa 
e memoria – perché Stefano vuole essere 
ricordato con momenti gioiosi, oltre che 
di generosità – è previsto il 1° Memorial 
Stefano Cerullo, torneo amatoriale di 
Subbuteo. Chi non ricorda il famosissimo 
calcio con le dita? (le iscrizioni chiudeva-
no in settimana, ma per informazioni si 
può contattare il cell. 328.0160633).

Ad accompagnare gli eventi la musica. 
Sabato 16 si terrà  il concerto dei The Nu-
clears, domenica 17 quello degli Statuto. 
Tutti i cremaschi sono invitati a unirsi 
al ricordo e a ritrovarsi in amicizia. Nel 
nome di Stefano.

Luca Guerini

Stefano Cerullo: il ricordo continua al Museo

Lo stato di emergenza per 
la siccità riguarda quasi la 

metà del Made in Italy a tavola 
(44%), con le cinque regioni più 
colpite che rappresentano il 76% 
del grano tenero per fare il pane, 
l’88% del mais per l’alimenta-
zione degli animali, il 97% del 
riso, ma allevano anche il 66% 
delle mucche e l’87% dei maiali 
nazionali. 

È quanto afferma la Coldiretti 
in riferimento ai provvedimenti 
assunti da parte del Consiglio dei 
Ministri presieduto dal premier 
Mario Draghi che ha deliberato 
lo stato di siccità per le regioni di 
Lombardia, Piemonte, Veneto, 
Friuli Venezia Giulia ed Emilia 
Romagna con uno stanziamento 
di circa 36 milioni di euro. 

Un territorio nel quale lavora-
no 225.000 imprese che rischiano 
di chiudere i battenti sotto i colpi 
della siccità, con i danni che 
hanno già superato i tre miliardi 
di euro, secondo Coldiretti.

“La situazione è molto grave – 
sottolinea Coldiretti Cremona –. 
Le nostre campagne sono messe 

a dura prova da una siccità che si 
prefigura addirittura peggiore di 
quella del 2003. In provincia di 
Cremona si stimano già cali nelle 
rese del 30% su frumento, orzo 
e pomodoro, mentre si arriva 
già oltre il -50% sui foraggi che 
servono all’alimentazione degli 
animali. Temiamo produzioni 
quasi dimezzate anche per il 

mais. Nelle stalle, poi, le mucche 
stressate dal caldo afoso stanno 
producendo fino al 20% in meno 
di latte, con gli allevatori che per 
cercare di rinfrescarle tengono 
accesi ventilatori e impianti di 
raffrescamento con un conse-
guente aumento delle spese”. 
Per far fronte parzialmente ai 
problemi della crisi idrica, nel 

frattempo, arriva un provvedi-
mento urgente della Provincia 
di Cremona per licenze a uso 
temporaneo.

Eccezionalmente per l’anno 
in corso, l’Ente provinciale, oltre  
alla facoltà di ottenere licenze  
temporanee per l’uso irriguo di 
acque sotterranee prelevate da 
pozzi già regolarmente concessi 
ad altri soggetti, che si rendesse-
ro disponibili a condividerne – a 
seguito di accordo – lo sfrutta-
mento dell’acqua, informa della 
possibilità di ottenere l’autoriz-
zazione alla realizzazione di 
pozzi di uso temporaneo, anche 
per uso irriguo, il cui utilizzo è 
concesso tramite la procedura 
delle licenze. 

La modulistica e ulteriori 
indicazioni sono disponibili sul 
sito della Provincia di Cremona.  
Per chiarimenti e informazioni: 
Massimo Cremonini Bianchi 
tel. 0372.406443; Giuseppina 
Maffini  tel. 0372.406677. Per 
informazioni: Servizio Acqua, 
Aria, Cave tel. 0372.406.443 
oppure 0372.406.677. 

Siccità: Coldiretti, situazione gravissima nelle campagne

Un campo di mais “a secco” nel territorio provinciale

A causa di uno sciopero indetto dalle rappresentanze sindacali uni-
tarie di Trenord domani, domenica 10 luglio, per l’intera giornata 

in Lombardia i treni regionali, suburbani e il collegamento aeropor-
tuale Malpensa Express potranno subire limitazioni e cancellazioni. 
Trattandosi di un’agitazione sindacale indetta in un giorno festivo, 
secondo quanto previsto dalla normativa vigente, l’azienda non potrà 
attuare alcun servizio minimo di garanzia. A causa dello sciopero, non 
saranno garantiti i collegamenti verso Arona Air Show 2022 – che si 
terrà ad Arona nei giorni 9 e 10 luglio – il Lago di Garda e le desti-
nazioni turistiche. Saranno previsti autobus sostitutivi, senza fermate 
intermedie, per eventuali corse non effettuate tra Milano Cadorna (da 
via Paleocapa, 1) e Malpensa Aeroporto T1 e tra Stabio e Malpensa 
Aeroporto T1. Trenord consiglia ai clienti, prima di mettersi in viag-
gio, di verificare le informazioni disponibili sulle corse di proprio inte-
resse in tempo reale su trenord.it e sull’app Trenord. 

TRENI REGIONALI: DOMANI SCIOPERO

Manca davvero poco alla ripartenza per il Triathlon Sprint Città di 
Crema – Trofeo Piero Bernasconi, attesissima manifestazione sporti-

va che quest’anno giunge alla seconda edizione e si terrà oggi, sabato 9 
luglio. Un’iniziativa di non semplice organizzazione, dato che prevede 
la necessaria sinergia tra ben tre Comuni: Crema, Pianengo e Campa-
gnola Cremasca. 

“La nuova amministrazione vuole sostenere questa iniziativa, che io 
spero vivamente possa diventare un appuntamento fisso per la città”, ha 
dichiarato il sindaco Fabio Bergamaschi, durante la conferenza di pre-
sentazione. La parola, poi, è passata a Monica Bernasconi, figlia di Pie-
ro, a cui è dedicata l’iniziativa. “Io non vengo dal mondo del triathlon, 
ma mio padre mi ha trasmesso la passione per questo sport – ha esordito 
l’organizzatrice dell’evento –. Quando è scomparso, io e altri suoi ami-
ci abbiamo voluto fare qualcosa per lui, perché ha sempre dato tanto, 
avvicinando molti giovani cremaschi a questo sport meno conosciuto 
di altri. Da tutto ciò è nata la prima edizione, che è stata un successo”.

A seguire, Monica ha illustrato l’edizione odierna, che sarà ancora 
più in grande della precedente: 260 gli atleti attesi (203 uomini e 57 
donne), di cui una quarantina di Crema e del Cremasco, e saranno coin-
volte anche tra 100 e 120 persone nello staff. La partenza della gara è in 
programma alle ore 13 al centro natatorio Forus Crema, in via Indipen-
denza, e fino alle 15.30/16 le strade interessate saranno chiuse al traffico 
per ragioni di sicurezza. Gli atleti verranno suddivisi in quattro batterie, 
3 composte da uomini e una da donne. Si esordirà con il nuoto, 750 m, 
poi ci sarà il percorso in bici, lungo 20 km, che si estende da Crema a 
Pianengo e Campagnola per poi tornare nella zona cambio e proseguire 
con la corsa, di 5 km, lungo la ciclabile e successivamente nei quartieri 
di San Carlo e Crema Nuova.

Ospite d’onore sarà Domenico Passuello, campione in carica del 
duathlon classico e di Iron man in Cina e Taiwan negli anni passati. 
Quest’anno, inoltre, è stato aggiunto all’interno del Trofeo Bernasco-
ni il premio Emanuele Vetere, giovane militare ripaltese tragicamente 
scomparso nel 2020. In suo onore parte del ricavato del triathlon verrà 
donato all’Associazione Stefano Cerullo. 

In coda gli interventi di Andrea Libanore, vicepresidente della Fe-
derazione Italiana Triathlon, e del delegato Coni Fabiano Gerevini. 
Entrambi hanno tenuto a sottolineare le doti che Monica ha ereditato 
dal padre, indispensabili per la buona riuscita di un evento di così com-
plessa organizzazione. A lei hanno infine rivolto un in bocca al lupo, 
speranzosi che anche l’edizione 2022 possa essere un grande trionfo 
di sport.

Stefano Boari

TRIATHLON: 2° TROFEO BERNASCONI

Libanone, Bernasconi, Bergamaschi e Gerevini in conferenza

Si è svolta l’Assemblea Ania 2022, l’annuale appuntamento orga-
nizzato dall’Associazione per fare il punto sullo stato dell’industria 

assicurativa. Tanti i temi affrontati quello inerente il possibile impatto 
dell’inflazione sul costo della Rc auto. 

“Le compagnie di assicurazioni vogliono usare la scusa dell’inflazio-
ne per applicare rialzi delle tariffe Rc auto. Peccato che mentre in Italia 
il numero di incidenti crollava nel 2020 per effetto del lockdown e no-
nostante le auto siano rimaste sempre più ferme nei garage nel 2021 per 
i limiti agli spostamenti, i prezzi dell’Rc auto abbiano subito riduzioni 
minime, con le compagnie che hanno trattenuto buona parte dei profitti 
generati dalla riduzione dei sinistri del 2020 e 2021”, spiega il Codacons 
Cremona. Per info e segnalazioni contattare il Codacons all’indirizzo 
codacons.cremona@gmail.com o al recapito 347.9619322. 

RC AUTO: RINCARI IN VISTA? PERCHÉ?

Il dottor Mario Gazzaniga ha 
festeggiato i suoi 100 anni al 

“Ridottino” la scorsa domeni-
ca 3 luglio. È nato a Soncino il 
3 luglio 1922 e si è laureato in 
Medicina all’Università di Pavia 
il 10 dicembre 1947. Sempre a 
Pavia, il 31 luglio 1953, s’è spe-
cializzato in Cardiologia, diven-
tando il primo medico della pro-
vincia di Cremona ad acquisire 
questa specializzazione. Dopo 
aver lavorato per alcuni anni in 
ospedale, nel 1953 ha aperto lo 
studio come cardiologo a Soncino e nel 1958 a Crema in via Dante Ali-
ghieri. La sua storia l’abbiamo pubblicata lo scorso sabato. Qui aggiun-
giamo che alla festa di compleanno, insieme ai parenti, è intervenuto 
anche il neo sindaco Fabio Bergamaschi, mentre il primo cittadino di 
Soncino, Gabriele Gallina, gli ha inviato una lettera carica d’affetto a 
nome dell’intera amministrazione. Auguri!                                      ellegi

100 ANNI PER IL DOTTOR GAZZANIGA
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Procedono positivamente i lavori per il poten-
ziamento della Sp ex S.S. 415 Paullese nel 

tratto milanese tra la Sp 39 e la Teem (2° Lotto 
- 1° Stralcio - Tratta A nei Comuni di Settala e 
Paullo), cofinanziati dalla Regione Lombardia 
e dalla Città Metropolitana di Milano. È quan-
to emerge dal sopralluogo di oggi dall’assessore 
regionale a Infrastrutture, Trasporti e Mobilità 
sostenibile, Claudia Maria Terzi, e dalla consi-
gliera delegata alla Mobilità e infrastrutture di 
Milano, Beatrice Uguccioni.

OPERA PRIORITARIA FINANZIATA 
DA REGIONE LOMBARDIA. I lavori in 
corso nel tratto in questione ammontano a cir-
ca 41 milioni di euro, di cui 40 milioni di euro 
finanziati dalla Regione Lombardia.

“Il progetto di potenziamento dei 27,5 km 
della Paullese che vanno da Peschiera Borro-
meo a Crema – ha commentato l’assessore Ter-
zi – è assolutamente strategico per il territorio 
ed è un’opera prioritaria per Regione Lombar-
dia, tanto da aver complessivamente finanziato 
con 266 milioni di euro il costo totale dell’in-
tervento, che ammonta a 284 milioni di euro; 
158,6 milioni di euro sono già stati erogati da 
Regione per i lotti completati a cui seguiranno, 
oltre ai 40 milioni di euro per i lavori in corso, 
altri 67,2 milioni di euro per i lotti ancora da 
appaltare. A lavori ultimati il raddoppio della 
Paullese efficienterà i collegamenti tra Milano 
e il territorio cremasco, eliminando le interfe-
renze con la viabilità locale”.

UGUCCIONI: VOLÀNO PER LA CRE-
SCITA. - “Stiamo lavorando – ha dichiarato 
la consigliera Uguccioni – per rispondere alle 
attese dei cittadini e per migliorare in modo 
significativo la viabilità in un territorio che in-
teressa ben tre province lombarde. L’obiettivo 
della Città Metropolitana è realizzare delle 
infrastrutture moderne, sostenibili e integrate 
che siano volano per la crescita del nostro ter-
ritorio. Ciò contribuirà in modo decisivo a mi-
gliorare la qualità della vita dei cittadini, anche 
permettendo una rapida accessibilità alle città 
e ai servizi”.

IL PUNTO SUI LAVORI IN CORSO. Il 
25 maggio 2021 è stata effettuata la consegna 
delle aree e al momento è stato realizzato oltre 
il 40% dell’opera. Sono stati completati quasi 
tutti gli attraversamenti idraulici necessari a 
garantire la continuità irrigua dell’area a forte 

vocazione agricola ed è stato realizzato il ma-
nufatto idraulico per l’attraversamento della 
Roggia Tombona sotto alla Sp 39.

Nel frattempo, nel Comune di Paullo è già 
stata completata una rotatoria in corrisponden-
za del nuovo centro commerciale ed entro la 
fine dell’anno è prevista la realizzazione di una 
seconda rotatoria a servizio della viabilità lo-
cale. Al fine di consentire le lavorazioni per il 
raddoppio della carreggiata, sono state realiz-
zate delle controstrade sulle quali è stato prov-
visoriamente deviato il traffico della Paullese 
e che, a lavori ultimati, resteranno a servizio 
della viabilità locale.

NUOVO PONTE SUL CANALE MUZ-
ZA E CONTROLLI. L’opera maggiore sarà 
il nuovo ponte sul canale Muzza di lunghezza 
pari a circa 50 metri, realizzato in acciaio, sen-
za appoggi in alveo. I lavori in appalto, oggetto 
delle prescrizioni del Cipe, sono monitorati dal 
punto di vista ambientale, con i dovuti controlli 
delle acque, delle terre, e mediante misurazio-
ne dei livelli di inquinamento acustico e delle 
vibrazioni, con interventi effettuati da soggetti 
opportunamente incaricati. 

Il cantiere è inoltre soggetto al Protocollo di 
Legalità, in conformità al Codice Antimafia, 
che prevede misure intese a rendere più strin-
genti le verifiche antimafia, anche mediante 
forme di monitoraggio durante l’esecuzione 
dei lavori sull’intera filiera delle imprese coin-
volte nell’opera.

PAULLESE: PROCEDE IL RADDOPPIO FINANZIATO DA REGIONE CON 40 MILIONI

di LUCA GUERINI

La siccità, il caro bollette-ben-
zina e il caldo estivo hanno in 

parte spento i riflettori sul conflitto 
tra Russia e Ucraina. Ma c’è chi 
la guerra la vive ogni giorno e la 
segue minuto per minuto. Come 
Masha e Nadia – rispettivamente 
di Crema e Ripalta Cremasca – 
che ogni sera si trovano in cantina 
a preparare pacchi e scatoloni di 
aiuti per i connazionali coinvolti 
nel conflitto. Una guerra che si co-
suma sul campo, ma anche nelle 
famiglie, alle prese con vere e pro-
prie tragedie.

Con l’aiuto di Sergio e di alcuni 
contatti cremaschi, le due donne 
hanno chiesto aiuto alla Silc di 
Trescore Cremasco, nelle persone 
di Amelio e Pietro Arcelloni, tito-
lari dell’azienda che si occupa di 
prodotti per l’igiene della persona. 

Silc ha donato migliaia di 
presìdi sanitari per adulti da desti-
nare all’ospedale della città di Iva-
no Frankivs’k (si trova nel nord-
ovest del Paese), materiale che è 
giunto a destinazione lo scorso 20 
giugno, come attesta la lettera dei 
medici della struttura. 

“Abbiamo ricevuto la vostra 
donazione e vogliamo esprimere il 
nostro più grande ringraziamento 
per l’aiuto che avete dato a questo 
ospedale, che tutti i giorni deve 
affrontare le emergenze sanitarie 
causate dalla guerra in corso. Un 
particolare ringraziamento ai dot-
tori Pietro e Amelio Arcelloni e a 
tutti i dipendenti Silc”. In calce le 

firme di Ostaq Gryshchuk, gene-
ral manager dell’ospedale ucrai-
no, e del professor Ivan Titov del 
dipartimento di Anestesiologia e 
Terapia intensiva. Al grazie all’a-
zienda cremasca si uniscono natu-
ralmente Mashia, Nadia e Sergio. 

“In questo ospedale arrivano 
con l’elicottero tutti i militari e i 
civili (soprattutto bambini) feriti 
gravemente nelle zone di guerra. 
Non potendosi alzare dal letto i 
presìdi donati sono molto prezio-
si”, spiega Masha. 

Racconta della commozione  di 
alcune famiglie di pazienti per il 
dono, ma anche delle notti inson-
ni di questi stessi parenti per l’as-
sistenza (medici e infermieri non 
bastano più), mostrando immagi-
ni di dolore e disperazione.

Il trasporto del materiale dall’I-
talia – non senza difficoltà alla 
dogana e con ripetuti controlli – 
arriva in Ucraina grazie a un col-

laudato percorso, addirittura con 
bolla di scarico. “L’importante è 
fare le cose per bene ed essere certi 
della consegna: è giusto nei con-
fronti di tutti, anche dei generosi 
donatori”. “Ringraziamo ancora 
la Silc per la fornitura per l’ospe-
dale della nostra terra, auspicando 
che la collaborazione possa con-
tinuare anche in futuro, sperando 
comunque nella fine rapida del 
conflitto”. 

Chiediamo a Masha come sta 
vivendo queste lunghe giornate 
di guerra. Lei che ha accolto a 
Crema il nipote Maxim e la figlia 
Luba, ora rientrata in Ucraina, a 
Grubno, zona lontana dal centro 
dal conflitto. Il genero 44enne è 
stato richiamato alle armi e com-
batte al fronte. 

I bellissimi occhi azzurri di 
Masha si riempiono di lacrime 
che, però, non scendono. È una 
donna decisa, tutta d’un pezzo. 

“Sono molto preoccupata, ho 
paura per il marito di mia figlia. 
Dico sempre a mio nipote: ‘Se 
tua mamma perde tuo padre, per 
sopravvivere ha bisogno di te!”, 
afferma.

“Non capisco perché la guerra 
è cominciata, perché ci vogliono 
uccidere. Abbiamo tutti parenti in 
Russia: perché sono così contro di 
noi?”, dice. “Noi vogliamo solo 
vivere nel nostro Paese. Vogliamo 
essere liberi. In tanti siamo occu-
pati in Italia. Abbiamo case belle 
perché ci siamo rimboccati le ma-
niche e siamo venuti qui a lavora-
re; la mentalità russa è diversa...”.

Masha è un fiume in piena, è 
molto informata e narra elementi 
che nei tg non si sentono. “Tut-
ti i militari russi arrivano dalle 
campagne e non sanno come va il 
mondo. I soldati dicono che sono 
venuti a salvarci. Ma da cosa!?”. 
Si capisce bene che questa assur-
da guerra l’hanno voluta Putin e il 
suo entourage. 

Sempre con occhi lucidi, Masha 
riferisce di bambini rapiti e disper-
si, di un supermercato appena 
bombardato con mille persone 
inermi all’interno. Nel nostro dia-
logo emerge la più grande verità: 
“Putin si sente minacciato dalla 
libertà, dalla democrazia e dalle 
conquiste sociali ucraine. Non 
vuole che i russi capiscano come 
può essere la realtà”. Purtroppo 
un copione già visto. La Storia, 
ancora una volta, si ripete.

Solidarietà per i nostri fratelli
La testimonianza di Masha e Nadia, che inviano aiuti 
ai connazionali. Il grazie per il prezioso materiale donato

GUERRA IN UCRAINA

Il Misano World Circuit, durante il passato fine settimana del 
1-3 luglio, è stato teatro del terzo round del Lamborghini Super 

Trofeo Europa. Sul circuito romagnolo, un weekend dalle grandi 
aspettative, con un Perolini subito in grande forma che ha se-
gnato ottimi tempi sia in prove che in qualifica, posizionandosi 
sempre nella top 10, in uno schieramento che vantava quasi 40 
macchine.

In gara 1, il cremasco scatta bene in partenza dalla 9a casella e 
recupera subito due posizioni. Il turno di Perolini è stato carat-
terizzato da avvincenti bagarre senza esclusione di colpi e con-
tatti, dove il pilota di Crema ha mostrato i muscoli, rintoccando 
i numerosi attacchi da parte degli agguerriti avversari.

Un susseguirsi di momenti ad alta tensione, culminati con 
un contatto con la vettura affidata al pilota spagnolo Borga, in 
coppia con l’ex campione di Moto Gp Daniel Pedrosa, in cui 
Perolini ha la meglio.

Dopo quasi 30 minuti di guida, al rientro ai box per il cambio 
pilota, Perolini grazie alla tenacia dimostrata e all’ottima stra-
tegia del Bonaldi Motorsport, consegna la Lamborghini #91 a 
Biglieri in 6a posizione assoluta e 2a posizione Pro/Am.

A 15 minuti dalla bandiera a scacchi, Biglieri è vittima di un 
brutto contatto che lo manda in testacoda per poi essere colpito 
da un’altra vettura, costringendolo al ritiro.

Oltre il danno anche la beffa, in quanto dopo controllo da 
parte dei meccanici del team di Bergamo, si scopre che l’inci-
dente ha danneggiato irreparabilmente la macchina, impeden-
do, dunque, la partenza di Gara 2 della domenica.

Così uno sconsolato Perolini: “Faccio fatica a descrivere il 
livello di tristezza con il quale torno da Misano. Eravamo sicuri 
di avere tutte le carte in regola per portar a casa un risultato 
soddisfacente. Il team Bonaldi ci ha preparato una macchina 
estremamente veloce, dalla quale ho cercato di spremere tutti 
i 620cv. Torniamo dalla Romagna con grande delusione e un 
pizzico di frustrazione, per essere stati ancora una volta vitti-
ma della sfortuna e dell’imprevedibile. Ritengo, comunque, che 
il contatto potesse essere assolutamente evitato. Quello che è 
certo è che non sono scoraggiato, il motorsport è così alle volte, 
ma il cronometro non mente, le performance ci sono e la grinta 
non manca, arriverà il nostro momento. Ora la testa è già sulla 
prossima tappa, a fine luglio sul circuito di Spa Francorchamps, 
l’università dell’automobilismo. In Belgio, son sicuro che avrò 
la mia occasione per fare la differenza”.

PIETRO PEROLINI A MISANO: 
ALTRO WEEKEND DIFFICILE

Non che fosse necessario, ma c’è anche “l’imprimatur” – o me-
glio l’apprezzamento – del sindaco emerito Stefania Bonaldi 

per la nuova Giunta Bergamaschi presentata mercoledì. “Buon la-
voro alla nuova Giunta comunale nominata da Fabio Bergamaschi. 
Un mix equilibrato e saggio fra esperienza e novità, continuità e 
rilancio, con il rispetto dei risultati elettorali e la valorizzazione 
del contributo dato dalle liste e dai singoli candidati e candidate, 
sia per il Partito Democratico che per le formazioni civiche. Com-
plimenti a Cinzia Fontana, Emanuela Nichetti, Anastasie Gold 
Musumary, Giorgio Cardile, Gianluca Giossi e Franco Bordo e 
buon inizio!”, ha scritto Bonaldi sul proprio profilo Facebook.

D’altronde già al passaggio di testimone con Bergamaschi ave-
va espresso grandi apprezzamenti per il successore. “Ha spalle 
sufficientemente grandi, testa e competenze per decidere da solo. 
Soprattutto ha la fiducia dei cittadini”, aveva detto. Ora per lei 
un po’ di riposo, gli impegni in Ali Autonomie, da settembre un 
lavoro da avvocato e, probabilmente, l’impego politico in altri lidi. 

LG

GIUNTA: L’APPREZZAMENTO DI BONALDI

Undici serate danzanti sulla balera 
all’aperto del Baby Garden, con in-

gresso libero. Si tratta del nuovo progetto 
(già avviato domenica scorsa) “Vieni a 
ballare”, proposto grazie a una collabora-
zione tra Arci di San Bernardino e Comu-
ne di Crema per la Zona sociale 4. 

Una proposta semplice, ma che vuole 
porsi come uno strumento utile a contra-
stare la solitudine e a contribuire alla ri-
presa della socializzazione, nel massimo 
rispetto delle norme antiCovid.

“L’iniziativa è rivolta in modo partico-
lare a persone anziane e alle famiglie dei 
quartieri di San Bernardino e Castelnuo-
vo, ma aperta a tutta la città: intendiamo 
offrire un’attività ricreativa, di ascolto 

della musica e di ballo, che non tutti po-
trebbero permettersi, per motivi econo-
mici o perché esclusi dalla sfera sociale”, 
spiegano gli organizzatori della proposta. 

Le serate danzanti al Baby Garden, 
presso il Circolo Arci di San Bernardino 
di via XI Febbraio, sono cominciate do-

menica 3 luglio con la musica di France-
sco e la sua band e proseguiranno sino a 
domenica 11 settembre, data dell’evento 
conclusivo.

Il progetto “Vieni a ballare”, infatti, 
prevede una serata di ballo alla settimana, 
alternando tra le domeniche e i sabati, per 
tutta l’estate. Questa sera, 9 luglio, note 
affidate a Colori e Musica, domenica 17 
luglio a Luca e Francis, sabato 23 ai New 
Estasy, domenica 31 a Marzia e Roberto.

Ad agosto, sabato 6, Marianna e i mo-
nelli, domenica 14 i New Estasy, sabato 
20 Daris e Sissy, domenica 28 Marianna e 
i monelli.  A settembre, sabato 3 Colori e 
Musica, domenica 11 Marzia e Roberto. 

LG

Arci San Bernardino: serate danzanti Si sono svolte giovedì le 
operazioni di recupero dei 

rifiuti abbandonati lungo la 
ex strada statale Paullese nel 
tratto tra Crema e il Comune 
di Spino d’Adda, così come 
previsto dal progetto di puli-
zia straordinaria dell’arteria. 

Iniziativa che vede coinvol-
ti Linea Gestioni e i Comuni 
di Crema, Bagnolo Crema-
sco, Vaiano Cremasco, Mon-
te Cremasco, Dovera, Pandi-
no e Spino d’Adda.

In tutto sono stati raccolti 
340 chilogrammi di rifiuti, lo stesso quantitativo del mese di giu-
gno. Dati in calo rispetto ai 560 chilogrammi di maggio. 

Purtroppo, anche se con numeri inferiori rispetto a qualche anno 
fa, l’abbandono prosegue e non solo sulla Paullese: interessate alla 
problematica ci sono anche le strade di collegamento e altre zone 
cremasche. 

PAULLESE E RIFIUTI ABBANDONATI

Foto Ansa/Sir
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È stata presentata Startcup Lom-
bardia, la competizione orga-

nizzata dalle Università e dagli 
Incubatori Universitari lombardi 
e promossa da Regione Lombar-
dia - Direzione generale Sviluppo 
economico, con il coordinamento 
di PoliHub - Innovation Park & 
Startup Accelerator del Politecni-
co di Milano. 

Nata nel 2003, su iniziativa del 
Politecnico di Milano, Startcup 
Lombardia festeggia quest’anno la 
sua XX edizione. Dal 2016, gra-
zie anche al supporto di Regione 
Lombardia, la competizione ha 
assegnato grant per oltre 600.000 
euro, contribuito alla nascita di 
31 aziende che hanno raccolto 
più 3 milioni di investimenti cu-
mulati. 

In occasione dei 20 anni dell’i-
niziativa è stata premiata “per 
essersi distinta negli anni nel suo 
percorso di crescita”, Wise, start 
up proveniente dall’Università 
degli Studi di Milano, vincitrice 
di Startcup Lombardia nel 2011 
nell’ambito Life Sciences. Wise 
produce dispositivi medici con 
una tecnologia unica che per-
mette di sviluppare elettrodi im-
piantabili di ultima generazione 
per neuromonitoraggio, neuro-
modulazione e brain-machine 
interface. Nel 2020 ha chiuso un 
round di investimenti Series C da 
oltre 15 milioni di euro con Cdp 
Venture Capital Sgr come Lead 
Investor. 

“Anche quest’anno, in colla-
borazione con le università, pro-
muoviamo questo concorso con 
l’obiettivo di sostenere e mettere 
a terra le idee innovative e vin-
centi trasformandole in indotto e 
possibilità di lavoro. Sosteniamo 
con convinzione chi ha un’idea e 
chi vuole giocarsi la propria sfida; 
la Regione è e sarà sempre al loro 
fianco perché la Lombardia è la 
casa delle idee”, sostiene l’asses-
sore allo Sviluppo economico di 
Regione Lombardia, Guido Gui-
desi. 

“Vent’anni di idee che riconfer-
mano l’enorme capitale di inno-
vazione del territorio lombardo. 
Qui si localizza oltre un quinto 
delle start up italiane, merito 
anche di un patrimonio di alta 
formazione che prende forma 
all’interno delle nostre universi-

tà attraverso competizioni come 
la Startcup. Tuttavia, l’obiettivo 
rimane quello di guardare avanti, 
ai prossimi vent’anni, allo svi-
luppo di nuove aree di eccellen-
za, dei veri e propri distretti di 
innovazione in collaborazione 
con le imprese e con le istituzioni 
pubbliche. Fondamentale sarà la 
nostra capacità di generare mas-
sa critica e di incentivare i colle-
gamenti con la finanza e con il 
mercato”, afferma il rettore del 
Politecnico di Milano, Ferruccio 
Resta. 

“Saluto con orgoglio l’avvio 
della nuova edizione di Startcup 
Lombardia, la competizione che 
ogni anno promuove lo sviluppo 
di idee innovative valorizzando il 
patrimonio di competenza, creati-
vità ed entusiasmo degli studenti 
delle Università lombarde”, dice 
Elio Franzini, rettore dell’Uni-
versità degli Studi di Milano e 
presidente del Comitato regionale 
di coordinamento delle università 
lombarde (Crul). 

“Gli atenei lombardi ancora 
una volta fanno rete per valorizza-
re le idee e i progetti dei giovani”, 
conclude la rettrice di Milano-
Bicocca, Giovanna Iannantuoni. 
“In questi anni è stato dato un 
contributo importante all’innova-
zione e alla tecnologia, con start 
up attive nell’ambiente, nell’infor-
matica e nelle scienze biomediche. 
Sono certa che anche nel corso di 
questa edizione i nostri studenti 
saranno in grado di sorprenderci 
con delle idee innovative e compe-
titive a livello internazionale”.

I PARTECIPANTI  
E LE CATEGORIE 

Possono presentare la can-
didatura a Startcup Lombardia 
aspiranti imprenditori, gruppi di 
lavoro e imprese costituite. L’op-
portunità è ottima.

Anche per l’edizione 2022 Re-
gione Lombardia ha rinnovato 
il supporto alla competizione 
con un montepremi che sale a 
150.000 euro per i migliori pro-
getti, candidati in quattro cate-
gorie: Ict & Services, Industrial 
Technologies, Life Science & 
MedTech e CleanTech & Ener-
gy. Saranno 4 i progetti vincito-
ri, uno per categoria, che riceve-
ranno un contributo di 25.000 
euro ciascuno. 

Novità 2022, i Premi Speciali 
(eventualmente cumulabili con 
quelli di categoria): Sostenibilità, 
assegnato al progetto che ha un 
impatto positivo ad ampio livel-
lo su temi ambientali, sociali 
ed economici, e Social Impact, 
assegnato al progetto che ha un 
impatto positivo sulla società, le 
persone e le comunità. 

Entrambi i vincitori riceveran-
no un contributo di 25.000 euro 
ciascuno. 

Infine, verranno assegnate sei 
menzioni speciali (ai quattro 
vincitori di categoria, al vincito-
re del Premio speciale Sostenibi-
lità e a un progetto tra i finalisti) 
che riceveranno l’accesso diretto 
al Premio Nazionale Innovazio-
ne (PNI).

LE FASI DEL 
PROGRAMMA  

Il termine ultimo per la presen-
tazione delle candidature è il 12 
settembre. 

La fase di valutazione e sele-
zione dei progetti si concluderà il 
23 settembre. 

Il Comitato Organizzatore se-
lezionerà i 12 migliori progetti, 
che potranno accedere agli “Ac-
celeration Days”, il programma 
di empowerment imprenditoria-
le focalizzato su business plan e 
presentazione dell’idea di busi-
ness. 

A fine ottobre, durante la fina-
le, la Giuria decreterà i vincitori, 
che avranno accesso al Premio 
Nazionale dell’Innovazione, or-
ganizzato da PNIcube, in pro-
gramma a novembre a L’Aquila. 

Startcup Lombardia è organiz-
zata da Politecnico di Milano, 
PoliHub, Università degli Studi 
di Milano, Università degli Studi 
di Pavia, Università degli Studi di 
Brescia, Università degli Studi di 
Bergamo, Università degli Studi 
dell’Insubria, Università Com-
merciale Luigi Bocconi, Univer-
sità Cattolica del Sacro Cuore, 
Iulm - Libera Università di Lin-
gue e Comunicazione, Universi-
tà degli Studi di Milano-Bicocca, 
Fondazione UniMi e B4i-Bocco-
ni for Innovation. 

Tutte le informazioni sono di-
sponibili sul sito appositamente 
creato, ovvero www.startcuplom-
bardia.it.

Gara tra start up innovative
Al via l’edizione 2022 di Startcup, attesa “competizione”.
Assessore Guidesi: “La Lombardia è la casa delle idee”

REGIONE

Ulteriori novità per le imprese artigiane lombarde: 
Regione Lombardia, grazie alla sinergia tra Consiglio 

regionale e Giunta, ha istituito il riconoscimento di “qualità 
artigiana” e stanziato 1,9 milioni di euro, attraverso un 
bando gestito da Unioncamere Lombardia. Le imprese 
interessate possono partecipare alla nuova misura già dallo 
scorso 7 luglio.

CONTRIBUTI ECONOMICI. La dotazione finanzia-
ria si compone di una parte per investimenti in conto capita-
le, 1,6 milioni a fondo perduto e una per spese correnti, 
300.000 euro.

CHI PUÒ PARTECIPARE. Le imprese artigiane, 
iscritte alla sezione speciale del Registro delle Imprese delle 
Camere di Commercio, con sede legale e/o operativa in 
Lombardia e attive nei settori artistico, manifatturiero e 
della trasformazione alimentare.

I criteri per l’attribuzione del riconoscimento “qualità 
artigiana” e per la concessione del contributo sono: tra-
smissione dell’attività di impresa nell’ambito familiare negli 
ultimi dieci anni; inserimento lavorativo di personale under 
35 negli ultimi tre anni; investimenti attivati per consolidare 
la competitività e il posizionamento sul mercato.

CARATTERISTICHE DELL’AGEVOLAZIONE. A 
ogni impresa lombarda beneficiaria potrà essere concesso un 
contributo a fondo perduto nel limite massimo di 10.000 euro. 

Ai fini dell’erogazione del contributo ogni impresa 
artigiana dovrà presentare un progetto di investimento di 
valore almeno corrispondente al contributo regionale. Sono 
ammissibili esclusivamente le spese sostenute e quietanzate 
dalla data del 1° gennaio 2022 al 15 ottobre.

ASSESSORE GUIDESI. “Iniziativa nata dal lavoro 
di squadra tra Consiglio regionale e Giunta. La qualità è 
caratteristica fondante del ‘saper fare lombardo’, quella che 
ancora oggi ci fa fare la differenza non solo in Italia ma nel 
mondo” ha commentato l’assessore allo Sviluppo Econo-
mico di Regione Lombardia, Guido Guidesi.

GIAN DOMENICO AURICCHIO (PRESIDENTE 
UNIONCAMERE LOMBARDIA). “Le imprese artigiane 
lombarde posso accedere un nuovo strumento di sostegno 
alla loro competitività”, ha dichiarato Gian Domenico 
Auricchio, presidente di Unioncamere Lombardia. “Oggi 
le aziende che investono per mettersi al passo con le nuove 
esigenze dei mercati e dei clienti stanno raccogliendo i 
frutti dei loro sforzi e il nostro impegno vuole incoraggiarle 
proprio in questa direzione”.

INFORMAZIONI. La presentazione delle domande 
deve essere fatta su http://webtelemaco.infocamere.it esclu-
sivamente in modalità telematica con firma digitale dalle 
ore 11 del 7 luglio fino alle 17 del 17 ottobre 2022. I testi 
completi dei bandi e le istruzioni per compilare le domande 
sono pubblicati sul sito www.unioncamerelombardia.it (alla 
sezione Bandi – contributi alle imprese). Per informazioni è 
possibile rivolgersi a: imprese@lom.camcom.it.

REGIONE ISTITUISCE 
IL RICONOSCIMENTO

“QUALITÀ ARTIGIANA”

Il palazzo di Regione Lombardia

L’assessore regionale all’Agricoltura Fabio Rolfi (nella foto) è inter-
venuto durante l’ultimo Consiglio regionale per rispondere a una 

mozione sulla zootecnia lombarda.
Un’occasione per sottolineare alcuni punti fondamentali su come 

va inteso lo sviluppo del settore e, in questo ambito, quanto fonda-
mentale sia il ruolo dell’innovazione per aumentare la produttività.

“Non servono derby tra agricolture diverse – ha detto Rolfi – non 
servono le ideologie. Dobbiamo accompagnare gli imprenditori a 
essere sempre più sostenibili, sia a livello ambientale che economi-
co. Chi associa gli allevamenti zootecnici alla diffusione di malattie, 
citando fonti di dubbio valore, fa una confusione pericolosa che dan-
neggia migliaia di imprese”.

“La visione dell’agricoltura lombarda da parte del ‘campo largo’ è 
preoccupante. Le opposizioni – ha rimarcato l’assessore – chiedono di ridurre i capi, di smantellare il 
sistema produttivo e di ridurre le coltivazioni di mais, che invece andrebbero aumentate per produrre 
bioenergie e per l’alimentazione animale e umana. Vorrebbero addirittura impedire che le aziende 
agricole producano energia green. Al contrario, ne abbiamo bisogno proprio in ottica di una transizio-
ne ecologica. Siamo alle proposte demagogiche da decrescita infelice, rispetto a un modello lombardo 
fatto di lavoro, di fiducia verso la ricerca e l’innovazione che si realizza scommettendo sull’impresa”.

“Abbiamo gli allevamenti più controllati d’Europa – ha aggiunto l’assessore – quelli con il minor 
numero di antibiotici utilizzati e quelli in cui viene prodotto il cibo più sicuro al mondo”.

“Sono i dati Ispra – ha proseguito – a dire come l’agricoltura, attività primaria per la produzione 
del cibo, contribuisca in percentuale minima all’inquinamento atmosferico nazionale e, comunque, di 
gran lunga inferiore a quello di altri settori”.

“Gli allevamenti intensivi lombardi – ha continuato Rolfi – sono il pilastro delle grandi filiere d’ec-
cellenza dei prodotti Dop e Igp portabandiera del Made in Italy nel mondo. Per il futuro introdurremo 
criteri localizzativi per gli allevamenti zootecnici in modo tale da incentivare questa attività laddove è 
meno presente e dove la mancanza di allevamenti rappresenta un problema per la fertilizzazione dei 
suoli”. “Vogliamo incentivare l’innovazione anche genetica – ha concluso – per aumentare la produtti-
vità con meno input. Abbiamo una visione che scommette sull’impresa, non contro le aziende”.

Si è svolto mercoledì 6 luglio presso Wonder S.p.A, 
alla presenza di tanti ragazzi e ragazze della pro-

vincia di Cremona e di alcuni dei genitori, l’evento 
di presentazione del corso Automazione e Innovazione 
per la transizione ecologica della Fondazione Its Nuove 
Tecnologie per il Made in Italy. Ad accogliere il grup-
po, il presidente della Fondazione, Corrado la Forgia 
e il Ceo di Wonder S.p.A., Matteo Gosi che hanno 
ribadito l’importanza del ruolo attivo delle imprese 
del territorio per la formazione tecnica di giovani ta-
lenti e delle sinergie tra mondo della formazione e 
mondo del lavoro.

L’impegno delle imprese nella Fondazione Its è 
più che tangibile tanto che, annuncia il presidente 
dell’Associazione Industriali di Cremona, Stefano 
Allegri, verranno assegnate borse di studio del valore 
totale di 3.000 euro a tutti gli iscritti grazie alla Fon-
dazione Next Generation 3C costituita dall’Associa-
zione industriali stessa, come ha spiegato il vicepresi-
dente William Grandi.

Un segnale molto forte da parte degli imprendi-
tori del territorio presenti all’evento – tra cui anche 
Chiara Ferrari, presidente del Gruppo giovani im-
prenditori di Cremona e Paolo Aramini, presidente 
del Comitato piccola industria di Cremona – che 
credono nella formazione specializzante di questa 
Fondazione e soprattutto nelle competenze tecniche 
e trasversali che acquisiranno i ragazzi.

I presenti hanno rivolto le loro domande anche al 
direttore dell’Its, Davide Pagliarini e al prof. Ermes 

Tassi che hanno illustrato in dettaglio i moduli e le 
materie del corso biennale che si svolgerà presso l’IIS 
Torriani e vedrà alternarsi lezioni in aula, attività di 
laboratorio e un tirocinio presso le aziende socie del-
la Fondazione. Presente anche Reindustria e Innova-
zione che sta supportando la Fondazione nelle attivi-
tà di promozione e organizzazione dei corsi e cura lo 
sviluppo dell’hub di Alta Formazione nel progetto di 
riqualificazione del sito universitario di Crema.

La mattinata si è conclusa con un plant tour gui-
dato da Matteo Gosi e Annalisa Sogni, plant product 
manager in cui i ragazzi e le ragazze hanno potuto 
assaporare un’anteprima di quello che impareranno 
in aula e durante il tirocinio, tra linee automatizzate 
e cobot. Iscrizioni aperte fino al 14 ottobre, ulteriori 
informazioni: www.itscremona.it, Instagramits_cre-
monacrema, telefono 353 404 9577.

Corso in Automazione e Innovazione AGRICOLTURA. ROLFI: “SERVE INNOVAZIONE NON IDEOLOGIA”
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Cinque giovani provenienti dal 
Myanmar si trovano da tre 

mesi a Monza, presso la comuni-
tà del Seminario missionario del 
PIME. Impossibilitati a proseguire 
gli studi, a causa del conflitto pro-
vocato dal colpo di Stato dei mili-
tari, inizieranno qui il cammino fi-
losofico e teologico che li porterà a 
realizzare il loro progetto di servire 
la Chiesa come presbiteri.

I loro nomi cristiani sono Ju-
stin e Sebastian (22 anni), Leoar-
do e Graziano (21 anni) e Pio (20 
anni). Provengono dalla diocesi di 
Taungngu, fondata dai missionari 
del Pime, presenti in Myanmar (al-
lora Birmania) dal 1867.

Il Myanmar è precipitato nella 
violenza a causa del cruento colpo 
di stato del primo febbraio 2021. 
Per questa ragione, insieme alle 
limitazioni della vita sociale 
imposte a causa della pandemia, 
i cinque giovani hanno dovuto in-
terrompere i loro studi. L’esercito, 
agli ordini della criminale giunta 
militare, attacca villaggi, comu-
nità e obiettivi della comunità 
cattolica, provocando l’uccisione, 
il ferimento e l’arresto di numerosi 
fedeli. Case e chiese vengono di-
strutte e molte famiglie e comunità 
religiose devono abbandonare 
precipitosamente le proprie case e 
i villaggi per rifugiarsi nelle foreste 
o in luoghi lontani. La violenza ha 
toccato anche le aree di provenien-
za dei nostri giovani. Grazie a Dio, 
le loro famiglie sono state finora 
risparmiate dalle conseguenze 
peggiori.

I giovani, tre Karen e due Kayan 
(due dei popoli di cui si compone 
la nazione del Myanmar) vengono 
da famiglie cattoliche che vivono 
coltivando la terra. Nei loro piccoli 
villaggi cattolici, buddhisti e batti-
sti convivono senza ostilità, ma il 
conflitto è stato portato dall’eser-
cito, che con il colpo di Stato dello 
scorso anno ha spezzato il difficile 
cammino democratico e di libertà. 

In questa situazione i nostri 
seminaristi non potevano andare a 
Yangon, la capitale, per iniziare gli 
studi filosofici e teologici.

Il vescovo Isaac Danu, di fronte 
all’impossibilità di provvedere 
in tempi certi alla formazione 
spirituale e accademica dei cinque 
promettenti giovani, ha chiesto al 

superiore del Pime di accoglierli, 
permettendo, naturalmente, che 
i giovani facciano le loro scelte 
vocazionali in tutta libertà. I gio-
vani studenti del Myanmar infatti 
si rendono ben conto di essere 
entrati in un seminario specifi-
catamente missionario, tuttavia 
hanno accolto con entusiasmo la 
proposta. In primo luogo perché 
possono realizzare ciò che in 
patria era diventato impossibile. 

Inoltre frequentare 
un seminario mis-
sionario è un’oc-
casione unica per 
crescere e maturare. 
Pio, il più giovane, 

sembra avere idee chiare: “Questa 
è un’occasione unica per crescere 
e maturare. E un giorno, se diven-
terò prete, voglio condividere con 
tutti lo spirito missionario”. E Gra-
ziano è “contento che il vescovo ci 
abbia proposto di venire proprio in 
Italia: a Roma c’è il fondamento 
della nostra fede cattolica”. 

Il seminario di Monza ha 
prontamente dato la disponibilità 

ad accoglierli tutti, anche perché è 
il modo di mettersi concretamente 
a fianco dell’amatissima Chiesa 
birmana in un momento tanto 
tragico. Certamente si tratta di 
un impegno piuttosto oneroso, 
visto che i giovani hanno davanti 
a sé ben 8 anni di permanenza a 
Monza.

INTERVENTO 
DIOCESI DI CREMA

È proprio a questo punto che la 
nostra Diocesi ha fatto un passo 
avanti. Memore infatti dell’in-
stancabile impegno che il Beato 
Alfredo Cremonesi ha dedicato 
per tutta la vita proprio all’etnia 
Karen (i Cariani come li chiamava 
lui nelle sue lettere, traducendo in 
italiano il termine che indicava il 
nome di quel popolo), Crema si 
è offerta di sostenere le spese di 
almeno un seminarista.

È stata una scelta corale: auspi-
cata dal vescovo, è stata assunta 
dal Centro missionario diocesano 
e approvata dai Gruppi di Anima-
zione Missionaria. Una scelta che 
non si limita solo all’aspetto eco-
nomico, ma vuole coinvolgere più 
profondamente i cinque giovani 
seminaristi. Apripista la Parroc-
chia di Montodine che, grazie 
alla disponibilità del suo parroco 
don Emilio Luppo, ha ospitato 
per due settimane due seminaristi, 
permettendo loro, grazie alla par-
tecipazione alle attività del Grest, 
di conoscere una realtà diversa da 
quella del seminario, di iniziare 
a praticare la lingua italiana, la 
lingua nella quale proseguiranno 
gli studi e di far conoscere alle per-
sone interessate la difficile realtà 
dalla quale provengono.

Crediamo che questo potrebbe 
essere la più bella testimonianza 
che, come Diocesi, potremmo 
rendere al nostro beato Alfredo: 
continuare il suo lavoro missiona-
rio, seguendo passo passo le sue 
tracce, col prenderci cura anche 
noi del popolo Birmano. Un po-
polo che, oggi più che mai, come 
testimoniano le tragiche notizie 
che quotidianamente provengono 
da quelle regioni, ha bisogno di 
solidarietà, di amicizia e soprattut-
to di fratellanza. 

L’IMPEGNO ANCHE DELLA NOSTRA DIOCESI

Cinque seminaristi del
Myanmar ospiti a Monza

Il gruppo dei ragazzi 
e delle ragazze del Grest 
di San Benedetto

Mons. Giuseppe Andrea Salvatore Baturi è il nuovo segretario 
generale della Conferenza episcopale italiana (Cei). Lo ha no-

minato martedì 5 luglio papa Francesco.  “Accogliamo questa nomi-
na con gioia, fiducia e gratitudine al Santo Padre”, ha commentato 
il card. Matteo Zuppi, arcivescovo di Bologna e presidente della Cei.

“Questa mattina, durante la sessione straordinaria del Consiglio 
episcopale permanente – ha affermato – abbiamo rinnovato il nostro 
ringraziamento a mons. Stefano Russo per lo stile e lo zelo con cui 
ha vissuto il suo mandato. Mi piace leggere la nomina odierna come 
un ulteriore segno della prossimità e della cura con cui papa Fran-
cesco accompagna il cammino delle nostre Chiese. A mons. Baturi, 
che dividerà il suo ministero tra Cagliari e Roma, vanno la nostra 
vicinanza, la nostra preghiera e il nostro augurio. Lo ringraziamo già 
sin d’ora per lo spirito di servizio con cui ha accolto questo incarico”.

“Accolgo questa nomina come un’ulteriore chiamata a servire le 
Chiese che sono in Italia, delle quali la Cei è figura concreta di uni-
tà”, ha dichiarato, da parte sua, mons. Baturi. “Ringrazio il Santo 
Padre per la fiducia che rinnova nei miei confronti e per l’attenzione 
e la premura pastorale verso la Chiesa di Cagliari, di cui resterò pa-
store. Esprimo un grazie sincero alla Presidenza della Cei e al Consi-
glio episcopale permanente.

La mia gratitudine al Presidente, cardinale Matteo Zuppi, con cui 
avrò modo di condividere un servizio di comunione. Con lui deside-
ro ringraziare i cardinali Bagnasco e Bassetti con cui ho condiviso la 
mia precedente esperienza nella Segreteria Generale, come direttore 
dell’Ufficio giuridico e sottosegretario. Consapevole dell’impegno 
richiesto, confido nella cordiale partecipazione di tutta la diocesi di 
Cagliari, che potrà arricchirsi di un più profondo inserimento nel 
cammino della Chiesa in Italia”.

Nato a Catania il 21 marzo 1964, ha conseguito la Laurea in Giu-
risprudenza presso l’Università di Catania, il Baccalaureato in Teo-
logia presso lo Studio Teologico San Paolo di Catania e successiva-
mente la Licenza in Diritto Canonico presso la Pontificia Università 
Gregoriana. Ordinato sacerdote il 2 gennaio 1993, è stato parroco 
di Valcorrente, frazione di Belpasso (Catania) dal 1997 al 2010 ed 
economo diocesano (1999-2008). È stato, inoltre, vicario episcopale 
per gli Affari economici.

È Cappellano di Sua Santità dal 2006 e Canonico Maggiore del 
Capitolo Cattedrale di Catania dal 2012. Dal 2012 al 2019 è stato di-
rettore dell’Ufficio nazionale per i problemi giuridici e segretario del 
Consiglio per gli Affari giuridici della Cei. Dal 2015 al 2019 è stato 
sotto-segretario della Cei. Eletto alla sede arcivescovile di Cagliari il 
16.11. 2019, è stato finora vice presidente della Conferenza episcopa-
le sarda e vice presidente della Cei.

La Federazione italiana settimanali cattolici (Fisc) ha espresso le 
più vive felicitazioni a mons. Giuseppe Baturi per la nomina a nuovo 
Segretario Generale della Conferenza episcopale italiana. Ha assicu-
rato la vicinanza nella preghiera per il suo nuovo servizio alla Chiesa 
italiana particolarmente in un tempo così significativo come quello 
Sinodale che stiamo vivendo ed in preparazione all’ormai prossimo 
Giubileo. Nell’occasione la Federazione ha ribadito il ringraziamen-
to al Segretario uscente mons. Russo per la vicinanza che le ha ma-
nifestato in questi anni.

MONS. GIUSEPPE BATURI 
NUOVO SEGRETARIO CEI

Grande Grest a San Benedetto!
Veramente un grande Grest quello dell’Unità Pa-

storale cittadina di San Benedetto e San Pietro. 
250 sono i ragazzi e le ragazze iscritti, con un numero 
di partecipanti che varia ogni giorno. L’età va dai sei ai 
13/14 anni. Li guidano una cinquantina di assistenti, 
più una decina di coordinatori, aiutati da Luigi e Sil-
via che sono i responsabili ultimi.

A San Benedetto il Grest è iniziato il 9 giugno, ap-
pena terminata la scuola, e finirà il 29 luglio. Sono ben 
sette settimane! E poi, in settembre, verrà organizzata 
una settimana, una sorta di richiamo, durante la quale 
i ragazzi svolgeranno gli ultimi compiti  delle vacanze 
prima del ritorno a scuola. Veramente un programma 
di tutto rispetto!

Ascoltiamo Marta e Gabriele, due dei tanti coordi-
natori.

Il tema del Grest di quest’anno?
“Il tema dell’estate 2022 è Batticuore. Esploriamo 

l’affascinante mondo delle emozioni che, se costante-
mente in dialogo con la nostra mente, ci permettono 
di accedere pienamente alla verità di noi stessi e a rela-
zioni autentiche con il mondo e con gli altri. Cerchia-
mo quindi di fare attività che permettano di esplorare 
le emozioni dei bambini.”

In particolare?
“Generalmente la mattina organizziamo dei labo-

ratori che riguardano appunto le emozioni: ai bambini 
più piccoli, ad esempio, proponiamo di dipingere un 
soggetto che possa suscitare emozioni, e per i ragazzi 
un po’ più grandi anche momenti di dialogo e di con-

divisione. Nel pomeriggio organizziamo giochi tradi-
zionali divisi in squadre. Ciò che abbiamo notato e 
condiviso con i ragazzi è che le emozioni sono sempre 
presenti anche nel gioco: soddisfazione, rabbia, delu-
sione, ecc.. Non mancano inoltre laboratori di cucina 
nei quali prepariamo succulenti biscotti!”

Come è strutturata la settimana?
“Il martedì generalmente andiamo in piscina ad 

Antegnate; il venerdì invece proponiamo delle gite 
diverse ogni settimana. Siamo andati a un’antica mi-
niera di ferro in val Trompia, al Parco faunistico delle 
Coronelle, un giardino zoologico a Valbrembo. Ai ra-
gazzi è piaciuto moltissimo, sono rimasti affascinati 
nel vedere animali non comuni come elefanti, giraffe, 
tigri. 

Nelle prossime settimane andremo a Movieland, un 
parco divertimenti per ragazzi, vicino a Gardaland. 
Abbiamo in programma di fare anche rafting (un’atti-
vità sui gommoni in un canale d’acqua), poi andremo 
anche a Gardaland, gite più adrenaliniche di quelle 
precedenti.

Nei tre giorni che restiamo in oratorio abbiamo un 
gruppo di donne in cucina che preparano il pranzo e 
lavorano molto e bene. A loro il nostro grazie, sincero 
e affettuoso.”

Come rispondono i genitori?
“I genitori hanno risposto bene, sono contenti. Tut-

te le attività sono organizzate in modo tale che vada-
no bene ai bambini dei sei anni ai ragazzi di 14. Non 
sempre è facile, anche perché gli interessi sono diversi. 

Però siamo riusciti a unificarli, soprattutto dopo il co-
vid che ci ha visti, lo scorso anno, divisi in due oratori. 

Organizziamo poi serate con la cena (panini, sala-
melle ecc.) alle quali invitiamo anche i genitori. Alla 
fine delle sette settimane lo faremo ancora, con i bam-
bini che canteranno e balleranno la canzone del grest 
imparata in questi due mesi di attività: È un battito, è un 
calore, è forte sto Batticuore.”

E la preghiera?
“La preghiera c’è sempre ogni mattina alle nove. 

Portiamo tutti i bambini in chiesa, don Luigi guida 
il momento spirituale e diamo gli annunci della gior-

nata. Poi vi è un altro momento di 
riflessione prima del pranzo.”

Siete soddisfatti voi coordi-
natori? Vi siete preparati du-
rante l’anno?

“Ci troviamo bene con questa 
organizzazione, siamo contenti 
che siano state allentate le restri-
zioni covid, pur mantenendo il 
rispetto di quelle ancora in atto.

Per prepararci abbiamo inizia-
to, come aspiranti coordinato-
ri, percorsi di preparazione nel 
mese del marzo scorso. C’è stato 
un lungo lavoro qui in oratorio. 
Abbiamo poi coinvolto gli ani-
matori: molti venivano al grest 
fin da bambini e hanno voluto 

cogliere l’opportunità; altri animatori provengono 
da diverse parrocchie, raggiunti dal passa-parola 
e dalla nostra buona organizzazione. Abbiamo 
avuto anche due incontri con la PGO, uno per i 
coordinatori, uno per gli animatori. Qui da noi ci 
ha aiutato Luigi Viviani, un educatore del nostro 
oratorio. 

Anche il parroco don Luigi è soddisfatto: “Sono 
contento perché vedo molti adolescenti e giovani 
all’opera con la voglia di fare e di servire!”

Ora a San Benedetto aspettano il vescovo che 
verrà in visita martedì 19.

I VESCOVI LOMBARDI IN PREGHIERA

Da domenica 3 luglio a ieri, venerdì 8 luglio, si sono svolti gli eser-
cizi spirituali per tutti i vescovi della Lombardia, presso l’eremo di 
Montecastello card. Carlo Maria Martini (Bs). Tema degli esercizi: 
“In principio è Dio”.  “Ascolta Israele, tu amerai il Signore tuo Dio 
con tutto il cuore…” (Dt 6). Ha dettato le riflessioni mons. Marco 
Frisina, biblista, oltre che noto musicista e compositore.

I cinque seminaristi 
del Myanmar 
e i due ospitati 
a Montodine 
da don Emilio
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CONTINUANO LE PERSECUZIONI

Continuano, preoccupanti, le 
persecuzioni contro i cristiani, 

soprattutto nel continente africano.  
Dal sito della Fondazione pontifi-
ca Aiuto alla Chiesa che Soffre, pren-
diamo drammatiche informazioni.

BURKINA FASO
Nella notte fra il 3 e il 4 luglio 

uomini armati hanno sferrato un 
attacco a Bourasso, località situata 
nei pressi di Dédougou, capoluogo 
della provincia di Kossi, regione di 
Boucle du Mouhoun, in Burkina 
Faso. Il bilancio ancora provviso-
rio delle vittime fornito dall’ammi-
nistrazione regionale è di 22 morti 
e di un numero imprecisato di fe-
riti, mentre fonti locali, contattate 
da Aiuto alla Chiesa che Soffre (ACS), 
riferiscono di oltre 30 morti. Il go-
vernatore, in un comunicato, ha 
parlato di “minaccia terroristica”.

“I terroristi sono arrivati in mo-
tocicletta al villaggio di Bourasso 
domenica 3 luglio intorno alle 17, 
poi sono partiti senza fare niente, 
ma sono rientrati durante la notte, 
minacciando i paesani nel cortile 
davanti alla chiesa”, racconta ad 
ACS uno dei sopravvissuti. I ter-
roristi, che minacciano l’intera re-
gione da circa due anni, erano già 
andati nel villaggio diverse volte.

“Hanno ucciso 14 persone da-
vanti alla chiesa”, riferisce un sa-
cerdote della cattedrale di Nouna, 
situata a 20 km da Bourasso, la cui 
identità non può essere comunica-
ta per ragioni di sicurezza. Dopo 
questo primo massacro gli aggres-
sori si sarebbero diretti all’interno 
del villaggio per uccidere un’altra 
ventina di persone. Tra loro molti 
cristiani e fedeli di religioni tradi-
zionali africane.

“Siamo terrorizzati… Tutte 
queste persone non hanno niente a 
che fare con la politica o con questi 
gruppi terroristici, vengono attac-
cate pur non avendo niente con cui 
difendersi. È davvero un caos…”, 
testimonia il sacerdote. Lui stesso 
è sfuggito per un soffio a un’imbo-
scata terroristica in questa stessa 
regione lo scorso 9 maggio. “Sono 
davvero triste… conoscevo quasi 
tutte le vittime”.

La mattina dell’attentato la dio-
cesi di Nouna ha celebrato con 
gioia una Messa di ringraziamento 
per l’ordinazione di due suoi sacer-
doti, avvenuta il giorno prima, e 
per i sette anni di servizio del suo 
catechista, residente a Bourasso, il 
tutto senza sapere che quella stessa 
notte una parte dei suoi parroc-
chiani, compresi i due fratelli del 
catechista, sarebbero morti assas-
sinati dai terroristi. “Qui, quando 
ci alziamo, sappiamo di essere 
vivi, ma non sappiamo se saremo 
ancora vivi la sera”, conclude il 
sacerdote.

NIGERIA
Dopo la strage di Pentecoste ve-

rificatasi in una chiesa cattolica di 
Owo, Stato di Ondo, nel sud-ovest 
della Nigeria, la violenza ai danni 
dei cristiani continua indisturbata.

La sera del 26 giugno scorso 

è stato rinvenuto privo di vita il 
corpo di padre Christopher Odia 
Ogedegbe, rapito la mattina dello 
stesso giorno nello Stato di Edo. Il 
sacerdote si stava recando in chiesa 
per celebrare la Messa. Nelle stesse 
ore un altro sacerdote, padre Vitus 
Borogo, è stato ucciso da terroristi 
a Prison Farm, lungo la Kaduna-
Kachia Road. Era cappellano della 
comunità cattolica del Politecnico 
statale di Kaduna.

Domenica 3 luglio, altri due 
religiosi, padre Peter Udo (del-
la chiesa di San Patrizio) e padre 
Philemon Oboh (del St. Joseph 
Retreat Center), sono stati rapiti 
da uomini armati lungo la strada 
Benin-Auchi mentre tornavano 
da Benin City nella loro diocesi di 
Uromi, sempre nello Stato di Edo. 
Di loro non si hanno notizie. 

Il 4 luglio la diocesi di Kafan-
chan, nello Stato nigeriano di Ka-
duna, ha comunicato il rapimento 
di don Emmanuel Silas. Il sacer-
dote è stato sequestrato mentre 
si trovava nella casa parrocchiale 
della chiesa cattolica San Carlo di 
Zambina.

“Aiuto alla Chiesa che Soffre 
non può non esprimere la propria 
indignazione e il proprio sconfor-
to”, afferma il direttore di ACS Ita-
lia Alessandro Monteduro. “La no-
stra comunità dei Benefattori prega 

per le vittime, 
le loro famiglie 
e le rispettive 
comunità. Non 
è tuttavia pos-
sibile limitarsi 
alla pubblica 
denuncia. È 
necessario che 
le autorità ni-
geriane, le or-
ganizzazioni 
internazionali e 
i maggiori attori 
politici presenti 
a vario titolo 

sul territorio nigeriano prendano 
atto che la comunità cristiana, che 
rappresenta il 46% della popola-
zione, e le istituzioni ecclesiastiche 
sono gravemente minacciate e che 
è ormai tempo di intervenire in ma-
niera concreta per garantire la sicu-
rezza di sacerdoti, religiose e laici 
cristiani”, aggiunge Monteduro.

MOZAMBICO
I terroristi hanno colpito ancora 

nella regione di Cabo Delgado, nel 
nord del Mozambico, uccidendo 
un numero imprecisato di persone, 
sequestrando donne e bambini e 
costringendo almeno 11.000 per-

sone alla fuga, portando il numero 
degli sfollati a ben oltre 800.000. 
Gli ultimi attentati sono avvenuti 
nei distretti di Ancuabe e Chiu-
re dopo quasi un mese di relativa 
pace e sembrano confermare le 
modifiche al modus operandi del 
gruppo terroristico, che si identi-
fica come Provincia del Mozam-
bico dello Stato Islamico. I terro-
risti hanno iniziato le loro attività 
nell’ottobre 2017 con offensive su 
larga scala e hanno persino pre-
so il controllo della città di Cabo 
Delgado; ora tuttavia tendono ad 
attaccare in gruppi più piccoli, che 
si infiltrano e saccheggiano piccole 
città e insediamenti con maggiore 
facilità.

“Siamo in un periodo molto 
confuso, con nuovi attacchi che si 
stanno diffondendo nella regione 
meridionale della Diocesi, molto 
panico e molta incertezza. Grazie 
per il vostro aiuto”, ha comuni-
cato ad Aiuto alla Chiesa che Soffre 
l’attuale vescovo di Pemba, mons. 
António Juliasse Sandramo. Il go-
verno ha rafforzato la presenza mi-
litare nell’area e sta fornendo pro-
tezione ai convogli lungo le strade 
principali, ma testimoni locali che 
hanno chiesto di mantenere l’ano-
nimato hanno riferito ad ACS che 
anche l’esercito ha subito vittime. 
“Non sono stati solo i civili a esse-
re decapitati, ma anche i soldati”, 
afferma la fonte.

Il vescovo Juliasse Sandramo, 
insediatosi alla fine di maggio, in-
vita il mondo a non dimenticare la 
difficile situazione dei mozambi-
cani. “Cabo Delgado deve ancora 
affrontare un problema di terro-
rismo e ha bisogno del sostegno 
del mondo intero, sia con gli aiuti 
umanitari sia nella ricerca di solu-
zioni globali, affinché il Mozam-
bico possa trovare stabilità, pace 
e progresso. Abbiamo parrocchie 
praticamente distrutte – prosegue 
il prelato – sacerdoti che vivono si-
tuazioni difficili perché hanno do-
vuto abbandonare la loro missione 
a mani vuote; bambini, anziani e 
altri hanno grandi bisogni e non 
possiamo farcela da soli”. 

Il Mozambico è prevalentemen-
te cristiano, tranne nel nord, dove 
i musulmani sono la maggioranza. 
Un gran numero di sfollati interni 
non è cristiano. Anche in minoran-
za, tuttavia, la Chiesa è fortemente 
impegnata nel fornire aiuto, contri-
buendo alla sicurezza di tutti colo-
ro che sono stati colpiti dalle vio-
lenze nelle regioni settentrionali. 

“Le parrocchie e le comunità re-
ligiose continuano a essere luoghi 
di soccorso. Sono presenti quando 
le persone arrivano, le accolgono, 
offrono cibo, riparo, assistenza spi-
rituale e sostegno psico-sociale”, 
racconta mons. Juliasse Sandra-
mo. Il nuovo Vescovo di Pemba 
esprime la sua gratitudine ad Aiuto 
alla Chiesa che Soffre, che segue da 
vicino la situazione e sta fornen-
do assistenza immediata. “Voglio 
ringraziare tutti coloro che aiutano 
ACS a sostenere le persone biso-
gnose in tutto il mondo. Che Dio 
benedica i suoi benefattori”, con-
clude mons. Juliasse Sandramo.

Cristiani e preti uccisi 
in molti Paesi dell’Africa

Padre Luigi Brena, il missionario 64enne veneto 
dei Padri Somaschi, si è liberato da solo durante 

il tentativo di rapimento avvenuto domenica 3 luglio 
a Ogunwenyi, nell’area del governo locale sud-occi-
dentale di Ovia, nello Stato di Edo nel sud della Ni-
geria e non durante un blitz della Polizia, come di-
chiarato in una nota dalle stesse Forze dell’Ordine. 

“Sono entrati in casa e volevano rapire padre 
Luigi, ma lui si è difeso attaccandosi alla ringhiera. 
Prima hanno cominciato a sparare colpi di armi da 
fuoco. Poi lo hanno picchiato e ferito con un coltel-
lo, gli hanno tagliato metà orecchio. La Polizia ha 
detto che sono intervenuti subito e lo hanno liberato. 
Non è vero, la Polizia è arrivata molto dopo”. 

Lo dice al Sir padre José Antonio Nieto Sepulve-
da, preposito generale dei Padri Somaschi, che ha 
sentito telefonicamente padre Luigi e i due religiosi 
nigeriani che vivono nella stessa comunità. “Gli altri 
due padri ci hanno avvertito subito – racconta padre 
Nieto –. Secondo loro sono terroristi musulmani che 
arrivano dal nord della Nigeria. Avevano intenzione 
di rapirlo a scopo di riscatto. L’hanno proprio mas-
sacrato. Per fortuna non ha avuto danni alle ossa e 
agli organi interni”. “L’ho sentito ieri e oggi – pro-
segue –. Sta bene, è tranquillo, è una persona molto 
positiva. Ha detto: ‘Ringraziamo Dio che sono an-
cora qui’. È ancora in ospedale”. 

Padre Nieto Sepulveda è stato in Nigeria tre set-
timane fa, poco prima della strage nella chiesa cat-
tolica di San Francesco Saverio a Owo, nello Stato 
di Ondo. I Padri Somaschi hanno tre comunità in 
Nigeria, tra cui una a Lagos, e circa 25 religiosi. 
Ogni comunità ha una parrocchia, una casa per la 
formazione e una casa per gli orfani, la cui assisten-
za fa parte del carisma specifico dell’istituto. I Padri 
Somaschi sono missionari in Nigeria da 17 anni. Pa-
dre Luigi Brena è in quella comunità da una decina 
di anni, precedentemente era stato nelle Filippine. 

Nonostante i pericoli, ha detto il superiore, “noi re-
stiamo. Magari dovremo mettere una guardia a di-
fesa della comunità”. Sulle motivazioni dell’agguato 
pensa che “siano aspetti religiosi, ma anche econo-
mici: la parte ricca della Nigeria e il petrolio sono in 
mano ai cristiani”.

“Padre Luigi 
Brena stava guar-
dando la partita di 
calcio dei ragazzi 
del villaggio intor-
no alle 17 davanti 
alla Comunità 
Somasca. All’im-
provviso alcuni 
pastori sospetti 
hanno lanciato un 
assalto sparando 
colpi. I ragazzi che 
giocavano a calcio 
sono fuggiti im-
pauriti e padre Luigi è stato catturato prima che po-
tesse ripararsi nel suo appartamento. Lo hanno pic-
chiato, hanno usato il machete sulla sua testa e sul 
suo corpo e trascinato via. Dopo circa mezz’ora di 
camminata intensa hanno ricominciato a picchiar-
lo perché stava resistendo, fino al punto di svenire. 
Lo hanno lasciato lì pensando che fosse morto”: 
questa è la ricostruzione dei fatti secondo padre 
Michael Oyanoafoh, cancelliere dell’arcidiocesi di 
Benin city, in Nigeria. “Quando ha ripreso cono-
scenza – prosegue – è tornato a casa in una pozza 
di sangue”. Gli altri religiosi della comunità che si 
erano nascosti lo hanno portato subito all’ospedale 
di Igbinedion Teaching, a Okada, e successivamente 
in un altro ospedale. “Ringraziamo Dio perché sta 
rispondendo alle cure – conclude –. Preghiamo Dio 
perché gli garantisca una rapida guarigione”.

MISSIONARIO LIBERATO IN NIGERIA 

Per motivi organizzativi sono sospese le visite alla camera di 
Cecilia Maria Cremonesi, ricostruita presso l’ex oratorio a 

Madignano (di fronte alla chiesa). Le visite riprenderanno dal 4 
settembre e proseguiranno fino al 30 ottobre, ogni domenica dalle 
ore 15 alle 18. Cecilia Cremonesi, “volontaria della sofferenza” 
che ha offerto se stessa per la salvezza degli uomini e la santifi-
cazione dei sacerdoti, è nata nel 
1921 a Madignano, penultima 
di otto figli, rimase orfana all’e-
tà di due anni. Di lei se ne sono 
presa cura le sue sorelle, soprat-
tutto la maggiore Bice.

Fin da piccola ha dimostrato 
un grande attaccamento alla fa-
miglia, alla scuola e alle prati-
che di pietà. La salute di Cecilia 
iniziò a peggiorare con i primi 
dolori all’addome e ai reni. La 
giovane venne colpita da tre 
gravi malattie: mesenterite specifica, spondilite specifica e neo-
plasia mammaria sinistra. 

Le sue condizioni di salute la portarono a sottoporsi a nu-
merose visite e interventi chirurgici, molti giorni in ospedali e 
vari luoghi di cura. Un calvario che l’accompagnò per 13 anni, 
periodo durante il quale Cecilia mantenne sempre fede alla sua 
promessa – “Mi offro vittima per i sacerdoti e per i bisogni della 
Santa Chiesa” – e diffuse intorno a sé un profondo senso di fede 
e di speranza nell’amore del Padre e della Madonna. Cecilia 
morì a Crema nel 1965. È sepolta nel cimitero di Madignano.

CECILIA MARIA CREMONESI

In questi giorni le Suore del Buon Pa-
store hanno accompagnato all’incon-

tro con il Padre della vita due consorelle: 
Suor Carla Samarani e Suor Lidia Mila-
nesi. Entrambe hanno vissu-
to la loro esistenza secondo 
il carisma della misericordia 
nella dedizione ai fratelli e alle 
sorelle che, nei diversi servizi 
loro affidati, hanno incontrato 
e di cui si sono prese cura con 
amorevole sollecitudine.

Suor Carla, accolta in Isti-
tuto da bambina, ha trascor-
so tutta la sua vita tra quelle 
Suore che considerava la sua 
famiglia. Dotata di grande 
vivacità, ha trasmesso gioiosa 
tenerezza ai bambini che ha 
educato nella scuola dell’in-
fanzia e ai ragazzi che ha 
accompagnato nella crescita 
umana e spirituale attraverso 
la collaborazione all’attività 
pastorale delle parrocchie, istaurando rap-
porti di stima e fiducia con i genitori.

Il sorriso, che spontaneo a tutti offri-
va, era espressione di una serenità che in 

Gesù Buon Pastore aveva dato pienezza al 
suo desiderio di essere dono per i fratelli. 
Una serenità che, unita alla silenziosa of-
ferta della sofferenza, non è venuta meno 

anche nell’ultimo periodo della sua esi-
stenza segnato dall’inattività.

Suor Lidia, persona riservata e dispo-
nibile, ha vissuto la sua lunga donazio-

ne al Signore accompagnando le diverse 
mansioni affidatele con tanta preghiera e 
un’infaticabile operosità fino a quando le 
forze fisiche gliel’hanno permesso. 

Attenta e premurosa verso ogni 
persona, con molta discrezione, 
riusciva a istaurare rapporti se-
reni con tutti, unendo alle parole 
l’esemplarità di una vita fiducio-
sa nella bontà misericordiosa del 
Signore. 

Entrata in Istituto 75 anni fa, 
con zelo infaticabile, ha sempre 
cercato di realizzare il giovanile 
desiderio di sequela di Gesù Buon 
Pastore nelle attività delle scuole 
dell’infanzia, in particolare a Iza-
no dove s’è fatta amare da tutti, 
e nel servizio di autorità verso le 
Sorelle dell’Istituto. 

La Comunità delle Suore rin-
grazia il Signore per il dono di 
queste Sorelle che, in modalità di-
verse, hanno condiviso il cammi-

no dell’Istituto contribuendo nel donare 
alla Chiesa la ricchezza della misericordia 
del Signore quale olio della tenerezza e 
vino della speranza. 

TORNATE AL PADRE DUE SUORE DEL BUON PASTORE, TESTIMONI DI MISERICORDIA 

Suor Carla Samarani Suor Lidia Milanesi
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MR. DAY PANE BAGUETTE 
3 CONFEZIONI3 CONFEZIONI  = 6 baguette (gr. 900)

di GIORGIO ZUCCHELLI

La mattina di giovedì, fra le ore 
4 e le 5, è tornato alla casa del 

Padre don Marco Lunghi, sacerdo-
te cremasco molto conosciuto e di 
grande levatura culturale. La sera 
di mercoledì ha celebrato la Messa 
alle 18, poi non si è sentito bene, è 
stato portato in Pronto Soccorso e 
si è spento in ospedale nella notte. 

 Era nato a Crema il 23 agosto 
1933, aveva quindi 89 anni. È sta-
to ordinato sacerdote il 30 maggio 
1957. Alunno dell’Università la 
Sapienza di Roma, era laureato in 
Lettere e licenziato in Teologia.

Tre i campi nei quali si è speso 
nella sua lunga vita.

Innanzitutto l’insegnamento. 
Presso la Scuola Diocesana 

Dante Alighieri, dal 1964 al 1997, 
e soprattutto presso l’Università 
Cattolica del Sacro Cuore di Mi-
lano (sede di Brescia) dal 1972 al 
2000, con la cattedra in Antropo-
logia culturale. Una disciplina alla 
quale si è dedicato appassionata-
mente, anche con numerose visi-
te a popoli e tribù indigene poco 
conosciuti per riscoprirne valori e 
peculiarità. 

Un impegno che lo ha portato in 
tutto il mondo. Ha condotto infat-
ti ricerche di etno-antropologia in 
Africa, Asia, America e Oceania. 
Curando numerose pubblicazioni 
scientifiche fra cui, per citarne al-
cune: Oralità e trasmissione in Africa 
nera: saggio etnologico, Milano, Vita 
e Pensiero, 1979; Gli Abron della Co-
sta d’Avorio: una cultura teocratica che 

sopravvive e si rinnova, Milano, Vita 
e Pensiero, 1984; Teoria e prassi del-
la ricerca sul terreno: alla scoperta degli 
altri popoli, Garbagnate Milanese, 
Radiosa, 1984; Annunziate alle iso-
le più lontane: Geremia 31, 10-11 / 
taccuino di Padre Emilio Lattenero 
missionario in Papua Nuova Guinea 
(a cura di M. Lunghi), Castel Gof-
fredo, Cassa rurale ed artigiana, 
1993. Ha collaborato allo studio 
di tradizioni popolari e folcloriche 
quali Cultura, modernità e cristia-
nesimo per la rivista Servitium. Un 
impegno culturale veramente no-
tevole. 

Ma don Marco Lunghi è stato 
anche un grande scout! Il secondo 
suo impegno, di carattere pastora-

le, che non ha mai voluto abban-
donare e ha portato avanti con una 
passione veramente esemplare, 
è stato quello di assistente degli 
scout (Agesci e Masci Ruah) per 
ben 59 anni, dal 1963 a oggi!

Vi è arrivato quasi per caso die-
tro suggerimento dell’assistente di 
allora, don Mauro Sgaria, quando 
ancora conduceva gli studi, quasi 
come un impegno provvisorio, si è 
appassionato e vi è rimasto fino a 
oggi. Era un’attività pastorale che 
svolgeva il sabato e la domenica, 
dopo la settimana di studio e di 
insegnamento. Tutti erano mera-
vigliati della sua costanza e della 
sua passione. “Innanzitutto la sua 
perseveranza – ricorda Gianni Ri-

sari, per tanti anni capo scout –. 
Dal 63, fino a due anni fa, quando 
la malattia lo ha bloccato, non ha 
mai mancato di essere presente. La 
sua era veramente la presenza del 
sacerdote all’interno dell’associa-
zione, ma non era il ‘cappellano’, 
come s’intende di solito, era uno 
degli educatori della comunità capi 
come la chiamiamo noi. 

Era presente nella formazione 
del progetto educativo delle varie 
branche, dai lupetti i più piccoli, 
fino al noviziato clan, i giovani che 
arrivano ai 21 anni. La sua attività 
di sacerdote nell’associazione non 
doveva essere qualcos’altro rispet-
to al progetto educativo. Infatti la 
Messa era sempre al centro di ogni 
attività. Una Messa – da etnologo 
qual era – di cui calibrava molto 
bene i gesti così che per i ragazzi 
fosse sempre un momento di vis-
suto. Ci ha educato – sottolinea 
Risari – a partecipare alla Messa, 
non ad assistere come a una scena 
teatrale. E questo è l’insegnamento 
più bello che ci lascia come sacer-
dote.”

Baden Powell, fondatore degli 
scout, diceva: “Ascoltate i ragaz-
zi!” Don Marco li ha sempre ascol-
tati e cercava di capirli. Aveva una 
grande facilità di parlare loro, an-
che ai bambini che lo ascoltavano 
a bocca aperta. Conosceva ogni 

ragazzo e il nome di tutti. Insom-
ma, un vero educatore e sempre 
sacerdote!

Ha fatto vivere lo scoutismo 
come un metodo per creare l’uo-
mo integrale sia dal punto di vista 
spirituale che umano.  

Un terzo settore dell’attività di 
don Marco Lunghi è stato quello 
culturale in diocesi e in città. Ebbe 
numerosi incarichi in tal senso. È 
stato assistente spirituale a Radio 
Antenna 5 (1980-2000), presidente 
della Buona Stampa (2001-2004). 
Dal 1990 è stato membro della 
Commissione di Arte Sacra. Era 
ancora attualmente presidente 
della rivista del Museo Cremasco 
“Insula Fulcheria”.

Un importante impegno, inizia-
to nel 2008 e che l’ha accompagna-
to anch’esso fino alla morte, è stata 
la direzione dei Corsi dell’Univer-
sità Uni-Crema. Pure in questo 
settore si è dedicato con passione, 
valorizzando i corsi con le più inte-
ressanti iniziative che attirano, an-
cora oggi, numerosi appassionati.

Ma dobbiamo ricordare soprat-
tutto il suo impegno di antropolo-
gia culturale con oggetto il Crema-
sco stesso. Insomma, ha messo a 
servizio la sua grande cultura nel 
settore antropologico per la lettura 
e l’approfondimento delle tradizio-
ni popolari, dialettali e folcloristi-

che cremasche, pubblicate in diver-
si libri o come contributi in riviste 
a carattere nazionale e locale, nei 
volumi del Gruppo Antropologico 
Cremasco di cui faceva parte e nei 
Quaderni del Santuario di Santa Ma-
ria della Croce. 

Un lavoro che ha condotto in 
stretta collaborazione con don Pier 
Luigi Ferrari. Era noto il loro im-
pegno di trovarsi ogni domenica 
sera per approfondire tematiche 
antropologiche locali e preparare i 
diversi volumi.

Che sono stati davvero tanti ed 
estremamente interessanti. Don 
Marco e don Pier Luigi hanno ini-
ziato scrivendo sul gergo dialettale 
dei mulini; sull’osteria, “L’altra 
casa dell’uomo!”, su I laandér da 
Santa Maréa, sui proverbi e detti 
cremaschi, su Le pastòce, un re-
pertorio da diversi paesi del Cre-
masco; sugli abitanti delle Villette 
(Chèi da le Vilète). La ùcia del casùl, 
è stato un volume pubblicato con 
il Centro Editoriale Cremasco. In-
fine la loro ultima fatica presentata 
l’11 giugno scorso, sui detti del dia-
letto cremasco, dal titolo A dìla nèta 
e s’cèta. Nel caso don Marco tenne, 
nella chiesa di San Bernardino, 
Auditorium Manenti, una brillan-
te relazione.

Se n’è andato dunque un sacer-
dote tra i più colti del presbiterio 
cremasco. Ma anche uno dei più 
amati per il suo carattere gioviale 
e aperto a tutti.

Lo ricordiamo nella preghiera e 
porgiamo sentite condoglianze al 
fratello don Piero Lunghi e a tut-
ti i suoi familiari. Il funerale viene 
celebrato questa mattina, sabato 9 
luglio, alle ore 10 nella basilica a 
Santa Maria della Croce, presie-
duto dal vescovo Daniele: concele-
brerà anche il fratello don Piero. Vi 
sarà certamente un gran numero di 
sacerdoti e fedeli.

A RICORDO DI DON LUNGHI

Don Marco in cielo
Scomparso giovedì scorso, i funerali oggi alle 10 
a Santa Maria. È stato un grande uomo di cultura

La foto di don Marco Lunghi 
durante una celebrazione 
in cattedrale. 
Al centro della pagina, il suo 
intervento alla presentazione 
dell’ultimo libro da lui scritto 
in collaborazione 
con don Pier Luigi Ferrari          
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Il Presidente Massimiliano Ascheda-
mini, il Consiglio Direttivo e i soci del 
Panathlon Club Crema partecipano al 
dolore del socio Dario Zaffini per la 
scomparsa della mamma

Milene Dognini 
ved. Zaffini

e inviano le più sentite condoglianze.
Crema, 21 giugno 2022

Le comunità dell’Unità pastorale di Az-
zano, Pieranica, Quintano e Torlino V. si 
uniscono  nella preghiera a don Pietro 
Lunghi per la perdita del fratello

don Marco Lunghi
Crema, 7 luglio 2022

L’associazione Italiana Donne Medi-
co - sezione di Crema esprime sentite 
condoglianze alla famiglia di

don Marco Lunghi
ricordando con gratitudine la sua lun-
gimirante collaborazione nel promuo-
vere attività medico-culturali come Di-
rettore Scientifico presso l’UNI-CREMA 
Università della Terza Età.
Crema, 7 luglio 2022

Il Presidente e il Consiglio Direttivo, 
a nome di tutti i soci del Rotary Club 
Crema esprime sincero cordoglio per la 
scomparsa di 

don Marco Lunghi
PHF al merito 

massima onorificenza rotariana 
 nell’anno rotariano 2005-2006

Crema, 7 luglio 2022

“Se fra le nostre azioni ve n’è 
alcuna meritevole del tuo sor-
riso, accoglila come offerta di 
cuori che t’amano tanto. Pro-
teggi il nostro riposo, proteggi 
il riposo dei nostri cari”.

Un caro saluto a

don Marco
da tutta la famiglia scout del gruppo 
AGESCI Crema 3. 
Buona strada al nostro Baloo
Crema, 7 luglio 2022

L’Amministratore e i condomini del 
condominio “Montagnola” di via Doga-
li partecipano al dolore per la scompar-
sa della cara

Caterina 
Costi Chiodo

Crema, 6 luglio 2022

I vicini del condominio Apollo e lo 
studio Garbelli si stringono nel dolore 
a Selene, ad Andrea, ai nipoti ed ai fa-
miliari del caro 

Luigi
Crema, 8 luglio 2022

La Ferramenta Voltini ricorda con stima 
e affetto il carissimo 

Luigi
amico e collega di una vita e sono vicini 
con affetto ai familiari.
Crema, 8 luglio 2022

È mancata all’affetto dei suoi cari

Luigina Viviani
ved. Cerioli

di anni 90
Ne danno il triste annuncio i figli Fran-
cesco e Alessandra, i nipoti Giorgia, 
Riccardo, Marica e Davide, il cognato 
Andrea con la moglie Emilia e tutti i 
parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
al loro dolore. Esprimono un ringra-
ziamento particolare, per le premurose 
cure prestate, al medico curante dott. 
Riccardo Dasti.
Crema, 8 luglio 2022

Improvvisamente è mancata all’affetto 
dei suoi cari

Iole Giuseppina 
Bianchessi
ved. Stanga

di anni 82
Ne danno il triste annuncio i figli Ines 
con Roberto, Mauro (Stiver) con Lidia, i 
nipoti Kevin e Giuseppe Lorenzo, il fra-
tello Angelo con Maria, i nipoti e tutti 
i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare al dottor Gianmarco Laudato, alle 
infermiere dell’O.S.A. e all’ASST di 
Crema U.O. Cure Palliative per le cure 
prestate.
Offanengo, 7 luglio 2022

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Luigi Carniti
di anni 76

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Selene, il figlio Andrea con i nipoti 
Emanuele ed Eleonora, le sorelle e tutti 
i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore con preghiera, fiori, scritti e 
parole di conforto.
Crema, 8 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Luigi Coti Zelati
(Gino)
di anni 86

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Teresa, il figlio Gianpietro con Agosti-
na, i nipoti Sara e Marco, tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore. 
Esprimono un ringraziamento parti-
colare ai medici, al personale infer-
mieristico del reparto di Pneumologia 
dell’Ospedale Maggiore di Crema e alle 
Signore Barbara e Mariuccia.
Crema, 8 luglio 2022

È mancata all’affetto dei suoi cari

Francesca Buzzoni
(Franca)

ved. Vecchi
di anni 83

Ne danno il triste annuncio i figli Giu-
seppe con Palmira, Anna con Raffaele, i 
cari nipoti Elisa, Veronica, Angela e Sil-
via, i pronipoti Matteo, Nicolò e Giulio, 
il fratello Orazio, la cognata Barbara, i 
nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore. 
Esprimono un particolare ringrazia-
mento ai medici e al personale infer-
mieristico della Casa di Riposo O.P. 
Vezzoli di Romanengo.
Romanengo, 6 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Giuseppe Guglielmino
di anni 72

Ne danno il triste annuncio il nipotino 
Pau unitamente al figlio Luca, alla nuo-
ra Gemma e alla moglie Agostina.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano di cuore quanti con fiori, scritti 
e preghiere, hanno partecipato al loro 
dolore.
Crema, 6 luglio 2022

Dopo una vita dedicata agli affetti fami-
liari è mancata

Caterina Chiodo 
in Costi

di anni 82
Ne danno il triste annuncio il marito 
Francesco, la figlia Felicita con Angelo, 
la nipote Matilde, la sorella Maria Tere-
sa, i cognati, le cognate, i nipoti e tutti 
i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano di cuore quanti con fiori, scritti 
e preghiere hanno partecipato al loro 
dolore.
Crema, 6 luglio 2022

A funerali avvenuti le figlie Alina con 
Luigi, Augusta con Domenico, gli ado-
rati nipoti Marta con Gabriele, Luca con 
Giulia, Davide, l’amatissima pronipote 
Angelica, le sorelle, il fratello e il co-
gnato nell’impossibilità di farlo singo-
larmente ringraziano tutti coloro che 
con preghiere, fiori, scritti e la parteci-
pazione hanno condiviso il dolore per 
la perdita della loro cara 

                    
Maria Pedrini 
ved. Capelli

Crema, 4 luglio 2022

Il vescovo Daniele Gianotti e il presbi-
terio diocesano, nella fede del Cristo 
Risorto, annunciano il passaggio alla 
vita eterna del sacerdote

don Marco Lunghi
(Classe 1933, Sacerdote dal 1957)

Vicini al fratello don Piero e ai fami-
gliari, lo ricordano con affetto e ricono-
scenza per la fedeltà del suo ministero 
sacerdotale nella chiesa di Crema e del 
suo impegno a servizio della Bellezza 
e della Conoscenza che ha insegnato e 
condiviso con passione e perseveranza.
Lo affidano alla materna intercessione 
della Vergine Maria della Croce e alla 
preghiera di suffragio dei numerosi 
fedeli da lui incontrati nel suo lungo 
ministero.
Le esequie saranno celebrate oggi, sa-
bato 9 luglio alle ore 10 nella Basilica 
di S. Maria della Croce.
Crema, 7 luglio 2022

La parrocchia di S. Angela Merici uni-
tamente a S. Stefano  partecipano con 
affetto al lutto per l’improvvisa scom-
parsa di

don Marco Lunghi
ringraziando per il prezioso servizio e 
l’affetto donato. 
Assicurano preghiere e vicinanza ai 
familiari. 
Crema, 7 luglio 2022

La redazione di Insula Fulcheria espri-
me la propria riconoscenza al Direttore

don Marco Lunghi
che ha rinnovato la rivista dal 2003.
Crema, 7 luglio 2022

Il Gruppo Antropologico Cremasco 
partecipa al dolore dei famigliari per la 
perdita di

don Marco Lunghi
amico e maestro negli studi quaranten-
nali su costumi e usi cremaschi.
Crema, 7 luglio 2022

La Comunità Masci di Crema 2 è vicina 
alla famiglia di 

don Marco Lunghi
indimenticabile Assistente Ecclesiasti-
co dalle origini del Gruppo.
Crema, 7 luglio 2022

Il Sindaco, l’Amministrazione e il Mu-
seo civico di Crema partecipano al lutto 
per la scomparsa del professor 

don Marco Lunghi
Uomo di raffinata cultura, storico di-
rettore  della rivista del Museo Insula 
Fulcheria.
Sacerdote che ha lasciato un segno 
nella comunità cremasca nel campo 
spirituale, scolastico e culturale. 
Crema, 7 luglio 2022

Affranti per la scomparsa dello storico 
assistente SCOUT

don Marco
Gianni con Donatella, Giulia, Stefano 
e Giorgio Lepre gli augurano Buona 
Caccia.
Crema, 7 luglio 2022

“Insieme abbiam marciato un dì,
per strade non battute,
insieme abbiam raccolto un fior
sull’orlo di una rupe!”
Canto Scout

Buona strada!

don Marco
Gli scout di ieri di oggi e di domani ti 
tengono nel cuore.
Crema, 7 luglio  2022

Manifestando il sentimento di tutta la 
popolazione, l’Amministrazione Comu-
nale di Pieranica esprime sentite con-
doglianze a don Piero per la scomparsa 
del caro fratello

don Marco
Pieranica, 7 luglio 2022

L’Associazione Pro Loco di Pieranica è 
vicina a don Piero nella preghiera per la 
scomparsa del caro fratello

don Marco
Pieranica, 7 luglio 2022

Lia e Paolo Sambusiti con Cecilia, 
Marina e Umberto, partecipano con 
cordoglio al lutto per la scomparsa del 
caro

don Marco Lunghi
Crema, 7 luglio 2022

“Questo distacco terreno
da te è triste
il freddo entra anche in estate
nel cuore tutto sembra inverno…
ma poi pensiamo al tuo incontro con Dio
luminoso, fedele, eterno…”

Caro

don Marco
siamo e rimarremo sempre i “tuoi” 
Cüntastòrie. A te ora affidiamo il senso 
delle poesie e il dialetto cremasco che 
hai tanto amato, da studioso e da figlio. 
A te dedichiamo la nostra bellissima 
amicizia e la nostra gratitudine.
Con affetto e commozione siamo vicini 
ai tuoi familiari, a Don Pierluigi Ferrari 
e alla gente cremasca di ieri e di oggi. 
Con tanta nostalgia Lina Casalini e 
Franco Maestri
Crema, 7 Luglio 2022

Il presidente di UNI-CREMA Vincenzo 
Cappelli, anche a nome del Consiglio 
Direttivo e dell’Assemblea Soci, parte-
cipa con immenso dolore al grave lutto 
che ha colpito la famiglia Lunghi con la 
morte del carissimo

don Marco
UNI-CREMA è stata la creatura di un 
sacerdote ed un uomo che ha saputo 
vivere, coltivare e trasmettere entu-
siasmo per la cultura, coniugando lo 
spirito religioso alle molteplici realtà 
del mondo, che da antropologo ben 
conosceva e ricercava con costante in-
teresse e curiosità.
Crema, 7 luglio 2022

I docenti, gli iscritti, la segreteria e 
tutti coloro che attraverso l’Associa-
zione UNI-CREMA hanno avuto modo 
di conoscere, avvicinare o ascoltare le 
parole di

don Marco Lunghi
piangono sinceramente la sua scom-
parsa. Ci mancheranno immensamente 
la sua presenza quotidiana agli incon-
tri, le sue presentazioni e i suoi inter-
venti sempre fonte di luce e ricchezza 
culturale. Ha lasciato un vuoto incol-
mabile.  Siamo però certi che il nostro 
carissimo Don continuerà a guardarci 
con amore e ci indicherà la “strada” da 
lassù.
Crema, 7 luglio 2022

Partecipano al lutto:
- Maria Teresa e Carlo Fasoli

Nel cordoglio per la morte del caro

don Marco Lunghi
Rinaldo Zucchi lo ricorda come attivo 
collaboratore, grande mente organiz-
zativa e presenza determinante  nel dar 
vita e corpo a UNI-CREMA.
Crema, 7 luglio 2022

Dopo aver donato alla famiglia tutti i 
tesori del suo cuore, è mancata

Anna 
Scalvini Grassi
ved. Spinelli

di anni 87
Ne danno il triste annuncio le figlie 
Barbara, Tiziana con Pietro, Loredana, 
il fratello Franco con Anna e i parenti 
tutti.
Il funerale avrà luogo nella chiesa par-
rocchiale di Montodine oggi, sabato 9 
luglio alle ore 15 dove la cara salma 
giungerà dalla Casa Funeraria San Pa-
olo - La Cremasca di via Capergnanica 
n. 3-b in Crema alle ore 14.30. Dopo 
la cerimonia proseguirà per la Crema-
zione.
L’urna cineraria della cara Anna sarà 
sepolta nel cimitero di Crema.
Si ringraziano quanti vorranno parteci-
pare alla mesta cerimonia.
Montodine, 7 luglio 2022

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
tornato alla Casa del Padre

don Marco Lunghi
Ne danno il triste annuncio tutti i fami-
liari.
La cerimonia funebre si svolgerà oggi, 
sabato 9 luglio alle ore 10 partendo 
dall’abitazione in via Bergamo n. 1/A 
per la Basilica di Santa Maria della 
Croce; la tumulazione avverrà nel cimi-
tero locale.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore.
Crema, 7 luglio 2022

Partecipano al lutto:
- Gabriella Drocco
- Mario Bettini
- Antonio Agazzi
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di ANGELO LORENZETTI

“L’intervento di restauro 
dei 22 serramenti collo-

cati nei corpi nord, est, ovest 
del primo piano del Castello 
di Pandino, iniziato in data 
27 maggio 2022 a cura dello 
‘Studio Restauro Beni Cultu-
rali s.a.s. di Paolo Mariani & 
C.’ di Crema, procede bene”. 
L’assessore ai Lavori pubbli-
ci del Comune di Pandino, 
Francesco Vanazzi, tiene a 
evidenziarlo specificando che 
si tratta di una operazione 
“attesa da decenni. Purtroppo, 
le intemperie hanno portato 
al degrado totale dei serra-
menti delle bifore del Castello 
Visconteo”.

I lavori prevedono “l’in-
tervento di aspirazione e di 
pulitura di tutte le parti per 
via meccanica; lo smontaggio 
delle finestre e trasferimento 
in laboratorio; la realizzazione 
di una idonea tamponatu-
ra antivento e antipioggia; 
interventi di pulitura per via 
meccanica e umida di tutte le 
parti; consolidamento, biocida 
e impregnazione delle parti 
ammalorate con resine conso-
lidanti e preservanti del legno; 
l’intervento di ebanisteria che 
prevede l’integrazione con la 
stessa essenza lignea stagiona-
ta e stabilizzata delle parti de-
gradate non reintegrabili con 
stucchi e/o resine”. Necessita-
no anche, “l’idonea stuccatura 
con polvere di legno e colla e 
dove necessario con specifiche 
resine per legno; la revisione e 
sistemazione di tutte le ferra-
mente con relativo trattamento 
anticorrosivo e lubrificante; la 
stesura su tutte le parti del ser-
ramento di due mani di pittura 
tradizionale oleosa, resistente 
ai raggi U.V. della stessa tona-
lità della coloritura antica; la 
messa in sicurezza dei mattoni 
dei davanzali esterni e idoneo 
trattamento biocida: i mattoni 
saranno consolidati e fissati 
al supporto e tra di loro con 
idonea malta di allettamen-
to per restauro; la verifica e 
idoneo intervento agli stipiti e 
il ricollocamento delle finestre 

in loco e verifica funzionale”.
Il costo complessivo dell’o-

pera ammonta a un totale di 
37.106,30 euro, finanziato da 
Regione Lombardia nell’am-
bito del bando ‘Interventi 
finalizzati alla riqualificazio-
ne e valorizzazione turistico 
culturale dei Borghi storici’ e 
co-finanziato dal Comune di 
Pandino. Partecipando allo 
specifico bando regionale, 
il Comune di Pandino ha 
ottenuto un contributo a fondo 
perduto di 960mila euro, che 
investirà sul castello. L’opera-
zione che si manderà avanti 
comporterà un’uscita di un 
milione e 200mila euro, di cui 
260mila a carico del Bilancio 
comunale. Nel progetto pre-

sentato in Regione “prevedia-
mo la realizzazione dei lavori 
di abbattimento delle barriere 
architettoniche del Castello 
per l’accesso dall’esterno, e la 
predisposizione dell’impianto 
di riscaldamento per la parte 
del maniero non riscaldata, ol-
tre al restauro funzionale della 
porta di accesso principale e 
al restauro dei serramenti che 
risultano ammalorati”, spiega 
l’assessore, soddisfatto di que-
sto primo intervento.

Make-up al maniero
Partita dalle bifore la riqualificazione del Castello 
Progetto complessivo da 1.260.000 euro

È ancora festa grande a Sergnano in que-
sti giorni, questo fine settimana! Dopo 

due anni in cui, causa pandemia, la banda 
di Sergnano non ha potuto tenere la propria 
celebrazione del centenario, quest’anno, e 
precisamente  ieri, oggi e domani, “ha forte-
mente voluto regalarsi e regalare, a chi vorrà 
partecipare, tre giorni di musica, cibo e di-
vertimento”, riflette il presidente del corpo 
bandistico ‘San Martino Vescovo’, Gian 
Paolo Samarani. “Nella bella struttura del 
nuovo oratorio S. Francesco e S. Chiara, 
che il parroco don Francesco Vailati ci ha 
gentilmente messo a disposizione, si potran-
no gustare alcuni piatti tipici della nostra 
zona, dagli immancabili tortelli cremaschi, 
alla trippa, fino alla prelibatezza del Salva 
con le tighe, le pizze di Alberto e di Teo, ol-
tre a tante altre squisitezze, preparate dalle 
sapienti mani di Bianca e dalla sua fidata e 
collaudata squadra”.

Luca e Marco, esperti di karaoke, in azio-
ne ieri (venerdì 8 luglio), allieteranno anche  
la serata di domani; mentre per la serata 
odierna, “Mirko, anima e direttore della fe-
sta, ha superato se stesso, organizzando un 
tributo a Vasco Rossi, con una band roma-
gnola, ‘Gli Angeli di Vasco’, specializzata 
proprio nella musica di uno dei più popolari 
e prolifici cantautori italiani”.

Il presidente Samarani annota che “la no-
stra banda al completo e tutto il gruppo di 
genitori, fratelli e sorelle, in totale una ses-

santina di persone, saranno lì ad accogliere, 
servire e accudire tutti coloro che vorranno 
partecipare alla festa”. Insieme alla novità 
dello Spritz Corner, non possiamo sottacere 
la lotteria, che vedrà assegnare ben 20 pre-
mi, domani 10 luglio alle 22.30. “Ricchis-
sima la dotazione in palio, da un televisore 
43 pollici di ultima generazione, a un buono 
per viaggi e vacanze indimenticabili, fino a 

tanta oggettistica elettronica e molto altro 
ancora. Non ci resta che augurare a tutti, 
una fantastica festa”.

La scorsa settimana sono andati in archi-
vio due eventi molto coinvolgenti: lo spet-
tacolo del ‘Mosaico Dance&Arts School’, 
spostato da martedì a giovedì e la gran-
de tombolata dell’Avis in piazza, ma c’è 
dell’altro ancora. Ora è di attualità la festa 

della banda, ma il tabellone delle manifesta-
zioni di questo periodo comprende altri tre  
appuntamenti. Sabato 16 luglio si rinnova 
la  Camminata dell’Avis Sergnano-Trezzo-
lasco;  da venerdì 22 a domenica 24 luglio 
c’è la  tortellata di Trezzolasco; sabato 30 
luglio  ritorna la... Notte bianca!

AL

Sergnano: banda, grande festa per il centenario+2

PANDINO

Il Castello di Pandino
e le bifore, oggetto

dell’intervento
di riqualificazione

La banda in azione in occasione 
della recente manifestazione 
‘Sergnano Canta’
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  ANNIVERSARI  

2020          14 luglio           2022

“Il tempo non cancella il vuoto 
che hai lasciato”.

Silvano Pezzotti
Due anni sono passati, il dolore non è 
scomparso, ma sappi che ci sarà sem-
pre chi ti pensa e ti ricorda con affetto. 
Tua moglie Anna e i Tuoi figli Gabriele 
ed Elisa con le famiglie.
Una s. messa sarà celebrata sabato 16 
luglio alle 18.30 nella Chiesa Parroc-
chiale di Offanengo.

Nel secondo anniversario della scom-
parsa del loro amatissimo

dott. Franco Conz
la moglie Elisabetta Cantoni con i fi-
gli Stefano e Veronica, lo ricordano a 
quanti lo hanno conosciuto e stimato.
Una s. messa sarà celebrata martedì 12 
luglio alle ore 18 nella chiesa parroc-
chiale di Ombriano.

13 luglio 1972               13 luglio 2022

Samuele 
Ghidotti

Oggi avresti compiuto 50 anni, festeg-
giali tra gli angeli e le stelle.

La tua adorata Giada e Monica
Una s. messa sarà celebrata giovedì 14 
luglio alle ore 20 nella chiesa parroc-
chiale di Scannabue.

2003          8 luglio         2022

Nel diciannovesimo anniversario della 
scomparsa della cara

Lidia Paiardi Italiano
le figlie Rosaria, Gianfranca con Gior-
dano e le nipoti Silvana e Cecilia con i 
loro mariti e i nipotini Giona, Cosimo, 
Libero e Clara la ricordano con immen-
so amore a quanti le vollero bene.
Crema, 8 luglio 2022

2021          12 luglio         2022

Nel primo anniversario della scompar-
sa del caro

Paolo Dendena
la moglie e la figlia lo ricordano con 
immenso affetto.
Una s. messa sarà celebrata venerdì 15 
luglio alle ore 20 nella chiesa parroc-
chiale di Chieve.

2020          10 luglio         2022

Nel secondo anniversario della scom-
parsa del caro

Pietro Guerini
(Piero)

la moglie Gianfranca, i figli Claudio, 
Graziella e Arrigo, i cari nipoti Loren-
zo, Nicolas, Andrea e Luca, la nuora, il 
genero, i parenti tutti lo ricordano con 
amore e affetto.
Una s. messa sarà celebrata domani, 
domenica 10 luglio alle ore 15.15 nel-
la chiesa parrocchiale di Campagnola 
Cremasca.

2008          9 luglio         2022

Nell’anniversario della scomparsa della 
cara

Livia Guerci
I familiari la ricordano sempre con 
grande affetto.
Crema, 9 luglio 2022

2017        14 luglio        2022

“Ogni giorno c’è per te un 
pensiero e una preghiera”.

Franca Visentin
in Delogu

Nel quinto anniversario della scompar-
sa il marito Giovanni, le figlie Fabiana 
e Ilaria, i nipoti e i parenti tutti la ricor-
dano con immutato e immenso affetto.
La s. messa in sua memoria verrà cele-
brata venerdì 15 luglio alle ore 18 nella 
chiesa parrocchiale di S. Pietro.

2000         2 luglio         2022

Nel ventiduesimo anniversario della 
scomparsa della cara mamma

Marina Abbiati
le figlie e i nipoti la ricordano con im-
mutato amore e nostalgia, unitamente 
all’indimenticabile papà

Angelo Galvani
a 54 anni dalla sua dipartita.
Crema, 2 luglio 2022

2020        16 luglio        2022

Nel secondo anniversario della scom-
parsa della cara mamma

Giacoma Premoli
i figli Gian Augusto, Pierantonio ed Eu-
genio, le nuore, i nipoti e i parenti tutti 
la ricordano sempre con grande amore. 
Accomunano nel ricordo il caro papà

Pietro Uberti
Un ufficio funebre di suffragio sarà ce-
lebrato venerdì 15 luglio alle ore 20.15 
nel cimitero di Bagnolo Cremasco.

2000        15 luglio        2022

Nel ventiduesimo anniversario della 
scomparsa del caro

Lorenzo Merini
la mamma, Antonio con Silvia, Melissa 
e Matilde e i parenti tutti lo ricordano 
con immenso amore a quanti gli vollero 
bene.
Casale Cremasco, 15 luglio 2022

2017        11 luglio        2022

Nel quinto anniversario della scompar-
sa della cara

Pierantonia
Pacchioni

il marito Dario, i figli Paolo con Sharon, 
Andrea, la mamma Gina, la sorella Emi-
liana, la nipote Paola con Cristiano e i 
piccoli Sofia e Giorgio e i parenti tutti 
la ricordano sempre con grande amore.
Un ufficio funebre di suffragio sarà ce-
lebrato lunedì 11 luglio alle ore 20.15 
nella chiesa parrocchiale di Bagnolo 
Cremasco.

2019       13 luglio       2022

Nel terzo anniversario della scomparsa 
del caro

Ferruccio Boari
la moglie Maria Teresa, i figli Marco 
con Amalia e Marusca con Roberto, 
insieme ai cari nipoti Tecla, Clara, Ste-
fano e Paola lo ricordano sempre con 
grande amore.
Crema, 13 luglio 2022

Nel primo anniversario della scompar-
sa della cara mamma

Agostina Provana
i figli Romana e Massimo e i parenti 
tutti la ricordano con immenso affetto 
unitamente al caro papà

Enzo 
Maneffa

Una s. messa in loro memoria sarà ce-
lebrata oggi, sabato 9 luglio alle ore 18 
nella chiesa parrocchiale di Ombriano.

“Il tuo ricordo e il tuo amore 
saranno sempre nei nostri 
cuori”.

Nel quinto anniversario della scompar-
sa del caro

Gian Carlo 
Bonizzoni

la moglie Rosanna, la figlia Manuela e 
Alessandro e la piccola Ginevra, i pa-
renti e gli amici lo ricordano con infi-
nito amore.
Affinché nella preghiera se ne rinnovi 
il ricordo una s. messa verrà celebrata 
sabato 16 luglio alle ore 18 nella Basi-
lica di S. Maria della Croce.

Improvvisamente è mancato all’affetto 
dei suoi cari

Luigi Zecchini
di anni 73

Ne danno il triste annuncio i fratel-
li Lodovico, Domenico, Agostino, la 
cognata, il cognato, i nipoti Giuliana, 
Ilaria, Cinzia con Marco e Giulia, Um-
berto con Stefania, Marcello, Giuliano, 
Roberta e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Zappello, 3 luglio 2022

La comunità parrocchiale di S. Biagio,  
unita all’amministrazione comunale di 
Izano memore della dolcezza, dell’e-
semplarità, dei servizi offerti all’asilo e 
alla comunità intera offre preghiere di 
suffragio e di riconoscenza al Signore 
per

suor Lidia
si unisce al dolore della comunità reli-
giosa del Buon Pastore e ai famigliari.    
Una S. Messa di suffragio e di grato ri-
cordo sarà celebrata domani, domenica 
10 luglio alle ore 11.15.
Il Signore l’accolga nella beatitudine 
del suo regno.
Izano,  6 luglio 2022  

“Loderò il Signore per tutta la 
mia vita”.

Dopo una lunga esistenza vissuta nella 
donazione al Signore

suor Lidia Milanesi
è entrata nella vita eterna.
Le Suore del Buon Pastore, la sorella 
Maria, la cognata Gianna, i nipoti, i 
pronipoti e tutti i parenti l’affidano al 
ricordo nella preghiera.
A funerali avvenuti le suore e i familiari 
ringraziano tutte le persone che, con 
premurosa dedizione, le hanno dimo-
strato affetto e riconoscenza.
Un particolare ringraziamento alla par-
rocchia di Izano e a coloro che la ricor-
dano nella preghiera.
Crema, 6 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Giuseppe Ferrari
di anni 85

Ne danno il triste annuncio i figli Mo-
nica, Pasquale con Luciana, Diego con 
Paola, i nipoti Martina con Fabio, Luca 
con Chiara, Matteo, Pamela Maria con 
Claudio, i fratelli, le sorelle, i cognati, le 
cognate, i nipoti e i parenti tutti.
Il funerale avrà luogo nella chiesa 
parrocchiale di Pianengo oggi, sabato 
9 luglio alle ore 17 partendo dall’abi-
tazione in via Roma n. 105. Dopo la 
cerimonia la cara salma proseguirà per 
la cremazione.
L’urna cineraria del caro Giuseppe sarà 
tumulata nel cimitero di Pianengo.
Non fiori ma offerte alla fondazione “La 
Tartaruga” di Crema.
Si ringraziano quanti parteciperanno 
alla cerimonia funebre.
Pianengo, 7 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Piergiuseppe Cerri
di anni 61

Ne danno il triste annuncio i figli Stefa-
nia con Antonio, Alessandro con Paola, 
la nipotina Alice, la sorella Francesca 
con Serafino, i fratelli Agostino con 
Lucia, Mauro con Lidia, Luca, i nipoti, 
Rosanna e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore esprimendo affetto e cordo-
glio.
Cremosano, 9 luglio 2022

È mancata all’affetto dei suoi cari

Giannina Abbondio
in Cecchinelli

di anni 70
Ne danno il triste annuncio il marito 
Angelo, il figlio Gaetano con Lia, la 
sorella Silvana, la suocera Rosalia, i 
cognati, i nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Crema, 6 luglio 2022

Improvvisamente è mancata all’affetto 
dei suoi cari

Tomasina Vida
in Parati

di anni 68
Ne danno il triste annuncio il marito 
Angelo, le figlie Eleonora con Luca, Ti-
ziana e Monica con Stefano, le sorelle, 
il fratello, i cognati, le cognate, i nipoti 
e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Izano, 5 luglio 2022

Partecipa al lutto:
- Natascha

Ci ha lasciato 

Vanda 
Barozzi

“maestra di Ikebana”
di anni 91

A funerali avvenuti ne danno il triste 
annuncio i fratelli Gianni e Luciano, le 
cognate ed i nipoti.
Si ringraziano tutti coloro che hanno 
condiviso la perdita della loro cara.
Crema, 9 giugno 2022

È mancata all’affetto dei suoi cari

Anna Cantoni Ninì
ved. Dornetti

di anni 90
Ne danno il triste annuncio i figli Ma-
rio, Edoardo con Mariangela, la nipote 
Valentina, la sorella Angela e i parenti 
tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Rubbiano, 2 luglio 2022
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GIOVEDÌ 14 

ORE 17  CREMA   FESTA
Fino alle ore 23 Piazza Garibaldi in festa. Tutti i gio-

vedì del mese di luglio, in piazza Garibaldi, manife-
stazione estiva con mercatini artigianali, autoprodu-
zioni creative, riciclo e riuso, vintage e prodotti bio, 
accessori moda, abbigliamento, oggettistica in legno, 
animazione e laboratori bimbi... e negozi del centro 
aperti. 

Questa sera l’animazione per bimbi propone Yoga 
per bambini. Musicista di strada Sandro Bassani cantante 
interprete con repertorio di musica pop italiana e stra-
niera. Presenza di associazioni onlus locali per promo-
zione e raccolta fondi.

ORE 21     CREMA INCONTRO
Per I Manifesti di Crema, 10a edizione, a CremArena 

Cento Pasolini con Fabio Canessa, giornalista. Ingresso 
gratuito. 

VENERDÌ 15 

 MOCAZZANO FESTA
Da questa sra a mercoledì 20 luglio Festa della 

Madonna dei Prati. Come sempre ottima cucina. Per 
prenotare un tavolo inviare sms, un WhatsApp o 
chiamare il numero 331.8038459 (dalle 8 alle 24). 
Domenica 17 meditazione musicale.

 CREMA MOSTRA
Oggi, domani e domenica 17 luglio, presso le sale 

Agello del Sant’Agostino mostra con tutta la colle-
zione di Stefano Cerullo, calcio e non solo... Per tut-
ta la durata dell’evento food & drink. Torneo amato-
riale di Subbuteo e domani e domenica due concerti 
a CremArena. Iniziativa dell’associazione Stefano 
Cerullo.                                            (ns. servizio pag. 12)

ORE 20     BOLZONE FESTA
Festa dell’oratorio da questa sera fino al 17 lu-

glio. Questa sera musica con Tino 68 revival partu 
band. Tutte le sere ottima cucina. Prenotazione for-
temente consigliata al bar dall’oratorio oppure tel. 
349.5650169. 

ORE 21     CREMA INCONTRO
Per I Manifesti di Crema a CremArena Alberto racconta 

Sordi con Maria Antonietta Schiavina, giornalista. In-
gresso gratuito. 

ORE 21,15  PANDINO CINEMA
Al Castello visconteo, area interna, per l’iniziativa 

“Cinema in castello” proiezione del film La famiglia 
Addams 2. Ingresso gratuito.

ORE 21,30 CASTELLEONE CINEMA
Nel cortile di Palazzo Brunenghi, via Roma 67 (en-

trata da via Rocca) Cinema sotto le stelle. Questa sera 
proiezione di Belfast. Ingresso intero € 5, ridotto € 4. 
In caso di pioggia il film verrà rimandato in nuova 
data.
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SABATO 9

                    CREMA MOSTRA
Presso la Sala espositiva della Pro Loco in piazza 

Duomo mostra scultura di Michela Grossi Extraurba-
ni. Esposizione visitabile fino al lunedì 11 luglio dalle 
ore 9,30 alle 12,30 e dalle 15,30 alle 18.

  CASALETTO C. FESTA
Ancora oggi e domani, presso il Centro sportivo 

Pro Loco in festa. Tutte le sere cucina aperta e concerti. 
Questa sera musica con Gino e la band, domani 10 
luglio si balla con i Filadelfia. Per info e prenotazioni 
Giuseppe 336.343852, Barbara 339.7983637, Angelo 
335.1348886.   

 S. BERNARDINO BALLO
Sulla balera all’aperto del Baby Garden, circolo 

Arci di via XI Febbraio 14/b, fino a settembre serate 
di musica. Questa sera Colori e musica. Ingresso libero.

ORE 8,30 CREMA CROCE ROSSA
Fino alle ore 12,30 in piazza Duomo, la Croce Ros-

sa Italiana sarà presente disponibile per la misurazio-
ne della pressione arteriosa, della saturazione, glice-
mia e colesterolo. Un grazie al Rotary di Crema per il 
patrocinio che rende possibile questa iniziativa.

ORE 9-18 CREMA MOSTRA
Ai giardini di Porta Serio, piazza Garibaldi, mostra 

mercato del piccolo antiquariato e del vintage.

ORE 13 CREMA   TRIATHLON
Alla piscina comunale 2° Triathlon sprint Città di Cre-

ma, trofeo Piero Bernasconi; competizione silver, conside-
rata evento a livello nazionale. Gli atleti si cimenteran-
no in 750 m. di nuoto, 20 km in bici e 5 km di corsa. 

ORE 19 MONTE C.   FESTA
Nell’area feste in via XXV Aprile Sassonissimo. 

Servizio ristoro, bar. Questa sera dalle ore 21 Alla 
scoperta del tuo talento mentre domani, domenica 
10 alle ore 12 Raduno di Vespe e la sera ristoro con 
musica anni 60/70. Per informazioni e prenotazioni 
Donato 339.5375694 oppure Daniela 344.1884200.

ORE 19 SERGNANO MUSICA
Fino a domani, domenica 10 luglio Festa della ban-

da. Appuntamento all’oratorio di viale Rimembranze. 
con tanta musica, servizio cucina e pizzeria. Questa 
sera alle ore 21,15 Gli Angeli, Vasco Rossi tribute band. 

Domani, domenica 10 alle ore 21 Voi le scegliete e noi 
ve le cantiamo, dediche, musica e divertimento in com-
pagnia di Marco e Luca. Domenica oltre alla cena 
possibilità anche di pranzare alle ore 12,30. 

ORE 20     RIPALTA G. APERICENA
In piazza Trento, a Ripalta Guerina, Apericena a 

cura dell’amministrazione comunale e con la collabo-
razione di molti giovani del paese. Ottimo cibo solo su 
prenotazione.

ORE 21     SONCINO VISITE
Visite guidate serali nei sotterranei della Rocca sfor-

zesca. Quota di partecipazione € 10. Per info e preno-
tazioni 0374.83675, info@valledelloglio.it.

ORE 21     CASALE C. MUSICA
Nella piazza del Municipio per “E... state in riva 

al Serio” la Compagnia I Guitti di Quintano invitano 
allo spettacolo Quello che le donne non dicono.

ORE 21     PANDINO INCONTRO
Al Castello visconteo incontro con l’autrice Gaia 

Cortada che presenta il suo libro Discindantur.

ORE 21,15  CAPERGNANICA TEATRO
All’anfiteatro del nuovo Polo dell’Infanzia, ingres-

so da Palazzo Robati, via XI Febbraio 7, per “Sipario 
all’aperto” Amleto in trattoria. Regia Matteo Ghisalber-
ti e Agostino Dalcerri. Ingresso € 5. In caso di maltem-
po lo spettacolo si terrà nel teatro don Bosco.

ORE 21,30     CASTELLEONE CINEMA
Nel cortile di Palazzo Brunenghi, via Roma 67 (en-

trata da via Rocca) Cinema sotto le stelle. Questa sera 
proiezione di Ennio. Ingresso intero € 5, ridotto € 4. In 
caso di pioggia il film verrà rimandato in nuova data.

DOMENICA 10 

 RIVOLTA D’ADDA MOSTRA
In Piazza Vittorio Emanuele II, mostra-mercato 

dell’usato e del piccolo antiquariato. 

ORE 8,30 CASTELLEONE MERCATO
Tradizionale mercatino dell’antiquariato di Castel-

leone Antiquaria. Appuntamento nel centro storico 
fino alle ore 17,30. Oltre 200 espositori.

ORE 15  OFFANENGO  CENTRO EDEN
Al centro Eden tombolata con premi. Il Centro 

apre martedì, giovedì e domenica ore 15-18,30.

LUNEDÌ 11

ORE 8-12 PANDINO MERCATO
In piazza, mercato agricolo proposto dalle associa-

zioni produttori agricoli de Le Terre del Cremasco.

ORE 21,30 CREMA CINEMA
Al Multisala Portanova, nell’ambito della rassegna 

Cinemimosa proiezione del film Una boccata d’aria. Bi-
glietto € 5, promozione valida per le sole donne.

MARTEDÌ 12 

ORE 21,30 CREMA CINEMA
A CremArena per “Cinema sotto le stelle” proie-

zione del film Troppo cattivi. Ingresso € 5. Biglietteria 
del cinema in CremArena dalle ore 20,30. In caso di 
maltempo la proiezione sarà annullata.   
ORE 21,30 BAGNOLO CINEMA

Nel cortile interno del centro diurno “Pia Fonda-
zione Antonietti e Crespi” Centro anziani di via An-
tonietti, per “Cinema sotto le stelle” proiezione del 
film Troppo cattivi . Ingresso € 3.  

MERCOLEDÌ 13

ORE 18     PANDINO CONCERTO
Fino alle ore 21, in centro paese, piazza Vittorio 

Emanuele, per l’iniziativa Pandino in concerto musica 
con il gruppo dei Camaleonti.  

ORE 18 CASTELLEONE EVENTI
Per l’iniziativa Mercoledì sotto le stelle, nel centro stori-

co, dalle 18 mercatino “Creativa” e negozi aperti; ore 
18,30 giornata e laboratori con Associazione BluLife 
in piazza Isso e dalle 19,30 laboratorio per bimbi a pa-
gamento. In serata Raduno statico Vespe in via Gari-
baldi. Alle ore 21 serata musicale di sensibilizzazione 
sull’autismo con l’associazione BluLife di Castelleone.

ORE 20     TREVIGLIO SHOPPING
Oggi e tutti i mercoledì di luglio Shopping al chiaro 

di luna. Negozi aperti fino alle ore 23 e tanto diver-
timento.

ORE 21 CREMA INCONTRO
Al Parco Bonaldi di viale Europa 41, per la ras-

segna Scrittori al Parco, Il mago di Riga  di Gior-
gio Fontana. Gradita la prenotazione WhatsApp 
0373.258526.

ORE 21,15  OFFANENGO CINEMA
Nel cortile della Biblioteca di via Clavelli Martini 

5 per “Cinema sotto le stelle” proiezione di Il GGG 
– Il Grande Gigante Gentile. Ingresso libero e gratuito. 
In caso di maltempo la proiezione si terrà all’interno 
della Biblioteca.

UNITALSI CREMA
A Lourdes e Loreto
■ L’Unitalsi informa che sono stati orga-

nizzati pellegrinaggi a Lourdes dal 4 al 10 ago-
sto solo in pullman. Loreto dal 30 settembre 
al 3 ottobre. 

Iscrizioni presso la sede di via Forte 2 a Cre-
ma, preferibilmente su appuntamento. Per iscri-
zioni e info Giusy 347.9099383, 0373.791282; 
Lucia 339.5296330, 0373.201376 oppure don 
Giuseppe Dossena 0373.202383, 339.2198388.

LINEA SERVIZIO URBANO CREMA
Servizio a chiamata MioBus
■ A seguito della manifestazione sportiva Triathlon sprint, oggi, sabato 9 luglio dalle ore 12 alle 20 il 

servizio a chiamata MioBus è sospeso in tutto il quartiere di S. Maria, S. Stefano, Comune di Campagnola 
Cremasca, via del Picco e piscina comunale, via Treviglio, tutto il quartiere di S. Carlo e via Indipendenza.

ASSOCIAZIONE ORFEO
Navigazione sul lago Maggiore
■ L’associazione Orfeo di piazza Martiri della Libertà 1/c, di fronte alla stazione ferroviaria di Cre-

ma, tel. 0373.250087 organizza per sabato 30 luglio una gita con navigazione sul lago Maggiore. Par-
tenza da Crema in pullman alle ore 7,30 in direzione Arona. Imbarco sul battello in direzione Locarno. 
Pranzo a bordo. Arrivo a Locarno e tempo a disposizione per visite individuali. Ripartenza da Locarno 
alle ore 16 per arrivare a Stresa per le 19. Ripresa del bus e rientro per Crema. Quota di partecipazione 
€ 95 e comprende: bus da Crema, biglietto del battello con pranzo, assicurazione.

PARROCCHIA DI MONTODINE
12-15 settembre a Lourdes
■ La parrocchia di S. Maria Maddalena Penitente organizza da lunedì 12 a giovedì 15 settembre un  

pellegranaggio da Lourdes con visita a Carcassonne. Quota di partecipazione € 410 a persona (minimo 30 
iscritti), € 380 (minimo 40 iscritti). Supplemento stanza singola € 90. Acconto all’iscrizione € 150. Viaggio 
in pullman GT con accompagnatore, assicurazione assistenza medica e bagaglio, guida spirituale al seguito, 
mezza pensione a Carcassonne dalla cena del 12 alla colazione del 13 settembre, visita con guida locale 
a Carcassonne, pensione completa a Lourdes presso hotel 4 stelle dal pranzo del 13 alla colazione del 15 
settembre, visita ai luoghi di Santa Bernadette, Via Crucis e partecipazione al programma del santuario. 
Partenza da Montodine, Oratorio, alle ore 4,30. Per prenotazioni rivolgersi a don Emilio 338.8033376, 
Claudia Albergoni 346.8322283, Pierangela Allocchio 340.6154680.

DAL 21 AL 28 SETTEMBRE
Viaggio in Terra Santa
■ Viaggio nei luoghi spirituali di Nazareth, Cana, Tabor, Monte delle Beatitudini, Banias, Tiberiade, 

Betlemme, Deserto di Giuda, Whadi Qelt, Masada, Qumran, Mar Morto, Gerusalemme, Yad Vashem, 
Jaffa, Tel Aviv. Partenza con pullman da Crema per l’aeroporto di Malpensa. Quota di partecipazione indi-
viduale € 1.775, tasse aeroportuali € 95, supplemento camera singola € 485. Iscrizioni entro il 13 luglio con 
acconto di € 700. Per informazioni dettagliate e modalità di iscrizione contattare Multimedia Travel, via 
Maj 15/E, Bergamo; tel. 035.211675, iterdei@multimediatravel.com. Web www.multimediatravel.com. 

DAL 12 AL 16 OTTOBRE
Viaggio spirituale a Medjugorje
■ È stato organizzato un viaggio a Medjugorje da mercoledì 12 a domenica 16 ottobre. Guida spiri-

tuale don Giancarlo Scotti. Alloggio presso veggente Jakov. Quota di partecipazione € 320, supplemento 
singola € 80, acconto € 150 all’iscrizione. La quota comprende: viaggio in pullman GTL, trattamento pen-
sione completa dal pranzo del primo giorno al pranzo dell’ultimo giorno. Assicurazione personale medico-
bagaglio, guida Medjugorje per tutta la durata del viaggio. Per adesioni contattare Mauro 331.6437159 o 
Nando 388.1936352. Partenza da Crema, parcheggio Simply ore 4,30. 

CONSEGNA CONSEGNA 
A DOMICILIOA DOMICILIO

FARMACIA XX SETTEMBREFARMACIA XX SETTEMBRE

Seguici su  

farmacia.xxsettembre@gmail.com

dal lunedì al venerdì 8.30 - 19.30
sabato 8.30- 12.30 / 15 - 19.30

prodotti per diabetici
holter e cardiogramma

 0373 256246
     371 4421569GRANDE 

   PROMOZIONE

Calzature

VENERDÌ 15
e SABATO 16 LUGLIO

SCONTOSCONTO
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PREFESTIVE
 17.00 S. Antonio, Vergonzana
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 SS. Trinità, S. Maria della Croce,
  Cattedrale, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo,    
  Castelnuovo, S. Stefano, Ombriano
  Sabbioni, S. Bernardino. Santuario del Marzale
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
 22.30 Santuario Madonna del Pilastrello
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo
 9.45 Vergonzana

 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, Ombriano
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  S. Maria della Croce,
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo,
  Crema Nuova, Ospedale,
  S. Bartolomeo (per gli adulti),
  S. Giacomo (per bambini, ragazzi
  e catechisti)
 11.15 Ombriano, S. Angela Merici, SS. Trinità
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce. Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 10 LUGLIO

TURNI D’APERTURA

CREMA: via Verdi - piazza Giovanni XXIII - piazza Garibaldi - Ospedale 
Maggiore - piazza Mons. Manziana - via Kennedy. OMBRIANO: v.le Euro-
pa 129; piazza Benvenuti 13. SABBIONI: via Cappuccini.

 9 luglio: Crema (Vergine) via Cremona 3 - t. 0373 84906
  Spino d’Adda (Riccaboni)
 10-11 luglio: Crema (Comunale Ombriano) viale Europa 73 - t. 0373 30111
  Pandino (Taccani)
 12-13 luglio: Crema (S. Maria della Croce) viale S. Maria 23 - t. 0373 500118
  Castelleone (Pesadori) - Pandino (Comunale)
 14-15 luglio: Crema (Comunale Crema Nuova) via Cappellazzi 1/c - t. 0373 202860
  Vaiano Cremasco (Quartaroli)
 16-17 luglio: Crema (Bruttomesso) piazza Marconi 20 - t. 0373 256286
  Palazzo Pignano (Antica Pieve) - Trescore Cremasco (Zambiasi)
  Castelleone (Chiodo)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ........................................... 380 470 6461
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: .................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi         o @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì e sabato ore 16.30-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Tutte le sere dalle ore 21.30 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19.
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: nuove modalità sul sito www.asst-crema.it
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi compre-
si). Entrata solo da via Capergnanica.

TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873

PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO
Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it
L'ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
Nuove regole sul sito www.asst-crema.it

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Visite parenti: nuove modalità sul sito www.fbconlus.it
CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. e festivi ore 8-18.15.

CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 19.

PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-18.
Mercoledì 12-20. Domenica 8-12.

UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎  0373 894586
Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

ARCHIVIO STORICO DIOCESANO su appuntamento ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: lunedì 15-18; martedì 9-12; giovedì 14-19; sabato 9-12.

CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun-gio-ven: 9-13 e 14.30-18; mar-sab-dom: 9-13 e 15-18; 
mer: 10-12.30 e 15-18.

CONSULTORIO FAMILIARE DIOCESANO ‘INSIEME’
Tel. 0373 82723   e-mail: info@consultorioinsieme.it

Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’Istituto Suore Buon Pastore):
dal lunedì al venerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12. 

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. Servizio di Prima accoglienza (in presenza con Green pass 
di base) anche senza prenotazione. Modalità di prenotazione per Sportelli di Li-
nea (accesso con modalità diversa da quella fisica): • Contact Center nei numeri 
sopra riportati; • App Inps Mobile • Sito www.inps.it - Servizio Sportelli di Sede 
• Servizio di Prima accoglienza delle sedi

MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. Sab. e dom.: 10-12 e 15.30-18.30.
Ingresso consentito solo con mascherina.

ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun., merc. e ven. ore 14-18; mart. e giov. 9-14.
Sportello lavoro (su appunt. 0373 894504) lun., giov. 9-12; mart. e merc. 14-17.
Sportello famiglie (su appunt. 0373 894503) lun. 18-20; giov. 9-11 e ven. 14-16

BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331
Via Civerchi, 9 - Crema. Fino al 6 agosto e dal 22 al 27 agosto: mart.-giov.-ven.-
sab. ore 8.30-13; merc. ore 10-18. Dall’8 agosto al 20 agosto: chiusura completa. 
Ingresso consentito solo con mascherina.

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA
www.fondazionemanziana.it

via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via Civerchi, 7 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consigliabile e preferibile

SU APPUNTAMENTO
UTILIZZANDO IL SERVIZIO ZEROCODA

al sito www.hcrema.zerocoda.it
scegliendo il giorno e l’ora dell'appuntamento

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fisso: 800 638638; da cellulare: 02 999599);
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da app “Salutile” del proprio smartphone

 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

Il giornale non è responsabile  degli eventuali cambiamenti di programmazione

SABATO 9 LUGLIO 2022

•  I  •  M   •  M  •  A  •  G  •  I  •  N  •  I  • 

CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA 

Gruppo di amici al bar dell’oratorio Don Bosco di Montodine.
Anni ’70

Il “Torrazzino”
DAL NÒST DIALÈT

 · notizie utili · farmacie di  turno · vangelo  della domenica · l 'angolo del dialetto     

Rina Ghidoni di Izano
La Poesia dei pensieri intramontabili (parte seconda)

È bello ascoltare il poeta quando esprime sentimenti religiosi. Considerare la Madonna come “la vicina di casa” 
non è da tutti. Qui riproponiamo, dopo anni, le belle strofe di Rina “la poetessa” devota alla Pallavicina.

dedicata a la Madunìna da la Palvizìna

Conoscere Rina attraverso la poesia e trovare un’amica sincera e accogliente, è uno dei bei percorsi che noi 
“Cüntastòrie” sperimentiamo spesso nella sfera magica del dialetto.

Gh’è ‘n pruèrbe che ‘l dis:
“anche la Regìna / ogni tànt /
la g’à bizògn da la sò vizìna”

Mé staséra
o Madòna da la Palvizìna
sicóme da sét la mé vizìna
ta cìrche an piazér:
anfìlsa le lacrime
da töte le màme
- an da le tò mà
pèrle  fàle dientà -
Ga n’è tànte tànte…
da töte le mizüre…
e só sicüra
che le fùrma ‘na culàna
che da la tèra
la rìa fina lé ‘n cél
da tè… Regìna bèla.

Stamatìna só ‘ncuntràda
con la mé vizìna
l’è ‘na éta che stèm vizì 
e gh’èm mai vìt da dì

A la fìne
cünta tè… cünta mé…
l’è riàt quazi mesdé.
Sèm cuntàde nigót da particulàr,   
nótre sèm màme
ma gh’èm parlàt
e gh’èm sémpre da pensà.

An cunclüziù g’ó déc:
“…ana ciciaradìna, tànte ólte
la vàl püsé da ‘na medezìna”

L’amicìsia l’è ‘na piànta rara
ga ól da ès brào a cultiàla

Quànt sa la piànta
ga ól mia da mètela
tròp a fùnt
ma gnà tròp an ària.

Bizögna tègnela daquàda
sénsa fàla secà
ma gnà fàla negà. …va salüda i “Cüntastòrie” 

In quel tempo, un dottore della Legge si alzò per mettere alla prova Gesù e 
chiese: «Maestro, che cosa devo fare per ereditare la vita eterna?». Gesù gli 
disse: «Che cosa sta scritto nella Legge? Come leggi?». Costui rispose: «Ame-
rai il Signore tuo Dio con tutto il tuo cuore, con tutta la tua anima, con tutta 
la tua forza e con tutta la tua mente, e il tuo prossimo come te stesso». Gli 
disse: «Hai risposto bene; fa’ questo e vivrai».
Ma quello, volendo giustificarsi, disse a Gesù: «E chi è mio prossimo?». 
Gesù riprese: «Un uomo scendeva da Gerusalemme a Gèrico e cadde nel-
le mani dei briganti, che gli portarono via tutto, lo percossero a sangue e 
se ne andarono, lasciandolo mezzo morto. Per caso, un sacerdote scendeva 
per quella medesima strada e, quando lo vide, passò oltre. Anche un levìta, 
giunto in quel luogo, vide e passò oltre. Invece un Samaritano, che era in 
viaggio, passandogli accanto, vide e ne ebbe compassione. Gli si fece vicino, 
gli fasciò le ferite, versandovi olio e vino; poi lo caricò sulla sua cavalcatura, 
lo portò in un albergo e si prese cura di lui. Il giorno seguente, tirò fuori due 
denari e li diede all’albergatore, dicendo: “Abbi cura di lui; ciò che spenderai 
in più, te lo pagherò al mio ritorno”. Chi di questi tre ti sembra sia stato 
prossimo di colui che è caduto nelle mani dei briganti?». Quello rispose: «Chi 
ha avuto compassione di lui». Gesù gli disse: «Va’ e anche tu fa’ così».

Che cosa si deve fare per ereditare la vita eterna? La risposta è 
chiara e precisa per l’esperto di Sacra Scrittura quale è il dottore 
della Legge: amare Dio sembra qualcosa di semplice, perché tutto 
va dato a Lui (cuore, mente, anima e forze) come insegna il Deute-
ronomio. Dal Levitico poi si desume l’altra parte del comandamen-
to: amare il prossimo come se stessi; qui invece l’applicazione della 
teoria non è così chiara e immediata. Già, perché chi è il mio pros-
simo? Per rispondere a questa domanda Gesù racconta la famo-
sissima parabola, nella quale troviamo una strada, un malcapitato, 
tre uomini e due possibilità. La strada è carichissima di significato 
simbolico: è il cammino della vita, che abbiamo intrapreso quando 
siamo venuti al mondo e che giorno dopo giorno si fa ricco di espe-
rienze e di incontri. Su questa strada non siamo mai soli, anche se 
può sembrarlo, ma sempre e comunque in cammino con qualche 
altro compagno di viaggio; gli “altri” giocano per forza di cose un 
ruolo fondamentale nella nostra vita e proprio con loro dobbiamo 
ogni giorno “scontrarci” (e non solo nel senso negativo del termi-
ne!). È la loro presenza che ci obbliga a comprendere che siamo in 
relazione gli uni con gli altri, accumunati dallo stesso percorso da 
compiere. Ma c’è modo e modo di essere compagni di strada; su 
quella strada da Gerusalemme a Gerico sono scesi tre uomini, un 

sacerdote, un levita e un samaritano: i primi due, pur essendo uomi-
ni di culto, oltrepassano bellamente il problema, il terzo, di cui non 
conosciamo il mestiere ma solamente la condizione storica, politica 
e religiosa (questo significa essere Samaritano), si ferma e riavvia il 
racconto. Perché se nessuno si fosse fermato la storia sarebbe finita 
lì, senza “lieto fine”; quindi, se la storia dell’umanità va avanti, se 
non è finito tutto nella disperazione è perché qualcuno ogni tanto 
si ferma, trova ancora il tempo, tra mille impegni (non sempre così 
necessari!), di ascoltare il grido silenzioso di chi ha un qualsiasi bi-
sogno: se il mondo è vivo, lo è per chi riesce a fermarsi sulla strada 
e dedicarsi all’”altro” che è in difficoltà. Se ci fossi stato io sulla 
quella strada da Gerusalemme a Gerico, cosa avrei fatto? Trovo il 
tempo e il coraggio di fermarmi ad aiutare chi, al mio fianco, mi 
chiede una mano? C’è un inciso in questo racconto, nascosto un po’ 
tra le righe, ma che è la chiave per rispondere a queste domande: il 
“per caso”. Quante cose nella nostra vita succedono “per caso”, di 
quanti incontri restiamo stupiti perché non ce li saremmo aspettati, 
quante persone incontriamo ogni giorno “per caso” senza nemme-
no darci troppo peso. Ma in questo “per caso” si gioca la vita del 
malcapitato della parabola, in tutti i “per caso” delle nostre giornate 
ci giochiamo la possibilità di ereditare la vita eterna: non posso sup-
plicare l’aiuto di persone che mi ascoltino, accolgano, visitino, si in-
teressino di me, se, quando potevo, ho tirato dritto su quella strada 
senza degnare nessuno di uno sguardo. Il Samaritano non chiede i 
documenti, semplicemente è mosso a compassione, si avvicina, si 
prende cura… ama! Le possibilità rimangono sempre due: vedere, 
accogliere e fare come il Samaritano, oppure vedere, capire e tirare 
dritto. Chi dei tre personaggi ci sembra essere stato prossimo del 
malcapitato? La risposta è facile… un po’ meno quello che segue: 
“va’ e anche tu fai così”!

IL VANGELO DELLA DOMENICA XV DOMENICA DEL TEMPO ORDINARIO (ANNO C)

Domenica 10 luglio Prima Lettura: Dt 30,10-14  Salmo: 18 
Seconda Lettura:  Col 1,15-20

Vangelo: Lc 10,25-37

Su Radio Antenna 5
FM 87,800
(il sabato mattina
dopo la S. Messa)

don Giovanni
Viviani

Listino del 6 luglio 2022

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti 
nazionali teneri con 14% di umidità Fino (peso spe-
cifico da 77) 339-341; Buono mercantile (peso spe-
cifico da 74 a 76) 330-336; Mercantile (peso speci-
fico fino a 73) 320-325; Cruscami (franco domicilio 
acquirente - alla rinfusa): Tritello 221-223; Crusca 
198-200; Cruschello 215-217. Granoturco ibrido na-
zionale comune (con il 14% di umidità) 332-333: Orzo 
nazionale (prezzo indicativo) - Peso specifico da 63 
e oltre 301-308; (peso specifico da 61 a 62) 294-
299; Semi di soia nazionale 595-600.
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento ba-
liotti (peso vivo in kg): da incrocio (50-60 kg) 3,00-
4,30; Frisona (45-55 kg) 2,20-2,80. Maschi da ristallo 
biracchi (peso vivo): Frisona (180-250 kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso morto in kg): 
Cat. B - Tori (maggiori di 24 mesi) P2 (50%) - O3 

(55%) 3,10-3,60; Cat. E - Manze scottone (fino a 
24 mesi) P3 (47%) - O3 (50%) 3,40-4,00; Cat. E 
- Manze scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) - O3 
(48%) 3,40-3,90; Cat. E - Vitellone femmine da 
incrocio O3 (54%) - R3 (57%) 4,10-4,50; Cat. D 
- Vacche frisona di 1a qualità P3 (44%) - O2/O3 
(46%) 3,40-3,90; Cat. D - Vacche frisona di 2a qua-
lità P2 (42%) - P3 (43%) 3,00-3,30; Cat. D - Vacche 
frisona di 3a qualità P1 (39%) - P1 (41%) 2,50-2,90; 
Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità (peso vivo) 
1,50-1,79; Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità 
(peso vivo) 1,26-1,42; Cat. D - Vacche frisona di 3a 
qualità (peso vivo) 0,98-1,19; Cat. A - Vitelloni in-
crocio nazionali di 1° qualità R3 (55%) - U3 (56%) 
3,90-4,40; Cat. A - Vitelloni incrocio nazionali di 
2a qualità O3 (53%) - R2 (54%) 3,30-3,70; Cat. A - 
Vitelloni frisona di 1a qualità O2 (51%) - O3 (52%) 

3,20-3,80; Cat. A - Vitelloni frisona di 2a qualità 
P1 (49%) - P3 (50%) 3,00-3,30. FORAGGI: Fieno 
e paglia (da commerciante-franco azienda acquirente): 
Fieno maggengo 2022: 190-210; Loietto 2022: 
180-200; Fieno di 2a qualità 140-150; Erba medica 
2022: n.q.; Paglia 85-100.
CASEARI: Burro: pastorizzato 6,15; Provolone 
Valpadana: dolce 6,55-6,65; piccante 6,75-6,95. 
Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 8,85-9,00; 
stagionatura tra 12-15 mesi 9,10-9,35; stagionatura 
oltre 15 mesi 9,50-9,95.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino ac-
quirente): legna in pezzatura da stufa: 60% forte e 
40% dolce 100 kg 15-17; legna in pezzatura da stu-
fa: forte 100 kg 17-19. Pioppo in piedi: da pioppeto 
9-13,5; da ripa 4,0-5,5. Tronchi di pioppo: trancia 21 
cm 16,5-20,5; per cartiera 10 cm 5-6.

I MERCATI DI CREMONA Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura

“La vizìna da cà” 

“La ciciaradìna” 

Crema                  Fino al 13 luglio

Porta Nova ☎ 0373 218411
• Thor: love and Thunder • Una bocca-
ta d’aria • Elvis • Top Gun: Maverick 
• Lightyear - La vera storia di Buzz

Saldi del lunedì (11/7 ore 19.15):
• Lightyear - La vera storia di Buzz

Cinemimosa (11/7 ore 21.30)
• Una boccata d’aria

CINEMA SOTTO LE STELLE
In collaborazione con il Comune di Crema
CremArena piazzetta W. Terni De Gregory

ore 21.30
• Troppo cattivi (12 luglio)

In caso di maltempo proiezione annullata

AUTOSERVIZI
Taxi - Minibus 7 posti – NCC

337 355540 - 335 5346743
Montodine

Aeroporti - Viaggi/Vacanze
       Trasporti Sanitari

h 24

viaggi
sul serio

Castelleone
CINEMA SOTTO LE STELLE

Cortile di Palazzo Brunenghi via Roma 67
(entrata da via Rocca) ore 21.30

• Ennio (9 luglio) • Belfast (15 luglio)
In caso di pioggia

il film verrà rimandato a nuova data

Lodi
Fanfulla ☎ 0371 30740 
• Elvis

CINEMA SOTTO LE STELLE
In collaborazione con il Comune di Lodi

Chiostro Liceo “P. Verri” via S. Francesco 11
ore 21.30

• Il viaggio degli eroi (10 luglio)
• Tre piani (11 luglio)

• Belfast (13 luglio)
• 7 donne e un mistero (14 luglio)
• Il ritratto del duca (15 luglio)

Pieve Fissiraga      Fino al 13 luglio

Cinelandia ☎ 0371 237012
• Thor: love and Thunder • Italia 1982 - 
Una storia azzurra • Elvis • Black Pho-
ne • Lightyear  - La vera storia di Buzz 
• Jurassic world - Il dominio • Top gun: 
Maverick 

“L’amicìsia”
Quand gh’è ‘n quai ram sèch
bizögna fàga nèt.

Gh’è mia da córiga adré
- ciuè ès sémpre an mès ai pé -
ma gnà sta ’ndré
Ansóma….
‘na piànta “rara”
l’è pròpe fadìga a cultiàla.

PROGRAMMA
7.00: Musica
8.00: Santa Messa in diretta (tutti i giorni) 
 dalla Cattedrale di Crema
9.00: In Blu 2000 news a seguire
 “Vai col liscio”
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Classifiche
 Il sabato: Mattinata in blu weekend
11.00: In Blu 2000 news
11.15: Mattinata in Blu 
 Il sabato: Borghi d’Italia
12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
 Il sabato: Musica
13.15: Musica

14.00: In Blu 2000 news
14.30: Notiziario flash locale
15.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
  Ad agosto e settembre
  Le parole dell’estate
16.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
17.00: Notiziario flash locale
  e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
18.30: Gazzettino Cremasco. Repl.
19.00: Musica

RUBRICHE
✔ Sabato: ore 20 Stars 
✔ Martedì: ore 21.15 Il meglio di Soul
✔ Giovedì: ore 21.15 Il meglio di Effetto Notte

RADIO ANTENNA 5

BRIDGE Rubrica dell’Associazione Bridge e Burraco Crema di piazza Garibaldi 53 - Crema
www.bridgeburracocrema.org

Ridurre al minimo i rischi
Approdate in Sud al contratto di 6♠ e ricevete l’attacco di K di ♣.
Come pensate di mantenere il contratto, avendo le seguenti carte?

Mano della settimana

Settimana
prossima
la soluzione

A cura dell’Associazione Bridge e Burraco Crema
Per informazioni:

Bridge Camilla 3395985928
Burraco Marzia 3356436680

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

   SALDI CALZATURE 
sconto 30%

Linea primavera-estate 2022

  

• Accedendo a Internet, usando i Servizi di Prenotazione
   Online di Regione Lombardia www.regione.lombardia.it 
   Servizio attivo 24h/24h, solo per i residenti in Lombardia
• Da smartphone e tablet, tramite l’app Salutile Prenotazioni 
   Servizio attivo 24h/24h, solo per i residenti in Lombardia

• Telefonando al Contact Center Regionale
  dal lunedì al sabato dalle ore 8 alle 20 (esclusi i festivi)
  - DA TELEFONO FISSO 800 638638 numero verde gratuito
  - DA CELLULARE 02 999599 con costo di chiamata secondo il proprio piano tariffario

• Attraverso l’ausilio delle Farmacie lombarde.

• Sportelli CUP ASST Crema - prenota l'accesso con il servizio ZeroCoda
   Consulta le modalità di accesso www.asst-crema.it

ATTENZIONE! In caso di impossibilità a presentarsi all’appuntamento nella gior-
nata concordata, occorre DISDIRE/SPOSTARE entro 48 ore la prenotazione.
Ai sensi dell’art.3 comma 15, del Decreto legislativo n.124/98 e della DGR n. 7766/2018, 
la mancata disdetta comporta il pagamento della quota di partecipazione al costo della 
prestazione (ticket più quota fissa), come se la prestazione fosse eseguita.

ANNULLARE UN APPUNTAMENTO NON COSTA NIENTE,
MA LASCI IL POSTO LIBERO A UN ALTRO CITTADINO

Leggi il QR-CODE

COME PRENOTARE/
SPOSTARE/DISDIRE

VISITE ED ESAMI

Prenotazioni

Per PRENOTARE una prestazione sanitaria, per DISDIRE o SPOSTARE un appuntamento, è 
necessario essere in possesso della prescrizione (ricetta rossa cartacea o ricetta dematerializza-
ta) e della propria Carta Regionale dei Servizi (gialla) o Carta Nazionale dei Servizi (azzurra) 
e Tessera Sanitaria, utilizzando i seguenti canali:

AdorAzione quotidiAnA
■ Nella chiesa di S. Giovanni da lunedì a 
venerdì, ore 9-12 e 15-18, adorazione quotidia-
na. Sabato solo pomeriggio. 
■ Ogni lunedì alle 17, nella chiesa di S. Gio-
vanni in via Matteotti, adorazione e Rosario 
per la vita. Iniziativa del Movimento per la 
Vita.

VisitA VescoVo mons. FAbián 
■ Oggi, sabato 9 luglio mons. Fabián 
Antúnez SJ, vescovo della diocesi di San 
Josè de Mayo in Uruguay visita la Caritas e 
la Casa di Accoglienza dei Sabbioni. Alle ore 
18 presiede la s. Messa nell’unità pastorale S. 
Carlo, Sacro Cuore, S. Maria dei Mosi. Cele-
brazione nella chiesa del Sacro Cuore.

Gruppo reGinA dellA pAce
■ Tutti i lunedì alle 20,30 nella chiesa par-
rocchiale di Castelnuovo recita del s. Rosario 
e s. Messa. 

VisitA Grest
■ Il Vescovo Daniele, come ogni anno, si 
reca nelle Parrocchie e Unità pastorali per 
visitare i bambini, ragazzi, educatori e colo-
ro che vivono l’esperienza del Grest:

 Lunedì 11 luglio
➡➡ Ore 9 Trescore Cremasco Unità pastorale.

➡ Ore 12 Ripalta Nuova Unità pastorale e 
si ferma a pranzo.

Martedì 12 luglio
➡ Ore 9 è in visita a Castelnuovo.

Mercoledì 13 luglio
➡ Ore 9,30 è presente a Scannabue

Giovedì 14 luglio
➡ Ore 9,30 San Benedetto Unità pastorale.

AllA cAsA AlpinA di AVolAsio
■ Venerdì 15 luglio  il Vescovo visita il cam-
po di Azione Cattolica ad Avolasio.

INIZIATIVE  ECCLESIALI
APPUNTAMENTI  DEL  VESCOVO



SABATO
99

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00
 8.30 Weekly. Contenitore
 11.05 Il meglio di “Buongiorno benessere”. Rb
 12.00 Linea verde sentieri. Rb
 12.30 Linea verde tour 
 14.00 Linea blu. Valle d’Aosta
 15.00 Passaggio a Nord-Ovest. Reportage
 16.00 A sua immagine. Rb religiosa
 17.00 Morgane. Detective geniale. Telefilm
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.35 Techetechetè
 21.25 The voice senior. Talent show
 0.15 Montecarlo film festival de la comèdie

DOMENICA
1010

LUNEDÌ
1111 1212 1313 1414 1515

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.10
 7.05 Chesapeake shores. Serie Tv
 8.30 Radio 2 happy family 
 10.15 Tuttifrutti d’estate. Rb
 11.15 Play digital. Rb
 12.00 Felicità. Rb
 14.00 Ciclismo. Giro donne
 14.45 Ciclismo. Tour de France. Dole-Losanna
 19.00 Ncis: New Orleans. Telefilm 
 19.45 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 21.20 Legami mortali. Film
 23.00 Tg2. Dossier
 1.35 Rainews24
TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Riso amaro. Film
 10.00 Diabolik sono io. Documentario
 10.55 Storie della scienza. Origine della vita
 12.20 Un italiano in America. Film
 15.00 Gli imperdibili. Rb
 15.05 Sedotta e abbandonata. Film
 17.00 Report
 20.00 Blob. Magazine
 20.30 Sapiens files. Reportage
 21.20 Ei fu. Vita, conquiste e disfatte di Napoleone 
 23.20 Un giorno in Pretura. Senza tetto nè legge
 0.40 Fuori orario. Cose (mai) viste

TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Scoperta parchi naz. nord America
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Come sorelle. Miniserie
 16.45 Mary e Martha 
  Film Tv con Hilary Swank, Brenda Blethyn
 18.45 Avanti un altro! Gioco a quiz
 20.40 Paperissima sprint. Show 
 21.20 Tù sì que vales. Talent show
 1.35 Paperissima sprint. Show
 2.00 L’onore e il rispetto. Parte seconda

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.45 Cartoni animati
 9.40 Una mamma per amica. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.45 I Simpson. Cartoni
 14.15 Dc’s legends of tomorrow. Film
 17.55 Powerless. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Transformers 4. Film
 0.45 Cose di questo mondo. Il divoratore Isole Hawaii 
 2.45 L.A. Apocalypse- Apocalisse  a Los Angeles
 4.05 Zombi 2. Film

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte 
 6.45 Controcorrente. Talk show
 7.35 Il giudice Mastrangelo 2. Serie tv
 9.35 Amore formula 2. Film 
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Slow tour padano
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show 
 17.00 Anni 50. Miniserie con Ezio Greggio...
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Il bisbetico domato. Film
 23.45 Vieni avanti cretino. Film
 2.05 Music line. Superclassifica show

TG 2000 ore 18.30-20.30
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Borghi d’Italia. Doc.
 12.50 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 14.35 Sulla strada. Il Vangelo della domenica
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Ci vediamo da Arianna. Rb
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Agrinet. Doc.
 18.00 S. Rosario
 19.00 S. Messa
 20.50 Soul
 21.20 La casa sul lago. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23 
 11.30 Occasioni da shopping
  Televendite
 12.00 Videorama. Rb
 12.45 Tg agricoltura 
 13.15 La casa degli italiani. Rb
 13.45 Tg dei ragazzi
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping. 
 18.00 Agrisapori. Rb
 19.00 Novastadio
  Rubrica sportiva 
 23.00 Il punto di luce. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 7.05 Lineablu. Valle d’Aosta
 8.20 Weekly. Rb
 9.40 Paesi che vai. Matilde di Canossa e la città...
 10.30 A sua immagine. Rb religiosa
 12.20 Linea verde estate. Sardegna Carloforte
 14.00 Il meglio di “Domenica in”
 16.05 Sogno e son desto. Show
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Calcio: Francia-Italia
 23.05 Speciale tg1 - Settimanale
 0.15 RaiNews24
 0.50 Testimoni e protagonisti. Rb

TG2 ore 13-18-15-20.30-23.25
 6.50 Arabian inferno. Quando arrivano le piogge
 11.15 Chesapeake shores. Serie Tv
 12.05 Tv rider: le donne di “Donnavventura”
 14.00 Ciclismo. Giro d’Italia. Abano Terme-Padova 
 14.45 Ciclismo. Tour de France. Aigle-Chalet...
 19.40 Ncis. Los Angeles. Telefilm
 21.05 9-1-1. Telefilm
 21.50 9-1-1: Lone star. Telefilm
 22.40  The blacklist. Telefilm
 23.30  Domenica sportiva estate 2022
 0.35  Felicità. Rb
 1.25  The big sick. Il matrimonio si può evitare... 

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.0
 9.10 O anche no. Docureality
 9.45 Punto Europa. Di Rai Parlamento
 10.15 Di là dal fiume e tra gli alberi. I Monasteri...
 11.05 Storie delle nostra città. Lucca
 13.00 Il posto giusto. Rb
 14.30 In her shoes. Se fossi lei. Film
 16.45 Hudson & Rex. Telefilm
 17.30 Kilimangiaro collection 2022
 20.25 Sapiens files. Un solo pianeta
 21.25 Kilimangiaro estate. Documentari
 23.45 Tgr premio Biagio Agnes. Speciale
 0.20 Overland 19. Le vie dell’India

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 I viaggi del cuore. Rb
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di “Melaverde”
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Beautiful. Soap opera
 14.20 Una vita. Telenovela
 15.00 Grand hotel. Serie tv
 16.30 Luce dei tuoi occhi. Serie tv
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Pane al limone con semi di papavero. Film

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.30 Cartoni animati
 9.40 Una mamma per amica. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset. Rb sportiva
 13.45 E-Planet. Rb sportiva
 14.15 Step up. Film
 16.25 Ballare per un sogno. Film
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Le iene. Serena Mollicone: un mistero lungo 20 anni
 1.00 E-Planet.Rb
 1.30 Agent X. Telefilm
 2.30 Sport Mediaset. La Giornata

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte 
 7.35 Super partes. Comunicazione politica
 8.15 Angoli di mondo. Orvieto, Trasimeno...
 9.55 Casa Vianello. Sit. com.
 10.55 Dalla parte degli animali. Rb
 12.25 Tenente Colombo: indagine ad incastro
 14.30 Flikken. Coppia in giallo
 16.40 Alfred Hitchcock presenta: Alle 4 in punto
 17.05 Il californiano. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Una festa esagerata. Film
 23.30 La donna che visse due volte. Film

TG 2000 ore 18.30-20.30
 9.20 Buongiorno professore. Rb
 10.00 Cirillo e Metodio. Film
 12.00 Recita dell’Angelus
 12.15 Borghi d’Italia
 12.50 I magnifici sette
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Il Mondo insieme
 17.00 Finalmente domenica. Rb
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 18.50 Il Tornasole. Rb
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Quando chiama il cuore. Serie tv

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 8. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
 17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Il viaggio degli eroi. Film
 23.00 Cose nostre. Passione criminale
 24.00 Sottovoce
 0.30 RaiNews24
 1.05 Italiani. Matilde Serao. Doc.

Tg2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 Un ciclone in convento. Telefilm
 14.00 Ciclismo. Tour de France. Sintesi tappe...
 15.40 Squadra speciale Cobra 1. Telefilm 
 16.30 Castle. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.20 9-1-1 Telefilm
 22.10 9-1-1: Lone star. Telefilm
 23.00 Calcio totale estate. Rb
 0.25 I Lunatici. Show
 2.15 Cassandra crossing. Film

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Talk show
 9.45 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.00 XXI rapporto annuale 2021 Inps
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Fuga mundi, i primi monaci...
 15.10 Ossi di seppia 
 15.35 Superquark+ La salute del sesso
 16.55 Overland 17. L’estremo Sud-Est asiatico
 17.50 Geo Magazine
 20.20 Viaggio in Italia
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Report. Inchieste

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news. Rb
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Un altro domani. Telenova
 15.45 Terra amara. Telenovela
 16.45 Rosamunde Pilcher: eredità contesa
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Zelig. Show
 1.05 Paperissima sprint. Show
 1.30 I Cesaroni 2. Serie tv

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.45 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 18.20 Cornetto battiti live summer match
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Chicago. P.D. Telefilm
 23.05 The cleaning lady. Film
 24.00 Spiders. Telefilm
 2.05 Sport Mediaset. La Giornata

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte
 7.35 Kojak. Telefilm
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 2 delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 Delitto sui Pirenei: la profezia. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.35 Motive. Angeli con la faccia sporca. Telefilm

TG 2000 ore 18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.55 Cirillo e Metodio. Miniserie
 22.45 Indagine ai confini del sacro. Doc.

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23  
 12.30 Mezzogiorno di calcio. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Occasioni da shopping. 
  Televendite
 18.00 In gita con l’archeologo. Rb
 18.30 Novastadio
 19.30 La chiesa nella città oggi. Rb
 20.00 Novastadio sprint
 21.00 Gli sdraiati. Rb
 22.30 Testa e cuore. Rb
 23.00 Sei in salute. Rb
 23.30 Videorama. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 8. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 La canzone della vita. Danny Collins. Film
 23.25 Dreams road. Francia: Provenza
 0.10 RaiNews24
 0.45 Italia, viaggio nella bellezza
 1.40 Rainews24

Tg2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 La nave dei sogni: Tanzania. Film
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo: Tour de France 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb
 21.20 Dalla strada al palco. Show musicale
 23.50 Back2back. Let’s Play! Noemi
 1.20 I Lunatici. Show
 2.30 Nowhere boy. Film

Tg3-Tg Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Rb
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Petronilla e il dottor Amal
 15.15 Ossi di seppia. Aviaria, il pericolo scampato
 15.35 Superquark+ Il piacere
 16.50 Overland 16. Le strade degli Inca. Bolivia e Perù
 17.50 Geo Magazine
 20.20 Viaggio in Italia
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Filorosso. Talk show

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news. Rb
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Un altro domani. Telenova
 15.45 Terra amara. Telenovela
 16.45 Inga Lindstrom. L’amore è per sempre. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Come un gatto in tangenziale. Film
 24.00 Shades of blue. Telefilm
 1.00 Paperissima sprint

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.40 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 Ncis: Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Radio Norba Cornetto. Battiti live 2022
 0.55 Anarchia. La notte del giudizio. Film
 2.50 Sport Mediaset. La Giornata
 3.10 Le avventure di Lupin III
 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 2 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.50 L’alba del gran giorno.Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Harry Wild. La signora del delitto. Telefilm
 23.30 L’ultima eclissi. Film
 2.25 Questo sporco mondo meraviglioso. Film

TG 2000 ore 18.30-20.30 
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.55 Mister Hobbs va in vacanza. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23
 9.25 In gita con l’archeologo. Rb 
 10.00 Videorama. Rb 
 11.30 Occasioni da shopping. Televendite
 12.30 Mezzogiorno di calcio. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 18.00 La casa 
  degli italiani. Rb
 18.30 Novastadio
 19.30 La chiesa nella città oggi. Rb
 20.00 Novastadio sprint
 21.00 Linea d’ombra per te
 23.00 Dentro l’armadio

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 8. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Superquark. Doc
 23.45 Superquark natura. Doc.
 0.55 Rainews24
 1.30 Sottovoce
 2.00 Rainews24

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 La nave dei sogni: Hawaii. Film
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo: Tour de France 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb
 21.20 L’intruso. Film
 23.15 Il mythonauta. Reportage
 1.15 I Lunatici. Show
 2.30 Codice criminale. Film

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Talk show
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. La rivoluzione Messicana
 15.10 Ossi di seppia. Carlo Urbani, il medico eroe
 15.35 Superquark+ La paternità
 16.50 Overland 16. Le strade degli Inca. Bolivia e Perù
 17.45 Geo Magazine
 20.20 Viaggio in Italia
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Chi l’ha visto? Speciale con inchieste

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Un altro domani. Telenova
 15.45 Terra amara. Telenovela
 16.45 Beverly Hills Wedding. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 La strada del silenzio. Serie tv
 0.45 Focus. Niente è come sembra. Film
 2.50 Paperissima sprint. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.15 I Griffin. Cartoni animati
 15.40 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 18.20 Cornetto battiti live summer match
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Chicago fire. Film
 23.15 La brea. Telefilm
 0.55 Agent X. Telefilm

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 2 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.30 Frantic. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Controcorrente prima serata. Talk
 0.50 La vita scandalosa di lady W. Film
 3.05 Le vie del Singore sono infinite. Film

 TG 2000 ore 18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento. Rb 
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.50 Italia in preghiera. S. Rosario
 21.40 Questa è vita
 23.50 Compieta. Preghiera

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 11.30 Occasioni da shopping. Televendite 
 12.00 Videorama. Rb
 12.30 Mezzogiorno di calcio. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Occasioni da shopping 
  Televendite
 18.00 Testa e cuore. Rb
 18.30 Novastadio
 19.30 La chiesa nella città oggi. Rb
 20.00 Novastadio
 23.00 In gita con l’archeologo. Rb
 23.30 Videorama. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 8. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
17.20  Estate in diretta
 17.45 Calcio: Italia - Islanda
 20.30 Techetechetè
 21.25 Don Matteo 12. Serie tv
 23.35 La mafia uccide solo d’estate. Film
 1.10 Rainews24
 1.45 Le amiche. Film
 3.30 Rainews24

TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 La nave dei sogni: Giappone. Film
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo: Tour de France 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb
 21.20 Tim summer hits. Show musicale
 24.00 Passione pericolosa. Film
 1.35 I Lunatici. Show
 2.30 Legend. Film

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Talk show
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.00 Spaziolibero. Rb
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Movimenti antirazzisti in Usa
 15.10 Ossi di seppia. 90° Minuto. Il rito del calcio in tv
 15.35 Superquark + La gelosia. Docum.
 16.50 Overland 16. Le strade degli Inca. Bolivia e Perù
 20.20 Viaggio in Italia. Doc.
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 La croce e la svastica. Doc.
 23.10 Racconti criminali. L’incredibile sequestro Casana

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Un altro domani. Telenova
 15.45 Terra amara. Telenovela
 16.45 Kiss the chef-L’albero della vita. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Scherzi a parte. Show
 1.15 Paperissima sprint. Show
 1.40 I Cesaroni 2. Serie tv

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division.Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.15 I Griffin. Cartoni animati
 15.40 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 18.20 Cornetto battiti live summer match
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Fbi: most wanted. Film
 23.05 Low & Order: special victims unit. Serie
 0.55 Rush hour. Telefilm

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte
 7.35 Kojak. Telefilm
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 2 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.55 Ma chi ti ha dato la patente? Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.35 Il ragazzo di campagna. Film

TG 2000 ore 18.30-20.30  
 10.30 Vediamoci chiaro
 11.00 Quel che passa il convento. Rb 
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.55 Good morning Vietnam. Film
23.10  Michelangelo a Roma. Doc.

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23
 12.30 Mezzogiorno di calcio. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Occasioni da shopping 
  Televendite
 18.00 Il punto luce. Rb
 18.30 La chiesa nella città. Rb
 19.30 La chiesa nella città oggi. Rb
 21.00 Griglia di partenza
 22.30 Dentro l’armadio
 23.00 Vivavoce 
  sport e salute. Rb
 23.30 Videorama. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 8. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Top dieci. Show
 24.00 Codice. La vita è digitale. Rb
 1.20 Rainews24
 1.55 Cinematografo estate. Rb
 2.55 Rainews24

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family. Show
 11.10 La nave dei sogni: Zambia. Film
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo: Tour de France 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.45 Blue bloods. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb
 21.20 Ncis. Telefilm
 22.10 Ncis: Hawai. Telefilm
 23.00 The blacklist. Telefilm
 23.50 Atletica leggera. Campionati Mondiali Oregon

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00

 8.00 Agorà estate. Rb
 9.45 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.00 Relazione al Parlamento dell’Autorità
  di Regolazione per energia, reti, ambiente
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Giuseppe Prezzolini
 15.15 Ossi di seppia. L’addio di Baggio
 15.35 Superquark + Il tradimento. Docum.
 16.50 Overland 16. Le strade degli Inca. Bolivia e Perù
 20.20 Viaggio in Italia. Doc.
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 La rivincita delle sfigate. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Un altro domani. Telenova
 15.45 Terra amara. Telenovela
 16.45 Esprimi un desiderio. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 New Amsterdam. Telefilm
 1.20 Paperissima sprint. Show
 1.45 I Cesaroni 2. Serie tv

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.40 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 18.20 Cornetto battiti live summer match
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Codice 999. Film
 23.50 Tokarev. Film
 2.15 Le avventure di Lupin III. Cartoni animati
 4.35 Mr robot. Telefilm

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte
 7.35 Kojak. Telefilm
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 Dalla parte degli animali. Rb
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 La veglia delle aquile. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Quarto grado. Le storie. Inchieste
 0.30 Training day. Telefilm

TG 2000 ore 18.30-20.30
 10.30 Vediamoci chiaro
 11.00 Quel che passa il convento. Rb 
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.55 Ti amo presidente. Film
 22.15 Effetto notte. Rb

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23
 11.00 Occasioni da shopping
 11.30 Videorama. Rb
 12.30 Mezzogiorno 
  di calcio. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 18.00 Dentro l’armadio
 18.30 Novastadio. Anteprima
 19.30 La chiesa 
  nella città oggi. Rb
 21.00 Linea d’ombra
 23.00 Agrinet. Rb
 23.30 Videorama. Rb

MARTEDÌ VENERDÌGIOVEDÌMERCOLEDÌ
PROGRAMMI TV

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23 
 9.00 Occasioni da shopping. Televisione
 9.30 S. Messa
10.25 Il Vangelo del giorno. Rb
10.30 Occasioni da shopping. Televendite
 13.30 Sei in salute. Rb
 14.00 Agrinet. Rb
 14.30 Videorama. Rb
 16.00 L’angelo azzurro. Film
 17.30 Videorama. Rb
 19.00 Novastadio. Anteprima
 23.00 Dentro l’armadio
 23.30 Videorama. Rb
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di MARA ZANOTTI

Venerdì 1° luglio in piazza 
senator Patrini a Offanen-

go, nello spazio antistante alla 
parrocchiale di Santa Maria 
Purificata, un buon numero di 
spettatori, alla presenza anche di 
alcuni consiglieri comunali e di 
parte della Giunta, si è svolto il 
concerto estivo proposto, come 
tradizione, dall’orchestra di fiati 
di Offanengo-Casalbuttano.

Monica Fusar Poli, segretaria 
e referente organizzativa della 
banda, ha accolto il pubblico 
e introdotto il programma 
rendendo ancor più piacevole 
l’ascolto. “Dopo due anni di 
pandemia, finalmente la nostra 
attività è ripartita alla grande, 
con numerose esibizioni tra i 
vari Comuni della provincia. 
Nel 2022 ricorrono i 25 anni di 
fondazione del Coordinamento 
Bande Musicali delle Province di 
Cremona e Mantova, associazio-
ne a cui la nostra banda è iscritta, 
della quale è socio fondatore e di 
cui il nostro direttore è presidente 
– ha proseguito Fusar Poli –. Per 
commemorare questo importante 
appuntamento è stata commissio-
nata una marcia al compositore 
comasco Angelo Sormani, è stata 
intitolata Strike come augurio che 
le bande possano crescere e fare 
appunto strike raggiungendo tutti 
i loro obiettivi”. 

E proprio questa gradevole 
marcia, dai tratti a volte quasi 
sinfonici, ha aperto il concer-
to, sempre diretto dal Maestro 
Andrea Maggioni. Dopo un 
originale, dal titolo Tiare Gnove. 
Terra Nuova del compositore di-

ciottenne Marco Orazio Vallone 
di Bordighera, un ragazzo che ha 
partecipato al Flicorno d’Oro nel 
2018 e che Maggioni conosce da 
anni, il concerto è proseguito con 
un celebre brano ben conosciuto 
da chi è cresciuto negli anni 
leggendo e vedendo sul grande 
schermo la celebre saga di Harry 
Potter. Sul tema consueto che 
torna in tutti gli episodi si è inne-
stata la colonna sonora del film 
Harry Potter e il calice di fuoco, che 
ha proposto simpatici valzer e 
fox trot. Sempre ben eseguite sia 
strumentalmente sia ritmicamen-
te le proposte si sono poi rivolte a 
un classico della storia musicale 
mondiale: la Carmen di Bizet 
ha accompagnato il pubblico 
nell’atmosfera della Spagna del 
1820 e della vita della celebre e 

corteggiatissima zingara.
Un altro originale per banda, 

A joyful journey, del compositore 
americano Robert Sheldon ha 
poi portato al gran finale del 
gradevole e applaudito concerto 
che si è concluso con due inni: 
l’Inno alla Gioia e Fratelli d’Italia, 
entrambi dal grande significato 
di unità e vicinanza tra popoli in 
un momento così difficile come 
quello che l’Europa sta vivendo, 
con la guerra che è tornata nel 
nostro continente.

Il gruppo bandistico era 
formato da una maggioranza di 
musicisti di Casalbuttano; tutta-
via anche gli offanenghesi hanno 
fatto la loro parte, soprattutto con 
l’inserimento di alcuni giovani, 
aspetto importante e che sta 
raccogliendo i frutti di un ottimo 

progetto scuola-banda. 
Anche la banda San Lorenzo 

di Offanengo ha infatti come 
focus principale la scuola di 
musica, che da anni porta avanti 
iniziative importanti presso gli 
istituti acquisendo nuovi allievi 
per l’associazione. In chiusura il 
Maestro Maggioni ha presentato 
i due nuovi giovani bandisti, 
prezioso contributo per la banda 
dalla così lunga storia… che 
intende far proseguire! Si tratta 
di Letizia Guarneri e di Christian 
Coti Zelati, che dalla banda 
giovanile sono passati a quella 
degli adulti. 

Al termine del concerto Fusar 
Poli ha ringraziato tutti gli spon-
sor e, in particolare, Rodolfo Cap-
pelli, presidente della Pro Loco, 
per l’aiuto elargito.

Offanengo in musica
È tornato il tradizionale concerto estivo dell’orchestra di fiati 
di Offanengo e Casalbuttano. Due nuovi giovani bandistiIl Comune di Offanengo è stato individuato dall’Istat 

come paese campione per lo svolgimento del Censi-
mento permanente della popolazione e delle abitazioni 
per l’anno 2022. A questo proposito il Comune indice 
una selezione pubblica per assegnare le funzioni di rile-
vatore statistico da svolgersi in occasione del censimento 
che inizierà il 30 settembre e terminerà il 22 dicembre 
di quest’anno. La domanda dovrà essere presentata en-
tro martedì prossimo, 12 luglio, direttamente all’Ufficio 
Protocollo del Comune Offanengo o inoltrandola tramite 
e-mail all’indirizzo comune.offanengo@cert.legalmail.it.

Tra i compiti che il ruolo in questione prevede spicca-
no: la quotidiana gestione, mediante l’uso di SGI o della 
app per tablet, del diario relativo al campione di indirizzi 
delle persone da censire; effettuare le interviste tenendo 
conto degli orari di presenza dei componenti nell’alloggio 
e fornendo loro informazioni su finalità e natura obbli-
gatoria della rilevazione; segnalare eventuali violazioni 
dell’obbligo di risposta ai fini dell’avvio della procedura 
sanzionatoria. Per quanto concerne il compenso previsto 
l’attività dei rilevatori statistici si configura come incarico 
di lavoro autonomo di tipo occasionale e non ha alcun 
vincolo di subordinazione. L’ammontare del compenso 
lordo da corrispondere ai rilevatori statistici incaricati è 
commisurato alla natura della rilevazione e al numero e 
al tipo di unità rilevate correttamente, secondo quanto 
stabilito dall’Istat e dal Comune di Offanengo. L’entità 
del compenso verrà comunicata al momento dell’affida-
mento dell’incarico, e comunque prima dell’accettazione 
del medesimo.

Tra i requisiti richiesti per poter partecipare alla sele-
zione, oltre alla maggiore età, anche essere in possesso 
del diploma di scuola superiore di secondo grado o titolo 
di studio equipollente; saper usare i più diffusi strumenti 
informatici (pc e tablet) e possedere adeguate conoscenze 
informatiche (Internet, posta elettronica); possedere espe-
rienza in materia di rilevazioni statistiche, e in particolare 
di effettuazione di interviste; avere un’ottima conoscenza 
parlata e scritta della lingua italiana; avere cittadinanza 
italiana o di uno degli Stati Membri dell’Unione europea 
o un regolare permesso di soggiorno. Saranno titoli prefe-
renziali esperienze lavorative inerenti indagini statistiche 
come intervistatore; laurea o diploma universitario; resi-
denza a Offanengo e il possesso della certificazione Ecdl 
(patente europea del computer) o equivalente.

Il responsabile del procedimento è Maggi Annica.  Per 
informazioni e approfondimenti contattare l’ufficio Ser-
vizi Demografici al numero tel. 0373247305 e all’indiriz-
zo e-mail anagrafe@comune.offanengo.cr.it.

OFFANENGO,
L’ISTAT LO SCEGLIE
PER IL CENSIMENTO

L’obbligo di avere il Pos per 
l’esercente, commercianti, 

artigiani e liberi professioni-
sti è entrato in vigore oltre 10 
anni fa, ma paradossalmente 
per anni sono mancate le san-
zioni, quindi come ben sanno 
i consumatori, non mancano 
le tecniche elusive per sottrarsi 
ai pagamenti elettronici: il Pos 
è guasto, non c’è linea, non si 
accettano i pagamenti sotto i 5 
euro e così via! 

Ora finalmente, dopo diversi 
tentativi miseramente falliti, il 
Governo ha cominciato a spin-
gere sull’acceleratore cercando 
di incentivare l’uso degli stru-
menti di pagamento elettronico, 
anche perché è l’Europa a chie-
derci (tra le misure da mettere 
in campo per il Pnrr) di attuare 
iniziative per il contrasto all’eva-
sione fiscale. 

Secondo la norma, dal 30 
giugno 2022 sono entrate in 
vigore le sanzioni per l’eser-
cente che non accetta il paga-
mento con il Pos. E quindi, 
non soltanto  bar e ristoranti, 
ma ogni commerciante è te-
nuto al rispetto dell’obbligo, 
ivi compresi edicole, tabaccai, 
come pure tassisti, artigiani e 
professionisti: la multa è di 30 
euro più il 4% della transazione 
rifiutata e serve a scoraggiare 
comportamenti scorretti, come 
quando ci richiedono un mini-
mo di spesa per l’uso della car-
ta o maggiorazioni dei costi per 
compensare i costi di utilizzo 
del Pos. 

In Italia abbiamo vissuto a 
lungo una situazione parados-
sale: la legge prevede da tempo 

l’obbligo per esercenti e profes-
sionisti di accettare i pagamenti 
con Pos (quindi con carta di 
credito o bancomat), ma non 
c’erano sanzioni per coloro che 
non rispettano tale norma. 

Ma andiamo con ordine: quali 
sono i soggetti  tenuti a dotarsi di un 
terminale di pagamento? La lista è 
molto ampia perché la legge at-
tualmente si riferisce ai “soggetti 
che effettuano attività di vendita e 
prestazione di servizi anche pro-
fessionali”. Quindi l’obbligo si 
estende a: commercianti, tabac-
cai, artigiani, attività di ristorazio-
ne, professionisti che esercitano 
in proprio e hanno un rapporto 
diretto con il cliente (ad esempio: 
avvocati, notai, commercialisti, 
medici), attività ricettive come 
hotel, B&B e agriturismi. 

Come reagire se non accettano il 
pagamento con Pos? Immagino 
che non sarà del tutto agevole di-
mostrare che la transazione elet-
tronica è stata rifiutata, quindi, 
andremo incontro a qualche diffi-
coltà applicativa. Il mio consiglio 
è di raccogliere prove, fotogra-
fando cartelli esposti o filmando 
il rifiuto alla cassa. A quel punto 
potremo fare una segnalazione 
circostanziata (con orario e in-
dirizzo esatto del punto vendita) 
alla Guardia di Finanza o anche 
soltanto alla Polizia Locale. 

Ovviamente, mi auguro che 
non ci sia bisogno di impegna-
re le forze di polizia nel vigilare 
sul rispetto di un obbligo che, in 
fin dei conti, con l’abbassarsi dei 
costi bancari può tradursi in una 
opportunità anche per le imprese, 
con transazioni più sicure e mi-
nori costi di gestione della cassa. 

Avv. Marta Guerini Rocco 
(Presidente Ass.ne Consumatori)

L’Associazione Consumatori 
Campo di Marte 

L’Ufficio dei Diritti
 ha sede in piazza Premoli n. 4 

a Crema (tel. 0373.81580 email: 
campodimarte2021@libero.it) 

Si riceve in sede ogni mercoledì 
dalle ore 15,30 alle ore 18 solo 

previo appuntamento telefonico 
al n. 324/8223221. 

L’associazione è chiusa per la 
sospensione estiva 

fino al 20.09.
Si riapre merco-

ledì 21 settembre. 
Buone vacanze a 

tutti i lettori!

Dal 30 giugno
POS: OBBLIGATORIO

CREMA CITTÀ SOLIDALE

 

Lo stress non fa bene alla salute in generale, 
ed è associato a problemi come ipertensio-

ne, stanchezza e depressione.
Lo stress si ripercuote però anche sull’appa-

rato gastrointestinale, ma può essere causa di 
un’ulcera peptica?

Lo abbiamo chiesto al dottor Alessandro Fu-
gazza, gastroenterologo di Humanitas.

Che cos’è l’ulcera peptica?
Gli acidi gastrici e gli enzimi presenti all’in-

terno dell’intestino potrebbero danneggiare lo 
stomaco e l’intestino stesso. Per questo, en-
trambi gli organi sono rivestiti da uno strato 
che ha lo scopo di proteggerli dall’erosione 
degli acidi stessi.

L’ulcera peptica è un fenomeno erosivo a 
carico delle alte vie digestive, e più frequen-
temente interessa lo stomaco e il duodeno 
causando ulcera gastrica o duodenale rispet-
tivamente.

I principali fattori scatenanti delle ulcere 
gastriche sono: l’infezione da Helicobacter 
Pylori, l’uso eccessivo di farmaci antidolorifici 
da banco noti come fans, ovvero i farmaci an-
tinfiammatori non steroidei; il fumo e l’alcol.

Il batterio H. Pylori è presente nel corpo di 
ben più della metà della popolazione mondiale 
(tra il 50 e il 75%), e in generale non causa par-
ticolari disturbi.

A volte, però, riesce a danneggiare le pareti 
dello stomaco, causando le famose ulcere. La 
percentuale di ulcere causate da H. Pylori è di 
circa il 40%.

Per quanto riguarda l’assunzione di fans, i 
farmaci possono danneggiare la mucosa intesti-
nale bloccando la capacità naturale dell’organi-
smo di riparare al danno. Inoltre, l’assunzione 
di fans può ridurre la produzione di prostaglan-
dina, un ormone fondamentale nel processo 
di formazione della barriera lungo la mucosa 
dell’apparato digerente.

Ulcera gastrica e ulcera duodenale: quali 
sono i sintomi?

Si calcola che ogni anno 4 milioni di perso-
ne soffrono di ulcera peptica; l’ulcera gastrica 
colpisce soprattutto i soggetti al di sopra dei 60 
anni, mentre quella duodenale le persone più 
giovani. L’ulcera gastrica interessa le pareti del-
lo stomaco, mentre l’ulcera duodenale riguarda 
il duodeno. Solitamente, vi sono differenze a li-
vello di dolore nell’assunzione o meno di cibo. 

Nell’ulcera gastrica, il dolore tende a peggio-
rare quando si mangia; nell’ulcera duodenale 
invece, il sollievo avviene dopo aver assunto 
del cibo.

Bruciore e indigestione sono due classici 
segni di un’ulcera, a volte accompagnati da do-
lore a livello addominale (ulcera duodenale) e 
alla bocca dello stomaco (ulcera gastrica). Sin-
tomi generali possono poi essere anche anemia, 
nausea, vomito e inappetenza.

In presenza di questi sintomi, soprattutto se 
non sono occasionali, è bene far riferimento 
allo specialista gastroenterologo.

Lo stress provoca le ulcere?
Le persone a cui è stata diagnosticata un’ul-

cera peptica spesso riferiscono alti livelli di 
stress nella loro vita quotidiana. Non è stato di-
mostrato però che lo stress sia la causa dell’ul-
cera peptica, ma può peggiorarne i sintomi.

In caso di ulcera, quindi, ridurre lo stress che 
si sta vivendo certamente può aiutare l’organi-
smo; in questo senso, si potrà:

– provare tecniche di rilassamento, respira-
zione e meditazione;

    – concentrarsi sull’attività fisica, almeno mez-
zora al giorno a ritmo sostenuto;

    – rivolgersi a uno psicologo o un psicoterapeuta 
nel caso lo stress infici in maniera importante la 
propria quotidianità.

Come si cura l’ulcera peptica?
Il trattamento dell’ulcera peptica è correlato 

alla sua causa e in alcuni casi le opzioni tera-
peutiche sono molteplici.

Nel caso in cui la causa dell’ulcera sia l’ina-
deguata assunzione di fans si procede modifi-
cando o sospendendo la cura con fans e prescri-
vendo farmaci come gli inibitori della pompa 
protonica in grado di ridurre la produzione di 
acido a livello gastrico.

Nel caso in cui la causa dell’ulcera è un’infe-
zione da H. Pylori è indicata invece una terapia 
con antibiotici specifici per eliminare il batterio 
in associazione agli inibitori di pompa proto-
nica.

Migliorare lo stile di vita, assumere un’ali-
mentazione sana, smettere di fumare, limitare 
il consumo di caffè ed evitare l’alcol sono poi 
importanti fattori nella guarigione dell’ulcera 
o nell’evitare una sua recidiva.

Redazione Humanitas News

EDUCAZIONE SANITARIA
ULCERA

Può essere causata dallo stress?
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La 25a edizione del Giugno Ripaltese si è conclusa e, per l’oc-
casione dell’ultima serata, uno spettacolo dal ‘gusto interna-

zionale’: il Quartetto Euphoria. Le quattro artiste, provenienti da 
diversi stati europei si sono esibite nel giardino comunale con la 
villa municipale a fare da sfondo. Il sindaco Aries Bonazza nel 
suo saluto iniziale ha voluto ringraziore il Teatro San Domenico 
(di cui il Comune di Ripalta è socio sostenitore) che ha ‘rega-
lato’ lo spettacolo. 
Come riportato 
infatti nel comuni-
cato stampa della 
fondazione “abbia-
mo pensato di fare 
un bel regalo a tutti 
i cremaschi, prima 
della pausa estiva. 
Verrà organizzata 
una vera e propria 
festa per l’estate, 
in un luogo diver-
so da quello in cui 
abitualmente pro-
poniamo spettaco-
li”.

Manifesta sod-
disfazione il pri-
mo cittadino per il 
forte richiamo che 
hanno avuto tutti 
gli eventi proposti: “Abbiamo voluto programmare un Giugno 
importante, con eventi di alto livello che fossero da richiamo non 
solo per i nostri concittadini, ma anche per spettatori dai paesi del 
circondario e dalla città. E così è stato”.

Una rassegna, che ha coinvolto tutte le frazioni comunali, 
caratterizzata da una partecipazione di pubblico straordinaria 
(complice anche il bel tempo) che con i ripetuti applausi ha grati-
ficato il lavoro svolto.

È stato un lavoro impegnativo, sia nella preparazione del pro-
gramma, con la ricerca e valutazione delle proposte, sia per la 
messa in opera dello stesso. A tal proposito voglio ringraziare le 
associazioni, gli oratori, le compagnie teatrali, chi ci ha ospitato 
per gli eventi e i tanti volontari che con il loro impegno hanno 
permesso la realizzazione degli eventi.

Buona estate a tutti, quindi. Ma, state sempre pronti – l’invito 
del Comune – perché la Cultura non si ferma. Prossimo appun-
tamento in calendario è previsto per il 14 agosto con il consueto 
‘Aspettando Ferragosto’.

RIPALTA CREMASCA

Il 25° Giugno Ripaltese
si chiude con Euphoria

Il Quartetto Euphoria in azione

Si è aperto un mese da vivere in fattoria didattica, immersi nel verde 
della natura, a contatto con gli animali, gustando merende a chilo-

metro zero. Parola di Coldiretti Cremona, che invita a scoprire i centri 
estivi e le giornate a tema proposte ai bambini dalle fattorie didattiche 
del territorio.

Numerose le iniziative messe in campo dalle aziende agricole durante 
l’estate, impegnate a far conoscere e gustare ai bambini il contatto con la 
campagna, scoprendo i ritmi della natura, prendendosi cura degli animali 
della fattoria, partecipando a laboratori dedicati ai prodotti tipici della 
nostra agricoltura. All’agriturismo Del Cortese, a Soncino, le ‘Settimane 
didattiche’ sono già iniziate, dedicate ai bambini dai tre anni in su. L’agri-
turismo propone “laboratori didattici, attività in natura, cura e benessere 
degli animali, passeggiate in campagna alla scoperta del territorio, oltre a 
giochi il cui filo conduttore è l’incontro con la campagna”.

A Montodine porte aperte all’agriturismo La sorgente mentre a Cre-
mona, in località Boschetto, dal 4 al 29 luglio la fattoria didattica azienda 
agricola Maghenzani dà vita a ‘Naturiamo l’estate’. Il Centro estivo “de-
sidera consolidare il connubio bambino-natura, mantenendo l’approccio 
ricreativo-didattico particolarmente orientato ad agevolare e suscitare nei 
bambini e nelle bambine il desiderio di immergersi nella natura”. Altra 

bellissima proposta rivolta ai bambini è ‘Estate in Fattoria’ alla Cà Bian-
ca, a Ossalengo (Castelverde), con l’intento di “scoprire insieme i segreti 
della natura”. Ogni giorno, dal 4 luglio al 5 agosto, per poi ripartire il 22 
agosto e fino al 9 settembre, “ai bambini  verranno proposte attività con 
l’obiettivo di conoscere al meglio gli animali, l’ambiente, le tradizioni e 
tutto quello che ci circonda”.

Anche a Pessina Cremonese, al Campagnino di Elisa Mignani, è già 
tempo di vivere il centro estivo in fattoria. “Ci mettiamo a servizio delle 
famiglie che vogliono far trascorrere ai propri figli un’esperienza unica, 
immersi nella natura, utilizzando i cinque sensi. Abbiamo ideato questo 
centro estivo per regalare ai bambini spensieratezza e gioia” sottolinea la 
proposta del Campagnino. Ogni azienda agricola ha le sue peculiarità, i 
suoi punti di forza. Così, a Cà de Alemanni, a Malagnino, si scopre l’al-
levamento di vacche da latte, con la produzione di latte e ottimi formaggi, 
e si può cogliere tutto il valore della scelta dell’agricoltura biologica. A 
Soncino, in Cascina Sant’Alessandro si ritrova il sapore delle tradizioni, 
con la cura degli animali da cortile e la possibilità di ammirare le testimo-
nianze dell’antico allevamento del baco da seta.

Sul sito dell’associazione tutte le informazioni e le cascine aderenti al 
progetto.

TERRITORIO: un mese a spasso nelle fattorie didattiche

di GIAMBA LONGARI

Dopo due anni di stop 
forzato causa pande-

mia, torna a Moscazzano 
l’appuntamento con la festa 
della Madonna dei Prati. 
L’evento, che si svolge presso 
l’omonimo santuario mariano 
immerso nella campagna, è da 
sempre uno dei più rinomati 
nel panorama delle manifesta-
zioni estive: in questo biennio 
è mancato tantissimo, in 
primis ai volontari moscazza-
nesi che non vedevano l’ora di 
rimettersi in pista per tornare 
a offrire serate e momenti agli 
ospiti che arrivano da tutto il 
territorio.

La festa si svolgerà da 
venerdì 15 a mercoledì 20 
luglio. Ogni sera la rinomata 
cucina locale propone prelibati 
tortelli cremaschi, pasta, fritti, 
grigliate, stinchi e tante altre 
specialità. Agli interessati si 
raccomanda la prenotazione 
(unico modo per sedersi ai ta-
voli): è possibile contattando, 
anche via WhatsApp, il nume-
ro telefonico 331.8038459.

Nel corso della festa, 
all’ombra del santuario ci sarà 
spazio anche per una medi-
tazione musicale dal titolo Le 
meraviglie della natura, con la 
partecipazione dei cori Alchi-
mia (vocal ensemble) ed Echo-

es (city choir): l’appuntamento 
è per le ore 18 di domenica 17 
luglio.

In santuario saranno poi 

celebrate delle sante Messe: 
venerdì 15 e sabato 16 luglio 
alle ore 18, domenica 17 alle 
ore 9 e 11.

La prossima settimana sarà 
inoltre disponibile per tutti un 
curato opuscolo interamente 
dedicato alla Madonna dei 
Prati.

Un ricco programma di mani-
festazioni è stato organizzato 

a Montodine per il periodo estivo 
e autunnale, con eventi compresi 
tra la sagra patronale di fine luglio 
e le premiazioni del Concorso let-
terario di poesia previste per metà 
ottobre. Il tutto – ed è davvero 
tanto e interessante – è raccolto 
come ogni anno nell’opuscolo 
Vivi Montodine vivo, distribuito nei 
giorni scorsi dall’amministrazio-
ne comunale.

“Per ben due anni – si legge – 
tutte le iniziative erano state so-
spese a causa della pandemia che 
ci ha messo a dura prova. Il 2022 
vuole essere un anno di rinascita, 
socialità e festa!”. E aggiungono 
dal Comune: “Ai tanti volontari 
delle associazioni montodinesi va 
il nostro ringraziamento per l’im-
pegno, la fantasia e la dedizione 
impiegata per proporre e realizza-
re gli eventi, che renderanno an-
che quest’anno le nostre giornate 
gradevoli tra sport, musica, cultu-
ra, un aperitivo e una buona cena 
in compagnia”.

Ed eccole, dunque, le tante pro-
poste. Lunedì 4 luglio ha preso 
il via presso la scuola materna il 
Centro Estivo per bambini, che 
continuerà fino a fine mese. Ieri 
sera, in riva al Serio, c’è stato il 
concerto di Gianluca Gennari 

Chè ‘n Pianura, mentre nella serata 
odierna si terrà in oratorio la festa 
di chiusura del Grest.

Nel fine settimana compreso 
tra sabato 23 e lunedì 25 luglio 
ecco le proposte della sagra: la 
Pizzata sotto le stelle, la mostra foto-

grafica della Pro Loco Omaggio a 
Natale Allocchio, la Messa solenne 
con la processione, il concerto in 
piazza dei Punto IT-Storie di musi-
ca italiana e il gran ritorno della 
sfilata d’auto d’epoca Al Gir dal 
Cantù.

Il mese di agosto partirà vener-
dì 5 con la festa di chiusura del 
Centro Estivo, quindi martedì 16 
ecco la Festa di San Rocco con la 
Messa mattutina nell’omonima 
chiesetta e in serata il momento 
musicale e conviviale.

Quattro gli appuntamenti del 
mese di settembre: domenica 4 
la cena in musica con ballo liscio, 
sabato 10 l’aperitivo in musica, 
domenica 11 una gita organizzata 
dall’amministrazione comunale 
e, nel pomeriggio di sabato 17, la 
terza edizione della marcia Corri 
a colori.

Infine, i due eventi di ottobre: 
la sera di sabato 15 le premiazioni 
del 17° Premio letterario di poesia 
e poi da giovedì 20 a domenica 23 
la gita in Abruzzo.

Giamba

Montodine: tutti gli eventi per l’estate e l’autunno

Festa al Santuario
Dal 15 al 20 luglio, dopo due anni di stop,
torna la kermesse alla Madonna dei Prati

MOSCAZZANO

Folla in piazza a Montodine durante ‘Al Gir dal Cantù’ del 2018Come in ogni estate, ancor di più in quella torridissima 
che stiamo vivendo, un pochino di fresco ci allieta grazie 

alle angurie (ci sono pure quelle speciali senza semi) e ai me-
loni di Cris Lorenzetti. La sua mitica poponaia è già attiva 
in via Crocetta a Ripalta Cremasca, dove si trovano anche 
frutta e verdura di stagione a km zero, coltivate con passio-
ne da un gruppo di soci. La ‘poponaia del Cris’ è una meta 
imperdibile: sorrisi e simpatia non mancano mai e i prodotti 
della terra sono buoni e gustosi. Provare per credere!

RIPALTA CREMASCA: 
L’ESTATE ALLA MELUNERA DEL CRIS

Nelle foto di repertorio
Festa alla Madonna dei Prati

Nella foto di repertorio la visita a una fattoria didattica

Tutto pronto a Bol-
zone per la Festa 

dell’oratorio edizione 
2022. La kermesse 
caratterizzerà il fine 
settimana dal 15 al 17 
luglio.

Il via, venerdì 15, lo 
darà la ‘Tino 68 Revival 
Party Band’ che dalle 
21 proporrà musica live 
e intrattenimento. La 
sera successiva, sabato 
16, toccherà a Daniele 
Micheli presentare il 
suo live show musicale. 
Chiusura domenica 
17 luglio rivolta ai più 
giovani con il dj set di dj 
Mizzo from Rimini.

Tutte le sere, a partire 
dalle ore 20, sarà attivo 
un accurato servizio bar 
e cucina. Si potranno 
gustare, tra l’altro, foio-
lo, tortelli e carne alla 
griglia; la prenotazione 
è fortemente consiglia-
ta al bar dell’oratorio 
oppure al numero di 
cellulare 349.565 0169.

Tib

BOLZONE 
È FESTA IN 
ORATORIO
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di BRUNO TIBERI

Mese di luglio ricco di 
eventi a Soncino, anche 

grazie alla società cooperativa 
‘Il Borgo’. Filo conduttore la 
storia e la valorizzazione del 
patrimonio di uno dei ‘Borghi 
più belli d’Italia’.

Si parte questa sera con la 
prima della ‘Notti di storia 
e racconti’. Le altre sono 
in programma il 16 e il 23 
dello stesso mese. Costo 10 
euro a persona, prenotazione 
obbligatoria a coop. Il Borgo 
(0374/83675) o scrivendo 
un’e-mail a info@valledello-
glio.it. Le visite guidate serali 
nei sotterranei della Rocca 
sforzesca di Soncino prende-
ranno avvio sempre alle ore 
21.

È programmato invece per 
domani, domenica 10 luglio, il 
primo dei due appuntamenti, 
il secondo è calendarizzato per 
il 24, con ‘Un alto modo di 
vedere Soncino’, ovvero visite 
guidate alla scoperta di misteri 
e curiosità della più antica pie-
ve della Diocesi di Cremona 
con salita sulla cupola. Il costo 
a persona ammonta a 5 euro 
con prenotazione obbligatoria 
scrivendo a info@valledello-
glio.it. Le visite avranno inizio 
alle ore 16.

Un tuffo nel ‘Medievo da 
vivere’ è  quello che attende, 
invece, chi vorrà accogliere la 
proposta di una visita guidata 
nei sotterranei della Rocca e 
nel centro storico di Soncino. 
In questo caso gli appunta-
menti sono alle ore 17 del 
17 e del 31 luglio. Il costo a 
persona per la partecipazione 
ammonta a 5 euro; sono previ-
sti sconti per famiglie. Anche 
in questo caso la prenotazione 
è obbligatoria ed è da forma-
lizzare contattando la coop. Il 
Borgo di Soncino al numero 
telefonico 0374/83675 oppure 
scrivendo un’e-mail a info@
valledelloglio.it.

CENNI DI STORIA
Il borgo di Soncino, per la 

sua posizione geografica, ha 
sempre attratto le potenze allora 
dominanti: la Repubblica Sere-
nissima di Venezia e il Ducato 
di Milano. Con le incursioni 
ungariche del X secolo si avviò 
il processo di fortificazione di 
Soncino, ma fu verso la fine del 
XV secolo che il borgo trovò 
la sua più forte connotazione 
strategico-militare.

Il 18 giugno del 1118 il 
Comune di Cremona aveva 
acquistato il castello, la curia 
e la corte di Soncino dai conti 
Gisalbertini di Bergamo. La 

prima torre, antico nucleo del 
Palazzo Comunale, venne eret-
ta nel 1128. 

Soncino divenne nei decenni 
il principale presidio sul confine 
nord-orientale, spesso conteso e 
occupato dalla vicina Repubbli-
ca Veneziana. Con il ristabilirsi 
della signoria sforzesca, Sonci-
no passò al Ducato di Milano, 
assicurandosi così un periodo 
di pace e prosperità. La nuova 
cerchia muraria, iniziata dai Ve-
neziani, venne portata a termi-
ne dai duchi di Milano, mentre 
la nuova rocca venne iniziata 
nel 1473 e terminata nel 1475. 
Nonostante le ingenti spese per 
fare di Soncino una formidabile 
fortezza, il borgo capitolò nel 
1499, occupato dai Veneziani. 
Dopo un decennio di pacifico 
governo della Serenissima, 
Soncino passò ai Francesi e, 
dopo varie vicissitudini, nel 
1525, con la battaglia di Pavia 
e la prigionia di Francesco I di 
Francia, all’Impero prima e alla 
monarchia spagnola poi.

Con il diploma imperiale del 
5 novembre del 1536, Carlo 
V, quale successore al Ducato 
milanese, infeudò Soncino 
a Massimiliano Stampa. Gli 
Stampa resteranno marche-
si di Soncino sino al 1876, 
quando la rocca venne ceduta 
al Comune.

SCOPRIRE SONCINO
Tre proposte della cooperativa Il Borgo per il mese di luglio
Dalla pieve, alla Rocca, ai sotterranei: tesori da svelare

Cremona ha ospitato la nuova tappa lombarda del Road 
Show di Sport e Salute SpA. Dopo Brescia, il Villaggio 

dello Sport è approdato nel capoluogo provinciale mercole-
dì 6 luglio; nel piazzale Azzurri d’Italia è stato allestito uno 
spazio di oltre 1.000 metri quadri, aperto a tutti gratuita-
mente, che ha dato la possibilità di provare diverse discipli-
ne. L’evento ha ottenuto il patrocinio e la collaborazione del 
Comune di Cremona.

Presente nel Villaggio anche il karateka Stefano Mani-
scalco, 3 volte campione del mondo e vincitore di numerose 
competizioni nazionali e internazionali. Medaglie, corret-
tezza e disciplina lo hanno consacrato come uno dei più 
grandi atleti a livello mondiale.

Partito il 25 giugno da Torino, il progetto itinerante di 
Sport e Salute toccherà in tutto 40 città italiane. L’obiettivo 
è avvicinare le persone di tutte le fasce d’età a uno stile di 
vita più attivo e salutare, abbandonando la sedentarietà in 
favore di una sana alimentazione e un po’ di attività fisica. 
Inoltre, attraverso questi villaggi si vuole valorizzare il terri-
torio e i suoi attori che operano nell’ambito dello sport. Per 
questo, le aree sono organizzate in sinergia con le associa-
zioni sportive dilettantistiche locali, gli organismi sportivi 
del territorio e con i partner del progetto (Renault, Telepass 
e Decathlon). Perché lo sport è prima di tutto inclusione, 
cooperazione, socializzazione e, ovviamente, divertimento. 
Il Villaggio, nelle sue diverse tappe, è aperto a tutti gratuita-
mente dalle ore 10 alle 13 e dalle 14 alle 18, con eventi, gio-
chi e la possibilità di provare numerose discipline sportive.

Sport e Salute SpA è un’azienda pubblica in-house del 
Ministero dell’Economia e delle Finanze, il cui obiettivo è 
promuovere la cultura del movimento e dei corretti stili di 
vita. Si occupa anche della gestione dei fondi europei ero-
gati tramite il Pnrr, in relazione alle attività connesse allo 
sport di base. Nata nel 2018, sono già molti i progetti che ha 
realizzato, come le attività sportive nei parchi, per incenti-
vare nuovi modelli di pratica sportiva all’aperto e l’utilizzo 
del verde urbano. Grande apprezzamento è stato riservato 
anche ai programmi didattici nelle scuole primarie e secon-
darie di I grado, realizzati con il Ministero dell’Istruzione 
d’intesa con l’Autorità di governo in materia di sport e con 
le Federazioni Sportive Nazionali, affinché 1,5 milioni di 
bambini possano praticare sport. L’azienda è impegnata, 
inoltre, nella realizzazione di nuovi impianti sportivi e della 
rigenerazione di strutture già esistenti. 

CREMONA, VILLAGGIO 
SPORT E SALUTE

CASA DEL
RADIATORE

CENTRO DELLA 
MARMITTA• Riparazione di veicoli multimarche • Revisioni

• Vendita di radiatori e riparazioni • Elettrauto
• Servizio di ritiro e consegna veicolo proprio domicilio
· Sostituzione gomme  a prezzi scontati
• Ricarica climatizzatori • Assistenza climatizzatori
• Sostituzione catalizzatori • Preventivi gratuiti
CREMA - Via Stazione, 32 Tel. 0373.257214

FAIFAI
CONTROLLARE IL CONTROLLARE IL 
CLIMATIZZATORECLIMATIZZATORE

PER L’ESTATE! PER L’ESTATE! 
RICARICARICARICA

CON IGENIZZANTECON IGENIZZANTE

AUTOFFICINA D.F.DF
CHIUSO

dal 12
  al 29

AGOSTO

TUNNEL AUTOLAVAGGIO
CON SPAZZOLE ANTIGRAFFIO

MADIGNANO @_barstopandgo

BAR APERTOBAR APERTO
Lun-Ven 5-20Lun-Ven 5-20
Sabato 6-19Sabato 6-19

S.S. 415 PAULLESE KM 40.850 TEL. 0373 65384 MADIGNANO

PRESSO DISTRIBUTORE TAMOIL

CENTRO REVISIONI
AUTO e MOTO MONTODINE

AUTOFFICINA • AUTOLAVAGGIO
GOMMISTA • SOCCORSO STRADALE

Montodine (CR)
via Fadini, 69 Tel. 0373 66258
Via Fadini, 69 • 26010 Montodine (CR) 

Tel. 0373 66258 • Fax 0373 475491
E-mail: fratellizanchi@libero.it • P.iva 01041060193

ZANCHI ROMANO 
& Figli s.n.c.

di Zanchi Corrado e Clemente

OFFICINA AUTORIZZATA

• RIPARAZIONE AUTOVETTURE
   E AUTOCARRI
• CENTRO REVISIONI LEGGERI E PESANTI
• ELETTRAUTO
• SOSTITUZIONE PNEUMATICI, VETTURE, FURGONI,
   AUTOCARRI E RIMORCHI

via Carlo Alberto Dalla Chiesa, 11 VAIANO CREMASCO
Tel. 0373 791224  Fax 0373 276007 info@lorenzettisrl.com

APERTITUTTOAGOSTO

CAMBIO GOMME MOTO-SCOOTER
        DEPOSITO GOMME INVERNALI

DAL LUNEDÌ AL VENERDÌ 8.00 - 12.30 e 14.00 - 18.30
SABATO 8.00 - 12.30 / POMERIGGIO SOLO SU APPUNTAMENTO

ultimo sabato del mese chiusura totale
www.cerutigomme.it

AMPIO

OFFANENGO via dei pergolati, 2g - ☎ 0373 244166

IN VIAGGIO?IN VIAGGIO?

Tutto quello che serve 
per la tua auto

STAI PER METTERTISTAI PER METTERTI
OFFICINA MULTIMARCA

CARICA CLIMA

GOMMISTA

NOLEGGIO
AUTO E FURGONI

VISITE MEDICHE PER
RINNOVO/RILASCIO PATENTI
RINNOVO/RILASCIO PORTO D’ARMI
RINNOVO/RILASCIO PATENTE NAUTICA

Agenzia Autosprint via Boldori n. 12 - CREMA (CR)  
Tel. 0373 84850 - Cell. 348 7972093

pratiche auto
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Con una gran festa finale, alla presenza di mamme, papà, non-
ni, zii e chi più ne ha più ne metta, il Grest 2022 ‘Batticuore’ 

di Castelleone è andato in archivio. Sabato scorso in oratorio si 
sono dati appuntamento per l’ultima volta partecipanti, animatori 
ed educatori per una serata di giochi, utili a definire la classifica 
che ha incoronato campione il tema dei Blu, musica e sketch. A 
fare gli onori di casa don Matteo Alberti, vicario del centro par-
rocchiale, e il parroco don Giambattista Piacentini.

Il giorno successivo via a un’altra avventura, quella storica e tra-
dizionale, del campeggio che settimana dopo settimana attenderà 
a Velon di Vermiglio, in Val di Sole, bambini, giovani e ragazzi. 
Per tutta l’estate sarà il campo base di tanti castelleonesi che ap-
prezzano la proposta di vacanza educativa e di gruppo promossa 
dalla parrocchia. Non mancheranno i campi scout e la vacanza 
per le famiglie a Bardonecchia.

Da lunedì 4, inoltre, l’oratorio ospita, e lo farà per quattro set-
timane, ‘Sport week’ ovvero una full immersion nelle diverse di-
scipline sportive. Ogni giorno, al mattino, spazio a uno sport con 
tecnici professionisti. Nel pomeriggio tutti in piscina. Per infor-

mazioni e adesioni è possibile rivolgersi presso il centro parroc-
chiale.

Tib

La Pro Loco di Madignano ha accolto l’invito della consorel-
la di Crema promuovendo due appuntamenti estivi con l’o-

pera lirica all’Arena di Verona proposti dall’associazione citta-
dina. Venerdì 29 luglio il cartellone del festival della fondazione 
veronese prevede l’allestimento del Nabucco di Giuseppe Verdi, 
mentre il 19 agosto toccherà alla Turandot di Giacomo Puccini. 
Partenza alle 16 del giorno di spettacolo, sul quale il sipario si 
alzerà alle 21, e rientro nella prima nottata.

Per informazioni e adesioni i madignanesi interessati possono 
rivolgersi alla Pro Loco contattando telefonicamente Agostina 
al numero 345.1667152

Tib

MADIGNANO ALL’ARENA

CASTELLEONE: dopo il Grest l’estate in oratorio continua

di BRUNO TIBERI

Nelle scorse settimane 
l’Avis di Romanengo ha 

festeggiato il 55° anniversario 
dalla fondazione. A causa 
delle restrizioni Covid lo ha 
fatto con un anno di ritardo 
sul calendario, ma con una 
partecipazione e una emozione 
che, forse proprio per la lunga 
attesa, sono stati ancora più 
grandi e significativi.

La Fanfara dei Bersaglieri di 
Melzo ha dato inizio al corteo 
accompagnando i soci Avis, gli 
alfieri delle Avis consorelle e 
le altre associazioni di volon-
tariato locali, lungo le vie del 
paese fino al raggiungimento 
del monumento Avis, restaurato 
dai volontari per l’occasione. 
Quindi tappa al monumento 
dei Bersaglieri intitolato a Luigi 
Amigoni per la deposizione dei 
cesti di fiori e l’arrivo in piazza 
Papa Giovanni Paolo II per la 
Messa alla quale ha fatto segui-
to una breve della Fanfara.

Al termine dell’esibizione il 
benvenuto dall’ex presidente 
Bruno Oldani e gli interventi 
della presidente di sezione 
Tamara Corbani, del consigliere 
provinciale Avis Bruno Pini, 
del sindaco Attilio Polla e del 
direttore sanitario dottor Luigi 
Bonizzoni. Spazio, poi, alla 
consegna delle benemerenze 
agli avisini che hanno raggiunto 
importanti traguardi donazio-
nali. Una citazione particolare 
e un caloroso applauso se li 
sono meritati Roberto Ingiardi, 

Andrea Rossi e Camillo Urgesi 
per il raggiungimento delle 120 
donazioni.

Al termine delle premiazioni 
sono state consegnate targhe 
ricordo all’amministrazione 
comunale, all’Avis Provinciale, 
al direttore sanitario e all’ex 
presidente Mauro Cavalli, che 
dopo quasi 20 anni ha deciso di 
lasciare la carica di consigliere.

I festeggiamenti hanno 
avuto il loro atto conclusivo 
con il pranzo sociale presso il 
Ristorante da Rosetta a Caper-

gnanica.
L’Avis romanenghese dà 

appuntamento ai soci, amici e 
simpatizzanti alla festa Avis, 
Aido, Admo che si svolgerà dal 
28 al 31 luglio con un format di-
verso dal solito. Presto saranno 
resi noti i dettagli.

Avis in festa, un anno dopo
Il 55° anniversario, rimandato nel 2021 causa Covid, è un 
successo. Premi ai donatori e grande coinvolgimento

ROMANENGO

Prende avvio questa sera, nella tradi-
zionale location del cortile di Palaz-

zo Brunenghi a Castelleone, la rassegna 
2022 di ‘Cinema sotto le stelle’ promos-
sa dall’associazione ‘Cultura e Libertà’ 
e dalla Pro Loco in collaborazione con il 
Comune di Castelleone. Sei pellicole per 
altrettanti appuntamenti che accompagne-
ranno sino alla metà di agosto.

Si parte oggi, sabato 9 luglio, alle ore 
21.30 con Ennio, docufilm sulla vita di 
Ennio Morricone per la regia di Giuseppe 
Tornatore. Si passerà quindi, dalla prossi-
ma settimana, alle proiezioni del venerdì, 
un must della proposta estiva. Il 15 luglio 
spazio alla pellicola di Kenneth Branagh 
Belfast, che racconta la vita nella capitale ir-
landese nel tumultuoso periodo degli anni 
Sessanta, mentre il 22 dello stesso mese 
toccherà a Giuseppe Bonito e la sua Armi-
nuta, pellicola che affronta una delle paure 
più profonde di ogni individuo, quella di 
perdere le persone dalle quali dipende la 
propria felicità. A chiudere il mese del sol 
leone sarà Qui rido io, lungometraggio con 
cui Mario Martone dirige Toni Servillo nei 
panni del commediografo e attore napole-
tano Eduardo Scarpetta.

Si passa poi ad agosto. Venerdì 5 si ri-
pescherà dal 2020 il film di Florian Zeller 

The father che tratta il doloroso tema del 
declino di un uomo (davanti alla teleca-
mera lo straordinario Anthony Hopkins) 
affetto da demenza senile ponendo un 
‘occhio dentro’ la mente del protagoni-
sta. Cinema sotto le stelle edizione 2022 
chiuderà il 12 agosto con Woman in gold 
di Simon Curtis, straordinario film in cui 

arte e storia del 20° secolo si mescolano 
sapientemente.

Gli appuntamenti con il grande scher-
mo all’aperto sono tutti alle 21.30. Acces-
so nel cortile di Palazzo Brunenghi da via 
Rocca. Biglietto d’ingresso: 5 euro intero, 
4 euro ridotto.

Tib

Castelleone: al Cinema... sotto le stelle

AAA Conservatore del museo cercasi. L’annuncio è del Comune 
di Castelleone che attende i curricula degli aspiranti che ver-

ranno valutati per comparazione, ai fini della selezione, dal respon-
sabile del settore amministrativo. Il termine ultimo per produrre la 
documentazione utile alla presentazione del proprio profilo è il 16 
luglio alle ore 11.45. La consegna 
della domanda debitamente com-
pilata, reperibile sul sito Internet 
dell’Ente, potrà avvenire presso 
l’Ufficio Protocollo del Comune 
o mediante invio tramite posta 
elettronica certificata all’indiriz-
zo comune.castelleone@pec.re-
gione.lombardia.it.

I criteri di valutazione saranno 
i seguenti: abilità professionali 
riferibili allo svolgimento dell’in-
carico; caratteristiche metodologiche e qualitative dell’offerta; 
precedenti esperienze documentate relative a progetti e attività di 
contenuto analogo a quello richiesto dall’amministrazione comu-
nale; proposta economica; altri parametri eventualmente ritenuti 
opportuni e pertinenti in ragione della specifica tipologia di incarico 
da affidare. È richiesta laurea specialistica o diploma di laurea se-
condo il vecchio ordinamento in discipline attinenti alla specificità 
del museo che preveda percorsi formativi inerenti alla pedagogia, 
alla comunicazione e alla formazione. Il compenso è fissato in 4.000 
euro lordi per un incarico di 12 mesi.

Per tutte le informazioni gli interessati possono rivolgersi presso 
gli uffici comunali castelleonesi.

Tib

L’amministrazione comunale di Salvirola ha salutato nelle scor-
se settimane l’ultima dipendente storica. “In 7 anni come am-

ministrazione – spiega il sindaco Nicola Marani – abbiamo dovuto 
affrontare anche il ricambio generazionale; ben 5 i dipendenti che 
hanno lasciato il lavoro per sopraggiunta età pensionabile. Non è 
semplice nella pubblica amministrazione avviare ogni qualvolta un 
bando per l’assunzione di nuovi dipendenti perché la burocrazia è 
tanta e le piccole amministrazioni sono in difficoltà appunto per la 
carenza di personale e le poche ore a disposizione del segretario a 
scavalco, ci vorrebbe una vera semplificazione per i piccoli Comuni”.

Per il momento i dipendenti sono 3 e riguardano solo la parte 
finanziaria e amministrativa sui servizi essenziali, il tecnico e il so-
ciale sono in convenzione rispettivamente con Ripalta Cremasca e 
Soncino mentre il Comando di Polizia Locale è con il Comune di 
Offanengo. Il servizio mensa, trasporto scolastico ed ecologico sono 
stati esternalizzati ad aziende private del territorio. “Devo dire che 
incastrare il tutto non è stato semplice: Lavori pubblici, Covid, refe-
rendum e tanto altro; come accade sempre, chi se ne va è sempre dif-
ficile da sostituire, ma sono convinto che le nuove leve riusciranno a 
dimostrare di essere all’altezza della loro sostituzione”.

“Grazie comunque di cuore ad Angela – la chiosa del sindaco – 
mi sento di dire anche a nome di tutta la cittadinanza e di tutte le 
amministrazioni che si sono succedute e che dal 1995 ne ho fatto 
parte”.

CASTELLEONE: IL MUSEO ASSUME

SALVIROLA: ANGELA IN PENSIONE

Sopra il Consiglio direttivo 
dell’Avis di Romanengo;

accanto alla dida,
l’ex presidente Mauro Cavalli; 

a lato, in colonna dall’alto, 
Ingiardi, Rossi e Urgesi
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Nuova modalità di prenotazione per gli sportivi che intendono 
utilizzare l’impianto di Ticengo. Dallo scorso fine settimana 

per riservarsi la struttura per una o più ore è necessario collegarsi al 
sito Sportclubby e scaricare l’omonima app. Per maggiori informa-
zioni gli interessati possono contattare gli uffici comunali, dal lune-
dì al venerdì dalle ore 8 alle 14, al numero telefonico 0374/71118.

Mentre l’avventura del Grest ha visto la chiusura della sua ter-
za settimana, la parrocchia di Romanengo ha definito la pro-

grammazione di un altro appuntamento particolarmente sentito da 
ragazzi e famiglie per chiudere in bellezza e col sorriso l’estate. La 
gita dei chierichetti si farà e sarà d’attualità il 17 e 18 settembre. 
Meta Cesenatico (nella foto) e dintorni. 

Il programma di massima prevede la partenza di buon mattino 
sabato 17 per la visita a Ravenna e Ferrara, con pranzo al ristorante. 
Verso sera trasferimento a Cesenatico per la cena e la notte. Il giorno 
successivo tutti al mare o, per chi vorrà un mordi e fuggi a san Ma-
rino. Quindi il ritorno a casa.

La gita, fa sapere il parroco don Emilio Merisi, è offerta a prezzo 
scontato a chierichetti, Schola Cantorum e collaboratori dell’ora-
torio ma è aperta a tutti. La quota totale (pullman, vitto, alloggio, 
tassa di soggiorno e ingressi) è pari a 150 euro (160 euro per chi 
vuole la camera singola); il prezzo calmierato varia tra 80 e 100 
euro a persona a seconda del numero di partecipanti. Informazioni 
e adesioni presso il centro parrocchiale.

Tib

Weekend intenso a Trigolo quello che si aprirà questa sera. Al 
lavoro il parroco don Marino Dalé, reduce dai festeggiamenti 

di fine Grest e del patrono San Procopio nella vicina Fiesco, e i suoi 
collaboratori. 

Si parte oggi, sabato 9 luglio, alle ore 19 con la cena insieme in 
oratorio con pizze, salamelle, spiedini e patatine; a seguire grande 
tombolata. Domani alle ore 10 in chiesa parrocchiale santa Messa 
per la festa del centro parrocchiale. Alle ore 11 aperitivo e pranzo 
insieme in oratorio e alle 15 giochi per tutti. In serata, alle 21, in-
contro per genitori e giovani con don Fontana, responsabile degli 
oratori cremonesi, sul tema ‘Giovani, chiesa, educazione, oratorio 
oggi. Al di là di parole e illusioni’. Dalle 22.30 campeggio in orato-
rio. Lunedì 11 luglio alle 20.30 in chiesa parrocchiale santa Messa 
per il patrono, San Benedetto, e consegna del Benedettino d’oro ai 
trigolesi distintisi nel corso dell’ultimo anno.

Tib 

Anche a Ricengo sono attivi 
diversi Gruppi di Cammino, 

ovvero gruppi di persone guidate 
inizialmente da un operatore e, 
in seguito, da un walking leader. 
Il progetto anche nel Cremasco è 
partito grazie ad Ats Val Padana. 

I partecipanti si ritrovano re-
golarmente in un luogo definito 
per camminare insieme, al fine di 
promuovere l’attività fisica e mi-
gliorare la qualità della vita, con-
tribuendo a prevenire o attenuare 
la progressione delle principali 
patologie cronico-degenerative 
quali le malattie cardiovascolari, 
respiratorie, osteoarticolari, dia-
bete, obesità e depressione. 

La partecipazione ai gruppi è 
gratuita.

“L’attività fisica praticata regolarmente incide in modo significa-
tivo sulla qualità della vita, migliorando lo stato di salute e riducen-
do il rischio di mortalità generale. Sono numerosi, infatti, i benefici 
fisiologici prodotti, con conseguente riduzione del rischio di insor-
genza di patologie importanti. È scientificamente dimostrato che 
una popolazione attiva presenta una più bassa mortalità e una ridu-
zione del rischio relativo del 30-50% di malattia coronaria rispetto 
alla popolazione sedentaria”, spiegano gli esperti dell’Ats. 

Lo scorso 4 luglio, tra l’altro, Comune, Farmacia San Pietro e 
Auser locale hanno promosso in sala consigliare l’incontro Un passo 
dopo l’altro con un esperto in Scienze motorie. 
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TICENGO: CENTRO SPORTIVO

ROMANENGO: CHIERICHETTI IN GITA

TRIGOLO: CHE WEEKEND!

RICENGO: GRUPPI DI CAMMINO

Dopo la gara del ‘Passatore’, 
un gruppo di atleti del Ca-

misano Running hanno parteci-
pato alla 100 km di Asolo, andata 
in scena lo scorso 2 luglio. “Noi 
runner siamo un pochino pazzi, ci 
piacciono le sfide”, racconta Lo-
renzo, un protagonista cremasco 
della corsa. 

L’avventura per i quattro amici 
(nella foto) è partita presto il matti-
no.  Una corsa già di per sé diffi-
cile, ma resa ancor più complessa 
dalla temperatura infernale: 35 
gradi.

“Partiamo alle 12 in punto ed 
è subito salita; dopo qualche km 
rimaniamo in tre: io, Alessandro 
e Tamara appena dietro; al 28 km 
restiamo solo io e Fortini e pro-
seguiamo insieme fino a 35 km. 
Da qui la salita si fa impossibile, 
al 27%. Decidiamo di cammina-
re anche perché correre risulta 

impossibile. Chiamiamo Tamara 
e Armando, ma non riusciamo 
a sentirli e poco dopo veniamo 
a sapere tramite il presidente del 
Camisano Running, Giampi, che 
non stanno bene”, spiega Loren-
zo. “La pressione di Tamara è 
scesa troppo ed è stata costretta a 

ritirarsi. Bravissima! Ci ha prova-
to, l’anno prossimo si presenterà 
con un bagaglio in più di espe-
rienza. Il mitico Armando invece, 
nonostante i suoi acciacchi, ha 
deciso di proseguire la sua corsa”.

Nel frattempo, Lorenzo e Forti-
ni si avvicinano al punto più alto 

della gara: Cima Grappa a 1.780 
metri. “Qui il paesaggio è mozza-
fiato! Un panorama meraviglioso. 
Giunti all’ossario degli Alpini ci 
cambiamo e iniziamo la discesa”. 
Non meno semplice della salita.

“All’80 km ultimo cambio, 
chiamiamo Tamara per sapere 
come sta e ci tranquillizza dicen-
do che sta bene e che ci aspetta 
tutti e tre all’arrivo per farci le 
foto”. 

Superata l’ultima salita inter-
minabile, che porta all’arrivo, 
l’impresa è fatta! “Ci siamo ab-
bracciati soddisfatti, un’altra sfi-
da s’è conclusa. Una bellissima 
esperienza che ho condiviso con 
i compagni di corsa! Da rifare! 
Nel 2023 saremo più preparati 
e forse saremo anche un gruppo 
più numeroso!”, la conclusione di 
Lorenzo.
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CAMISANO RUNNING: i podisti del paese sono
sempre di corsa, a caccia di nuovi record e soddisfazioni

di LUCA GUERINI

L’amministrazione comunale di Ricengo 
e Bottaiano ha incaricato un tecnico 

professionista per l’elaborazione del Piano 
di Eliminazione delle Barriere Architet-
toniche (detto Peba) ai sensi della legge 
regionale del 20 febbraio 1989 (numero 6) 
su “Norme sull’eliminazione delle barriere 
architettoniche e prescrizioni tecniche di 
attuazione”.

I Peba, di fatto, sono gli strumenti in gra-
do di monitorare, progettare e pianificare gli 
interventi e le opere finalizzati al raggiun-
gimento di una soglia ottimale di fruibilità 
degli edifici per tutti i cittadini, ovvero ad 
abbattere le barriere fisiche che impediscono 
la piena fruibilità degli spazi a chi è in diffi-
coltà motoria per qualsiasi motivo.

Pochi i Comuni in Italia che si sono dotati 
del prezioso strumento. Crema, per fare un 
esempio, lo ha fatto solo alla fine dell’anno 
scorso dopo aver promosso un Osservatorio 
per le barriere architettoniche.

“Il Piano, oltre a individuare le barriere 
architettoniche da abbattere relativamente 
alle strutture pubbliche, prevede pure un 
cronoprogramma degli interventi necessari 
per farlo; ogni anno l’amministrazione co-
munale dovrà prevedere a Bilancio somme 
da destinare all’eliminazione delle barriere 
nel rispetto di quanto programmato dal 
Peba”, spiega il sindaco Feruccio Romanen-
ghi. Il Piano può riguardare edifici pubblici 
o porzioni di spazi pubblici urbani (strade, 
piazze, parchi, giardini, elementi arredo 
urbano...).

“Va detto che essere in possesso del Peba 
è diventata ormai condizione necessaria per 
poter partecipare a diversi bandi pubblici e 
poter ottenere i contributi per intero”, chia-
risce ancora il primo cittadino ricenghese.

Romanenghi, dunque, rende noto alla cit-
tadinanza che il Piano di eliminazione delle 

barriere architettoniche è in corso di elabo-
razione e invita chiunque abbia interesse 
diretto, o sia portatore di interessi diffusi, “a 
presentare suggerimenti e proposte entro il 
16 luglio prossimo”.

BANDO PER LE
BORSE DI STUDIO

Dal palazzo comunale si informa che 
l’amministrazione Romanenghi ha nuova-
mente previsto di assegnare delle borse di 
studio per gli alunni che nel corso dell’anno 
scolastico 2021/2022 hanno ottenuto il 
punteggio massimo, ossia dieci (in caso di 
assenza di dieci verrà presa in considerazio-

ne la votazione di nove), all’esame di licenza 
della scuola secondaria di primo grado. 
Purché gli studenti siano iscritti al primo 
anno di una qualsiasi scuola secondaria 
di secondo grado. Gli studenti in possesso 
dei requisiti richiesti – solo se residenti nel 
Comune di Ricengo – potranno presentare 
la domanda di assegnazione del premio in 
denaro sul modulo pre-stampato, pubblicato 
sul sito web istituzionale entro il 31 ottobre 
prossimo.

Sulla base della documentazione presenta-
ta la commissione provvederà ad assegnare 
le relative borse di studio, promosse con 
l’intento di sostenere i ragazzi che s’impe-
gnano a scuola, costruendosi basi solide per 
il proprio futuro. I cittadini di domani.

Partito l’iter per il Peba
Il Comune guidato da Romanenghi vuole dire addio alle barriere 
architettoniche e ha incaricato un tecnico di redigere il Piano

RICENGO-BOTTAIANO

Sabato scorso in serata è iniziata nel 
migliore dei modi la rassegna estiva 

E… state in riva al Serio. Folto pubblico 
per uno spettacolo di musica e canzoni 
dal vivo senza trucchi, come ha sottoli-
neato uno dei componenti di ‘Che Bella 
Compagnia’, il trio che si è esibito.

Sul palco Gio Bressanelli alla chi-
tarra, Paolo Simonetti alla batteria e 
Pier Paolo Vigolini alle tastiere hanno 
trascinato il pubblico caloroso e parte-
cipe nella storia autorale della musica 
italiana.

Ogni solista – a turno accompagnato 
dagli altri due – ha pescato nella miglio-
re tradizione, spaziando da Francesco 
Guccini, Fabrizio De Andrè, Ivano 

Fossati, Zucchero, Edoardo Bennato, I 
Nomadi, Battiato, Jovanotti, compresa 
la parodia di Checco Zalone, Samuele 
Bersani e Francesco De Gregori.

Giò Bressanelli ha cantato due can-

zoni del suo repertorio e poi si è esibito 
in colorate e divertenti cover… Bartali, 
Faceva il palo nella banda dell’Ortica, Cos’è 
l’amor.

Il pubblico con generosi e convinti ap-
plausi ha anche accompagnato i cantanti 
in alcuni pezzi evergreen, primo fra tutti 
I giardini di marzo di Lucio Battisti.

Francesco Rossetti, direttore artistico 
della rassegna, insieme all’assessore 
ai servizi sociali, Antonio Rovida, in 
rappresentanza dell’amministrazione, 
hanno ringraziato il pubblico per la 
partecipazione e hanno dato l’appun-
tamento a oggi, sabato 9 luglio alle 21, 
con la compagnia teatrale i Guitti con lo 
spettaolo Quello che le donne non dicono.

Casale Cremasco: Estate... dalla musica al teatro

L’ingresso del palazzo comunale di Ricengo-Bottaiano



cremasco SABATO
9 LUGLIO 202230

Dal palazzo comunale l’amministrazio-
ne Barbati informa che ci sono ancora 

pochi giorni (fino a martedì 12 luglio) per 
presentare le domande della componente di 
Dote scuola-Materiale didattico 2022/2023 
e delle borse di studio statali 
relative all’anno scolastico 
2021/2022.

Possono partecipare 
studenti fino a 21 anni non 
compiuti, residenti in Lom-
bardia, con valore Isee fino 
a 15.748,78 euro, iscritti e 
frequentanti corsi a gestione 
ordinaria (sia di istruzione, 
sia di istruzione e formazione 
professionale), presso scuole 
secondarie di primo e secondo grado, statali e 
paritarie. 

Oppure istituzioni formative accreditate. 

Gli istituti scolastici devono aver sede in 
Lombardia o nelle regioni confinanti, purché 
lo studente rientri quotidianamente alla pro-
pria residenza.

Può essere pertanto presentata doman-
da anche per gli studenti 
che: nell’anno scolastico 
2021/2022 hanno frequentato 
l’ultimo anno della scuola 
secondaria di secondo grado; 
nell’anno scolastico e for-
mativo 2022/2023 frequente-
ranno una classe della scuola 
secondaria di primo o secon-
do grado ovvero una classe 
dell’istruzione e formazione 
professionale. Per i requisiti, 

le modalità di partecipazione, la documenta-
zione da preparare, si rimanda alla piattafor-
ma bandi online di Regione Lombardia.

Trescore Cremasco: dote scuola

Scoppia il caso, in paese, sulle deleghe che il sindaco Marco Fornaroli 
ha affidato alla moglie. “Abbiamo appreso dall’Albo Pretorio che lo 

scorso 22 giugno il sindaco, udita la Giunta, ha conferito una delega e 
altre competenze alla consigliera Maria Cristina Cappelli in materia di 
Sovrintendenza al funzionamento degli Uffici comunali, al funziona-
mento dei Servizi per i cittadini e al personale”, spiega Manuel Pellini, 
portavoce dell’opposizione di Vivi Cremosano. 

“Tale delega prevede che la consigliera abbia come referente il 
sindaco, solo e unico organo in grado di giudicare, limitare o revocare 
l’incarico assegnato. È noto che i due soggetti interessati siano marito e 
moglie e questo ci spinge a chiederci se tale ‘controllo’ (che solamente 
il sindaco potrà esercitare sull’operato della consigliera Cappelli) sarà 
veramente oggettivo e puntuale o se, in virtù di un evidente e inconte-
stabile legame personale, questo sarà più ‘mit e’”, aggiunge il consi-
gliere di Vivi Cremosano. La minoranza precisa di non voler esprimere 
un giudizio sulle singole persone, ma che intende “solamente rilevare 
l’infelicità di una scelta che, da un punto di vista oggettivo, pone le parti 
in causa in un evidente ‘conflitto di interessi’ e ‘commistione’ tra il ruo-
lo giudicante e quello giudicato”. Paul Poiret e colleghi, nelle opportune 
sedi, si riservano “come forza di opposizione ogni controllo e indagine 
necessari per comprendere al meglio la natura di questo incarico e la 
sua liceità, così da poter essere chiari portavoce e informatori della 
cittadinanza”. Abbiamo chiesto al sindaco di chiare le cose.

“In genere non rispondo alle inutili provocazioni di questa minoran-
za, che non è ancora uscita dal tunnel della campagna elettorale e che 
non ha ancora saputo accettare il risultato delle urne, ma questa volta 
non posso sottrarmi a delle considerazioni”, premette severo.

“Dispiace vedere che invece di presentarsi come una reale novità, 
costruttiva e propositiva, come promesso in varie occasioni, continua 
insensatamente sulla linea della sterile e inconcludente polemica, fatta 

anche di attacchi personali, questo a discapito di un modo di lavorare 
serio e responsabile per il bene di Cremosano”, dichiara Fornaroli. 
In vero l’attacco, almeno in questo caso, personale non è visto che le 
deleghe sono state assegnate e la parentela esiste. La minoranza sta 
esercitando il suo ruolo di controllo: questo appare dall’esterno.

Fornaroli accusa la minoranza “di ricerca di visibilità fine a se stessa” 
e rilancia. “Se uno dei consiglieri di minoranza facesse solo il 10% di 
quello che fa il consigliere Cappelli, gli assegnerei immediatamente un 
incarico ufficiale di responsabilità”. 

Il primo cittadino, infine, ricorda ai consiglieri di minoranza, nel caso 
l’avessero scordato, che al fine di coinvolgere e distribuire mansioni e 
compiti per poter lavorare al meglio per il paese, tutti i consiglieri del 
gruppo di maggioranza hanno avuto deleghe specifiche. Cremosano 
non è una metropoli: “Quando Cappelli è stata eletta, i nostri concit-
tadini avevano piena coscienza di chi fosse e con chi fosse sposata, ma 
visto il gran numero di preferenze che ha ottenuto questo non è stato un 
problema per loro, ma lo è stato evidentemente solo per i nostri amici”.
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Cremosano: deleghe alla moglie, minoranza interroga

Grande festa per l’attesa inaugurazione – domenica scorsa in matti-
nata – del parco pubblico Cambrosoli, il primo “inclusivo” realiz-

zato in paese anche grazie a fondi regionali.
L’area è stata completamente rinnovata nei suoi giochi, per conse-

gnare ai bambini e alle loro famiglie uno spazio totalmente accessibile 
dove giocare e divertirsi senza barriere, per una Cremosano sempre più 
attenta e inclusiva. “Un grande risultato per il diritto al gioco di tutti!”, 
ha commentato l’amministrazione.

La festa è stata aperta dalla benedizione dei giochi da parte del par-
roco don Francesco Gipponi e dalle sue parole che hanno invitato tutti 
alla sensibilizzazione e responsabilità nella cura di questo spazio, come 
anche di altri: “Non vuole essere un posto ‘esclusivo’ di pochi, ma è a 
disposizione di tutti”. Dopo il taglio ufficiale del nastro, da parte dell’as-
sessore Monica Perrino, il vicesindaco Alfio Marazzi e il consigliere 
allo Sport Costante Carioni – presente pure il sindaco Marco Fornaroli 
– hanno consegnato a Giulia Venturelli, campionessa nazionale sport 
Europa categoria Joy 2011 (Ginnastica Ritmica) una targa commemo-
rativa per il brillante risultato sportivo ottenuto il mese scorso a Rimini. 
La festa è stata allietata da un rinfresco e dall’animatore Tarcisio, che 
ha saputo con grande capacità, divertire e coinvolgere per oltre un’ora i 
numerosi bambini presenti tra maschere e laboratori.

CREMOSANO: INAUGURATO IL PARCO

di LUCA GUERINI

Fontanili e rogge ancora sot-
to i riflettori a Torlino Vi-

mercati. L’ultimo Consiglio 
comunale, infatti, ha approvato 
la proposta della minoranza ca-
peggiata da Andrea Ladina per 
tutelare la roggia Acquarossa 
(nella foto), troppo spesso vittima 
di infiltrazioni di scarichi fogna-
ri. “Proprio così, la roggia va 
preservata dalle acque nere una 
volta per tutte”. 

Non solo. Il gruppo Nuovavita 
per Torlino ha anche richiesto di 
istituire un tavolo di lavoro con il 
limitrofo Comune di Vailate e la 
società Padania Acque per mo-
nitorare nel tempo la situazione.

Dopo un intenso dibattito, 
aperto dal consigliere Ladina, 
che insieme ai colleghi Don-
ka Dimova e Oscar Stefanini 
aveva presentato la mozione al 
riguardo, il Consiglio torlinese 
ha dunque condiviso la richiesta 
dell’opposizione di considera-
re come “osservata speciale” la 
roggia Acquarossa, dal momen-
to che più a nord il Comune di 
Vailate non ha ancora esteso a 
tutti i quartieri l’allaccio delle 
sue fognature al sistema di de-
purazione.

“Il risultato di ciò è semplice 
– spiega il capogruppo Ladina –. 
Le acque nere finiscono nei fossi 
e nelle falde e ciò comporta pro-

blemi di non poco conto per chi 
vive più a valle”. 

Per chi siede nei banchi della 
minoranza – che ha convinto 
l’amministrazione – Padania 
Acque deve programmare il 
completamento della rete di de-
purazione a Vailate (Comune 
da oltre 5.000 abitanti) e attuare 
pure un intervento al riguardo 
per la frazione di Azzano. “Le 
acque nere devono essere convo-
gliate nella rete di depurazione 
o in qualche modo risanate e de-
purate. Questa è una delle batta-
glie più importanti per la nostra 
forza ambientalista”.

A settembre, presenti i sindaci 
dei due Comuni, la società che 
ha in gestione il ramo idrico pro-
vinciale e anche i capigruppo 
consigliari, sarà avviato un in-
contro per programmare proprio 
con Padania Acque interventi 
atti a preservare i corsi d’acqua 
da inquinamenti di varia natura, 
in primo luogo dagli scarichi di 
acque nere dalle abitazioni pri-
vate. Obiettivo raggiunto.

“Padania Acque deve investi-
re con sollecitudine nell’esten-
sione della rete di depurazione. 
Le normative europee, infatti, 
impongono che tutte le acque 

nere domestiche non siano più 
sversate nel reticolo idrico su-
perficiale ma trattate e depurate. 
Per l’ambiente, la salute, l’igiene 
e la tutela delle aree naturali”, 
conclude Ladina. Come dargli 
torto.

La presa di posizione del 
Consiglio torlinese segue un al-
tro importante intervento sulle 
acque del paese, ovvero il risa-
namento e la riqualificazione 
del fontanile del Cimitero. Da 
qualche anno era andato distrut-
to, soprattutto a causa delle nu-
trie: i roditori avevano nel tempo 
eroso le rive, facendo franare la 
terra che, pian piano, aveva co-
perto le vasche delle risorgive, 
interrompendo il flusso d’acqua.

In un momento come questo 
manna dal cielo per l’agricoltu-
ra. “La situazione idrica lom-
barda è molto grave – conferma 
Coldiretti –. Le nostre campagne 
sono messe a dura prova da una 
siccità che si prefigura addirittu-
ra peggiore di quella del 2003. 
In provincia si stimano già cali 
nelle rese del 30% su frumento, 
orzo e pomodoro, mentre si ar-
riva già oltre il -50% sui foraggi, 
che servono all’alimentazione 
degli animali. Temiamo pro-
duzioni quasi dimezzate anche 
per il mais. Nelle stalle, poi, le 
mucche stressate dal caldo afoso 
stanno producendo fino al 20% 
in meno di latte”.

Acqua Rossa, sì al Piano
Approvata in Consiglio la proposta della minoranza a tutela 
della roggia, troppo spesso vittima di scarichi fognari privati

 TORLINO VIMERCATI

Dopo tre settimane è terminato alla grande il Grest Batticuore di Pie-
ranica, che ha portato in paese bambini e ragazzi anche da Quinta-

no e Torlino Vimercati/Azzano, associate nell’Unità pastorale. L’ultimo 
giorno è stato venerdì 1° luglio, mentre la festa finale s’è tenuta sabato 
all’oratorio parrocchiale.

“Abbiamo bisogno di trasformare il cortile nella casa dell’accoglienza, 
perché tutti quelli che lo abitano, vedendosi accolti, si sentano amati e 
trovino nell’amore le ragioni della speranza. Questa è la bellezza dell’o-
ratorio: un’esperienza in cui ragazzi e adolescenti si incontrano e si rega-
lano tempo e vita, giocando insieme e prendendosi cura gli uni degli altri. 
Per l’oratorio i ragazzi e gli adolescenti non sono mai utenti e clienti. 
Sono attori principali di una storia che si scrive adesso, insieme. Il contat-
to accende nuova vita. Batticuore, appunto”, si legge in un significativo 
post di Facebook. Tante le esperienze vissute, tutte immortalate nei cel-
lulari e nel cuore dei partecipanti, come l’ultima gita a Sant’Omobono 
Terme. Un grazie, allo show conclusivo – è andato al don, agli educatori, 
agli animatori, ai volontari, ai bambini e alle famiglie.
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PIERANICA-QUINTANO-TORLINO V. 

Weekend intenso all’oratorio parrocchia-
le “Don Giovanni Folcini” di Trescore 

Cremasco dove è andata in scena la ventidue-
sima edizione del torneo di calcio a cinque 
(più uno) de I Barlafüs, storico evento calcist-
sico Made in Trescore.

Come noto, si tratta di una manifestazio-
ne dedicata ai giovani, che si disputa per 24 
ore consecutive, con possibilità di colazione 
in loco per tutti gli atleti. Estratti i gironi il 
29 giugno, sabato e domenica scorsi spazio al 
calcio giocato, con tante partite all’ultimo gol. 

La classifica finale della ventiduesima edi-
zione ha visto al primo posto il Bar Cantuccio 
di Pandino, al secondo Il Fioraio Lab, al terzo 
l’Agromeccanica Fratelli Ogliari. Quarto 
il team Bio e Amedeo. Il capocannoniere è 
risultato essere Erberto Granata, miglior 
portiere Giovannini Luca, migliori Barlafüs 
– anche questo premio ambìto – Kiki Bram-

billa, Federica Bonetti, Riky Mytrovic e Luca 
Rovida, detto ‘Il jumpstyler’. Bella la sfilata 
in paese (nella foto) con la banda. Davvero 
bravi quelli del Gruppo giovani.

ellegi

Trescore Cremasco: 22° I Barlafüs

La minoranza di ‘Vivi Cremosano’ e il sindaco Marco Fornaroli
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di ANGELO LORENZETTI

“Che cosa è il volontariato? 
Perché fare volontariato?  

Innanzitutto è una scelta di vita. 
Si sceglie di uscire dal proprio 
egoismo, dal proprio pensare 
solo a se stessi per dedicarsi 
agli altri”. Nella calda serata di 
giovedì della scorsa settimana 
l’Auser Incontro di Pandino 
ha organizzato una ‘chiacchie-
rata  in famiglia’, per ascoltare 
anzitutto la voce di una propria 
volontaria, Rosella Roldi  impe-
gnata anche in altre realtà con 
l’associazione San Rafael Italia 
‘Progetti di aiuto e sviluppo nel 
mondo’.

“Questa sera siamo qui  per 
una piacevole chiacchierata con 
Rosella Roldi, volontaria del  
borgo” ha premesso la presiden-
te dell’associazione pandinese, 
Doretta Nolli. “L’idea di questo 
incontro – ha aggiunto – è nata 
da Antonia Menclossi durante 
una cena con le amiche del 
centralino amico. Rosella è una 
delle meravigliose volontarie di 
questo servizio che Auser e Cif  
svolgono insieme da 10 anni,  
telefonando settimanalmente 
a  una quindicina di persone 
segnalate dai Servizi Sociali del 
Comune di Pandino”.

Nolli ha insistito e insiste 
sulla necessità di poter fare 
affidamento su altri volontari 
per garantire alcuni servizi che 
porta avanti a Pandino da anni, 
come il trasporto delle persone 
fragili e la consegna pasti agli 
anziani, cui abbiamo fatto cenno 
anche la scorsa settimana. “I 
volontari sono persone preziose 

perché hanno scelto di dedicarsi 
agli altri, affiancando la loro 
opera di volontario alla propria 
attività familiare – ha rimarcato 
Nolli presentando la serata –. 
Solitamente una persona, per 
fare volontariato, fa una scelta 
di campo riferita alle proprie 
competenze, ai propri interessi, 
al proprio modo di sentire. I 
motivi sono molti e personali... 
Quando si fa volontariato è bene 
pensare sempre che davanti a 
noi c’è una persona prima di 
pensare al suo disagio”. E ha 
aggiunto: “È giusto che non 
si abbiano aspettative, è giusto 
non aspettarsi gratitudine, ma 
è altrettanto giusto aspettarsi 
rispetto. Il diritto al benessere 
è diritto di tutti e per questo il 
volontario si impegna mettendo 
al centro della sua attenzione 
le persone che hanno bisogno. 
Anche per questo deve essere 
rispettato da tutti”.

Rosella ha accolto l’invito 
“per  raccontarci la sua espe-
rienza  con l’associazione San 
Rafael Italia. Quali sono le 
motivazioni che l’hanno spinta 
a fare volontariato? Perché una 
persona sceglie con un atto di 
generosità di dedicarsi agli al-
tri?”. Rosella ha fatto ricorso più 
di una volta  a  ‘donare’, che è la 
parola chiave di chi fa volonta-
riato. Ha sempre amato viaggia-
re. Ha sempre amato l’America 
Latina per la gente, per il caldo. 
Faceva le stagioni e quando era 
libera viaggiava. Questa voglia 
di fare volontariato è nata in un 
modo stranissimo. Viaggian-
do con una sua amica si sono 
ritrovate in un’isola semideserta 
dei Caraibi honduregni. Discor-
rendo con la sua amica diceva: 
“Mi piace molto questa vita, ma 
sembra che mi manchi qualche 
cosa, anche se non so bene cosa. 
In fondo noi non facciamo nien-

te per gli altri, facciamo solo per 
noi stessi”. E questo pensiero la 
faceva sentire un po’ in colpa. 
“Un giorno Rosella e l’amica 
incontrano due ragazzi italiani 
e scoprono che sono sull’isola 
semideserta per quattro giorni, 
ma che sulla terra ferma hanno 
finito di costruire una casa per 
i bambini di strada. Uno di 
questi ragazzi, maestro di sci, 
aveva conosciuto sulle piste un 
sacerdote tedesco che gli aveva 
confidato di voler costruire in 
Honduras una casa per i bam-
bini di strada. Da qui l’interesse 
di Rosella e della sua amica si fa 
grande e si aggregano a questa 
associazione, che Rosella non ha 
più abbandonato”. Ha spiegato 
Nolli concludendo: “Anche se 
fisicamente per ora non può 
recarsi in Honduras, Rosella 
non fa mancare loro il suo aiuto. 
Aiutare questi bambini ha dato 
un altro senso alla sua vita”.

VOLONTARIATO
All’Auser di Pandino il racconto di Rosella Roldi e la sua
scelta di dedicare la vita agli altri nel lontano Honduras

Nonostante la tremenda botta subita per la scomparsa im-
provvisa della loro voce e tastierista Tonino Cripezzi, 76 

anni, i Camaleonti hanno assicurato la loro presenza nel borgo, 
mercoledì prossimo, 13 luglio. “Sì, il concerto dei Camaleonti a 
Pandino si terrà, la band sarà con noi”, ha garantito l’organiz-
zatore, il musicista e pittore Jean Merech, nome d’arte di Gian 
Antonio Merici. Prevista la presenza di tanti fan provenienti an-
che dal fuori provincia, particolarmente affezionati a un grup-
po che ha ottenuto grandi successi, rimasti nella storia, come 
Io Per lei, Applausi, Eternità, L’ora dell’amore e altri ancora. Jean 
Merech, con la sua band, sarà protagonista dell’apertura della 
serata, dalle ore 21 alle  22, quando lascerà la scena alla storica 
formazione, che saprà infiammare il pubblico come sempre.

In seno alla Giunta presieduta dal sindaco Piergiacomo 
Bonaventi  si rimarca che “il concerto, che si terrà in piazza 
Castello, sarà un omaggio ad Antonio Cripezzi, leader storico 
del gruppo. In tale occasione si esibiranno coi Camaleonti al-
tri vocalist che hanno già partecipato a concerti nel passato; su 
alcune canzoni storiche del gruppo verrà utilizzata anche una 
base musicale con la voce registrata di Antonio”, che è stato 
trovato morto in una stanza di albergo di San Giovanni Teati-
no, in provincia di Chieti domenica mattina,  dove alloggiava 
con gli altri componenti del gruppo. Il cantante e tastierista dei 
Camaleonti avrebbe accusato un malore durante la notte, che 
non gli avrebbe lasciato scampo. Nella serata di sabato Cripezzi 
si era esibito assieme ai Camaleonti al parco Villa de Riseis di 
Pescara. Col concerto dei Camaleonti, noti sin dai primi anni 
’60, andrà in archivio l’iniziativa che va sotto la denominazione 
‘Mercoledì d’estate’, promossa da amministrazione comunale, 
commercianti e associazioni. Stasera in Castello, con inizio alle 
21, è invece in programma l’incontro con l’autore. La pandinese 
Gaia Cortada presenterà il suo primo romanzo Discindantur-L’a-
scesa. L’iniziativa è promossa dal Gruppo Cultura e si inquadra 
nel progetto, già avviato, dedicato a giovani scrittori pandinesi.

Angelo Lorenzetti  

PANDINO
I CAMALEONTI LIVE

RICORDANDO TONINO CRIPEZZI

La sede dell’Auser Incontro di Pandino
e la volontaria Rosella Roldi

www.immobiliarepandino.it - info@immobiliarepandino.it

IMMOBILIARE PANDINO
Via Milano, 32 - Pandino

Tel. 0373.970337 - 339.6264440 - 339.3016944

PALAZZETTO INDIPENDENTE SU 4 LATI! Fabbrica-
to di oltre 500 mq. Destinazione residenziale/commer-
ciale/direzionale/sanitario.

 CREMA centro!                         C.E.“G”517,20

In elegante palazzina TRILOCALE con bellissimo terrazzo co-
perto posto al 2° e ultimo piano, con ascensore, soggiorno con 
cucina, disimpegno, 2 camere da letto, bagno e box autorimes-
sa. Ottime condizioni. Libero.

 MONTE CR. Occasione            C.E.“D”164,89

CASCINETTA INDIPENDENTE con cortile privato, libera e già 
abitabile al piano terra con soggiorno, cucina abitabile, camera e 
bagno; al p. 1° tre vani. Ampio portico, cortile e rustico da ristruttu-
rare con possibilità di recuperare 2a abitazione. 

 MADIGNANO centro paese     C.E.“G”175,00 CREMA a 10 minuti                            C.E.“G”175,00

€ 125 mila € 350 mila€ 130 mila

RECENTE CASCINETTA indipendente su tre lati, sog-
giorno, cucina abit., 2 bagni, ampio porticato; camera con 
cabina armadio, cameretta + 2 luminose camere mansar-
date. Box e posto auto. Giardino su 3 lati.

 CREMA a 10 minuti                  C.E.“G”175,00

APPARTAMENTO con terrazzo coperto in eccellenti con-
dizioni al piano primo, ampio soggiorno con cucina, 2 ca-
mere da letto, cabina armadio, 
bagno, box e orto.

 RIPALTA G. Trilocale                 C.E.“G”275,47

RECENTE BILOCALE composto da luminoso soggiorno 
con angolo cottura, ampio balcone, terrazzino, dis., bagno, 
camera, box e cantina. Tutto travi a vista. Eccellenti con-
dizioni. Anche arredato!

 CREMA a 10 minuti                  C.E.“G”175,98

In palazzina di solo 4 unità, con pochissime spese, apparta-
mento TRILOCALE di 90 mq. composto da soggiorno, cucina 
abitabile, bagno (rifatto a nuovo!), 2 camere da letto, ripostiglio 
e box, autorimessa. Termoautonomo. Libero. 

 CREDERA                                 C.E.“F”130,34

€ 80 milaSOLO € 78 mila

CASCINETTA da ristrutturare con cortile, 5 campate di 
portico con loggia, 10 locali residenziali per un totale di 
280 mq. + magazzino di 90 mq. Libera. 
Divisibile in 2 unità.

 CREMA a 10 minuti                    C.E.“G”175,00

VILLA BIFAMILIARE CON PISCINA! Recente e in eccel-
lenti condizioni con ampio soggiorno, cucina abitabile, 2 
bagni, 3 camere, rip., balcone e box doppio + locale hobby. 
Piscina, idromass., pannelli solari e fotovoltaici, stufa idro-
pellets (zero spesa metano). Irrigazione, antifurto, teleca-
mere, garage e cancello elettrico, ecc. ecc.          

 A 5 KM DA CREMA                        C.E.“C”75,45

APPARTAMENTO INDIPENDENTE in villa con ampio sog-
giorno/cucina e balcone, camera matrimoniale, bagno e 
lavanderia. Box auto e cortiletto esclusivo. Clima. No con-
dominio. 

 MONTODINE a 2 km                  C.E.“F”271,84

TRILOCALE con ampio giardino esclusivo. Soggiorno con 
cucina, dis., 2 camere, bagno, terrazzino e rip. + box triplo. 
Ottime condizioni. 
Imp. antifurto, clima e irrigazione.

 MONTODINE in palazzina di 4    C.E.“F”228,93                

€ 125 milaSolo € 76 mila

 € 85 mila € 155 mila

da € 45 mila  € 280 mila

RICERCHIAMO per nostri 
selezionati clienti 

APPARTAMENTO 
o VILLETTA in Crema 

o paesi limitrofi.
Per info e valutazioni gratuite 

tel. 0373 970337 - cell. 339 6264440

 € 395 mila

SIGNORILE VILLA SINGOLA su area di 1.000 mq con 
2 unità indipendenti, una di 200 mq e una di 120 mq + 
box 90 mq. Ideale per genitori e figli, finiture lussuose. 
Bella posizione.
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Anche per i ‘bravissimi’ dell’anno 
scolastico 2021/22 è di attualità il 

concorso per l’assegnazione del premio 
‘Madre Domenica Gatti’. La Commis-
sione comunale per il diritto allo studio 
ha predisposto il bando che riguarda tut-
ti gli studenti, residenti a Dovera, che al 
termine dell’anno scolastico 2021/2022 
hanno ottenuto le seguenti votazioni: il 
diploma di Maturità scuola secondaria 
di II grado – votazione 100/100; il di-
ploma di Maturità scuola secondaria di 
II grado – votazione da 95 a 99/100; la 
licenza di scuola secondaria di I grado 
– votazione di dieci; la licenza scuola se-
condaria di I grado – votazione di nove.

Gli interessati sono invitati a presenta-
re in municipio, oppure inviare all’indi-

rizzo pec del Comune di Dovera (dove-
ra@postemailcertificata.it), la richiesta 
di premio, unitamente alla fotocopia del 
Diploma/Certificato sostitutivo, entro le 
ore 12 di sabato 30 luglio.

L’amministrazione comunale porta a 
conoscenza, inoltre, che la domanda di 
premio e il regolamento sono disponibili 
presso l’Ufficio Segreteria del Comune, 
al primo piano del palazzo municipale, e 
sul sito web all’indirizzo www.comune.
dovera.cr.it.

L’importante iniziativa vuole essere, 
al contempo, un riconoscimento all’im-
pegno dei ragazzi sui banchi di scuola e 
uno sprone, per tutti, a dare il massimo 
nello studio.

AL

DOVERA: borse studio ‘Madre Domenica Gatti’

A Quintano, lo scorso 22 maggio, hanno ricevuto con gioia il 
dono della Prima Comunione: Matilde, Raoul, Giulia, Alicya, 

Alessandro, Marco, Elisabeth, Sophie, Matilde, Stefano, Filippo e 
Stefano.

Al loro fianco le catechiste che li hanno seguiti nel percorso verso 
l’importante momento della vita cristiana, Cesare, Giuseppina e Te-
cla. A presiedere la santa Messa, partecipata dai bambini, dai loro 
genitori e da tanti parenti, nella chiesa parrocchiale dedicata a San 
Pietro, è stato il parroco dell’Unità pastorale Azzano, Pieranica, 
Quintano e Torlino Vimercati, don Piero Lunghi.

(Foto Nuova Immagine)

L’Avis comunale di Spino d’Adda organizza per venerdì 15 luglio 
2022 la seconda edizione di ‘Quattro passi in riva al Vacchelli’, 

in ricordo di Carlo Brioschi. Si tratta di un evento ludico motorio 
a passo libero, aperto a tutti e omologato dal Comitato Territoriale 
FIASP Cremona. I partecipanti potranno scegliere tra due percorsi 
di 5 e 10 chilometri prevalentemente su strade sterrate e alberate in 
riva al Canale Vacchelli e sulla ciclabile Nosadello–Spino d’Adda. 
A tutti l’organizzazione raccomanda pertanto “il rispetto per la na-
tura”. Il ritrovo è presso la Cascina Carlotta con partenza libera tra 
le ore 19 e le 19.30.

L’Istituto Comprensivo ‘Luigi Chiesa’ di Spino d’Adda, con il pro-
getto ‘PON - E-state_PIÙ’, propone il campo estivo sulla natura, 

il territorio, lo sport, il rispetto reciproco e il dialogo.
L’iniziativa è finanziata con i fondi PON, è gratuita e rivolta alle 

ragazze e ai ragazzi delle 
classi quinte della scuola pri-
maria e delle classi prime e 
seconde delle secondarie di 
primo grado di Spino d’Ad-
da e Dovera.

La partenza del campo è 
stabilita per il giorno lunedì 
25 luglio, per concludersi 
venerdì 5 agosto, con attivi-
tà quotidiane, dal lunedì al 
venerdì, dalle ore 9 alle 14 
presso la scuola media di 
Spino d’Adda e altri spazi 
che saranno comunicati. L’iniziativa include il pranzo e un giorno 
in piscina a Pandino. Le attività saranno condotte da educatori in 
accordo con l’Istituto Comprensivo.

Il campo estivo è programmato per un gruppo di 20/22 ragazze e 
ragazzi. In caso di esubero di richieste avranno la priorità gli alunni 
con fragilità didattiche e relazionali indicate dal proprio team di in-
segnanti.

Le adesioni devono pervenire entro domenica 17 luglio al Grup-
po Vita (gruppovita@tiscali.it) indicando: nome, cognome, classe 
frequentata dal richiedente lo scorso anno scolastico e un contatto 
telefonico. Successivamente si dovrà compilare il documento PON 
disponibile sul sito dell’Istituto. Le attività verranno gestite dall’as-
sociazione ‘Gruppo Vita’ che gli interessati possono contattare per 
informazioni al numero 340.2224446.

QUINTANO: PRIMA COMUNIONE

SPINO D’ADDA: IN RIVA AL VACCHELLI

SPINO D’ADDA: LA SCUOLA D’ESTATE

di ANGELO LORENZETTI

Pro Loco in festa oggi, 
sabato 9 luglio, e domani. 

Niente vacanze al momento 
dunque per l’associazione 
guidata da Giuseppe Streppa-
rola, che ha appena archiviato 
la settimana della musica, 
davvero coinvolgente.

L’evento che prenderà il via 
stasera rientra nella Giornata 
nazionale delle Pro Loco d’I-
talia e si avvale del patrocinio 
del Comune di Rivolta. Alle 
ore 21 odierne, presso il centro 
socio-culturale, è prevista 
l’inaugurazione della mostra 
fotografica Interno esterno, gli 
‘scatti’ di Mina d’Agostino 
interpretate dai fotografi del 
circolo fotografico ‘Il Caravag-
gio’. “Interno è ciò che nasce 
dal pensiero, esterno è ciò che 
cattura l’obiettivo; ma ciò che 
viene trasmesso da una foto, 
dalle parole che nascono dalla 
mente è qualcosa che va oltre i 
limiti del tempo e dello spazio, 
qualcosa che deve restare 
come testimonianza e come 
messaggio”, si ricava dalla 
locandina realizzata dalla 
Pro Loco per presentare la 
mostra, allestita presso l’atrio 
del municipio e che si potrà 
ammirare attentamente sino al 
16 luglio prossimo, dalle 9 alle 
12 (l’ingresso è libero). Come 
premesso, verrà inaugurata 
stasera in un incontro che con-
templa alcune letture a cura di 
Marta Mondonico e Giam-
paolo Livraghi e musiche a 

cura di ‘Musicainsieme’. Per 
l’occasione verrà preparato 
anche un rinfresco, senz’altro 
gradito.

Domani, oltre a poter visi-
tare la mostra Interno esterno, 
rivoltani e non, dalle 9 alle 18,  
potranno considerare il Mer-
catino dell’usato e del piccolo 
antiquariato e per i bambini ci 
sarà la possibilità di divertirsi 
anche grazie alla presenza dei 
gonfiabili. Per tutti c’è anche 

la degustazione di dolciumi. 
Sempre domani, dalle 15.30 
alle 17.30, vengono organizza-
te le visite guidate alla basilica 
romanica di Santa Maria e 
San Sigismondo; alla chiesa   
rinascimentale di Santa Maria, 
che si trova davanti all’impo-
nente basilica e vanta affreschi 
di scuola leonardesca; a palaz-
zo Celesia, edificio signorile 
in stile cinquecentesco la cui 
facciata è stata recentemente 

restaurata. Le visite guida-
te di domani, per le quali 
viene richiesto un contributo 
pro-capite di 5 euro, sono in 
collaborazione con Pianura da 
Scoprire e coinvolgono anche 
l’amministrazione comunale. 

Per far conoscere e ammira-
re le bellezze rivoltane, la Pro 
Loco ha già calendarizzato 
altre visite guidate il 4 set-
tembre, giorno in cui inizierà 
la settimana di soggiorno in 
Basilicata (Scanzano Ionico) 
che l’associazione presieduta 
da Strepparola ha promosso. 
Sempre a settembre, precisa-
mente il 24, la Pro Loco ha in 
programma l’uscita denomi-
nata  Il treno dei sapori-Lago 
con gusto con mete Pisogne-
Montisola. 

La Pro Loco è in festa
Oggi e domani appuntamenti culturali e gastronomici per
valorizzare le bellezze del paese e stare insieme divertendosi

RIVOLTA D’ADDA

Suggestiva veduta aerea
di Rivolta nella foto di Pianura
da Scoprire e il presidente
della Pro Loco Strepparola

È mancato domenica 3 luglio Aristide Fassina. Classe 1931 è 
padre di Gian Franco, ex presidente Rotary Club Pandino 

Visconteo, e Paolo, che vive a Hong Kong e che lo scorso anno è 
stato insignito della ‘Stella di 
Cavaliere della Repubblica 
Italiana’ dal Presidente Ser-
gio Mattarella.

Negli anni 70/80 fu ripe-
tutamente consigliere co-
munale eletto nelle liste del 
PSI a Pandino, di cui era 
membro del direttivo loca-
le. Recentemente membro 
del comitato per il Restauro 
del Monumento ai Caduti di 
Pandino e dell’associazione 
Combattenti e Reduci, fu 
tra i volontari che circa dieci 
anni fa restaurarono il mo-
numento ai Caduti in piazza 
della Chiesa a Nosadello, 
frazione in cui risiedeva.

“Aristide – lo ricorda l’as-
sessore comunale Francesco Vanazzi – è sempre stato un esem-
pio di dedizione al lavoro alla famiglia e di integrità morale…  
una grande perdita per tutta la comunità, a cui si è sempre de-
dicato durante tutta la sua vita e negli anni della pensione fin 
quando le forze glielo hanno permesso”.

PANDINO PIANGE FASSINA

Info e prenotazioni: NEXTOUR Centro Turistico
P.ZZA MARTIRI DELLA LIBERTÀ, 1/C 

(di frontre alla stazione ferroviaria)
Crema (CR) - Tel. 0373.250087

e-mail: crema@nextour.it - www.nextourcrema.it

VAL D’AOSTA 
TOUR + SOGGIORNO 4 – 11 settembre € 790 Htl 4* 

bus da Crema, pensione completa con bevande, escursioni 
a Courmayeur, Castello Reale di Sarre, La Valle di Cogne, 

Gran San Bernardo
CILENTO E COSTIERA AMALFITANA  

MARE E TOUR 18 – 25 settembre € 980 
trattamento di all inclusive in villaggio, escursioni

CALABRIA – TOUR dal 2 al 7 ottobre € 875
volo da Bergamo, Htl 3*4*, bus a disposizione per il tour, 

pensione completa con bevande, visite guidate come 
da programma, assicurazione medico bagaglio 
GRANDI VIAGGI - MONGOLIA

in occasione del Festival delle Aquile 
dal 19 settembre al 2 ottobre 

con accompagnatore dall’Italia e guida locale parlante 
italiano € 4.700 - Programma dettagliato in agenzia

DENTIERA ROTTA!!!
RIPARAZIONE 
IMMEDIATA

Pulitura, lucidatura e rimessa Pulitura, lucidatura e rimessa 
a nuovo protesi mobilia nuovo protesi mobili

Per tutti un utile OMAGGIO telefonando allo

RITIRO E CONSEGNA A DOMICILIORITIRO E CONSEGNA A DOMICILIO
CREMA: Via Podgora, 3 (zona Villette Ferriera)

0373•83385

RITIRO ORO

CREMA - Piazza Marconi, 36
Per info: Tel 348 78 08 491
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Come già annunciato la scorsa settimana, domani, dome-
nica 10 luglio, la Pro Loco di Spino d’Adda invita tutti 

al ‘VeSpino-Vespa raduno’.  Ritorna d’attualità 
quindi il raduno della mitica Vespa Piaggio dopo 
due anni di stop causa pandemia.  In azione, 
per la riuscita della simpatica iniziativa, che ha 
sempre riscosso successo, la Pro Loco e uno staff 
collaudato, composto anzitutto da giovani moti-
vati ed entusiasti. “Se a Pandino hanno le Panda, 
noi siamo pronti a schierare i nostri Vespini”. 

La manifestazione, che gode anche del soste-
gno dell’amministrazione comunale, prenderà 
il via a parco Rosselli. Il programma, rivelatosi 
vincente sino al 2019, viene riproposto pressoché 
in fotocopia. Il ritrovo, con iscrizioni, è fissato 
per le ore 8.30 presso i giardini del centro storico, da dove, 
alle 10.30, si partirà per il giro turistico, di una trentina di 

chilometri, quindi il ritorno a ‘casa’, a Spino, dove sarà pos-
sibile ‘concentrarsi’ sull’aperitivo e sul pranzo, che si guste-

ranno presso la spaziosa e accogliente cascina 
‘Carlotta’, che prima del Covid è sempre stata 
teatro di svariati momenti tendenti al pieno 
coinvolgimento della popolazione, ma anche 
dei paesi limitrofi. 

La quota di iscrizione è di 15 euro a Vespa 
e comprende anche l’aperitivo e il gadget. Per 
chi prenota anche il pranzo il contributo com-
plessivo richiesto è di 25 euro.

Come nelle passate edizioni, sono attese 
Vespe da tutto il territorio, ma non solo. È un 
appuntamento entrato a far parte a pieno titolo 
del circuito di manifestazioni nazionali, quindi 

la Pro Loco si aspetta una bella risposta. 
Angelo Lorenzetti

SPINO D’ADDA: tutto pronto per il 7° ‘VeSpino’ 

La Provincia di Cre-
mona, per permettere 

l’esecuzione di lavori di 
fresatura e asfaltatura del 
piano viabile lungo va-
rie strade provinciali, ha 
disposto la sospensione 
della circolazione strada-
le lungo la SP48 ‘Roggio-
ne - Sesto Cremonese’ dal 
km 0+000 al km 3+450 
nei territori comunali di 
Pizzighettone e Grumel-
lo Cremonese ed Uniti, 
dalle ore 6 alle 19 di cia-
scuna giornata del 12 lu-
glio 2022 e del 13 luglio 
2022. I veicoli provenien-
ti da Pizzighettone diretti 
a Grumello Cremonese 
dovranno utilizzare come 
percorso alternativo la 
SPEXSS234 ‘Codognese’ 
fino all’intersezione con 
la SP47, indi proseguire 
in direzione Grumello 
Cremonese. In senso con-
trario dovranno procede-
re i veicoli provenienti da 
Grumello Cremonese ed 
Uniti diretti a Pizzighet-
tone.

L’Ente provinciale, 
inoltre ha disposto l’isti-
tuzione, dal giorno 11 lu-
glio 2022 a fine lavori, di 
senso unico alternato re-
golato da movieri, ovvero 
da impianto semaforico, 
nonché il divieto di sor-
passo e il limite di velo-
cità a scalare di 70-50-30 
km/h in avvicinamento 
alla zona lavori lungo le 
seguenti strade:

• SP53 ‘Rubbiano – 
Persia’ dal km 0+535 al 
km 1+ 200 in territorio 
comunale di Credera 
Rubbiano;

• SP90 ‘Di Cassano’ dal 
km 4+260 al km 6+600 
nei territori comunali 
di Agnadello e Rivolta 
d’Adda;

• SPEXSS472 ‘Berga-
mina’ dal km 15+870 al 
km 17+815 nei territori 
comunali di Pandino e 
Dovera.

TERRITORIO
LAVORI

SU STRADE.
VIABILITÀ

MODIFICATA

Si sono chiusi in settimana i lavori annunciati tempo fa dall’am-
ministrazione comunale, a ripristino anche dei danni causati 

dalla terribile grandinata dello scorso 28 maggio. 
Per cominciare, nel cortile degli ambulatori medici è stata mon-

tata una tensostruttura, finanziata a fine 2021 dal fondo Covid e 
completata solo ora per problemi tecnici insorti dopo l’assegna-
zione della gara all’azienda appaltatrice. Si è, quindi, conclusa 
la sostituzione delle vecchie lampade con nuovi punti luce a Led 
negli edifici di proprietà del Comune. Un progetto, reso possibi-
le dall’avanzo di amministrazione 2020, che ha previsto a inizio 
anno la sostituzione delle lampade negli ambulatori medici e in 
biblioteca e solo ora, a lezioni terminate, alla scuola primaria, 
alla secondaria di primo grado e nelle palestre. 

Al cimitero sono stati poi ripristinati i lucernari rotti dalla 
grandine, sostituendo i vecchi vetri con un tipo più resistente, 
mentre le lanterne dei semafori presenti in paese sono state rim-
piazzate con lampade a Led. Questo, a detta dell’assessore ai La-
vori Pubblici Davide Redemagni, “per un utilizzo migliore della 
corrente e, come per le lampade a Led nelle scuole, per cercare di 
abbattere i costi che ormai sono schizzati alle stelle”.

Infine, diverse antenne e telecamere dell’impianto di sicurezza 
del paese sono state ripristinate.

EZ

Sarà chiuso dall’11 luglio fino al 3 agosto il tratto di strada provin-
ciale SP62 che collega Capergnanica a Chieve. L’ordinanza della 

Provincia ha, difatti, sospeso la circolazione stradale per dare avvio 
ai lavori di messa in sicurezza del territorio a rischio idrogeologico.

Nel dettaglio, i lavori consisteranno nella riqualificazione stra-
dale, nell’allargamento della carreggiata e nella messa in sicurez-
za dell’attraversamento sulla strada provinciale allo svincolo tra 
Chieve e Capergnanica. Sarà, altresì, creata una pista ciclopedo-
nale per il tratto di competenza di Chieve. 

Come diffuso dalla Provincia, la circolazione stradale, lungo il 
tratto di provinciale Capergnanica - Chieve, sarà sospesa per un 
mese, fino al 3 agosto, dal Km 1+379 al km 1+830. I veicoli do-
vranno, pertanto, seguire percorsi alternativi: quelli provenienti 
dalla provincia di Lodi, Chieve e Moscazzano diretti a Caper-
gnanica dovranno percorrere la provinciale 235 fino alla rotatoria 
con l’ex Paullese in località Ombriano, la tangenziale di Crema 
fino allo svincolo con la provinciale 591, uscire in direzione di 
Ripalta Cremasca, proseguire fino all’intersezione con la SP54 
verso Capergnanica. In senso contrario dovranno procedere i vei-
coli provenienti da Capergnanica e diretti a Chieve.

Una coppia di cicogne sta stazionando sulla torre campanaria 
della chiesetta di Sant’Antonino, nel quartiere del ‘Doss’ di 

Vaiano Cremasco.
“È un gran bel vedere” ha detto Andrea Ladina di Europa Ver-

de che ha gioito della loro presenza, ipotizzando che la coppia 
abbia costruito un nido, sfruttando la forma tozza della torre 
campanaria. 

“In questi ultimi decenni – ha, poi, spiegato Ladina – grazie 
anche all’introduzione di questa specie presso il Centro visite del 
Parco dell’Adda sud a Castiglione d’Adda, le cicogne si sono via 
via diffuse anche sulla sponda cremasca dell’Adda, dapprima a 
Spino d’Adda e poi sempre più a est, ed è diventato comune ve-
derle nei prati di Vaiano Cremasco in occasione delle irrigazioni 
estive. Queste cicogne bianche, eleganti e maestose nel loro volo 
svolgono anche una funzione ecologica di contenimento dal pro-
liferare di altre specie, ad esempio topi e piccoli delle nutrie. È 
comunque un bel vedere osservare il volo delle cicogne, come 
quello degli aironi un tempo molto presenti nel Cremasco e che 
adesso, anche se timidamente, stanno ritornando”.

Elisa Zaninelli

Ha preso il via lunedì scorso, 4 luglio, e si protrarrà fino a venerdì 
12 agosto, presso la scuola dell’infanzia, il centro estivo comu-

nale ‘Summer Nature’ per i bambini da 3 a 11 anni, che hanno fre-
quentato il primo anno di scuola dell’infanzia fino all’ultimo anno 
della primaria.

Il campo estivo quest’anno sarà affidato alla Cooperativa Igea di 
Crema, che proporrà dalle ore 8 alle 17 attività laboratoriali e so-
prattutto di gioco all’aperto, sia strutturato che libero, per permet-
tere ai bambini di giocare, socializzare e stare all’aria aperta dopo il 
periodo di restrizione degli ultimi due anni. La quota di iscrizione 
è di 82 euro per i residenti e 107 euro per i non residenti, compren-
siva di mensa, merenda e di eventuali uscite in piscina. È prevista 
anche l’opzione part-time, fino alle ore 13, al costo di 60 euro per i 
residenti e di 85 euro per i non residenti. In entrambi i casi, è esclusa 
dalla quota di iscrizione l’assicurazione di 7 euro, da pagare una 
sola volta.

Gli iscritti al centro estivo, a oggi, sono una ventina, ma divente-
ranno il doppio da metà luglio. Le iscrizioni sono sempre aperte. Per 
informazioni consultare il sito dell’ente comunale.

Elisa Zaninelli

BAGNOLO: GRANDINATA? UN RICORDO

CAPERGNANICA/CHIEVE: SP AL MAKE-UP

VAIANO: LE CICOGNE HANNO CASA

VAIANO: ‘SUMMER NATURE’

di ELISA ZANINELLI

Sono due i finanziamenti che 
l’Istituto Comprensivo ‘Rita 

Levi-Montalcini’ di Bagnolo 
Cremasco si è da poco aggiudi-
cato per potenziare l’Inglese e le 
competenze di Educazione civica 
dei suoi studenti e che gli permet-
teranno di ampliare e sostenere 
l’offerta formativa a costo zero per 
le famiglie. 

Grazie, infatti, alla vincita 
del bando PON ‘Per la scuo-
la - competenze e ambienti per 
l’apprendimento’ 2014-2020, 
‘Apprendimento e socialità’, l’Isti-
tuto potrà attivare un summer 
camp rivolto a tutti gli alunni 
della classe quinta delle primarie, 
prima dell’inizio del nuovo anno 
scolastico, un corso pomeridiano 
di consolidamento delle compe-
tenze linguistiche per gli alunni 
di seconda della secondaria di 
primo grado nei mesi di settem-
bre, ottobre e novembre, nonché 
un corso di potenziamento per 
alunni motivati nella seconda 
parte dell’anno. “Tutto ciò – 
hanno spiegato le docenti – sarà 
realizzato attraverso attività 
ludiche, svolte in lingua inglese, 
con uno staff  composto da esperti 
madrelingua, tutor individuati 
nella figura di un insegnante di 
classe o del plesso e, laddove 
necessario, figure di supporto per 
alunni con disabilità. I moduli, 
di 30 ore ciascuno, si baseranno 
su un approccio comunicativo 
della lingua inglese a partire da 
una situazione, da un contenuto, 
con obiettivi realistici e motivanti 
rispetto a capacità e contesto 
degli studenti. Si individueranno, 
quindi, ambienti di apprendimen-
to che diventeranno contesti reali 
per l’interazione in lingua stranie-
ra e le attività si svolgeranno nei 
plessi scolastici di frequenza degli 
alunni”.

La dirigente scolastica Maria 
Cristina Rabbaglio e gli insegnan-
ti dell’Istituto si dicono molto 
soddisfatti dei risultati ottenuti, 
consapevoli che gli studenti abbia-
no a disposizione delle preziose 
opportunità di studio e di socializ-
zazione, attraverso l’utilizzo della 
lingua inglese, ormai fondamen-
tale in tutti i contesti scolastici, 
culturali e professionali.

Altro importante risultato per 
l’Istituto ‘Rita Levi-Montalcini’ 
è la vincita del bando nazionale 
‘Saper(e)Consumare’ che l’ha 
vista aggiudicarsi il finanziamento 
di 10mila euro per la realizzazio-
ne del progetto di Educazione 
civica ‘Obiettivo impatto zero. 
Consumi bene e vivi meglio’. 
Il progetto verrà realizzato nel 
plesso della secondaria di Bagnolo 
Cremasco e intende creare un 
percorso di Educazione civica 
multidisciplinare replicabile, con 
un forte impatto sul territorio con 
proposte di disseminazione del 
Consiglio comunale dei ragazzi. 
“Nel prossimo anno scolastico – 

hanno spiegato – in tutte le classi 
verranno sviluppate tematiche che 
riguardano l’Educazione digitale, 
i Diritti dei consumatori e il Con-
sumo sostenibile, già incluse nel 
Piano dell’offerta formativa, con 
particolare riferimento all’educa-
zione alimentare, all’educazione 
alla salute e all’outdoor education 
che consente di superare l’idea di 
una scuola valida solo se svolta in 
un’aula”.

A lezioni concluse, intanto, e 
in continuità con quanto svolto lo 

scorso anno scolastico, l’Istituto 
ha firmato il Protocollo d’Intesa 
sul Piano Scuola Estate 2022 con 
le amministrazioni comunali e le 
parrocchie dei quattro Comuni 
del comprensorio (Bagnolo Cre-
masco, Chieve, Monte Cremasco 
e Vaiano Cremasco), i quali 
utilizzeranno i locali scolastici 
per le attività estive con l’intento 
di offrire a bambini e ragazzi 
occasioni e opportunità per socia-
lizzare, creare aggregazione e vita 
di gruppo.

Fondi alla scuola
L’Istituto Comprensivo ‘Rita Levi Montalcini’ 
li ha ottenuti per l’Educazione civica e l’Inglese

BAGNOLO CREMASCO

Nelle foto, dall’alto: attività outdoor della primaria di Bagnolo, 
mostre finali dei progetti svolti a Bagnolo e Vaiano
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di FRANCESCA ROSSETTI

Dalle fasi più critiche della 
pandemia è stata appresa 

una lezione molto importante: 
nessuno si salva da solo. Lo sa 
bene la Fondazione Ospedale 
Caimi Onlus, che grazie alla 
solidarietà e alla generosità del 
territorio nel recente passato ha 
raggiunto tanti importanti tra-
guardi e ora ne ha centrato un al-
tro, sempre di grande rilevanza: 
la raccolta fondi per l’acquisto 
di un nuovo ecografo si è chiusa 
nei giorni scorsi, dopo poco 
meno di sette mesi dall’avvio, 
con il raggiungimento dei 34.000 
euro necessari. 

“Per la nostra struttura am-
bulatoriale è importante questo 
strumento perché permette di 
ampliare ulteriormente la gam-
ma di screening e di visite”. Così 
il direttore generale Paolo Maria 
Regonesi e il presidente Mario 
Berticelli commentavano lo scor-
so 22 dicembre la motivazione 
che li aveva spinti a organizzare 
una nuova raccolta fondi, dopo 
il buon esito ottenuto per quella 
volta all’acquisto dei nuovi letti 
elettrici per le Cure Intermedie.

Per il Caimi, quindi, si è 
prospettata una nuova sfida da 
vincere. Nonostante dubbi e 
varie difficoltà, la struttura socio-
sanitaria vailatese ha sempre 
riposto una grande fiducia nel 
territorio. 

Fiducia che non è stata tradi-
ta. Infatti, nonostante il caro vita 
(bollette, carburante etc) le fa-
miglie e i privati non hanno mai 
mancato di mostrare vicinanza 
alla Fondazione, aiutandola 

nella raccolta fondi con piccole-
grandi donazioni.

“Siamo grati a tutto il 
territorio per come ha risposto 
alla nostra richiesta di aiuto – 
dichiara Regonesi –. Purtroppo 
l’attrezzatura, a causa dei ritardi 
sui mercati delle materie prime, 
ci verrà consegnata solo in 
settembre. Ribadisco, a nome 
di tutta la Fondazione, forte 
gratitudine verso tutti i donatori 
(ringraziati pubblicamente anche 
sui social, ndr)”.

Il tempo di chiudere un 
capitolo, che se ne apre un altro 
con l’ennesima sfida: una nuova 
raccolta fondi. 

“Come già ribadito, in questi 
ultimi due anni abbiamo speri-
mentato una grande generosità 
quando abbiamo chiesto aiuto 
per l’acquisto di mascherine e di-

spositivi di protezione individua-
le, per i nuovi letti elettrici, per 
le attrezzature Wi-Fi dell’holter 
cardiaco e per il nuovo ecogra-
fo – ricorda il direttore generale 
–. Nonostante le difficoltà 
economiche che le famiglie e 
le aziende, come noi, stanno 
affrontando, siamo fiduciosi che 
anche questa campagna andrà a 
buon fine”. 

Questa volta la somma da rac-
cogliere è 23.000 euro, ossia la 
spesa che il Caimi deve sostenere 
per aggiornare interamente il 
sistema informatico nella parte 
hardware e software, cogliendo 
l’occasione di installare anche 
il sistema Wi-Fi, ormai indi-
spensabile in tutte le strutture 
dell’ospedale.

“Ben consapevoli delle diffi-
coltà del momento, ma alla luce 

della generosità sperimentata ci 
permettiamo quindi di chiedere 
ancora una mano a tutti, poco 
o tanto non importa – aggiunge 
Regonesi –. Come abbiamo già 
detto in precedenti occasioni, 
ogni goccia riempie il mare”.

Quindi libertà di donare 
quanto si vuole e si può. Ogni 
somma, anche la più piccola, 
è importante. Le donazioni 
sono possibili solo tramite 
bonifico bancario: IBAN IT 
35C0889957290000000141936, 
intestato a Fondazione Ospedale 
Caimi Onlus, causale ‘Oblazione 
sistema informatico’.

Nel frattempo segnaliamo che 
la situazione alla struttura vaila-
tese sta tornando alla normalità. 
Purtroppo, però, per la terza 
estate consecutiva, a causa della 
pandemia, non sarà proposta 
la tradizionale rassegna Anziani 
insieme per l’età. L’ultima edizio-
ne, la XXI, si è svolta nel 2019. 
“Dallo scorso ottobre i parenti 
degli ospiti possono entrare per 
fare a loro visita – ci racconta 
Regonesi –. Tuttavia non abbas-
siamo la guardia, soprattutto 
anche alla luce della nuova im-
pennata della curva pandemica. 
Anche per questo continuiamo a 
non organizzare iniziative aperte 
all’esterno, ma proporne esclusi-
vamente interne (musica live con 
Gabriele Riva, pizza all’aperto 
con ospiti e loro parenti, solo per 
citarne alcune)”.

Gli ospiti, inoltre, sempre con 
le dovute accortezze, hanno 
ripreso a uscire al mercato al 
giovedì mattina e tutti prendono 
parte alla Messa al mercoledì e 
al sabato.

VAILATE: nuova sfida al Caimi
Raccolti i 34mila euro necessari per il nuovo ecografo. Ora al via 
una nuova raccolta fondi per aggiornare il sistema informatico

Il Premio Nazionale Federchimica Giovani ‘Chimica: la 
scienza che salva il mondo’ parla anche cremasco. Per la 

categoria ‘Farmaci di automedicazione’ i vincitori sono gli 
alunni e le alunne agnadellesi della classe IIB della scuola se-
condaria di primo grado ‘P. Premoli’, che fa capo all’Istituto 
Comprensivo ‘E. Calvi’ di Rivolta d’Adda.

Il Premio è promosso da Federchimica, Federazione nazio-
nale dell’industria chimica e da alcune delle sue associazioni 
di settore in collaborazione con il Ministero dell’Istruzione, 
direzione generale per lo studen-
te, l’inclusione e l’orientamento 
scolastico. Tre gli obiettivi che 
intende perseguire tale manife-
stazione: appassionare gli stu-
denti alle scienze, soprattutto 
alla chimica, e contemporanea-
mente supportare la didattica in-
novativa per orientare gli studen-
ti verso percorsi STEM, oltre a 
potenziare la collaborazione tra scuola, territorio e industria 
chimica.

Ad annunciare la lieta notizia è stata la professoressa Carla 
Moretti che, assieme al collega prof. Emanuel Vitolano, ha 
accompagnato gli studenti in questa competizione di fama 
nazionale. Rap farmacistico è il titolo dell’elaborato presenta-
to dalla classe agnadellese e con il quale si è distinta dagli 
avversari. 

“Eccellente l’idea di rielaborare i contenuti appresi tramite 
l’attività scolastica, la ricerca individuale e l’intervista a me-
dici e farmacisti attraverso la creazione di un testo in musica 
accompagnato da immagini e fumetti – si legge nella motiva-
zione fornita dall’apposita Giuria –. Lavoro interdisciplinare 
in cui gli alunni hanno dimostrato in modo collaborativo e 
creativo (con una canzone rap sicuramente divertente, me-
morabile e di impatto) di aver approfondito e fatto completa-
mente proprio i temi studiati”.

La IIB, inoltre, è stata pertinente al tema di riferimento (ri-
conoscimento dei farmaci di automedicazione e al loro cor-
retto utilizzo). La Giuria ha apprezzato anche l’introduzione 
della figura genitoriale come quella che consiglia i farmaci e 
come sia stata ben rimarcata la differenza tra farmaci senza 
obbligo di prescrizione e quelli che necessitano una ricetta.

Agli studenti applausi per l’originalità e l’impegno profuso, 
ai due docenti coinvolti elogi per le loro capacità di stimolare 
i ragazzi e le ragazze nello studio della chimica.

Moretti si complimenta per la ‘loro’ vittoria e rivolge un 
profondo ringraziamento alla dirigente scolastica Anna Lam-
berti, “che permette la partecipazione a questi tipi di eventi, 
riconoscendoli momenti di arricchimento dell’offerta forma-
tiva dell’Istituto Ccomplessivo ‘E. Calvi’ e importanti per gli 
alunni”. Bravi tutti!

efferre

AGNADELLO 
STUDENTI DA PREMIO

Porgi gli auguri con noi!

AAuguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, 
lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 55,00. La 
direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

Friendly
 Per ESTER BOMBELLI 

che martedì 12 luglio festeg-
gia il compleanno. Un mondo 
di auguri dal piccolo Giaco-
mo, Filippo, Mauro, mamma 
e papà.

Bambini
 VENDO BICICLETTA 

DA RAGAZZINA 10/11 anni 
MBM 24” con cambio a 6 rap-
porti, usata pochissimo, vero 
affare a € 70. ☎ 347 4377756

 VENDO LETTINO DA 
CAMPEGGIO marca Hauck 
Eoh con materasso da viaggio sfo-
derabile € 35; struttura LETTO 
SINGOLO a doghe marca Flou € 
100; FASCIATOIO con cassetti, 
colore bianco e azzurro trasfor-
mabile in scrivania dimensioni cm 
90x79x100 € 80. ☎ 335 8382744

Auto, cicli e motocicli
 VENDO 5 BICICLETTE 

usate, da sistemare a € 250 tratta-
bili. ☎ 347 3701076 (Luca)

 CERCO BICICLETTA DA 
DONNA MARCA SPECIALI-
ZED a scatto fisso con velocità. 
☎ 328 9433295

 VENDO a euro 70 
MOUNTAIN BIKE cerchi da 
20”, cambio Shimano, usata po-
chissimo. ☎ 393 7531255

 Appassionato di ciclismo 
compra VECCHIE BICI-
CLETTE DA CORSA. ☎ 338 
4284285

Arredamento 
e accessori per la casa

 VENDO DUE RETI DA 
LETTO SINGOLO CON 
DOGHE € 30 totali. ☎ 345 
7850833

 VENDO DIVANO a due 
posti in tessuto alcantara, colo-
re verde nuovo a € 200. ☎ 347 
4959465

 Bellissimo LETTO TATA-
MI GIAPPONESE con annes-
so materasso in memory foam, 
usati pochissimo, VENDO per 
mancato utilizzo a € 500 com-
plessivi (il valore effettivo supe-
ra i 1.000 euro). Astenersi per-
ditempo. Il tutto è visionabile 
senza impegno! ☎ 339 8611559

 VENDO LAVASTOVI-
GLIE 12 coperti, marca Bosch, 
ottime condizioni a € 100; CER-
CO LUCIDATRICE in regalo. 
☎ 348 7937607

 VENDO DOCCIA AD AN-
GOLO larg. cm 90, profondità 
cm 70, composta da 2 lastre di 
vetro temperato da 8 mm con te-
laio in acciaio inox in ottimo sta-
to a € 250. ☎ 339 7550955

 DIVANO IN PELLE 2 po-
sti più penisola color beige chiaro 
(lunghezza 240; profondità 100; 
altezza 90) in ottime condizio-
ni, usato pochissimo, VENDO 
a € 800 trattabili. Per informa-
zioni ☎ 348 4146143 (Elena)

Varie
 VENDO MACCHINA 

FOTOGRAFICA Reflex Ca-
non Eos 1000D, nuovissima a 
€ 250. ☎ 333 8645988

 VENDO VENTILATORE 
DA SOFFITTO con pale e luci 
a  € 25; VENDO VENTILA-
TORE A PALE a € 15; circa 
100 FUMETTI di ogni ge-
nere a € 50; PELLICCIA di 
visone tg. 52 a € 100; MAC-
CHINA DA CUCIRE a mobi-
le a € 150; LAMPADARIO 

con pale a € 10; VENDO 20 
DISCHI anni ’60-’70 a € 40 to-
tali. ☎ 342 1863905

 VENDO KAYAK 4 metri, 
marca Ercini Canoe Piacenza, 
usato pochissimo € 200 tratta-
bili. ☎ 338 4919222

 VENDO PEDANA VI-
BRANTE elettrica Energy, com-
pleta di maniglie, come nuova a € 
120 trattabili; ENCICLOPEDIA 
“I QUINDICI” formata da 15 
volumi, nuova, mai aperta, da ve-
dere € 100. ☎ 339 7223719

 VENDO ACQUARIO lar-
gh. cm 60; prof. cm 30; altezza 
cm 50 a € 100 con accessori 
compresi. ☎ 339 7550955

 ACQUISTO BIANCHE-
RIA ANTICA e vecchia (sia da 
letto che da tavolo) e OGGET-
TISTICA ANTICA e vecchia 
(servizi, soprammobili, stampe 
ecc.). ☎ 339 2132713

 VENDO MOTOFRESA 
seminuova adatta per i lavori 
d’orto, munita di due ruote di 
gomma, provvista di comandi  
maneggevoli, vendo a € 775. 
☎ 335 8169364

 VENDO TAPIS ROU-
LANT magnetico (no elettrico) 
marca Fitness, con computer, 
struttura in acciaio richiudibile 
€ 60; STIVALI Superga nu-
mero 42 tutta coscia € 50; MA-

TERIALE DA PESCA (canne, 
mulinelli, oggettistica varia) 
da € 20 a max € 50; VENDO 
BOILER elettrico Ariston mod. 
pro R30 - R13 a € 50; VENDO 
N. 2 TERMO CONVETTORI 
a metano (a parete) marca Robur, 
mod. Calorio - design EGJ, usati 
pochissimo, con libretto di instal-
lazione, uso e manutenzione a € 
600 totali. ☎ 335 8382744

Abbigliamento
 VENDO DUE PELLICCE 

(una colori vari e cappuccio l’al-
tra marroncino) € 120; VEN-
DO ABITO DA SPOSA  lungo 
a tubino tg. 42 € 200. ☎ 342 
1863905

Libri
 VENDO COLLEZIONE 

DI LIBRI circa 40 (gialli, ro-
manzi, letteratura...) a € 35 
totali ☎ 342 1863905

 VENDO LIBRI DI TE-
STO LICEO SCIENTIFICO 
Racchetti-da Vinci, in ottimo 
stato, dalla 1a alla 5a. ☎ 340 
9681183

 VENDO VOCABOLA-

RIO DI LATINO “IL” Casti-
glioni / Mariotti a metà prez-
zo. ☎ 338 1729481

 Liceo Linguistico Racchet-
ti da Vinci sezione E LIBRI 
dalla 1a alla 5a VENDO a metà 
prezzo; REGALO ENCICLO-
PEDIE della Scienza e dalla 
tecnica e L’Universo dello spi-
rito. ☎ 393 7531255

 VENDO, causa errato ac-
quisto, LIBRO DI MATEMA-
TICA MULTIMEDIALE rosso 
vol. 1 - Zanichelli, ancora imbal-
lato. Prezzo di copertina € 32,90 
vendo a € 30. ☎ 338 5833566

Animali
 VENDO COPPIA DI CA-

NARINI del 2021, maschio bian-
co, femmina gialla, pronti alla 
cova a € 30. ☎ 348 1221255

Oggetti smarriti/ritrovati
 Nel parcheggio dell’o-

ratorio di Offanengo, è stato 
SMARRITO UN ORECCHI-
NO con perla, di grande valore 
affettivo. Chi l’avesse ritrovato 
è pregato di contattare il n. 329 
2275057

Ringraziamento
Il Consiglio d’Amministrazione della Scuola Materna di San 

Bernardino ringrazia per la generosa offerta in memoria del de-
funto Luigi Melada.

MONTODINE: AUGURI IRENE!

Sabato 2 luglio grande festa per il complean-
no di Irene Vailati in Marcarini, la nonnina più 
vecchia di Montodine.

Un affettuoso e caloroso augurio per le 97 pri-
mavere dalla figlia, dal nipote e tanti amici.

MONTODINE:
BUON COMPLEANNO COLOMBA!
Mercoledì 29 giugno Colomba Rossini ha 

festeggiato con gioia i suoi 96 anni.
Auguri cari e sinceri da tutti i nipoti e pro-

nipoti!
Buon compleanno!
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Viaggio a Roma
per assistere al concistoro per la nomina

a Cardinale di mons. Oscar Cantoni
- Partenza da Crema sabato 27 agosto alle ore 5
  da piazza Del Macello (Croce Rossa) Crema.
  Arrivo a Roma alle ore 12. Pranzo.
- Ore 15 ci si dirige in piazza San Pietro.
- Ore 16 Celebrazione. Cena.
- Domenica 28 agosto ore 9 S. Messa
  a San Giuseppe Al Trionfale celebrata
  dal card. Oscar Cantoni.
- Pranzo.
- Ore 16 circa partenza per il rientro
  a Crema previsto per le ore 24

DIOCESI DI CREMA

ISCRIZIONI
ENTRO L’11 LUGLIO

presso
IL NUOVO TORRAZZO 
e la CURIA VESCOVILE

PROGRAMMA

COSTO COMPLESSIVO
per un minimo di 50 persone 
€ 200 in camera doppia a persona
€ 220 in camera singola a persona
€ 190 in camera tripla

di TOMMASO GIPPONI

Consiglio Comunale con 
molti punti tecnici e anche 

qualche polemica tra i diversi 
gruppi consiliari, l’ultimo che 
si è svolto a Caravaggio. 

Si è partiti con la votazione 
di alcune variazioni al Bilan-
cio. La prima, di circa 50.000 
euro, utile a integrare i finan-
ziamenti ottenuti da un bando 
regionale per acquistare un 
nuovo mezzo ibrido per la Po-
lizia Locale, e contribuire così 
allo svecchiamento del parco 
auto. Nella seconda variazione, 
invece, si vanno a utilizzare 
alcuni avanzi di amministra-
zione per l’asfaltatura di alcune 
strade. 

Il vicesindaco e assessore ai 
Lavori pubblici Ivan Legra-
mandi ha poi elencato le strade 
oggetto delle asfaltature - le vie 
Gerola, Rullo, Calvenzano, Ei-
naudi, Santa Liberata, e XXIV 
Maggio - per una spesa totale 
di 199.000 euro. 

Diverse altre sono state le 
variazioni di bilancio approvate, 
dove le più significative riguar-
dano l’acquisto di arredi per 
la scuola elementare (100.000 
euro) e il rifacimento di un muro 
del cimitero (110.000 euro). 

Sono stati quindi sposta-
ti alcuni capitoli di spesa, 
attingendo all’avanzo di 
amministrazione, da investire 
maggiormente nell’area qualità 
della vita, per venire incontro 
alle famiglie più bisognose, ma 
anche ai notevoli rincari delle 

utenze. “Finora siamo riusciti 
a non aumentare tasse – ha 
ammesso il sindaco Claudio 
Bolandrini – ma per far fronte 
ai rincari e alle maggiori ne-
cessità nell’area qualità della 
vita abbiamo deciso di allocare 
l’avanzo di amministrazione 
in questo modo. Di contro 
sappiamo che questo comporta 
togliere fondi a investimenti, 
che stiamo cercando di recupe-
rare attraverso bandi regionali 
e nazionali. Portiamo a casa 
più di 5 milioni di euro in 
questo modo”. 

La minoranza della Lega, per 
bocca del capogruppo Giu-
seppe Prevedini, si è astenuta 
in quanto si tratta di scelte 
politiche, pur condividendo 
le ragioni di fondo di questi 
provvedimenti.  

Nel punto successivo l’as-
sessore all’istruzione Cinzia 
Ariuolo ha illustrato il nuovo 
regolamento per disciplinare 
l’erogazione e l’accesso ai 
servizi scolastici ed extrascola-
stici degli alunni della materna 
e delle elementari, di refezione 
scolastica, pre e post scuola, 
attività educativa pomeridia-
na a Vidalengo e Cre, votato 
all’unanimità. 

Non sono però mancate le 
polemiche, con i membri del 
PD, Enrico Premoli in testa, a 
tacciare di razzismo il consi-
gliere leghista Prevedini per 
una sua frase discriminatoria 
su utenza italiana e straniera, 
dove quest’ultima si approfitte-
rebbe dei contributi comunali. 
Ne è uscita una discussione 
accesa tra i due gruppi, che 

non ha mancato di scatenare 
via social polemiche anche nei 
giorni seguenti il Consiglio. 

Nel punto successivo una 
modifica al regolamento dei 
cimiteri. D’ora in poi, chi vorrà 
potrà inserire due urne all’in-
terno di un singolo ossario. 
Infine, presentata un’interroga-
zione da parte dei consiglieri 
Gatti e Premoli. Oggetto del 
contendere, con premessa che 
non si tratta di un attacco al 
sindaco, che il gruppo sostiene, 
è la presenza dell’ex assessore 
al Welfare di Regione Lombar-
dia Giulio Gallera nella Rsa 
Anni Sereni per presentare il 
suo libro Diario di una guerra 
non convenzionale - la nostra lotta 
contro il virus, con lo stesso 
Gallera che in un’intervista al 
Corriere della Sera avrebbe, a 
dire dei consiglieri, rilasciato 
dichiarazioni “imbarazzanti” 
sul periodo del Covid. 

Si richiedeva quindi se il 
sindaco fosse a conoscenza 
della presenza di Gallera e se 
fossero state affrontate spese 
per questo. Il primo cittadino 
era informato e, riportando 
una dichiarazione del presiden-
te dell’Rsa, l’ex presidente del 
Consiglio Comunale Augusto 
Baruffi, non sono state affron-
tate spese. 

È polemica tra i gruppi consiliari
Nell’ultima seduta molti punti tecnici e variazioni al Bilancio, 
che non sempre hanno trovato l’unanimità tra i presenti  

CONSIGLIO COMUNALE

L’amministrazione comunale grazie alle risorse messe a dispo-
sizione da Regione Lombardia finanzierà la mobilità sosteni-

bile di città e frazioni attraverso la realizzazione di infrastrutture 
di ricarica per veicoli elettrici. 

Il progetto si è infatti classificato primo nella graduatoria stilata 
da Regione Lombardia, che ha finanziato 33 richieste sulle 165 
pervenute. 

L’intervento prevede la realizzazione di 7 postazioni per il sup-
porto energetico a biciclette elettriche: a Caravaggio presso il mu-
nicipio, il centro civico San Bernardino, il parcheggio comunale 
del Santuario, il Bike Park in via Leonardo da Vinci e lungo la 
pista ciclabile di via Europa Unita; a Masano in via Rubini e a 
Vidalengo in via Sainini. Il costo complessivo di 199.672,28 euro 
sarà interamente coperto dal finanziamento concesso da Regione 
Lombardia a fondo perduto. 

“Grazie alle risorse economiche messe a bando da Regione 
Lombardia – afferma il sinda-
co Claudio Bolandrini (nella 
foto) – possiamo concretamente 
promuovere la mobilità sosteni-
bile sul territorio, contrastando 
l’inquinamento atmosferico e 
acustico, la congestione stradale 
e favorendo la diffusione di sani 
stili di vita. Il progetto che abbia-
mo presentato è stato valutato 
molto positivamente tanto da 
classificarsi al primo posto per-
ché i punti di ricarica scelti sono 
stati ritenuti strategici per in-
centivare la mobilità urbana ed 
extraurbana in bicicletta. Le postazioni di ricariche che saranno 
realizzate nelle frazioni e sulla pista ciclabile di via Europa Unita, 
in autunno oggetto dell’intervento di messa in sicurezza cofinan-
ziato dalla Provincia di Bergamo (50.000 euro), consentiranno 
infatti di mettere in rete anche Masano e Vidalengo e le città di 
Caravaggio e Treviglio. Le postazioni che saranno installate pres-
so il municipio, il centro civico San Bernardino, la stazione ciclo-
turistica e l’area camper del parcheggio comunale al Santuario, 
finanziati con i contributi del piano integrato d’Area di Regione 
Lombardia, promuoveranno anche il turismo lento di prossimità 
alla riscoperta del patrimonio caravaggino. 

L’ultima postazione presso il Bike Park intercetterà e servirà 
utenti già sensibili alla mobilità sostenibile. Il passo successivo 
sarà quello di potenziare il servizio di ricarica di automobili elet-
triche con due nuove postazioni: una al parcheggio comunale al 
Santuario e una in piazza Garibaldi… magari approfittando an-
cora delle risorse di un nuovo bando!”. 

Un bando importante, che potrà permettere di risolvere un pro-
blema cronico delle amministrazioni, quello di favorire l’utilizzo 
delle bici elettriche, che in un Comune così a forte vocazione tu-
ristica come quello di Caravaggio può sicuramente portare dei 
vantaggi. 

tm

PIÙ MOBILITÀ SOSTENIBILE
IN CITTÀ E FRAZIONI

Era in programma un doppio appuntamento 
con la musica di qualità in questi giorni a 

Caravaggio. Si sarebbe iniziato questa sera, 
sabato 9 luglio, alle ore 20.45 presso la Chiesa 
di San Bernardino, dove il Corpo Bandistico 
di Caravaggio, in collaborazione con l’ammi-
nistrazione comunale, avrebbe presentato il 
concerto dal titolo The Big Black Pipes Quartet, 
nell’ambito della rassegna Suoni dal Chiostro. 
Quattro membri del corpo bandistico si sareb-
bero esibiti coi loro strumenti a fiato. Purtrop-
po, a pochi giorni dalla data, gli organizzatori 
hanno annunciato a malincuore che il concerto 
è stato rinviato a data da destinarsi.

Non disperatevi. Sarà recuperato. Nel frat-
tempo un grande appuntamento vi attende il 
prossimo martedì 12 luglio alle ore 21, quando 

a San Bernardino arriverà la grande opera 
lirica. Il Ducato di Pontida, infatti, metterà 
in scena Il Barbiere di Siviglia. Un’opera vera e 
propria, che oltre agli attori prevede un’orche-
stra di più di 50 elementi, e la possibilità per i 
caravaggini di vedere un’opera, come di solito 
si vede solo nei grandi teatri come la Scala e il 
Donizzetti, praticamente sotto casa. In caso di 
maltempo la rappresentazione sarà spostata al 
giorno seguente. 

Sul palco si esibiranno il soprano Clara Ber-
tella che interpreterà il personaggio di Rosina, 
il tenore Livio Scarpellini nel ruolo del Conte 
d’Almaviva, Giorgio Valerio nei panni di Figa-
ro, Gabriele Bolletta in don Bartolo, Giovanni 
Guerini in don Basilio, Marco Gazzini in 
Fiorello e Elena Bertocchi in Berta. 

Accompagnerà l’orchestra Gianandrea Ga-
vazzeni di Bergamo, diretta da Antonio Brena, 
con la partecipazione del Coro Calauce di Ca-
lolziocorte, diretto da Massimiliano di Fino. 

Saranno impiegati una cinquantina di pro-
fessionisti per uno spettacolo che si annuncia 
di grande impatto. La scenografia sarà curata 
e ideata da Paola Facchinetti per la regia di 
Mario Morotti. 

Si tratta di una prima di un festival che inte-
resserà tutta la Gera D’Adda, in collaborazio-
ne con l’amministrazione comunale, Pro Loco 
e il settimanale di Treviglio. Le altre date 
saranno il 30 luglio a Mapello con il Trovatore 
di Giuseppe Verdi, il 29 agosto a Bergamo 
sempre con Trovatore e infine il 3 settembre a 
Clusone con la replica del Barbiere di Siviglia.

MUSICA DA PROTAGONISTA: al centro civico la grande lirica

Come da comunicazione dell’Ats di Bergamo, 
l’amministrazione comunale di Caravaggio in-

forma che a decorrere dal prossimo 15 luglio è sta-
ta attribuita la titolarità dell’ambito territoriale di 
Caravaggio, Fornovo San Giovanni e Mozzanica 
alla pediatra dottoressa Rosa Pizza, con ambulato-
rio nel Comune di Caravaggio in via Vicinato 26. 

La nomina della stessa coincide con la cessazio-
ne degli incarichi provvisori conferiti alle colleghe 
dottoressa Marita Bonini (a sua volta, ex assistiti 
dott.ssa Bacchini) e alla dottoressa Oriana Testa-
grossa (ex assistiti dr.ssa Ciocca). 

In considerazione della particolare situazione 
e in accordo con l’Ats di Bergamo gli assistiti re-
sidenti nell’ambito precedentemente seguiti dalle 
dottoresse Bonini e Testagrossa saranno automa-
ticamente inseriti dal 15 luglio negli elenchi della 
dott.ssa Pizza, senza necessità di recarsi allo spor-
tello Asst per effettuare l’iscrizione. 

L’ambulatorio si svolgerà secondo i seguenti 
orari e modalità, su appuntamento: lunedì 11-14 
(11 - 12.30 orario estivo), martedì 14-17 (14-15.30 
orario estivo), mercoledì 11-14 (11 -12.30 orario 
estivo), giovedì 11-14 (11-12.30 orario estivo) e ve-
nerdì 13-16 (13-14.30 orario estivo). L’orario estivo 
durerà fino al 15 settembre. 

Il telefono di riferimento per gli assistiti è il nu-
mero 333/6755366. Per appuntamenti e richieste 
di visite domiciliari telefonare, dalle ore 8.30 alle 
10, da lunedì a venerdì, al recapito sopra indicato.  

Qualora l’assistito non concordasse con l’asse-
gnazione potrà rivolgersi all’ufficio scelta e revoca 
di Treviglio tramite lo sportello telematico dispo-
nibile all’indirizzo https.://teknecloud.it/SIOC-
ASST-BGOVEST/ dove effettuerà altra scelta, 
compatibilmente con la disponibilità verificata al 
momento.

In settimana, invece, il dottor Claudio Federi-
co Savi (classe 1965, milanese) è stato nominato 
nuovo direttore dell’Unità Operativa Complessa di 
Anestesia e Rianimazione di Treviglio.

Un curriculum ricco quello del dott. Savi, lau-
reato in Medicina e Chirurgia nel 1991 e con spe-
cializzazione in Anestesia e Rianimazione con 
indirizzo in Terapia Intensiva. Esperienza sul cam-
po al Sacco, all’ospedale Maggiore Niguarda Ca’ 
Granda, Centro Cardiologico Monzino di Milano 
e dal 1° agosto 2021 al 15 aprile 2022 ha diretto la 
Struttura Complessa di Anestesia e Rianimazione 
del Policlinico di Ponte san Pietro per poi giunge-
re a Treviglio come responsabile facente funzione 
dell’Anestesia e Rianimazione e del Blocco Ope-
ratorio.

“Questa nomina è un ulteriore tassello che si 
inserisce nell’articolato ricambio generazionale in 
atto nell’Asst Bergamo Ovest. Il nuovo direttore 
ha già dimostrato capacità organizzativa in questi 
pochi mesi di attività presso la nostra Azienda” 
ha dichiarato Peter Assembergs, direttore generale 
dell’Asst Bergamo Ovest.

Arrivano la dott.ssa Pizza e il dott. Savi

Nella foto un momento 
dell’ultima seduta del 

Consiglio comunale, svoltosi 
a Palazzo Gallavresi
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CENTRO CENTRO per lper l’IMPIEGO ’IMPIEGO di di CREMACREMA Telefono 0373 201632-202592
preselezione.crema@provincia.cremona.it

Requisiti e codici di riferimento sul 
nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it
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• n. 1 posto per addetto settore agricolo per 
allevamento suini per azienda agricola della 
zona di Crema
• n. 1 posto per impiegato ufficio acquisti 
per azienda del settore serigrafico vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile con espe-
rienza per studio professionale associato di Crema
• n. 1 posto per impiegato/a amministrativo/ 
a commerciale part time per azienda di pro-
duzione a 12 km a sud di Crema
•  n. 1 posto per impiegata/o contabilità ordi-
naria e semplificata per società di servizi per 
associazione di categoria di Crema
• n. 1 posto per addetto/a amministrazione 
junior per azienda di produzione impianti vici-
nanze Crema
• n. 1 posto per commesso/a addetto/a alle 
vendite per negozio settore bricolage per punti 
vendita nella zona di Crema verso Pandino e 
Antegnate
• n. 1 posto per apprendista customer care 
per azienda commercializzazione prodotti per il 
benessere a pochi chilometri da Crema
• n. 2 posti per operai/e confezionamento 
settore cosmetico e alimentare per società 
cooperativa a pochi km da Crema
• n. 2 posti per operai/e produzione settore 
cosmetico per agenzia per il lavoro di Crema, 
per azienda cliente
• n. 2 posti per operai/e confezionamento 
e/o riempimento per società cooperativa zona 
Campagnola Cremasca
• n. 2 posti per addette/i confezionamento 
cosmetico per azienda settore cosmetico. 
Ricerca per la zona di Crema zona Pianengo
• n. 2 posti per operaie/i apprendisti - per 
ulteriori inserimenti - per confezionamento e 
bollinatura settore cosmetico
• n. 2 posti per operai/e produzione e con-
fezionamento settore cosmetico per società 
cooperativa. Ricerca per la zona di Crema, 

Monte Cremasco e Pianengo
• n. 2 posti per operai/e confezionamento 
cosmetici per società cooperativa per la zona 
di Offanengo
• n. 1 posto per addetto mezzi cantiere edile 
- escavatorista per azienda settore edile vici-
nanze Crema
• n. 2 posti per operai/e assemblaggio sca-
tole di cartone per società cooperativa. Ricer-
ca per la zona di Vaiano Cremasco
• n. 1 posto per addetto imbancalatura le-
gna per azienda lavorazioni prodotti in legno 
vicinanze Crema, direzione Romanengo
• n. 1 posto per estetista con qualifica ed 
esperienza per centro estetico e parrucchiere 
di Lodi
• n. 1 posto per parrucchiera/e per sostitu-
zione per salone di parrucchiera di Crema
• n. 1 posto per impiegato ufficio tecnico 
grafico per azienda del settore serigrafico vi-
cinanze Crema
• n. 1 posto per operaio carrellista per azien-
da produzione prodotti per l’edilizia a pochi km 
da Crema
• n. 1 posto per impiegato/a back office per 
gestione ordini per azienda produzione imbal-
laggi vicinanze Crema
• n. 1 posto per magazziniere con patentino 
per azienda costruzioni metanodotti per cantie-
re vicinanze Crema
• n. 1 posto per operaio apprendista settore 
metalmeccanico per azienda vicinanze Cre-
ma, zona Romanengo
• n. 1 posto per meccanico autoveicoli con 
esperienza per officina autoveicoli a pochi km 
da Crema
• n. 1 posto per meccanico motoveicoli con 
esperienza per officina motoveicoli a pochi km 
da Crema
• n. 2 posti per operai settore metalmecca-
nico con o senza esperienza per azienda 
metalmeccanica a pochi km a sud di Crema

• n. 1 posto per apprendista addetto carpen-
teria o persona con esperienza in lattoneria 
per azienda di carpenteria leggera/lattoneria 
della zona di Crema
• n. 1 posto per montatore meccanico per 
installazione impianti per azienda di impianti 
vicinanze Crema
• n. 1 posto per perito meccanico per attivi-
tà in officina e di carpenteria per azienda di 
produzione impianti vicinanze Crema
• n. 1 posto per apprendista operaio/a setto-
re metalmeccanico per azienda metalmecca-
nica zona Crema
• n. 2 posti per tornitori/fresatori CNC e 
anche tradizionali per azienda di lavorazioni 
meccaniche conto terzi della zona di Crema
• n. 1 posto per tornitore per tornio paralle-
lo tradizionale per azienda di manutenzioni e 
riparazioni macchine elettriche e torneria della 
zona di Crespiatica
• n. 2 posti per aiuto cuoco/a camerieri di 
sala per ristorante/trattoria a pochi km da Cre-
ma, direzione Capergnanica
• n. 1 posto per barista per somministrazio-
ne bevande part time per bar/tabacchi nelle 
vicinanze di Crema
• n. 1 posto per aiuto cuoco/a part time per 
bar con trattoria a pochi km da Crema
• n. 1 posto addetto/a controllo qualità - 
settore alimentare per azienda del settore 
alimentare vicinanze Crema
• n. 1 posto per impiegato/a ufficio qualità 
per azienda settore alimentare a pochi km da 
Crema
• n. 1 posto per ASA ausiliario socio assisten-
ziale su turni per struttura residenziale per an-
ziani a pochi km da Crema
• n. 1 posto per ASA/OSS per assistenza do-
miciliare nella zona di Crema per Cooperativa 
di servizi di assistenza
• n. 2 posti per addetti alle pulizie part-time 
per ambienti di lavoro settore alimentare 

per società di pulizie e sanificazioni per la zona 
di Crema
• n. 1 posto per addetti alle pulizie per con-
domini per società di servizi di pulizie
• n. 1 posto per segretario/a di direzione per 
azienda settore alimentare a pochi km da Cre-
ma. Indispensabile conoscenza della lingua 
inglese
• n. 2 posti per operai confezionamento te-
loni per azienda di confezioni teloni vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per assistente customer service 
per sostituzione maternità per azienda com-
mercializzazione prodotti per il benessere a 
pochi chilometri da Crema
• n. 1 posto per autista patente CE o DE + 
CQC per azienda di trasporti di Crema
• n. 1 posto per autista mezzi pesanti paten-
te CE per azienda costruzioni metanodotti per 
cantiere vicinanze Crema
• n. 1 posto per elettricista con esperienza 
per azienda di impianti elettrici/fotovoltaici/
automazioni industriali vicinanze Crema zona 
Spino d’Adda
• n. 1 posto per tecnico manutentore/addet-
to alle presse ad iniziezione per azienda di 
produzione settore gomma a pochi chilometri 
da Crema
• n. 1 posto per idraulico con o senza espe-
rienza per azienda di installazione impianti 
idraulici di riscaldamento e condizionamento 
di Crema
• n. 1 posto per apprendista addetto car-
penteria - montaggio infissi e basculanti per 
azienda montaggio porte sezionali industriali e 
civili della zona di Crema. Verranno comunque 
valutate anche persone con età differente se 
con esperienza
• n. 1 posto per cablatore - quadrista elet-
trico per azienda di impianti elettrici vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per elettricista con esperienza 

per azienda di impianti elettrici ed automazioni 
industriali di Crema
• n. 1 posto per tecnico manutentore per 
azienda commerciale a pochi km da Crema, 
direzione Vaiano Cremasco
• n. 2 posti per montatori meccanici/collau-
datori trasfertisti per azienda di produzione 
impianti vicinanze Crema
• n. 1 posto per termoidraulico con espe-
rienza per azienda settore termoidraulico della 
zona di Spino d’Adda
• n. 3 posti per manovali generici o addetti 
aiuto saldatori per azienda costruzioni meta-
nodotti per cantiere vicinanze Crema
• n. 1 posto per addetta/o alle pulizie part 
time per uffici per società di pulizie e sanifica-
zioni per la zona di Crema
• n. 2 posti per operai/e confezionamento 
prodotti per azienda di confezionamento C/
terzi zona di Merlino (Lo)
• n. 1 posto per operaio per azienda di confe-
zioni teloni vicinanze Crema

OFFERTE DI TIROCINIO
• n. 1 posto per tirocinante commesso/a - 
scaffalista per negozio settore bricolage con 
sedi nella zona di Pandino e Antegnate
• n. 1 posto per tirocinante amministrazione 
del personale per studio di consulenza del la-
voro a pochi chilometri da Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o vendi-
ta per negozio di scarpe zona Crema presso 
C/Comm.le
• n. 1 posto per tirocinante impiegato/a am-
bito tecnico o amministrativo per azienda 
del settore imballaggi in legno vicinanze Crema
• n. 1 posto per tirocinante disegnatore im-
piegato tecnico per successiva assunzione 
per azienda di produzione inferriate e scale in 
ferro a pochi km a sud di Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetto lavorazioni 
prodotti caseari per caseificio vicinanze Crema

Cerchi lavoro?
Leggi il Torrazzo!

- ASSISTENTE
ALLA PERSONA - CR
Scadenza: 13/7/2022
- MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 13/7/2022
- OPERATORE
DI PRODUZIONE 
SETTORE VETRO - CR
Scadenza: 14/7/2022
- OPERATORE
ADDETTO ALLA
PRODUZIONE
DEL GRANA - CR
Scadenza: 14/7/2022
- SVILUPPATORE FRONT
END SENIOR - CR
Scadenza: 14/7/2022
- MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 14/7/2022
- CONDUTTORE
MACCHINE CNC - CR
Scadenza: 14/7/2022
- OPERATORE
DI PRODUZIONE - CR
Scadenza: 14/7/2022
- IMPIEGATO/A
COMMERCIALE - CR
Scadenza: 14/7/2022
- ADDETTO
ALLA FECONDAZIONE
CONTROLLATE
DI VARIETÀ
DI MAIS - CR
Scadenza: 15/7/2022
- SEGRETARIA

COMMERCIALE - CR
Scadenza: 17/7/2022
- TIROCINIO
ADDETTO BACK OFFICE
UFFICIO ACQUISTI
ED AMMINISTRAZIONE - CR
Scadenza: 22/7/2022
- TIROCINIO ADDETTA/O
UFFICIO REGULATORY
COSMETICA - CR
Scadenza: 22/7/2022
- OPERAIO ADDETTO
LABORATORIO RICERCA
E SVILUPPO - CR
Scadenza: 22/7/2022
- MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 23/7/2022
- MAGAZZINIERE
A SPINADESCO - CR
Scadenza: 23/7/2022
- TRATTORISTA - CR
Scadenza: 24/7/2022
- STAGISTA IMPIEGATO/A
FRONT E BACK
OFFICE - CR
Scadenza: 24/7/2022
- TIROCINANTE
TECNICO DI CUCINA - CR
Scadenza: 29/7/2022
- TIROCINANTE
CAMERIERE DI SALA - CR
Scadenza: 29/7/2022
- MECCANICO - CR
Scadenza: 29/7/2022
- EDUCATORE/EDUCATRICI 

PROFESSIONALI - CR
Scadenza: 30/7/2022
- ARREDATORE/TRICE
GEOMETRA
ARCHITETTO - CR
Scadenza: 30/7/2022
- PROJECT MANAGER
SETTORE
FORMAZIONE - CR
Scadenza: 30/7/2022
- IMPIEGATA/O 
AMMINISTRATIVA/O
Scadenza: 30/7/2022
- ADDETTO AL
CONTROLLO ACCESSI - CR
Scadenza: 13/8/2022
- OPERAIO
METALMECCANICO - CR
Scadenza: 27/8/2022
- IMPIEGATO
AMMINISTRATIVO
COMMERCIALE - CR
Scadenza: 31/8/2022
- ASSISTENTI
BAGNANTI - CR
Scadenza: 31/8/2022
- ADDETTI
AL MONTAGGIO
MECCANICO - CR
Scadenza: 31/8/2022
- 1 OPERAIO
ELETTRICISTA - CR
Scadenza: 31/8/2022
- 3 EDUCATORI/
EDUCATRICI - CR

Scadenza: 30/9/2022
Per la sede di Casalmaggiore
- 3 EDUCATORI/
EDUCATRICI - CR
Scadenza: 30/9/2022
Per la sede di Crema
- 3 EDUCATORI/
EDUCATRICI - CR
Scadenza: 30/9/2022
Per la sede di Cremona
- PSICOMOTRICISTA - CR
Scadenza: 30/9/2022
- 2 BARISTI - CR
Scadenza: 30/9/2022
- 2 ADDETTI
ALLE PULIZIE
CASA ALBERGO - CR
Scadenza: 30/9/2022
- OPERATORE
SOCIO SANITARIO
OSS - ASA - CR
Scadenza: 30/9/2022
- OPERAIO
CANTONIERE - CR
Scadenza: 30/9/2022
- ANIMATORE
IN RSA, CREMA - CR
Scadenza: 30/9/2022
- AUTISTA
SCUOLABUS - CR
Scadenza: 30/9/2022
- MAGAZZINIERE
CARRELLISTA
FACCHINO - CR
Scadenza: 30/9/2022

Tel. 0373 894500-894504  -  sportello.lavoro@comune.crema.cr.it
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Azienda per la lavorazione della lamiera e carpenteria leggera
CERCA UN SALDATORE

ASSEMBLATORE CON ESPERIENZA
Tel. 0373 65195 Fax 0373 65196 E-mail: amministrazione@bosellibcm.com

Azienda del cremasco CERCA OPERAIO CON ESPERIENZA
SU IMPIANTI AUTOMATICI ANCHE DI NICHELATURA.
Richiesta serietà e disponibilità nel fare ore straordinarie all’occorrenza.

☎ 0373 267709 - tecnosteel.ricengo@gmail.com

                   CERCA FIGURE
DA INSERIRE IN PRODUZIONE

E NEL REPARTO MANUTENZIONE
Si richiede, preferibilmente:
Diploma superiore ad indirizzo meccanico - Flessibilità 
ed attitudine ad imparare - Lavori su turni

Inviare il proprio curriculum all’attenzione di Samanta Cobianco
al seguente indirizzo: S.I.L.C. S.p.A. Strada Provinciale 35 km 4 26017 Trescore 

Cremasco (Cr), oppure mandare una e-mail all’indirizzo: samantacobianco@silc.it

Azienda per la lavorazione della lamiera e carpenteria leggera
CERCA OPERAI con esperienza su presso piegatrici

a controllo numero - punzonatrici CNC
o taglio laser e APPRENDISTI

Tel. 0373 65195 Fax 0373 65196 e-mail: amministrazione@bosellibcm.com

Aerreinox Srl - Fiesco (CR)

CERCA COMMERCIALE
TECNICO

da inserire nel proprio ufficio vendite
La/il candidata/o dovrà: mantenere e consolidare rapporti con clienti sia 
in Italia che all’estero, preparare offerte e preventivi, fornire consulenza 
tecnica e presenziare a fiere. Sono richieste ottime capacità relazionali, di 
lavoro in team ed una buona formazione tecnica.
L’utilizzo approfondito, dei comuni pacchetti sw da ufficio (es. excel) e 
spiccate doti di apprendimento di nuovi sw, completano il profilo.

Inviare le candidature a: info@aerreinox.it

(Castelleone - CR - via per Ripalta Arpina, 14 - tel. 0374 3551)
www.marsilli.it

Ricerca per il reparto manutenzioni interne:

MANUTENTORI
I candidati ideali sono dei tecnici con ottime basi di impiantistica elettrica 
civile e industriale meglio se maturata in aziende strutturate. Le mansioni 
prevedono interventi da effettuarsi prevalentemente sugli stabili aziendali, 
sia su impianti esistenti che di nuova realizzazione. È inoltre richiesta la di-
sponibilità a collaborare attivamente anche in altri ambiti tecnici, qualora 
richiesto dalle specifiche circostanze (es.: ristrutturazione di uffici o reparti 
interni, ecc.).
La selezione è finalizzata ad un inserimento stabile mediante contrat-
to a tempo indeterminato. L’inquadramento e la retribuzione saranno 
commisurati all’esperienza acquisita ed alle effettive capacità. La sede 
di lavoro è presso il sito produttivo di Castelleone (CR), Via Per Ripalta 
Arpina, 14.

Gli interessati possono inviare il loro curriculum
accedendo alla sezione “Lavora con noi” del sito www.marsilli.it.

 RICERCA
giovane commerciale da assumere come

ADDETTO ALLE VENDITE MACCHINE UTENSILI
Ottime possibilità di carriera. Premio provvigionale.

Macchina aziendale. Età 25-35 anni.
Inviare curriculum a: amministrazione@legnosystem.com

 RICERCA
PERITO ELETTROTECNICO

ELETTROMECCANICO
da assumere per installazione, collaudo

e manutenzione macchine utensili. Età 24-35 anni.
Inviare curriculum a: amministrazione@legnosystem.com

per semplice attività di distribuzione del settimanale

Si richiede la residenza in: CASTEL GABBIANO
VIDOLASCO ROMANENGO - TICENGO

e la disponibilità del sabato mattina

☎ 0373 256350 mattino (9-12)
Assunzione con contratto di lavoro intermittente

ricerca giovani,
casalinghe, pensionati
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di MARA ZANOTTI

Proseguono gli orali dell’Esame 
di Stato 2022. Molti ancora 

gli studenti cremaschi coinvolti, 
sebbene alcune scuole abbiano già 
terminato anche questo secondo 
passaggio, mentre gli ultimissi-
mo orali sono programmati per 
i primi giorni della prossima 
settimana. Abbiamo intervistato 
Gloria dell’IIs Sraffa, indirizzo 
enogastronomico, che tra le tracce 
ministeriali proposte per la prova 
di Italiano ha scelto quella ineren-
te l’intervento di Giorgio Parisi 
alla Camera perché “i cambia-
menti climatici sono importanti, 
se ne discute molto ed era un tema 
che lasciava libertà di esprimere i 
propri pareri. Per la seconda prova 
scritta ho iniziato dalla legislazio-
ne Hccp,in merito alla sicurezza 
alimentare, la conservazione e la 
prevenzione. Credo che tra le pro-
ve proposte abbiamo ‘estratto’ la 
busta con la traccia più semplice”.

Quando hai sostenuto l’orale e 
come è andato?

“Ho terminato mercoledì 
29 giugno. L’orale è iniziato 
dall’immagine di un salone 
apparecchiato con buffet; sono 
riuscita a fare diversi collegamenti 
toccando anche la condizione dei 
lavoratori, la legislazione sulla 
sicurezza sul lavoro, ma anche per 
Storia, la società di massa, aspetto 
apprezzato dai docenti in quanto 
molti parlano delle Guerre e non 
di questo argomento...”.

Idee chiare per il tuo futuro?
“Mi piacerebbe andare all’U-

niversità ma cambiare indirizzo 
di studi. Amo lavorare con i 
bambini come ho sperimenta-
to, ad esempio durante i Grest, 
quindi vorrei iscrivermi a Scienze 
dell’Educazione, ma precedenti 
esperienze fatte presso il City bar 
di Crema mi sono piaciute: anche 
questo ambito professionale non 
mi dispiacerebbe”. Ringraziamo 
Gloria e intervistiamo un’altra stu-
dentessa dell’IIs P. Sraffa. Martina 
ha frequentato l’indirizzo tecnico 
turistico. Ha scelto la traccia C2, 
quella relativa ai social per il 
tema di Italiano perché “hanno 
influenzato molto la vita cambian-
do anche alcuni comportamenti. 
Inoltre sono fondamentali per la 

promozione turistica. Nel tema 
ho toccato anche argomenti di 
letteratura come D’Annunzio per 
l’Estetismo e Pirandello per le 
Maschere”.

Come è andata la seconda 
prova? E l’orale?

“La seconda prova scritta era di 
Economia, soprattutto concernen-
te il turismo di vicinanza sul quale 
può puntare anche Crema. L’orale 
è iniziato trattando dei fondi desti-
nati al turismo dal pnrr. Da qui 
sono riuscita a inserire le materie 
di Diritto, Italiano, Storia, Inglese. 
Per il pcto ho potuto anche 
ricordare l’esperienza presso il 
teatro San Domenico in qualità di 
hostess, che mi è molto piaciuta”.

Come vedi il tuo futuro?
“In questi mesi vorrei lavora-

re perché in autunno andrò in 
Spagna a Valencia per uno stage 
presso un’azienda. Da gennaio 
intendo seguire altri corsi di 
formazione per apprendere ancora 
meglio le lingue e l’utilizzo dei 
social. Con tanto impegno credo 
che raggiungerò i miei obiettivi!”.

Brava Martina, così convinta di 
ciò che vuole! Abbiamo incontrato 
anche Ricky che martedì 5 luglio 
ha concluso il suo percorso scola-
stico sostenendo l’esame orale. Ha 
frequentato Scienze Umane presso 
il Munari e per il tema ha scelto la 
traccia B2, quella che sondava le 
potenzialità della musica, forse la 
più originale di tutte. “Ho sempre 
amato la musica e il tema dava 
spazio anche alle proprie idee. La 
seconda prova in Scienze Umane 
ha toccato temi quali l’intercultu-
ralità, l’integrazione nella scuola 
italiana, soprattutto per quanto 
riguarda l’aspetto linguistico”. 

Come è andato l’orale?
“Partendo da uno scritto di Ma-

lala che parlava del diritto all’istru-
zione ho fatto alcuni collegamenti 
con la Riforma Gentile, l’obbligo 
scolastico, il Fascismo per Storia e 
Quintigliano, il primo pedagogista 
della storia, per Latino. Alcune 
domande me le hanno poste i 
docenti”. 

E ora, cosa vuoi fare?
“Ho intenzione di lavorare 

per un anno per poi pagarmi 
l’università. Voglio divenire un 
illustratore!”. Bravi e complimen-
ti, davvero, a tutti!

Facciamoci qualche domanda. Dove una società investe per 
guardare al futuro? E quali sono le prospettive oggi, in Italia, 

in un Paese che sta affrontando – come tanti altri, del resto – la 
difficile uscita dall’emergenza pandemica complicata da un con-
testo economico e globale di grande incertezza?

Alla prima domanda viene da rispondere, sia pure con qualche 
rischio di retorica, “sui giovani”. Sono loro, infatti, il futuro, i 
cittadini di domani anche se già oggi hanno un ruolo importante 
e possono dire la loro. Ma con ben poca rilevanza.

Dire che si punta sui giovani vuol dire anche – necessariamente 
– investire sulla scuola e l’educazione, che sono non solo “luo-
ghi”, ma orizzonti, prospettive, proiezioni di futuro. Sono, in 
buona sostanza, le fondamenta per l’edificio di domani.

Lo si dice, in verità, da sempre e in tutti i modi, salvo poi restare 
spesso al palo per via di pochi investimenti, difficoltà oggettive 
legate alla conformazione sociale (e geografica) del nostro Paese, 
alla burocrazia, vanificando, sforzi e iniziative.

Tuttavia continuiamo a insistere. Il 30 giugno, ad esempio, il 
ministro Bianchi ha ripetuto all’Unesco, a Parigi – a un vertice in 
preparazione dell’Assemblea Onu di settembre – che “una società 
più equa e più giusta è possibile soltanto se riusciamo a estendere 
il diritto all’educazione, promuovendo il superamento delle bar-
riere di genere, sociali ed economiche”. 

Ha sostenuto che “la trasformazione dell’educazione è la leva 
fondamentale di uno sviluppo sostenibile e di una società più 
aperta”. Ha concluso sottolineando come “parlare di inclusione 
significa parlare di democrazia. 

L’impegno necessario per garantire una piena inclusione di ra-
gazze e ragazzi non riguarda dunque solo la scuola ma l’intera 
società, che si fa comunità intorno alle studentesse e agli studen-

ti”. Allora ci siamo. Puntiamo sui giovani, sulla scuola, sull’in-
clusione.

Ma loro, i protagonisti? I giovani? Gli adolescenti? Che dicono? 
E qui ecco qualche difficoltà a rispondere alla seconda domanda 
posta all’inizio. 

L’edizione 2022 dell’indagine nazionale sugli stili di vita degli 
adolescenti in Italia, realizzata dall’associazione no-profit La-
boratorio Adolescenza e dall’Istituto di ricerca Iard su un cam-
pione nazionale rappresentativo di 5.600 studenti della fascia di 
età 13-19, anni lascia infatti l’amaro in bocca, in particolare per 
la sfiducia nel futuro che traspare dall’ascolto degli intervistati. 
Adolescenti e giovani disillusi, poco propensi a guardare avanti 
con ottimismo. 

La dice lunga, ad esempio – per restare nell’ambito dell’istru-
zione – il dato per cui solo il 63% degli studenti intervistati ha in 
programma di iscriversi all’Università.

Disillusi e quasi spaventati. Dai dati emerge che il 52,7% degli 
adolescenti rispetto al futuro è “incerto” o “preoccupato”. Covid 
e guerra influiscono. Solo il 35% ritiene che si stia uscendo defini-
tivamente dall’emergenza pandemia e tra l’80 e il 90% dei giovani 
è preoccupato delle conseguenze che possono derivare dal conflit-
to Russia-Ucraina; oltre il 75% teme una terza guerra mondiale o 
un eventuale coinvolgimento diretto dell’Italia.

Torniamo alle domande e facciamone altre. Come rassicurare 
questa nuova generazione? A chi tocca anzitutto? Siamo davanti 
a una crisi passeggera o a una “stagnazione” – così parla l’econo-
mia – delle menti e dei cuori?

Sono le sfide più importanti che abbiamo davanti: scuola e fa-
miglie in prima linea.

Alberto Campoleoni

Una generazione da rassicurare: troppe incertezze

Tempo di orali
Gloria, Martina e Ricky: la loro 
esperienza, le loro aspettative

di MARA ZANOTTI

Raccontiamo il bambino di oggi, cittadino di 
domani, è il titolo del documento, una 

sorta di quaderno esperienzale realizzato 
all’interno del percorso di co-progettazione 
nei servizi comunali per l’infanzia 0-6 della 
città di Crema. Hanno lavorato allo scrit-
to Emilia Caravaggio, coordinatrice della 
scuola dell’infanzia “Casa dei bambini” Isi-
de Franceschini, Silvia Fiorentini, coordina-
trice asilo nido comunale sede di via Bragu-
ti, Barbara Fioroni coordinatrice asilo nido 
ats Impronte Sociali Cooperativa Sociale 
Igea, Sara Posatini coordinatrice asilo nido 
comunale sede di via Dante/Pesadori in 
co-progettazione con ats Impronte Sociali, 
con la supervisione di Sabina Gandellini, 
pedagogista, docente presso l’Università di 
Milano Bicocca e con la collaborazione di 
Elisabetta Mariani, funzionaria dei Servizi 
Educativi.

“Si tratta di un documento di partenza 
per l’applicazione della pedagogia montes-
soriana nei nidi e nelle scuole dell’infanzia 
– spiegano Fiorentini e Mariani –. Abbiamo 
avviato un tavolo di confronto per la realiz-
zazione di questo documento già nel 2019.
Dopo il rallentamento e la sospensione a 
causa del Covid, i lavori sono ripresi e la ste-
sura di questo documento, che vuole essere 
una sorta di quaderno operativo, da consul-
tare e anche aggiornare, è stata realizzata sia 
dagli operatori del servizio pubblico sia dai 
partner privati, sempre in un contesto di co-
progettazione”.

Da dove è nata l’idea della necessità di 
realizzare questo documento, che verrà poi 
distribuito nei nidi e scuole dell’infanzia 
del territorio?

“Premettiamo che si tratta di un punto 
di partenza, non di arrivo e che siamo as-
solutamente aperte al confronto perché non 
si vuole di certo imporre nulla. Tuttavia, 
partendo dal metodo montessoriano, già se-
guito da alcuni asili nido e scuole dell’infan-
zia, nonché classi di primarie della città, si è 
inteso mettere il bambino al centro. Questo 
significa non proporre le consuete riflessioni 
sulla pedagogia motessoriana, già ben nota, 
piuttosto porre lo sguardo sulla realtà, sulla 
quotidianità dei bambini descrivendo anche 

cosa fanno, come si muovono all’interno 
del nido o della scuola, partendo da un’os-
servazione diretta. L’impegno nella stesura 
del testo è stato anche messo nella ricerca 
dei termini da utilizzare, delle parole giuste 
affinché trasudassero il significato di quell’a-
zione e non fossero banali”.

Quale bambino emerge da questo docu-
mento?

“Un bambino unico, e sull’unicità di cia-
scun bimbo come risorsa, abbiamo lavorato.  
Abbiamo messo in evidenza, ad esempio, 
la specificità di alcuni momenti, dalla capa-
cità dell’accoglienza del bambino da parte 
dell’adulto, dai professionisti che lavorano 
per questa fascia d’età. Leggendo l’indice 
del documento si può ben comprendere 
come ci siamo mosse”.

Dopo un’introduzione nella quale Gan-
dellini parla di “cucire insieme tante piccole 
e grandi storie di quotidiana vita mediante 
un unico filo narrativo, la voce del bambi-
no”, il documento narra dell’accoglienza 
del bambino e della famiglia; fare del bam-
bino e l’autoregolazione, l’attività di vita 

pratica, l’esperienza dell’errore; e ancora la 
cura, il rapporto con l’educatrice/maestra, 
dalla continuità di saperi al fare insieme.

Leggere alcune storie della quotidianità 
dei bambini, raccolte e stese dalle educatri-
ci e maestre fa comprendere lo spessore di 
questo ‘quaderno’: come si approcciano ai 
giochi, come li gestiscono, l’attività pratica, 
ma anche la scelta degli spazi, il materiale, il 
tavolo di lavoro.

“L’amministrazione comunale ha creduto 
molto in questo percorso e lo ha sostenuto; 
Crema è capofila nel progetto Sicuri nel nido, 
finanziato a più riprese anche da Regione 
Lombardia tramite ats e da settembre verrà 
attivato un coordinamento tra i coordinato-
ri distrettuali, per un costante confronto su 
questi temi” spiegano Fiorentini e Mariani, 
che ribadiscono come il documento – che 
si avvale di una copertina molto esplicativa 
che mostra un bimbo che ‘costruisce’ mat-
tone per mattone il suo futuro, realizzata da 
Ottavia Francesca Cremonesi, studentessa 
Naba Milano – sia una base di riferimento 
da cui partire, certamente non un approdo.

Si legge nelle conclusioni al documen-
to: “Con lo stesso spirito di confronto e di 
condivisione, animate dalla passione per 
il nostro lavoro e sostenitrici di quell’idea 
di ‘bambino-persona’ propria del pensiero 
montessoriano, noi coordinatrici del sevizio 
0-6 anni della co-progettazione, supportate 
da una preziosa supervisione pedagogica, 
ci siamo date appuntamento (a partire dal 
settembre 2019 a tutt’oggi) per intrecciare le 
esperienze e i saperi professionali, nostri e 
dei rispettivi gruppi di lavoro, dando vita al 
documento [...]. Ne è scaturita l’occasione 
per sostenerci reciprocamente [...]. Abbia-
mo aperto un importante spazio di rifles-
sione per ‘ri-mettere il bambino al centro’, 
a partire dai suoi bisogni, dalle sue risorse e 
anche dalle sue fatiche, aiutandolo a trasfor-
mare quest’ultime in occasioni di crescita e 
apprendimento”.

Alla luce di queste premesse riteniamo 
che il documento steso da questi protagoni-
ste dell’educazione 0-6 anni sia di profonda 
e significativa importanza. Non manchere-
mo di tornare su questo argomento e di pro-
porre alcuni contenuti, utili anche, se non 
in primis, per i genitori.

RACCONTIAMO IL BAMBINO DI OGGI...
Documento frutto della co-progettazione riflette sulla didattica 0-6

ULTIMI ORALI 
NEI PROSSIMI 
GIORNI

A sinistra Gloria, appena 
terminato l’esame di maturità e 
prima di stappare lo spumante! 
Quindi Martina, sorridente 
e soddisfatta. Entrambe sono 
studentesse dell’IIs P. Sraffa

ESAME DI STATO 2022

Tra le moltissime iniziative di fine anno scolastico non vo-
gliamo dimenticare quelle delle classi prime e seconde della 

scuola primaria della Fondazione Manziana, che hanno vissuto 
una coinvolgente e divertente giornata immersi nella campagna 
cremasca. Negli ultimi giorni di scuola sono stati accolti con 
familiarità da Carlo e Sara, proprietari della Cascina Margherita 
di Capergnanica, e hanno potuto sperimentare il contatto diret-
to con gli animali: cavalli, capre, galli e galline, pavoni… della 
struttura, accudendoli nelle loro necessità quotidiane. Circonda-
ti dalla tipica vegetazione della pianura, hanno potuto conoscer-
ne le caratteristiche principali. Entusiasmanti i due laboratori, 
cinofilo e delle api, con gli esperti che si sono resi disponibili a 
soddisfare le loro curiosità.

Dopo un lauto pranzo al sacco, non è mancato del tempo libe-
ro per giochi e corse nei prati.

È stata l’occasione per vivere una bellissima giornata all’aria 
aperta con gioia e amicizia.

FONDAZIONE MANZIANA
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di MARA ZANOTTI

L’opportunità di ascoltare l’in-
tervento del più importante 

studioso ed esperto al mondo di 
Donatello, che sabato 2 luglio, dal-
le 17 è intervenuto presso Liberia 
Cremasca, è stata colta da oltre 60, 
entusiaste persone. Probabilmente 
l’incontro più seguito, in assoluto 
dei XXVI organizzati nell’ambi-
to della rassegna Storici dell’arte in 
libreria. Un tifo “quasi” da stadio 
(molto relativo naturalmente date 
anche le caratteristiche degli inter-
venuti, molti ricercatori, architetti, 
sinceri appassionati d’arte etc…), 
ha accolto presso le Scuderie di 
Palazzo Terni de’ Gregorj  il cura-
tore della mostra in corso a Firen-
ze dedicata al genio donatelliano 
nonché di Donatello. Il Rinascimen-
to, relativo catalogo della mostra 
a cura di F. Caglioti (Firenze, 19 
marzo-31 luglio 2022), Marsilio, 
Venezia 2022.

Introdotto dal titolare di Libre-
ria Cremasca e a sua volta storico 
dell’arte Matteo Facchi, grazie 
alla fama del quale Caglioti ha 
accettato di fare a Crema l’unica 
presentazione pubblica in Lom-
bardia della mostra fiorentina, lo 
storico dell’arte ha sintetizzato pri-
ma la sua personale e straordinaria 
carriera di studi e ricerca quindi 
si è subito dedicato alla figura di 
Donatello, scultore sì del Quattro-
cento ma già fortemente rinasci-
mentale tanto da essere definito 
dal relatore “l’autentico padre del 
Rinascimento italiano”, sottraen-
do questo ruolo a nomi quali Leo-
nardo, Michelangelo o Raffaello… 
E seguendo l’entusiasmante inter-
vento di Caglioti, un’autentica lec-
tio magistralis, se ne comprendono 
i motivi. Donatello lavorò fino alla 
sua morte, che avvenne a 80 anni, 
sapendo calibrare le forze: se da 
giovane il marmo e il bronzo, ma 
soprattutto il monumentale erano 
facilmente assegnati a Donatello, 
egli stesso comprese che, con il 
tempo, le sue forze venivano meno 
e, con intelligenza, si rivolse a ope-
re di minori dimensioni, ma non di 
minor valore. 

E veniamo allo stile. Donatello 
fu ben consapevole che tra scultura 
e pittura quest’ultima avrebbe avu-
to sempre e comunque la meglio 

nel gusto del pubblico e, più in par-
ticolare, di chi assegnava le com-
missioni, soprattutto in ambito 
ecclesiale: le pale d’altare, grandi e 
importanti, per le più significative 
chiese (Firenze, per la maggior par-
te del tempo, ma anche Padova per 
11 anni), proponevano soggetti, 
paesaggi, prospettive, colori, spazi 
e movimento, tutti aspetti che, fino 
ad allora, erano sconosciuti alla 
scultura (a esclusione della classi-
ca). Ebbene Donatello le introdus-
se nelle sue piccole e grandi opere: 
con gli spiritelli, propose la vivaci-
tà, con gli splendidi Madonna con 
bambino, scolpì Gesù sorridenti, 
che giocavano, o spaventati che si 
ritraevano e cercavano conforto tra 
le braccia della mamma. Ben lon-
tani anche da molti, rigidi dipinti 
di Madonna con Bambino che sfugge 
alle braccia di Maria, forse proprio 
per la prima volta con le opere le-
onardesche. 

E che dire di Amore-Attis, ma-
gnifica scultura bronzea (104 cm 
in altezza conservata nel Museo 
del Bargello): quelle braccia che si 
dimenano nello spazio, quelle bra-
che, il sorriso, le ali ai piedi. Poco 
si sa della commissione dell’opera, 
certo è che si tratti dell’ennesimo, 
capolavoro che porta la scultura a 
esser protagonista del Rinascimen-
to. Il David, concepito per un’al-
tezza di collocazione a 2.30 dal 
suolo, è forte e sfacciato allo stesso 
tempo. Calpesta la testa di Golia 
con tutta l’audacia della sua giova-
ne età. A nostro parere nemmeno 
l’austero e seppur magnifico, David 
michelangiolesco ha la medesima 
potenza espressiva. 

Caglioti, grande divulgatore, ha 
proseguito il suo intervento illu-
strando le 14 sezioni della mostra, 
per altro la più importante mai 
organizzata su Donatello perché 
“le sculture sono di difficile spo-
stamento, specie le monumentali, 
e le precedenti mostre, non hanno 
potuto raggiungere, per più moti-
vi, numerose opere di Donatello 
conservate altrove”. E ancora: “Se 
non ci fosse stato Donatello (Firen-
ze 1386 circa - 1466), forse non ci 
sarebbero stati neanche Leonardo, 
Michelangelo e Raffaello. Fu, lui 
scultore, Maestro di Masaccio e 
Mantegna, che si formarono alla 
sua bottega e insegnò loro lo spa-

zio e la profondità” ha ribadito il 
relatore e solo da questo si potreb-
be cogliere la grandezza di Dona-
tello. Ha poi sottolineato Caglioti: 
“E innegabile che il primo Rina-
scimento sorse grazie alle sculture 
di Donatello, capaci di modificare 
per sempre il modo di ritrarre il 
soggetto: non più icona immobile 
ma persona reale, intrappolata e 
nello stesso tempo sprigionata dal 
marmo, dal bronzo o dal legno”, 
perché lo scultore seppe lavorare 
qualsiasi materia, non solo mar-
mo, bronzo, ma anche, mosaico, 
argilla, terracotta, pietra etc…

Lavorò indefessamente, accettò 
e non realizzò commissione per 
mancanza di tempo, trovò soluzio-
ni intelligenti per accelerare la pro-
duzione, mai mancando l’eccellen-
za: a lui si ispirarono Benvenuto 
Cellini, Rodine, Marino Marini, 
Medardo Rosso, Giacometti…

Caglioti ha mostrato con le slide 
proiettate quanto Donatello abbia 
parlato alla storia dell’arte italiana 
fino a scolpire opere che sembrano 
figlie del Novecento.

Un incontro meraviglioso, pre-
gno di contenuti e competenza ed 
egualmente capace di strappare 
qualche sorriso al pubblico che al 
termine non la smetteva di battere 
le mani!

Un ringraziamento doveroso, a 
nostro parere, a Libreria Cremasca 
per la convinzione con la quale da 
anni invita i migliori storici dell’ar-
te italiani a tenere preziose confe-
renze nella nostra città. Prossimo 
appuntamento della rassegna a 
settembre… Se ne riparlerà.

L’INTERVISTA L’INTERVISTA 
A CAGLIOTI A CAGLIOTI 
A CURA DI A CURA DI 
MATTEO FACCHIMATTEO FACCHI

Professore, questa presenta-
zione della mostra a Crema è sta-
ta l’unica che lei ha fatto o farà 
oltre a Firenze, Parigi e Berlino. 
La ringraziamo del regalo fatto 
alla nostra città e le chiediamo se 
ci era già stato in precedenza.

“Ci ero stato da bambino, all’e-
tà di circa 8 anni, in viaggio con 

i miei genitori. Ho accettato vo-
lentieri l’invito della Libreria Cre-
masca anche per cogliere l’occa-
sione di visitare questo territorio 
che desideravo rivedere da molto 
tempo”.

Perché una mostra su Donatel-
lo (Donato di Niccolò di Betto, 
Firenze, 1386-1466)?

“Donatello è stato ben più im-
portante della fama tributatagli 
dai manuali scolastici. Già quan-
do lo scultore aveva venticinque/
trent’anni i contemporanei fioren-
tini, italiani ed europei ne avevano 
capito la grandezza esorbitante. 
Ciriaco d’Ancona, Poggio Brac-
ciolini, Niccolò Niccoli, Leon Bat-
tista Alberti fanno volare imme-
diatamente la fama di quest’uomo. 
Eppure, a causa delle difficoltà 
dello studio della scultura rispetto 
alla pittura, gli studi non ricono-
scono all’artista quel ruolo ancora 
più centrale che deve avere nella 
storia dell’arte. Spesso nei ma-
nuali è presentato insieme ai suoi 
amici Brunelleschi e Masaccio, 
ma dopo Masaccio, istituendo una 
curiosa gerarchia delle arti, prima 
l’architettura, poi la pittura e infi-
ne la scultura. Quest’ordine non 
ha senso anche banalmente per il 
fatto che Masaccio (1401-1428) 
era circa quindici anni più giovane 
di Donatello. Masaccio non esi-
sterebbe senza Donatello, in ma-
niera evidentemente semplificata 
posso ridurlo a un Donatello della 
seconda o terza maniera (Dona-
tello ne ha avute tante in continua 
successione) tradotto in pittura. 
Il Quattrocento è un secolo emi-
nentemente scultoreo perché Do-
natello lo segna indelebilmente. 
Per me Donatello, più di Giotto, 
Leonardo, Michelangelo, Raffael-
lo, Caravaggio, Bernini..., ha non 
solo dato dei contributi alla storia 
dell’arte che hanno improntato 
fortemente il suo tempo, ma ha 
aperto delle frontiere che arrivano 

fino alla fotografia e al cinema”. 
Quali difficoltà ha presentato 

una mostra su Donatello?
“Movimentare delle sculture, 

specie se monumentali, crea degli 
evidenti problemi pratici. Inoltre, 
pochi scultori hanno tenuto conto 
del punto di vista e del contesto ar-
chitettonico quanto Donatello. In 
mostra abbiamo cercato di esporre 
le opere in modo che il visitatore 
le possa ammirare o almeno com-
prendere secondo il punto di vista 
previsto dallo scultore. Donatello 
è stato un genio dell’anamorfosi, 
cioè deformava le figure in base 
al punto da cui sarebbero state 
osservate dallo spettatore. È stato 
un grande architetto nel senso che 
ha ricostruito lo spazio di tutti gli 
ambienti in cui ha collocato le sue 
opere. 

Perciò questa è solo la terza 
mostra monografica dedicata allo 
scultore dopo quelle del 1887 e del 
1985/86”.

Quali sono le novità introdotte 
da Donatello che saranno riprese 
dagli artisti dei secoli successivi?

“Donatello ha una estrema 
versatilità tecnica e materiale: 
pratica la cera, l’argilla, la terra 
cruda e cotta, la pietra, il marmo, 
il bronzo, il cuoio, il rame sbalza-
to, la cartapesta, la ceramica, il 
mosaico, la tarsia, la glittica... Se 
lo confrontiamo con Michelange-
lo, che pure aveva le capacità per 
fare qualunque cosa, vediamo che 
quest’ultimo si è auto-limitato, 
dedicandosi prevalentemente al 
marmo.

Donatello ha inventato o rein-
ventato la statua isolata, il gruppo 
statuario, lo stiacciato, il bronzet-
to all’antica, lo stucco parietale, 
il monumento equestre, il non fi-
nito... Ha conferito al panneggio 
la stessa dignità morale del corpo 
che lo indossa. Ha dominato tutte 
le dimensioni, dai perduti colossi 
in terracotta per il Duomo di Fi-

renze, alle piccole placchette in 
rame sbalzato. Ha capito, passati 
i sessant’anni all’incirca, che non 
aveva più le forze per scolpire la 
pietra e il marmo, e ha rinunciato 
perciò quasi integralmente a que-
sti materiali, delegandone tuttavia 
la lavorazione ai suoi assistenti su 
suo disegno. Come Giotto e Raf-
faello ha avuto, infatti, la capacità 
di orchestrare un’ampia bottega”.

Da dove arriva la forza di Do-
natello?

“Donatello ha capito che quasi 
non c’era verso di contrastare il 
primato della pittura, la quale assai 
più facilmente della scultura crea 
lo spazio, l’ambiente, l’azione. Per 
tutta la vita si è quindi impegna-
to a far sì che la scultura conqui-
stasse lo spazio quotidiano dello 
spettatore. Io affronto ogni opera 
di Donatello provando a cogliere 
quanto l’autore se n’è servito per 
stabilire un ponte con lo spettatore 
e lo spazio che lo avvolge. In que-
sto modo ha dato suggerimenti an-
che ai pittori. I più grandi ‘allievi’ 
di Donatello, fra quelli delle prime 
generazioni, sono stati non a caso 
due pittori: Masaccio e Mantegna 
(1431-1506). Bisogna aspettare la 
generazione di Verrocchio (1435-
1488) perché gli scultori riescano a 
eguagliare le invenzioni di Dona-
tello. Da questo momento è tutto 
un crescendo di suoi allievi ideali, 
da Leonardo a Michelangelo, da 
Fra Bartolomeo a Raffaello, da 
Rosso a Pontormo e a Bronzino, 
da Jacopo Sansovino a Baccio 
Bandinelli e a Benvenuto Cellini 
e a molti altri ancora. Questo crea 
imbarazzo già a Vasari, che nella 
sua opera storica non sa se collo-
care Donatello fra i suoi contem-
poranei per motivi anagrafici o 
fra gli artisti di un secolo dopo per 
ragioni stilistiche”.

Intervista completa sul nostro sito 
www.ilnuovotorrazzo.it

Il genio di Donatello
L’intervento di Francesco Caglioti, curatore 
della mostra in corso a Firenze. Vero evento

Un momento dell’incontro di sabato 2 luglio presso Libreria Cremasca - Le Scuderie di Palazzo Terni 
con Francesco Caglioti, curatore della mostra su Donatello in corso a Firenze. A sinistra Matteo Facchi

STORICI DELL’ARTE IN LIBRERIA

Sabato 10 e domenica 11 settembre a Crema 
sotto il porticato comunale di piazza Duomo, 

dalle 10 alle 19, il Circolo Poetico Correnti, con 
il patrocinio del Comune di Crema e il sostegno 
dell’Associazione Popolare Crema per il Territo-
rio, organizza la 27a edizione di Poesia A Strappo 
intitolata Bacio. I poeti che intendono partecipare 
possono inviare un massimo di 3 testi in formato 
A4, fotocopiato ciascuno in 20 copie al seguente 
indirizzo civico: Alberto Mori, via Luigi Cadorna 
11, Crema, entro martedì 6 settembre.

La partecipazione è libera. Il tema delle poesie 
e dei testi è libero. Si accettano anche poesie ispi-
rate al tema del titolo. Il bacio è un gesto semplice. 
“Ti manderò un bacio con il vento /e so che lo 
sentirai” (Pablo Neruda). Il bacio è noncurante e 
libero: “I ragazzi che si amano si baciano in piedi 
contro le porte della notte e i passanti che passano 
li segnano a dito” (J. Prevert). Il bacio è fonte di 
sofferenza: “Il tuo bacio febbricitante/ il candore 
delle tue labbra somiglia alla mia porta che non 
riesco ad aprire” (Alda Merini). Nella stampa dei 
testi da inviare lasciare 3 cm liberi sul bordo in alto 
del formato A4 per l’assemblaggio tipografico delle 
poesie ricevute. Si consiglia la firma delle poesie e 
l’eventuale inserimento dei dati personali per offri-
re l’identità autorale al lettore. Vengono parimenti 
accettati ed esposti anche componimenti anonimi. 
In tal caso gli organizzatori esercitano la propria 
discrezionalità verso scritture ritenute offensive e di 

volgarità gratuita. Non si accetta l’invio web delle 
poesie in file testo. Durante le giornate espositive 
sono previste presentazioni, reading e performance 
di poeti e artisti invitati.

Sabato 10 settembre un Open Mic a iscrizione dei 
partecipanti. Info: Alberto Mori cell. 339.4439848, 
studio 0373.86560, email mementomor4@gmail.
com. Condivisione Facebook.

Mercoledì 13 luglio alle ore 21 torna un nuovo ap-
puntamento al Bar Parco, all’interno del Parco 

Bonaldi di Crema di viale Europa 41 per la rassegna 
Scrittori al Parco, organizzata dalla Libreria La Storia 
con la collaborazione di Degenere e, da quest’anno, 
col patrocinio del Comune di Crema, nell’ambito del 
programma di promozione alla let-
tura previsto dal Patto per la lettura, 
stretto fra “Crema città che legge” e 
tutte quelle realtà locali che contri-
buiscono a supportare e diffondere 
l’amore per i libri.

Mercoledì verrà presentato il libro 
Il mago di Riga di Giorgio Fontana 
(ed. Sellerio).

Michail “Miša” Tal’ (1936-1992), 
che prima di Kasparov fu il più giova-
ne Campione del mondo, sconvolse 
l’universo degli scacchi incarnando il 
gioco come arte, invenzione, compli-
cazione. Lo chiamavano il Mago di 
Riga per la capacità di “evocare tutte 
le forze oscure che ogni posizione ce-
lava dentro di sé” bramando il disordine e il sacrificio 
dei pezzi. Tra una mossa e l’altra, Miša ripercorre la 
sua movimentata e anarchica esistenza. 

Cinquantacinque anni segnati dal genio precoce e 
da costanti malattie, ma caratterizzati da un gioioso 
e dissipato desiderio di vivere. Le tenerezze dell’in-
fanzia, gli anni d’oro, le beffe al Kgb, le sbornie, gli 

amori e i tornei: in una parola, la vita. Il 5 maggio 
del 1992 disputò la sua ultima partita di torneo (sa-
rebbe morto il mese dopo) contro un giovane grande 
maestro – lui che a soli ventitré anni aveva battuto 
Botvinnik, il “Patriarca” della scuola sovietica, che 
“affermava di non giocare mai per puro piacere”. Un 

romanzo nel quale Fontana raccon-
ta l’epica di un uomo straordinario 
che raggiunge la vetta profondendo 
in ogni mossa l’amore per il rischio, 
lontano da qualunque cinismo, e 
dimostrando a un mondo incredu-
lo che talora le storie sono più forti 
della realtà – che due più due, come 
Miša amava dire, può fare cinque. 
Giorgio Fontana è nato a Saronno 
nel 1981 e vive a Milano. Con Sel-
lerio ha pubblicato Per legge superiore 
(2011, 2022), Morte di un uomo felice 
(2014, Premio Campiello), Un solo 
paradiso (2016), Prima di noi (2020, 
Premio Mondello, Premio Salgari, 
Premio Bagutta e Premio Corrado 

Alvaro-Libero Bigiaretti), Il Mago di Riga (2022). 
Moderatore dell’incontro sarà Gianluca Distratis, 
presidente dell’Associazione Scacchi “Città di Cre-
ma”. Per intervenire, è gradita la prenotazione con 
una mail a librerialastoria@gmail.com oppure con 
una telefonata o un messaggio WhatsApp al numero 
della libreria 0373258526.

Rassegna Scrittori al Parco: Il Mago di Riga POESIA A STRAPPO: TESTI DA INVIARE ENTRO IL 6 SETTEMBRE 
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“Un ambiente speciale, un rifugio, 

un oasi, un angolo di intimità!”

Novità per il bagno La comodità in cucina

“Vogliamo fornirvi tanti suggerimenti e idee 

per realizzare la cucina dei vostri sogni”

di MARA ZANOTTI

Sabato 2 luglio si è svolta una vernice-
evento presso la Pro Loco di piazza 

Duomo. Non la tradizionale apertura di 
una mostra, ma l’ingresso nel mondo arti-
stico di Michela Grossi che ha inaugurato 
alle ore 21, accompagnata dalla musica del 
Dj Ezio Spoldi e da uno squisito catering. 
Una ampia partecipazione ha confermato 
come la formula, fortemente voluta dall’ar-
tista, sia stata apprezzata per un’innovazio-
ne anche organizzativa. 

Incontriamo Michela, soddisfatta sia 
della vernice sia di come stia andando la 
sua esposizione dal titolo Gli Extraurba-
ni, pregno di significati che andremo ad 
indagare.

“La Pro Loco mi ha accolta l’anno 
scorso portandomi tanta fortuna – dichia-
ra –; da allora ho incontrato sempre più 
interesse e concreti apprezzamenti. Ho 
comunque accumulato diversi importanti 
allestimenti: a Napoli, Milano dove ho 
vinto il terzo premio all’interno di una 
mostra con altri artisti urbani; non me lo 
aspettavo dato che in ambito milanese non 
sono nota. Tuttavia ho avuto un’altra gran-
de soddisfazione. La società Meridiana mi 
ha contattata perché realizzassi 6 sculture 
da esporre alla Settimana del Mobile di 
Milano, dove ho portato le opere ora in 
mostra anche qui, alla Pro Loco”. Si tratta 
di alcuni nodi e intrecci all white (con 
tonalità avorio, molto eleganti) oppure all 
black capaci di cogliere l’attenzione e l’ap-
prezzamento di chi guarda per la capacità 
dell’artista di lavorare la ceramica, anche 
in versione lucida, e restituirla in forme 
originali e desuete per questo materiale. 
Un piacere osservare quanto esposto e 
assorbirne il significato. Perché come il 
presidente della Pro Loco Vincenzo Cap-

pelli ha sottolineato alla vernice: “Il lavoro 
di Michela Grossi fa emergere un’energia 
interpretativa mai banale, piuttosto sempre 
concentrata e attenta su ciò che ci sta in-
torno per coglierne il significato, ma anche 
per interrogarsi e trovare risposte”.

Se dunque i nodi o gli intrecci ci portano 
a riflettere sulle difficoltà del vivere, anche 
i volti rispecchianti di un uomo e una 
donna, in un’opera che è quasi un gioco, 
fanno emergere che, in questa simmetrica 
competizione, se uno vince l’altro perde, 
nulla è facile, nulla è semplice perché 
sebbene una soluzione vada comunque 
cercata questa non sempre si mostra ed è, 
il più delle volte, squisitamente interio-
re. Eleganza ma anche introspezione, 
bellezza delle opere come pure pregnanza 
di significati nel lavoro che Grossi compie 
nel suo studio immerso nelle campagne 
di Gombito. Ammiriamo le sue cerami-
che, i suoi Vasi per fiori non pervenuti, che 
nell’umorismo della definizione accolgono 
anche le circostanze di una vita ricca di 
assenze perché “per me anche un non fatto 
è un evento”, quindi, anche la mancanza si 
traduce in passaggio di vita, in un percorso 
dove si possono incontrare nuovamente i 
“suoi” animali che già avevamo ammirato, 
in versione punk, nella passata mostra. 
Un mondo, quello della fauna, che Grossi 
indaga con sensibilità e persino solidarietà: 
se dispiace vedere le lacrime che scendono 
dagli occhi di un coniglio, anche le ali, a 
volte spezzate di una cicogna ci rimandano 
alla lotta quotidiana che gli animali devo-
no combattere, soprattutto nei confronti 
dell’uomo. E il lupo non vuole essere 
più quello che spaventa e fa paura, ma 
nemmeno la creatura da proteggere perché 
troppo perseguitata. Il lupo è da rispettare 
nella sua fierezza e unicità. Se poi il suo 
muso è realizzato in terracotta e non nel 

legno o nel bronzo che interpreta, ecco che 
al significato si aggiunge, prepotentemente 
e talentuosamente, la capacità di modellare 
qualsiasi materia che caratterizza Michela.

Accanto alle sculture, forma d’arte 
attraverso la quale si esprime in primis 
l’artista, troviamo anche alcune opere di 
arte digitale, affatto svalutate da Michela 
che invece prosegue la sua ricerca sovrap-
ponendo luoghi d’abbandono a poetiche 
citazioni artistiche.

Scrive di lei Sara Rinaldi in un contribu-
to online: “I vasi per i fiori non pervenuti 
sono colorati, come quei fiori mai accadu-
ti, mai ricevuti, mai raccontati. Non li puoi 
toccare, non li puoi annusare e neppure 
ammirare. […] Ma io credo che anche 
tu, come me, li possa ricordare”. E anche 
sulla memoria, filtrata dalla sensazione e 
dall’esperienza, crediamo, stia lavorando 
Michela, apprezzata artista anche da Fau-

sto Lazzari: “Dobbiamo ripartire dal titolo 
dell’esposizione, Extraurbani, che abbiamo 
individuato come ‘al di fuori della città’. 
Considerando la metafora una delle figure 
retoriche più fortunate e potenti […]. 
Possiamo pensare, perciò, come ci propone 
Michela, che l’urbano sia il cervello nella 
sua entità di sistema nervoso centrale e il 
periferico […] una serie di nervi cranici 
che viaggiano in libertà. In tale interessan-
te analogia, l’artista sviluppa tutta la sua 
creatività e proprio come una metafora ci 
racconta questa meravigliosa quanto fragi-
le realtà periferica, fatta di creature reali e 
di reminiscenze, quali la volpe, il lupo, la 
farfalla, l’ibis e la cicogna” impegnati nella 
difficile arte della sopravvivenza.

Gli Extraurbani rimarrà visitabile fino a 
lunedì 11 luglio con i seguenti orari: tutti 
i giorni dalle 9.30 alle 12.30 e dalle 15.30 
alle 18.

Gli Extraurbani di Michela Grossi
La ceramica come non l’abbiamo mai vista... Una ricerca artistica che 
indaga la creatività periferica e approda a opere pregne di significati condivisi

PRO LOCO

A sinistra il presidente della Pro Loco 
Vincenzo Cappelli accanto all’artista 
Michela Grossi e ad alcune sue opere; 
sopra il Dj Ezio Spoldi

di MARA ZANOTTI

Fino a domenica 24 luglio rimarrà aperta la splendida mostra 
Klimt. L’uomo, l’artista, il suo mondo, allestita nella vicina Pia-

cenza presso  gli spazi della Galleria d’Arte Moderna Ricci Oddi e 
dell’XNL – Piacenza Contemporanea. 

La mostra, inaugurata il 12 aprile, offre l’opportunità anche di 
visitare le belle collezioni conservate presso la Galleria d’Arte Ric-
ci Oddi, dove l’arte di fine Ottocento e i Macchiaioli hanno ampia 
attenzione.

La mostra dedicata al genio di Klimt accoglie il visitatore con 
una full immersion virtuale nel suo mondo artistico, fatto di ori e 
soggetti familiari, di molti volti, specie femminili, come di un suo 
stile personalissimo, che viene poi dipanato nel resto dell’intera 
mostra che accoglie diversi quadri, disegni e che è soprattutto ac-
compagnata da pannelli divulgativi molto ben fatti.

 Si segue così il racconto di uno dei periodi più entusiasmanti 
della storia dell’arte del primo Novecento visto attraverso la vita, 
il percorso creativo e le collaborazioni del padre della Secessione 
Viennese: Gustav Klimt.

Oltre 160 opere, tra dipinti, sculture, grafica, manufatti d’arte 
decorativa provenienti da 20 prestigiose raccolte, pubbliche e pri-
vate. Il percorso espositivo muove dal clima del simbolismo eu-
ropeo, da cui Klimt prende le mosse con incisioni e disegni em-
blematici evidenziando quanto l’artista fosse immerso nel clima 
culturale dell’epoca che però riuscì a far proprio. Sebbene siano 
esposte anche opere di altri grandi (Egon Leon Adolf  Schiel su 

tutti), si evince come Klimt abbia lasciato il suo segno, con quella 
Secessione Viennese – da lui fondata con altri 17 artisti nel 1897 
in segno di protesta verso l’arte ufficiale – che fece voltar pagina 
all’arte europea. 

Il visitatore ammira così Il Ritratto di Josef  Pembauer (1890), ca-
polavoro di Klimt che ne preannuncia la “stagione d’oro” e intro-
duce a opere quali la Signora con mantello e cappello su sfondo rosso 
(1897-1898), Signora davanti al camino (1897-1898), Dopo la pioggia 
(1898), Le amiche I (Le sorelle) del 1907, il Ritratto di Amalie Zucker-
kandl (1913-1914), il Ritratto di Signora in bianco (1917-1918).

Un’intera sezione della mostra è dedicata al Ritratto di Signora 
della Galleria Ricci Oddi di Piacenza ed era inevitabile che così 
fosse, alla luce anche delle incredibili vicende che hanno segnato 
la storia, recentissima, di questa tela. 

Il percorso è arricchito anche da un’importante sezione dedicata 
agli artisti italiani che si ispirarono a Klimt. La mostra si chiude 
con la ricostruzione del monumentale Fregio di Beethoven (copia 
del 2019 dell’originale del 1901) riservando così ai visitatori un’e-
sperienza di grande suggestione (un particolare di questa splendida 
opera nella fotografia).

FINO A DOMENICA 24 LUGLIO, A PIACENZA, LA BELLA MOSTRA KLIMT. L’UOMO, L’ARTISTA, IL SUO MONDO

Martedì 12 luglio prosegue 
la rassegna Cinema sotto 

le stelle. Alle ore 21.30, presso 
CremArena, si rinnoverà 
l’appuntamento con il cinema 
all’aperto in collaborazione 
con la Multisala Portanova. 
Verrà proiettato il film di ani-
mazione Troppo cattivi, per la 
regia di Pierre Perifel. In questa 
commedia d’azione della Dre-
amWorks Animation, basata 
sulla serie di libri bestseller, 
una banda criminale di animali 
fuorilegge sta per tentare la sua 
truffa più impegnativa: diven-
tare cittadini modello. Non ci 
sono mai stati 5 amici famige-
rati come i Cattivi: l’affascinan-
te borseggiatore Mister Wolf, 
il gelido maestro scassinatore 
Mister Snake, il gelido maestro 
del travestimento Mr. Shark, il 
“muscoloso” Mister Piranha 
e l’esperta hacker dalla lingua 
tagliente Miss Tarantola, alias 
“Ragnatela”. Ma quando, 
dopo anni di innumerevoli 
rapine che ne hanno fatto i 
criminali più ricercati al mon-
do, la banda viene finalmente 
catturata, Mr.Wolf  fa un patto 
(che non ha intenzione di man-
tenere) per salvarli tutti dalla 
prigione: i Cattivi dovranno di-
ventare buoni. Ingresso 5 euro. 
I biglietti sono acquistabili il 
giorno stesso dello spettacolo 
presso la biglietteria di CremA-
rena a partire dalle 20.30. In 
caso di pioggia la proiezione 
verrà annullata. Informazioni 
373/256414.

CINEMA:
TROPPO 
CATTIVI
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di FRANCESCA ROSSETTI

Gli incontri dell’apprezza-
ta rassegna I Manifesti di 

Crema, organizzata dall’asso-
ciazione culturale Le Muse e 
dall’assessorato alla Cultura 
del Comune di Crema, re-
galano sempre un bel colpo 
d’occhio. Indipendentemente 
dalle condizioni meteo e dai 
temi affrontati, ogni volta è 
numeroso il pubblico presente 
a CremArena tanto da registra-
re sold out, oppure osservare 
poche sedie rimaste vuote. Così 
è stato anche la scorsa settimana 
sia con l’attore Flavio Oreglio 
sia con il meteorologo de LA7 
Paolo Sottocorona. In entrambe 
le serate sono state più di 300 le 
persone accorse per trascorrere 
un paio di ore ridendo alla vita 
e riflettendo sui cambiamenti 
climatici. 

Venerdì è stato il turno di 
Oreglio – conosciuto dai più 
giovani grazie alla sua parteci-
pazione al programma televisivo 
Zelig Circus – con il suo Brev Art. 
Recital catartico. Sul palco solo 
lui, con una sedia, una chitarra e 
tutto il suo umorismo necessa-
rio per regalare un simpatico 
spettacolo. Un recital, appunto, 
presentato dallo stesso attore 
come se si trattasse di un libro. 
Quindi una introduzione, alcune 
riflessioni, e una storia scandita 
da battute e musica (Oreglio è 
anche musicista). Una sorta di 
appunti di delirio quotidiano, 
così l’ha definita l’artista.

Guai a dire che Oreglio sia un 
comico. “Io non sono un comi-
co – ha detto –. Quest’ultima è 

una parola abusata. Il fatto di 
far ridere non implica per forza 
essere un comico. Pensate, an-
che Giorgio Gaber faceva ridere, 
eppure non veniva definito un 
comico”.

E poi la rivelazione della vera 
essenza della risata: la sorpresa. 
Senza non si riderebbe mai.

Con monologhi e canzoni, 
con particolare attenzione alle 
scritture catartiche (poesie, afo-
rismi, etc) ha regalato una serata 
di spensieratezza, non deluden-
do le aspettative degli accorsi.

Sabato, invece, è stata la volta 
di Sottocorona, che con la sua 
professionalità ha parlato di un 
tema più che mai attuale (che, 
purtroppo, tocca da vicino anche 
il nostro territorio): cambiamenti 
climatici con particolare atten-
zione sul futuro, ossia il destino 
che attende al nostro pianeta. 
Il tempo a disposizione non è 
più tanto e tutti noi, soprattutto 
i potenti del mondo, devono 
intervenire.

I Manifesti di Crema proseguo-
no giovedì 14 luglio, sempre alle 
21 a CremArena (in caso di mal-
tempo sala Pietro da Cemmo), 
con il giornalista Fabio Canessa 
che propone Cento Pasolini, un 
omaggio al poeta, scrittore, 
regista, sceneggiatore e attore 
bolognese nel centenario della 
sua nascita. La sera successiva, 
venerdì 15 luglio, stessa location 
e medesima ora, la giornalista 
Maria Antonietta Schiavina 
presenta Alberto racconta Sordi, 
la sua ultima fatica letteraria 
che raccoglie un’intervista da 
lei realizzata in più tappe con il 
noto attore. 

I Manifesti di Crema
La nota rassegna culturale prosegue all’insegna del successo.
Dopo Oreglio e Sottocorona, ora arrivano Canessa e Schiavina 

Grande serata di musica e divertimento quella di domenica 3 lu-
glio nel giardino del Municipio di Ripalta Cremasca, dove il 

quartetto di musiciste Euphoria ha portato la sua verve e il suo sim-
patico talento. L’iniziativa, realizzata in collaborazione con il teatro 
San Domenico, rientra nella stagione Incroci summer 2022, organizza-
ta dal teatro cittadino in collaborazione anche con amministrazioni 
comunali del territorio. Serata conclusiva del 25° Giugno Ripaltese, 
le artiste del The Quartetto Euphoria si sono dimostrate “bravissime, 
bellissime, originali e coinvolgenti! Uno spettacolo perfetto!” com-
menta il sindaco Aries Bonazza, entusiasta dell’ottima riuscita della 
serata.                                                                                            M. Z.

FANTASTICO QUARTETTO EUPHORIA

CremArena giovedì 7 luglio ha accolto una lunghissima serata 
di musica e di incontro, voluta e organizzata da “L’attimo 

fuggente”, nato nel 2014 e ora gruppo operativo fondato da don 
Lorenzo Roncali e altri, in ricordo di Ester Guercilena in Guar-
neri, insegnante di Matematica al liceo classico Racchetti-da 
Vinci di Crema, scomparsa da dieci anni. In un piccolo video 
sono apparse le immagini di Ester impegnata a scuola, sempre 
con il suo dolcissimo sorriso sulle labbra. La collega Emanue-
la Nichetti e don Lorenzo ne hanno tratteggiato la personalità, 
ricca di entusiasmo, in grado di spronare e sostenere gli alunni 
affinché dessero il meglio di loro stessi. Una passione per l’inse-
gnamento, ma anche una personalità carismatica e coinvolgente 
per tutti coloro che a vario titolo e in diversi ambiti hanno avu-
to la fortuna di conoscerla. Ha lasciato un vuoto che “L’attimo 
fuggente” intende colmare grazie a progetti per i giovani, soprat-
tutto rivolti a chi è già in difficoltà. Per l’occasione sono state 
ricordate anche Lorena, Monica e Vanna, esponenti del gruppo, 
a loro volta scomparse. Da qui l’idea di una serata organizzata 
insieme all’Anfass di Crema, attiva sul territorio dal 1971; la pre-
sidente Daniela Martinenghi ha presentato un video nel quale il 
dott. Fabrizio Carrera ha esposto le finalità del progetto Zoom, 
rivolto a ragazzi con disabilità intellettiva. Le donazioni della 
serata, iniziata già alle ore 19 con la possibilità di ristoro, sono 
state destinate all’acquisto di Pc e tablet dedicati al recupero di 
tali adolescenti, per agevolare il loro inserimento nella società 
e trovare il proprio posto nel mondo. Dalle ore 20 sul palco è 
salito il gruppo dei “Little Green Mushrooms” che da un anno 
porta avanti la propria esperienza musicale. Quattro maturandi 
provenienti dai licei  Galilei e Racchetti-da Vinci, con la voglia 
di fare musica insieme eseguendo i brani di genere pop rock. 
Hanno iniziato proprio a scuola con un progetto nel quale è sta-
to riarrangiato l’Inno d’Italia e ora spaziano fra artisti e generi 
congeniali al proprio modo di suonare, come hanno dimostrato 
nell’ora di concerto apprezzata dai presenti. Davide Pola (voce), 
Alessandro Provana (chitarra elettrica), Francesca Gatti (basso) 
e Matteo Ardia (batteria) hanno quindi piacevolmente intratte-
nuto i presenti, prima che l’organizzazione presentasse lo scopo 
della serata e i suoi protagonisti, introducendo quindi sul palco il 
gruppo “Phil & Co”, un viaggio attraverso i brani che il celebre 
cantante e batterista, uno dei tre a vendere più di cento milio-
ni di album nel mondo, eseguì nel corso del concerto tenuto a 
Parigi nel 2014. Un gruppo di musicisti maturi che si confron-
tano con il ricchissimo repertorio del celebre personaggio che 
iniziò la propria avventura musicale nei Genesis, per poi passare 
a esperienze soliste, indissolubilmente legate a brani iconici e a 
fortunate colonne sonore. Il gruppo si è messo in gioco con una 
ricca scaletta che ha toccato i brani più celebri, sfoggiando ric-
chezza di effetti sonori e di timbri, pur con qualche problema 
fonico, in grado di creare diverse atmosfere – che sono andate 
da ballabili lenti o scatenati da tutta l’energia del rock, a sono-
rità quasi psichedeliche e non solo – sempre caratterizzate da 
un’estrema facilità d’ascolto che nei decenni ha decretato la for-
tuna di Collins presso varie generazioni. La voce di Aldo Lippo 
è stata ben affiancata da quella della vocalist cremasca Barbara 
Boffelli, cantante jazz di qualità che ha messo la sua esperienza 
a disposizione per tale progetto. Affiancati da Walter Colombo 
(basso elettrico/contrabbasso), Roberto Bassi (batteria), Riccar-
do Pellegrino (tastiere/cori), Andrea Caroli (chitarra elettrica e 
acustica), Dario Todd (trombone), Gigi Ghezzi (tromba) e Raf-
faele Ardia (percussioni/flauto traverso) il gruppo ha davvero 
reso vivo questo evento benefico Live for Zoom, interpretando con 
passione brani indimenticabili come In the air tonight, Turn it on 
again, Hang in long enough, Against all odds, Another day in Paradi-
se, I cannot believe it’s true, Dance into the light, Two hearts, Follow 
you, follow me, Sussudio, One more night, solo per citarne alcuni, 
con un omaggio a Cyndi Lauper, nella cover che Collins fece di 
True colors e nel pezzo dei Genesis Firth of  fifth, per tornare alle 
sue origini. Grandi applausi per il gruppo sul palco e al termine 
l’estrazione dei quindici premi della lotteria.

Luisa Guerini Rocco

PHIL COLLINS TRIBUTE, 
RICORDANDO ESTER

Dal 7 luglio al 30 luglio a Cremona si 
svolge la 12a edizione del Cremona 

Summer Festival, un festival estivo che fun-
ge da contenitore per attività didattiche 
connesse alla liuteria e alla musica, con un 
programma ricco di concorsi, masterclass 
e concerti. 

Studenti, accompagnatori e insegnan-
ti di strumenti ad arco, di pianoforte e di 
strumenti a fiato, arriveranno in città per 
suonare nella terra di Stradivari, prove-
nienti da numerose nazioni del mondo. 

I concerti della rassegna sono a ingresso 
libero e gratuito fino a esaurimento posti. 
I concerti in Cortile Federico II, in caso 
di maltempo, si svolgeranno sotto i portici 
del Cortile stesso. Inoltre si raccomanda 
l’utilizzo delle mascherine FFp2 nei luoghi 
al chiuso. Il progetto è nato nel 2009 con la 
consapevolezza che la musica rappresen-
ti  per Cremona e per il suo territorio una 
risorsa da valorizzare  anche dal punto di 

vista turistico. Il linguaggio della musica, 
che è universale,  diventa formidabile vet-
tore di pace e collaborazione fra i popoli 
e speranza di una nuova stagione di svi-
luppo culturale e sociale. Si tratta di un 
appuntamento davvero importante all’in-
terno del “Sistema Cremona” che intende 
affermarsi come capitale dello studio della 
musica e del suono, con significative rica-

dute anche sul turismo stanziale. Anche 
Crema è protagonista del Festival che si 
svolge, oltre che nella città del torrone, an-
che a Casalmaggiore e, appunto, a Crema 
dove sono previsti 3 concerti.

Si inizia domenica 22 luglio con Queen’s 
College & St. Stephen’s Girls’ College, or-
chestra (Hong Kong) che si esibirà presso 
la chiesa di San Bernardino (auditorium 
Manenti) alle ore 21. 

Quindi venerdì 27 luglio la Cremona 
International Music Academy, sempre 
presso la chiesa di San Bernardino (audi-
torium Manenti) con inizio alle ore 21, si 
esibirà in Serenade Concert.

Infine sabato 11 agosto l’ensemble Erhu 
Di Leshan (Cina), medesima location e 
orario di inizio, sarà la protagonista di un  
concerto orchestrale. 

Per conoscere meglio il programma e gli 
appuntamenti: www.cremonaturismo.it.

M. Zanotti

CREMONA SUMMER FESTIVAL: TRE CONCERTI SI TERRANNO A CREMA!

Visita il nostro sito internet: www.paviceramica.it

Dimensione da cm 60 a cm 180, spessore 10 mm

a partire da € 16 mq
iva esclusa
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 di MARCO SERINA

Si ricomincia, Pergo al lavoro da gio-
vedi prossimo. Il ritrovo dei gialloblù 

per la nuova stagione, la quarta consecu-
tiva in Serie C, è fissato al “Bertolotti” di 
Santa Maria, dove nel tardo pomeriggio 
si svolgerà la prima sgambata stagionale. 

I cremaschi si alleneranno a Crema 
sempre al pomeriggio fino a martedì 19, 
il giorno dopo è prevista la partenza per 
il raduno in altura a Serina, nel Berga-
masco, dove la squadra alloggerà presso 
l’Hotel Carrara fino a venerdi 29 luglio, 
svolgendo un paio di sedute giornaliere 
per tutta la durata del ritiro. Ieri la società 
ha ufficilizzato il calendario delle ami-
chevoli precampionato; a Serina sono in 
programma due allenamenti congiunti: 
venerdì 22 luglio con i dilettanti del Falco 
Albino (Promozione) e mercoledì 27 con 
l’Atalanta Primavera. 

Tre le amichevoli ufficiali, tutte a Ri-
palta Cremasca: sabato 30 luglio, al rien-
tro dal ritiro, match con il Piacenza, saba-
to 6 agosto amichevole con il Fiorenzuola 
e il 13 agosto test con la Giana di Serie 
D. Tutte le amichevoli saranno aperte al 
pubblico e si giocheranno alle ore 17. 

C’è molta curiosità per conoscere la 
nuova rosa a disposizione del conferma-
to mister Giovanni Mussa, protagonista 
della conquista dei playoff  nel torneo 
precedente. Al suo fianco lavorerà l’ex 
difensore Alessandro Fabbro (giocatore 
al Pergo in due diversi campionati) con il 
ruolo di vice, reduce da due stagioni nelle 
giovanili dell’Avellino. 

Nello staff  confermato il preparatore 
atletico Marvin Vigani, sarà affiancato 
da Andrea Allevi, promosso dalle giova-
nili, mentre Gianni Piacentini allenerà i 
portieri. Il gruppo attualmente può con-
tare su solo nove elementi confermati 
dalla passata stagione: il portiere Soncin, 
i difensori Arini, Lambrughi, Verzeni e 

Lucenti, il centrocampista Varas, gli at-
taccanti Bariti, Guiu Vilanova e Cancello. 

Del gruppo non fa più parte il centro-
campista Mercado, rientrato al Pescara 
per fine prestito. Ovviamente diverse new 
entry sono attese nei prossimi giorni e il 
Pergo, oltre a puntare sulla possibile con-
ferma del terzino Villa, sta per concludere 
la trattativa con il Frosinone per l’acqui-
sto dell’attaccante Vitalucci, 3 gol lo scor-
so torneo con i cremaschi. Il giocatore ha 
diverse pretendenti (San Giuliano City, 
Arzignano e Potenza), per questo motivo 
il Pergo farà uno sforzo per confermarlo, 
acquistandone il cartellino, lasciando una 
percentuale importante ai ciociari in caso 
di futura vendita. In prestito è stato pro-
posto anche il giovane difensore Bevilac-
qua (Carrarese). 

Fra i possibili ritorni anche quello del 
difensore Bakayoko, appena svincolato-
si dal Pontedera. In settimana, intanto, 
il centravanti Scardina è passato al Fio-
renzuola, il centrocampista Zennaro si 
è accasato alla Feralpi Salò in prestito, 
mentre per il portiere Galeotti, oltre al 
Trento, c’è l’interessamento del neopro-
mosso Rimini. 

La società ha anche voluto ribadire la 
piena fiducia nel team manager Marino 
Bussi, confermato con pieni poteri anche 
in vista del prossimo campionato. Nelle 
scorse ore, intanto, i cremaschi hanno uf-
ficializzato il nuovo allenatore della Pri-
mavera 4 (il successore di Pala, accasatosi 
al Sant’Angelo in Serie D): è Damiano 
Zenoni, ex giocatore di Atalanta e Udi-
nese e gemello dell’ex juventino Cristian. 
Quest’anno il debutto in Serie D con la 
Real Calepina nel girone del Crema, con 
esonero a febbraio, mentre in precedenza 
il 45enne di Trescore Balneario ha alle-
nato nei settori giovanili di Feralpi Salò e 
Grumellese. Proprio alla Feralpi si è acca-
sato l’ex mister gialloblù  Stefano Lucchi-
ni: guiderà la Primavera 2 dei gardesani.

Pergo: c’è chi va e c’è chi 
viene. Raduno da giovedì

Bomber Scardina, che ha lasciato la Pergolettese per accasarsi al Fiorenzuola

SERIE C

Pian piano, il Crema che vedremo per 
la sesta stagione in rapida successio-

ne in Serie D, sta prendendo forma. In 
questi giorni sono state portate avanti 
diverse trattative, tre già concluse. 

Sono appena approdati in nerobian-
co il difensore centrale Matteo Brero e 
il centrocampista Simone Ricozzi, en-
trambi classe 1997. Brero proveniente 
dal Vado (Serie D), “dove ha disputato 
un ottimo campionato, è dotato di gran-
de esperienza e di una importate fisicità 
con i suoi 190 centimetri e sa presidiare 
abilmente il ruolo di leader centrale della 
difesa. Cresciuto nel vivaio della Cremo-
nese ha giocato anche con lo Spezia in B 
e in C con Pergolettese e Fano”. 

Il Crema lo ha “convinto perché ha un 
progetto importante. So che posso lavo-
rare con serenità. L’obiettivo dei playoff  
mi carica e mi spinge a dare il massimo”. 
Ricozzi proviene dal Desenzano Calvi-
na e in precedenza ha indossato le casac-
che di Milano City, Olginatese, Legnano 
e Virtus Ciserano Bergamo.  

“Esprimendo una crescita costante 
nel ruolo di centrocampista e mediano. 
È dotato di un ottimo destro, forte di una 
personalità incisiva, capace di impostare 
il gioco con una visione molto rapida ed 

estesa”. Per Ricozzi “il Crema rappre-
senta una tappa e sono felice che la so-
cietà presieduta da Enrico Zucchi abbia 
deciso di puntare si di me. È un’occasio-
ne per migliorare e conoscendo la visio-
ne offensiva di mister Bellinzaghi so che 
qui potrò incontrare le premesse più utili 
per sviluppare le mie attitudini. Voglio 
dare il mio contributo per raggiungere i 
risultati indicati dalla società e regalare 
molte soddisfazioni ai tifosi”.  

Anche in questo periodo s’è notata 
sovente la presenza del riconfermato al-
lenatore milanese al San Luigi, dove ha 
dato tra l’altro il suo contributo, dall’alto 
della sua straordinaria esperienza matu-
rata nei settori giovanili di Milan e Inter 
alla riuscita del Summer Program: tre set-
timane di approfondimento tecnico-tatti-
co riservato ai piccoli atleti dell’Ac Cre-
ma. “È stato un divertimento, un piacere 
stare un po’ a contatto coi giovanissimi”, 
riflette Bellinzaghi. 

Come procede il lavoro di costru-
zione della prima squadra? “Direi nel 
migliore dei modi. Ci vuole un po’ di 
pazienza, ma siamo a buon punto. Sono 
già stati tanti i contatti avviati e penso 
che la società in tempi brevi ufficializze-
rà l’arrivo di altri giocatori interessanti, 

sia under, che over. Il raduno è fissato per 
la mattinata del 27 luglio”. 

Si insiste sull’obiettivo playoff per la 
prossima stagione… “È il traguardo che 
la società s’è prefissata e che faremo di 
tutto per raggiungere”. Prima di Brero 
e Ricozzi, era approdato Lorenzo Mel-
chiori, centrocampista classe 1996 ex 
Breno. Tre i riconfermati: Erman, Cerri 

e Forni. Ultim’ora: per l’attacco trattati-
va chiusa con Recino, classe 1986, bom-
ber di razza, alla Casatese lo scorso cam-
pionato. Tra i pali ci sarà un giovane, “e 
alcuni profili sono già ben definiti”. Da 
segnalare le partenze del centravanti Fer-
retti, approdato alla Correggese (Reggio 
Emilia), del centrocampista Mandelli al 
Desenzano e Rinaldini (Pianese).   

Serie D: il Crema prende forma, tesserati Ricozzi, Recino e Brero

Il nuovo acquisto Simone Ricozzi, in arrivo dal Desenzano Calvina

di TOMMASO GIPPONI

Prosegue la costruzione del 
nuovo Basket Team Crema, 

per affrontare al meglio il suo 
primo storico anno in Serie A1. 
Nell’ultima settimana è arrivata 
un’altra importantissima ricon-
ferma. 

Alice Nori sarà ancora uno dei 
punti di forza del Basket Team, 
aggiungendosi così a D’Alie, 
Conte, Melchiori, Caccialan-
za come reduce dalla stagione 
della promozione, più le tre 
nuove straniere Kaba, Dickey 
e Meresz. Per la romagnola di 
nascita, ma che al suo quinto 
anno in maglia biancoblu può 
considerarsi ormai cremasca 
d’adozione, le tante offerte rice-
vute non sono riuscite a scalfire 
la volontà di rimanere a Crema, 
nella società che più di tutte le ha 
permesso di raggiungere i suoi 
migliori traguardi, certificati in 
particolar modo dalle 5 Coppe 
Italia e dalla promozione. Trion-

fo che le permette di tornare sui 
parquet già calpestati della A1. 

Sicuramente in Lombardia, 
dove è arrivata sei stagioni fa, 
Alice ha trovato l’ambiente ide-
ale per fare un decisivo salto di 
qualità, ed è qui che, dopo la 
parentesi a Battipaglia in A1 di 
tre stagioni orsono, ha trovato 
probabilmente tutto quello che 
può permettere a una giocatrice 
di esprimere a pieno le proprie 
potenzialità. 

Piena la soddisfazione da 
tutte le parti con il presidente 
Paolo Manclossi, da sempre 
suo estimatore fin da quando la 
portò a Crema, che commenta: 
“Con Alice c’è sempre stato fin 
da subito un feeling particolare 
con tutti noi, che nel tempo si è 
sempre più consolidato. Natu-
ralmente, poi, merito suo il non 
aver mai tradito le attese e nel 
tempo essersi ritagliata un ruolo 
che ritengo importante per noi e 
per le sue compagne. I risultati e 
il suo rendimento in questi anni 

parlano da soli. Ritengo anche 
sia stato bravo il nostro direttore 
sportivo, Marco Mezzadra, a te-

nerla ben stretta e a farla sentire 
dentro il nostro progetto”. Un 
elemento fondamentale in questi 

anni, ma anche per l’immediato 
futuro con coach Piazza: “Con-
sistenza, solidità e continuità nei 
compiti richiesti dal suo ruolo. È 
questo ciò che Alice è in grado 
di dare e che ci aspettiamo riesca 
ancora a confermare. Come le 
sue compagne, è un’altra gioca-
trice molto motivata a confron-
tarsi di nuovo nella categoria 
superiore”. 

Nori va a completare la front 
line con le tre nuove straniere 
e siamo sicuri potrà trovare un 
buonissimo minutaggio, essendo 
arrivata ormai all’apice della sua 
maturazione a 28 anni. A livello 
di conferme, dunque, le uniche 
posizioni ancora da ufficializza-
re sono quelle di Rizzi, Capofer-
ri e Pappalardo, ma la sensazio-
ne è che si andrà verso un sì in 
blocco. La società, intanto, non 
è certo impegnata solo in que-
stioni legate al roster. Grande è 
il lavoro che si sta facendo per 
presentare tutta la documenta-
zione necessaria per partecipare 

alla massima serie, con nuovi 
parametri, molto più stringenti 
rispetto alle stagioni preceden-
ti. Considerando anche che si è 
partiti a metà giugno, mentre le 
squadre già aventi diritto hanno 
potuto iniziare ad aprile. Una 
corsa contro il tempo. 

L’iscrizione è avvenuta così 
come il versamento della fide-
iussione necessaria, ora spetterà 
al Consiglio federale la ratifica 
dell’effettiva partecipazione al 
campionato. Un altro capitolo 
ancora aperto è quello relativo 
all’impianto. La nuova ammini-
strazione comunale deve subito 
mettersi all’opera per adeguare 
il PalaCremonesi. In primis va 
sostituito il parquet (rovinatosi 
con la violenta grandinata di ini-
zio giugno), almeno per la metà 
di agosto quando riprenderà l’at-
tività. Un po’ di tempo in più c’è 
per la sistemazione delle tribune, 
di modo che sia tutto pronto per 
i primi di ottobre, quando pren-
derà il via il campionato.

BASKET TEAM CREMA (SERIE A1): è arrivata la riconferma di Alice Nori

Alice Nori, appena confermata nel roster cremasco

Ci sarà anche un po’ di Volley Offanengo 
all’appuntamento “Lega Volley Sum-

mer Tour”, l’evento organizzato dalla Lega 
Pallavolo Serie A femminile e Master Group 
Sport che torna dopo tre anni. 

Sabato e domenica sulla sabbia di Lignano 
Sabbiadoro il primo appuntamento, la Super-
coppa Italiana, che vedrà tra le protagoniste 
la nuova schiacciatrice della Chromavis Abo, 
Francesca Trevisan. 

In particolare, nel 4x4 la giocatrice vicenti-
na difenderà i colori della Banca Valsabbina 
Millenium Brescia insieme a Serena Moneta, 
Ulrike Bridi, Silvia Fondriest e Jessica Joly 
nella formazione allenata dal tecnico cremo-
nese Federico Bonini.

“Per me – racconta Trevisan – si tratta del-
la prima volta, prima dell’epoca Covid non 
mi ero mai affacciata a questa manifestazio-
ne, ma l’anno scorso mi sono appassionata 
molto al beach volley”. 

Inoltre, “ho sempre sentito parlare bene 
di questo evento, che sarà anche un modo 
per tenersi in forma e divertirsi allo stesso 
tempo. Nel mese di luglio parteciperò a 
tutti e tre gli appuntamenti del vivo Lega 
Volley Summer Tour con Brescia”. Poi, per 
Trevisan, il via nella nuova avventura con la 
Chromavis Abo.  

Lega Volley summer tour
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di GIULIO BARONI

In casa Volley Offanengo 2011 continuano le 
riconferme delle atlete che hanno contribuito 

alla promozione in A2, a testimonianza del fatto 
che già lo scorso anno la Chromavis Abo poteva 
contare su un organico solido e con un bagaglio 
tecnico-tattico superiore alla categoria. 

Nei giorni scorsi è stata annunciata la conferma 
di ulteriori tre atlete, che vanno così ad aggiungersi 
alle altre “veterane” – Porzio, Martinelli, Galletti e 
Pinali – e ai due nuovi acquisti Giulia Bartesaghi e 
Francesca Trevisan. 

Si tratta delle centrali Marina Cattaneo e 
Letizia Anello e del giovanissimo libero Giorgia 
Tommasini (classe 2006). “Giocare la Serie A 
non è un’opportunità che ti aspetti di vivere per la 
prima volta a 29 anni – ha confessato la centrale 
di Spino d’Adda, Marina Cattaneo –. Dopo aver 
lottato e averla conquistata è molto bello poterla 
giocare, per di più con la stessa maglia. Sincera-
mente, non mi aspettavo la proposta della società, 
perché pensavo scegliessero giocatrici di categoria 
e professioniste, visto che io lavoro. Sono rimasta 
piacevolmente sorpresa e sono molto contenta del-
la conferma in un ambiente dove mi sono trovata 
molto bene”. 

Ancor più incredula ed entusiasta Tommasini, 
originaria di Ripalta Cremasca: “Faccio ancora 
fatica a crederci, è un sogno che diventa realtà. Es-
sere stata aggregata nella scorsa stagione in B1 era 
già stata una grande soddisfazione culminata poi 
con la gioia per la promozione in A2. Ringrazio 
la società per avermi concesso questa ulteriore op-
portunità di poter giocare in Serie A e per avermi 
rinnovato la fiducia”. 

Sulla stessa lunghezza d’onda anche Anello: 
“Sono molto entusiasta di affrontare per la 
prima volta la Serie A, soprattutto con la società 
che già conosco, dove mi sono trovata molto 
bene e con un allenatore come Giorgio Bolzoni. 
L’esperienza in B1 con Offanengo mi è servita 
per riiniziare una nuova pallavolo, con una visio-
ne diversa. Ora giocare l’A2 con la Chromavis 
Abo sarà ancora più emozionante e un valore 
aggiunto”. 

Le motivazioni delle conferme delle tre atlete 
cremasche sono state spiegate dal diesse nero-

verde Stefano Condina: “Nel corso della scorsa 
stagione avevo detto più volte al presidente che 
Marina Cattaneo è stata una piacevole scoper-
ta. Un’atleta che si vorrebbe sempre nei gruppi 
squadra perché, al di là delle qualità tecniche 
che a mio avviso saranno utili anche in Serie A, 
ha dimostrato doti caratteriali importanti per 
creare gruppo. Inoltre, ha sempre lavorato con 
generosità e non si è mai tirata indietro e anche 
questo ha il suo valore”. 

Per quanto riguarda Anello il diesse nerover-
de ha sottolineato: “È cresciuta a tal punto da 
ricevere diverse richieste da chi vuole provare a 
vincere la prossima Serie B1, ma non abbiamo 
avuto dubbi sul proseguire anche in Serie A con 
lei perché crediamo abbia ancora dei grandi 
margini di crescita sia per la sua età sia per la 
sua ostinata voglia di perfezionarsi che ha dimo-
strato in ogni allenamento”. 

Infine, ha concluso Condina: “Giorgia 
Tommasini quest’anno farà parte della Serie A, 
giocando anche nel vivaio quando ce ne sarà 
la necessità, perché crediamo molto nelle sue 
potenzialità e nei suoi margini di crescita vista la 
giovane età”. In palestra si è meritata la fiducia 
di coach Bolzoni e della società, oltre a essersi 
inserita benissimo nel gruppo della prima squa-
dra. Inoltre, la volontà del presidente Pasquale 
Zaniboni e della società è quella di valorizzare 
le giovani del nostro territorio e non trascurare il 
settore giovanile.

Chromavis Abo: a Offanengo
proseguono le riconferme

  VOLLEY A2

A distanza di un mese torna il Cam-
pionato Italiano Under 23-Senior 

con la terza delle cinque prove previste 
in stagione. 

A organizzare la manifestazione è 
toccato al Moto club Artiglio che, come 
sempre, ha scelto la città di Fabriano 
come località di svolgimento della gara. 
Per il cremasco Team GasGas Sissi 
Racing non è stata una giornata facile. 
Soprattutto perché ha dovuto subire 
il ritiro di Andrea Gheza, leader del 
campionato, la cui Gas Gas 300 non ha 
più voluto saperne di ripartire dopo un 
controllo orario, costringendolo al ritiro 
e compromettendo in modo pesante la 
sua corsa al titolo nazionale. 

A rasserenare gli animi, fortunata-
mente, ci hanno pensato Federico Aresi 

e Manuel Verzeroli (nella foto) con due 
belle vittorie. Per Aresi, giunto anche 
secondo nella classifica Assoluta, si 
tratta del primo successo in campiona-
to Italiano della stagione, che riapre la 
lotta per il titolo. Vittoria netta anche 
per il più giovane pilota del team 
Cremasco, Verzeroli, che ha dominato 
la classe 125 Cadetti in sella alla sua 
Gas Gas. 

Per Manuel gara sempre sotto 
controllo e consolidamento della 
leadership in campionato. Sfugge in-
vece la vittoria di un soffio ad Alberto 
Capoferri, che per soli 5 secondi deve 
accontentarsi del secondo posto nella 
classe 300 Senior, complice anche una 
scivolata nell’ultima prova cronome-
trata. Anche per Alberto resta, però, 

la leadership in campionato. Ottima 
gara ancora una volta per Riccardo 
Fabris, Gas Gas 250 4tempi, che ha 
ottenuto un eccellente secondo posto 
nella Junior. Giornata invece di grande 
difficoltà per Mirko Spandre. 

Per lui, che rappresenta uno dei punti 
di forza per il team, la gara è partita 
subito in salita, con una scivolata 
nelle prime prove speciali. La fretta 
di recuperare il tempo perso lo ha 
spinto a prendersi rischi eccessivi, con 
ulteriori cadute che alla fine lo hanno 
relegato nelle terza posizione finale. 
Ma quel che più conta è la perdita del 
primo posto della classe 450 Senior in 
campionato. Ora dovrà disputare le due 
prove finali in modo impeccabile se 
vuole riconfermarsi vincitore del titolo 

italiano. Buoni risultati anche per gli 
altri piloti del team cremasco, con un 
ottimo Robert Malanchini giunto 4° 
alle spalle di Spandre nella 450 Senior. 

Edgardo Paganini, 6° nella 250 4 
tempi Junior, il giovane Alessandro 
Guerra 7° nella 125 Cadetti, classe che 
ha visto anche Greg Conte terminare 
in 11a posizione. 

Ora per il team GasGas Sissi Racing 
si presenta un luglio particolarmente 
impegnativo. Infatti è in programma la 
terza prova del Campionato Europeo 
con la difficile trasferta in Finlandia 
il 23- 24 luglio e, subito la settimana 
seguente, la quarta prova dell’Italiano 
Under 23-Senior in programma alla 
Rufina.
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Enduro: Sissi Racing impegnato nel Campionato Italiano Under 23 Senior

Sarà Eva Ravazzolo, insieme a Elisa Frassi e Monica 
Fioretti, a comporre il “pacchetto” delle centrali 

della Enercom Fimi Volley 2.0 nel prossimo campiona-
to di Serie B1. 

La società biancorossa ha ufficializzato in settima-
na l’accordo con la giocatrice classe 1999 proveniente 
dal Giorgione di Castelfranco Veneto, compagine di 
Serie B1. “Per me era giunto il momento di cambiare, 
di misurarmi con nuove realtà – le prime parole della 
nuova centrale biancorossa –. Nelle scorse settimane 
sono arrivata a Crema per un allenamento e sono stata 
impressionata positivamente dall’ambiente, mi sono 
trovata subito bene. Non sarà facile, dopo tanti anni, 
lasciare il Giorgione, ma credo che in questa squadra 
potrò rendere al massimo”. 

“La B1 è una categoria difficile, il livello è alto con 
molte squadre attrezzate per vincere – ha proseguito 
Ravazzolo –. Per fare bene non bisogna lasciare nulla 
al caso, curare nei dettagli gli allenamenti e preparare 
nel migliore dei modi le gare. Anche se affronto squa-
dre più forti io vado in campo per vincere”. 

Per quanto riguarda il settore degli “opposti”, sarà 
ancora Camilla Fugazza a ricoprire il ruolo insieme 
alla riconfermata Giulia Giroletti. Una scelta, quella 
di continuare con la Enercom Fimi, fatta con entusia-
smo da Fugazza. “La scorsa stagione è stata positiva, 
abbiamo raggiunto l’obiettivo salvezza e io ho potuto 
dare il mio contributo in campo, anche più che in anni 
passati – ha dichiarato Fugazza –. Coach Moschetti mi 
ha detto che posso essere importante per la squadra an-
che per quello che riesco a dare in allenamento, posso 
essere un leader. Mi sono sentita coinvolta in questa 
nuova avventura e ne voglio fare parte”. 

Una nuova avventura in B1 che l’opposto biancoros-
so si appresta a vivere con fiducia e ottimismo: “Nello 
scorso campionato abbiamo pagato l’inesperienza, 
abbiamo avuto alti e bassi per poi finire in crescendo. 
Direi una prova positiva anche del gruppo, che ora è 
chiamato a migliorarsi; la nostra ambizione è quella di 
arrivare un po’ più in alto in classifica”. 

Il Volley 2.0 nel frattempo si conferma, stagione 
dopo stagione, importante trampolino di lancio per 
le atlete più talentose verso i massimi campionati na-
zionali. Notizia di questi ultimi giorni, infatti, che la 
palleggiatrice Claudia Nicoli è approdata in Serie A2 
all’Albese Volley. 

Dopo sei stagioni passate al Volley 2.0 (3 in C, 2 in 
B2 e una in B1) l’alzatrice ventiduenne bergamasca 
cambia così casacca salendo di categoria: “Ho avuto 
l’occasione per approdare in Serie A, il mio sogno da 
quando ho iniziato a giocare a volley, e l’ho sfruttata – 
ha commentato a caldo Nicoli –. Penso che sia arrivato 
il momento giusto per misurarmi con una nuova realtà 
anche se resto molto legata al Volley 2.0, alle mie com-
pagne, ai tecnici e ai dirigenti”. 

Un bilancio della tua lunga permanenza a Crema: 
“Quando sono approdata al Volley 2.0 non sapevo 
cosa aspettarmi, anche perché arrivavo da una stagione 
negativa ed ero molto giovane. Qui mi sono formata 
come giocatrice e come persona, ho imparato a prende-
re sul serio lo sport e gli altri impegni. E ho festeggiato 
tanti successi, sia nel giovanile che in prima squadra 
con due promozioni e la salvezza di quest’anno in B1, 
altro traguardo a cui pochi credevano”. 

Giulio Baroni 

ENERCOM FIMI VOLLEY 2.0
B1: COMPLETATO IL PACCHETTO “CENTRALI”

Al circolo offanenghese, con tantissimi iscrit-
ti, proseguono i tornei. In particolare il 

Torneo Osteria Giosano: la scorsa settimana s’è 
conclusa la sezione dedicata alla 4a categoria; è 
seguito il challenge di 3a. 

Vincitore di 4a categoria è risultato Antonio 
Paloschi su Pietro Bernardo, mentre il raggrup-
pamento di 3a categoria, con ben 40 iscritti, ha 
visto vincitore Nicolò Garati, che ha sconfitto il 
forte Fabio Cremonesi. Sono state serate di gran 
bel tennis, e non solo, con tutti i partecipanti che 
si sono dati battaglia in match davvero molto 
avvincenti. I portacolori offanenghesi si sono 
comportati molto bene. 

Il torneo di 3a categoria ha visto nella parte 
alta, in semifinale, la testa di serie numero uno 
Cremonesi battere Garati in un incontro dove 
non c’è stata storia, mentre nella parte bassa 
Garati del Tc Dovera (3.1) ha sudato le prover-
biali sette camicie per battere Luca Bondioli del 
Tennis Arcene per 7-5/6-2. 

Un incontro dove, nella seconda parte del 
match, è uscita la potenza di Garati, sempre 
attento e lucido nel chiudere il punto. In finale 
Cremonesi e lo stesso Garati, entrambi prossimi 
al passaggio di categoria 2.7 (a luglio), si sono 
affrontati con un Garati in grande spolvero, che 
ha imposto subito il suo ritmo di gioco, chiuden-
do 6-0 in proprio favore. Nel secondo set c’è sta-
ta una reazione del rivale, ma Garati è sempre 

rimasto in partita e sul 4-4 ha piazzato la zam-
pata vincente, portando a casa la vittoria finale 
per 6-4. Aggiungendo così il quarto torneo vinto 
negli ultimi due mesi: un buon percorso quel-
lo intrapreso dal giovanissimo Nicolò. Merito 
va anche ai portacolori offanenghesi che, come 
detto, si sono comportati bene, con una nota di 
merito a Mario Baroni del Tc Crema: partito 
dalle qualifiche come 4.1 ha fatto un percorso 
netto fino agli ottavi, cedendo alla testa di serie 
numero 1.

I finalisti sono stati premiati dallo sponsor 
Davide Cassaghi, titolare dell’Osteria Giosano, 
il quale ha ringraziato lo staff  per l’ottima or-

ganizzazione, i partecipanti per i brillanti match 
e il pubblico sempre presente alle serate. Non 
c’è stato solo il tennis, peraltro, ma anche l’a-
spetto culinario. Lo sponsor ha rimarcato la sua 
presenza anche per il prossimo trofeo. Un rin-
graziamento va al giudice di gara Oliviero Ca-
ravaggi, sempre presente e attento nel gestire gli 
incontri, coadiuvato dai fratelli Bonizzi come di-
rettori di gara. Il presidente Giandomencio Bo-
nizzi, prima del rompete le righe, ha ringraziato 
tutti per l’ottima riuscita della manifestazione, 
con un elogio particolare al main sponsor, sem-
pre disponibile. L’appuntamento è rimandato al 
torneo di settembre. 

Tennis: a Offanengo chiuso il Trofeo Osteria Giosano

Con grande soddisfazione 
reciproca, Basket Team Crema 

e Pallacanestro Crema annunciano 
a partire dalla prossima stagione 
sportiva 2022/2023 l’inizio di una 
collaborazione a livello di Miniba-
sket. 

In una stagione fondamentale sia 
per il Basket Team (al suo primo 
storico campionato di A1 femmini-
le) che per la Pallacanestro Crema 
(alla sua nona stagione consecutiva 
in B maschile) entrambe le società 
riaffermano con i fatti la grande 
importanza che danno al settore 
giovanile e al Minibasket in parti-
colare.  

“Per questo motivo – si legge in 
un comunicato congiunto delle due 
società – abbiamo deciso di unire le 
forze per sviluppare i nostri centri 
Minibasket e per aumentare il nu-
mero di bambine e di bambini che 
vorranno giocare con noi. In questo 
modo, finito il Minibasket, il loro 
sbocco naturale sarà verso il settore 
giovanile maschile della Pallaca-
nestro Crema o verso il settore gio-
vanile femminile del Basket Team 
Crema. A breve pubblicheremo un 
volantino informativo contenente 
tutte le informazioni necessarie per 
i nostri corsi Minibasket (giorni/
orari/inizio attività) che si svol-
geranno al PalaCremonesi e alla 
palestra del liceo classico. 

I nostri corsi Minibasket saranno 
tenuti dagli istruttori Marco 
Battaglia e Carlo Rossi sotto la 
supervisione dei responsabili del 
settore giovanile Gloria Severgnini 
(per il Team) e Andrea Pedroni (per 
la Pallacanestro Crema). Le due 
società hanno come obiettivo anche 
quello di propagandare il gioco del 
Minibasket presso le scuole primarie 
di Crema e paesi limitrofi proponen-
do alcuni progetti già all’inizio della 
prossima annata scolastica”.  

Una collaborazione importante 
sotto tanti punti di vista, e soprat-
tutto a 360°, che potrebbe portare a 
interessantissimi sviluppi per tutto il 
movimento cestistico cremasco. Le 
dirigenze sono al lavoro e la sinergia 
per il Minibasket potrebbe essere 
solo un primo passo.

tm

Minibasket

La nuova centrale Eva Ravazzolo, classe 1999
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NUOTO: Campionati regionali Esordienti ACICLISMO
RISULTATI LUSINGHIERI PER I NOSTRI GIOVANI

“L’ambizione  c’è, di disputare un bel campio-
nato, ma chi va in campo per perdere? Tutte 

le squadre giocano per vincere”. 
Filippo Cinquanta, presidente del Casale Cre-

masco (nella foto un match dell’anno scorso), non ama 
i voli pindarici, preferisce restare coi piedi sempre 
bene ancorati al suolo. “La scorsa estate eravamo 
convinti di avere allestito un organico molto bene 
assortito, ma non sono arrivati i risultati che ci 
aspettavamo; speriamo di toglierci grosse soddisfa-
zioni la prossima stagione”. 

Il Casale, affidato alle cure di mister Ivan Savio, 
bergamasco, si presenterà ai nastri di partenza 
con tante novità, grazie al lavoro del neo direttore 
sportivo, già mister diversi anni fa, di questa realtà, 
Carlo Brambillaschi. Una decina i volti nuovi e la 
campagna acquisti ancora non è andata in archivio. 

“Venerdì prossimo, 15 luglio, abbiamo in pro-
gramma la presentazione ufficiale della squadra, da 
cui ci aspettiamo un buon rendimento. La concor-

renza sarà agguerrita, ma è giusto così”. 
Sono stati confermati: Luca Balacchi, Mattia 

Biccari, Filippo Boschiroli, Mattia Giavazzi, 
Leonardo Caputo e Andrea Ogliari. Il ruolo di estre-
mo difensore se lo giocheranno Nicolò Candilati, 
proveniente dal Calvenzano, e Alessandro Sambu-
sida, arrivato dalla Juvenes Capergnanica (ha difeso 
anche la porta del Castelleone). 

Per rafforzare il pacchetto arretrato sono sbarcati 
a Casale il trentunenne Stefano Rizzetti della Ser-
gnanese  (ha maturato una robusta esperienza con la 
maglia dell’Offanenghese), Andrea Sfondrini e Luca 
Finetti, ventenni, dalla Juventina Covo. Per la zona 
nevralgica del terreno sono stati tesserati Francesco 
De Ponti, ex Romanese di Terza categoria, Ales-
sandro Mussi dal Calvenzano, Mattia Marchesi dal 
Salvirola e Marco Bonizzoni dal Fontanella. Novità 
anche per quanto riguarda il reparto d’attacco. 

Sono approdati in gialloverde Ivan Cedri del 
Castelverde e Denni Roncalli dal Videoton.   

Sì, una vera e propria rivoluzione in casa Casale 
che, per completare la rosa per la prossima stagio-
ne, pensa di avere ancora la necessità di tesserare 
un paio di difensori e un attaccante. 

La Montodinese, invece, per chiudere il cerchio 
ha bisogno di qualche under, “dovendo mandare 
in campo due 2000 e un 2001 in contemporanea”, 
osserva il vicepresidente Mario Cordoni. Intanto 
ha portato in biancorosso il difensore Doldi, ex 
Fontanella; Ingiardi, difensore della Sergnanese; 
Irgoli, centrocampista votato a offendere, del 
Fontanella, e Cavalli, attaccante che ben conosce 
l’ambiente, avendo già indossato la casacca della 
Montodinese.  

“Il nostro mister, Silvio Riluci, comincerà a far 
sudare la truppa subito dopo Ferragosto. Tutte le 
società sono al lavoro per presentarsi ai nastri di 
partenza con le carte in regola. Noi speriamo di 
fare ancora meglio della passata stagione”. 

AL

CALCIO. Seconda categoria: mercato nel vivo. Rivoluzione a Casale Cremasco

Lo scorso fine settimana si 
sono svolti i Campionati re-

gionali Esordienti A presso la pi-
scina Lamarmora di Brescia, cui 
la Rari Nantes Crema ha par-
tecipato con l’atleta Emanuele 
Danza, anno 2010 (Es. A1) do-
vendo rinunciare alla presenza 
di un infortunato Massimiliano 
Danza. 

Sotto il sole cocente di luglio, 
sabato l’atleta cremasco si è ci-
mentato nella gara dei 200 mx 
che ha concluso con il tempo di 
2.43,65 posizionandosi quarto 
fra gli atleti anno 2010 a soli 11centesimi dal terzo. La domenica 
vede Danza affrontare con grande determinazione ben tre gare. 
In mattinata nei 400 sl migliora il suo personale e, con il tempo di 
5.02.33, ottiene il terzo posto tra gli esordienti A; conferma il suo 
ottimo stato di forma migliorando anche il 100ra (1.25.71) posizio-
nandosi al quinto posto Es. A1. 

A metà pomeriggio affronta con grinta l’impegnativa gara dei 400 
mx: vince la seconda batteria dopo un agguerrito duello che lo vede 
recuperare dal secondo al primo posto, abbassando di ben otto se-
condi il suo crono personale, chiudendo in 5.43.77 e conquistando il 
terzo posto tra gli atleti anno 2010. Soddisfazione per la Rari Nantes 
Crema che continua gli allenamenti in vista dei Campionati regiona-
li di categoria di metà luglio.

Lo stesso weekend, più precisamente nel giorno di venerdì 1° lu-
glio, per quanto riguarda il settore master, Marco Feni ha partecipa-
to al Campionato italiano estivo svoltosi a Riccione. 

Le gare da lui concluse sono state il 50 farfalla con il tempo di 
47.13 e il 50 rana con il tempo di 46.44. 

Con queste due prestazioni, l’atleta chiude il suo percorso di Iron 
Master iniziato in concomitanza con l’inizio della stagione sportiva, 
che consisteva nel gareggiare in tutte le gare esistenti del nuoto in 
vasca (più precisamente per un totale di 18 specialità). Complimenti 
a lui e agli atleti cremaschi!
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di TOMMASO GIPPONI

Settimana di prime grosse novità a livello 
di roster in casa Logiman Crema, pron-

ta a riaffacciarsi con rinnovato entusiasmo 
al suo nono campionato consecutivo di 
Serie B. 

Negli ultimi sette giorni sono stati siste-
mati i primi tre tasselli della nuova rosa 
che verrà messa a disposizione di coach 
Baldiraghi. Si tratta di una conferma e due 
novità, di un senior (probabilmente titola-
re) e due under. Ma andiamo con ordine. 

La conferma riguarda il giovane play 
classe 2001, Lorenzo Ziviani. Giocatore 
che nella sua annata rosanero è molto 
piaciuto per energia e impegno, meritan-
dosi, così, la conferma in un gruppo dove 
cercherà di trovare ancora più spazio. 

Nello stesso ruolo la prima importante 
novità, con Crema che ha ingaggiato un 
big della categoria come il trevigiano Filip-
po Fazioli. 

Giocatore con già sette anni di Serie B 
alle spalle, ma solamente classe 1998, tito-
lare nell’ultima stagione di una squadra da 
alta classifica come Mestre. In cui nell’ulti-
mo biennio ha fornito una doppia cifra in 
termini di media punti. Soprattutto, è uno 
dei fedelissimi proprio di coach Baldiraghi, 
che lo ha allenato per tre anni a Pavia. Play 
fisicamente di altissimo livello, di 190 cm, 
di quelli che possono veramente fare la 
differenza. 

Parla così di lui proprio il tecnico pavese: 
“Fazioli è il prototipo del play moderno, 
con fisico, capacità di attaccare il canestro, 
ma anche un buon tiro da tre sia su pick 
n’ roll sia sugli scarichi. Un giocatore che 
può ancora migliorare a livello di lettura 
del gioco. In difesa si fa sentire, sfruttando 

i suoi centimetri, è bravo anche a cambiare 
sui lunghi. È giovane, ma ha già una lunga 
esperienza della categoria. Viene a Crema 
per continuare il suo percorso di crescita. 
Lo conosco bene, è un ottimo ragazzo, che 
fa gruppo e si allena sempre bene. Credo 
che abbiamo fatto un’ottimo acquisto, 
speriamo possa davvero essere protagonista 
nel prossimo campionato”.  

Così lo stesso Fazioli invece: “A Mestre 
ho avuto tante gioie, ma hanno deciso di 
rifondare il gruppo. Mentre valutavo le 

varie offerte uno dei primi contatti è stato 
proprio coach Baldiraghi, con cui mi sono 
trovato molto bene nel triennio a Pavia. 
Chiedendo un po’ in giro, poi, tutti mi 
hanno parlato benissimo della società, 
che ha un ruolo importante da anni nella 
categoria. Il prossimo sarà un campionato 
importante, darà l’inizio alla riforma della 
Serie B; cercheremo di fare il meglio possi-
bile. In attesa di conoscere la città e tutte le 
persone che lavorano per questa squadra, 
spero si possa allestire un roster il più com-
petitivo possibile, per toglierci insieme delle 
belle soddisfazioni!”. 

La terza novità, invece, è un altro under. 
Parliamo di William Wiltshire, guardia ala 
di 197 cm del 2001, reduce da due annate 
in B a Teramo prima e, l’ultima, nella 
nativa Imola con la maglia della gloriosa 
Andrea Costa. Dove ha viaggiato a quasi 
sette punti di media, vedendo incrementare 
le sue cifre in post season. 

Giocatore atleticamente importante, con 
ottimo senso del canestro, arriva in città 
anche lui per continuare il proprio percorso 
di crescita. 

“Sono molto carico di iniziare questa 
mia nuova avventura a Crema – sono le 
sue prime parole da rosanero –. Molti 
giocatori con me hanno speso ottime 
parole sull’organizzazione, i tifosi e la città. 
Sono convinto di arrivare qui nel momento 
giusto, con coach Baldiraghi che mi ha 
dimostrato da subito grande fiducia. È la 
situazione che cercavo per continuare la 
mia crescita personale”. 

Tre tasselli dei roster, dunque, sono stati  
riempiti, ma ci sono tantissime altre situa-
zioni sul tavolo per la dirigenza cremasca, 
alla ricerca dei profili migliori per tornare a 
disputare ancora un campionato vincente.  

Pallacanestro Crema: tre tasselli a posto
Sono il play Ziviani, Fazioli e Wiltshire

BASKET SERIE B1

Sempre risultati più che lusinghieri per i giovani ciclisti del-
le formazioni cremasche. Per una volta, però, partiamo da 

ciò che succederà domani, con la disputa dei Campionati Ita-
liani su strada per Esordienti e Allievi. Grande soddisfazione 
nelle nostre squadre per la convocazione di Kevin Bertoncelli 
della Madignanese per la corsa allievi e Lorenzo Invernizzi e 
Alessandro Carrera del Team Serio in quella Esordienti. Ve-
nendo alle corse del weekend passato, i giovanissimi dell’UC 
Cremasca erano di scena a San Martino al Lago. 

Nella G3 maschile buon terzo posto per Martino Belloni 
e nella G4 identico piazzamento per Francesco Regazzetti. 
Nella G6, invece, quarto posto per Maurizio Taina della Ma-
dignanese. Salendo di categoria, e passando agli Esordienti, 
gran bel terzo posto per il citato Invernizzi del Team Serio ad 
Almenno San Bartolomeo. 

Tra le ragazze, invece, nel Campionato regionale svoltosi 
a Rodigo, nel Mantovano, ottimo il quinto posto per Vio-
la Invernizzi, sempre della formazione pianenghese. Gli 
stradisti del Team Serio sono stati impegnati anche in una 
“tipo pista” notturna a Fognano, nel Parmense. Qui, tra gli 
Esordienti secondo anno terzo posto per Simone Invernizzi, 
mentre tra i primo anno quarto Lorenzo Invernizzi. 

Dominio invece nella gara Esordienti femminile, con vit-
toria per Viola Invernizzi e, piazzatesi dal terzo posto in poi, 
Emma Grimaldelli, Elisa Longo ed Elisa Zipoli. 

Impegnati anche gli amanti della mountain bike, a Briosco 
in Brianza. Nella corsa juniores brillante terzo posto per 
Lorenzo Celano dell’UC Cremasca, coi due Team Serio Sa-
muele e Lorenzo Riboli settimo e nono. Sempre per il Team 
Serio tanti altri bei piazzamenti. Tra gli Esordienti bene per 
Leonardo Sirizzotti, mentre tra le ragazze gran secondo po-
sto per Emma Grimaldelli seguita da Elisa Zipoli. Infine, tra 
gli allievi settimo Filippo Marazzi tra i primo anno e decimo 
Davide Mariani tra i secondo anno.                                      tm

Il neo arrivato alla Logiman Crema, 
il trevigiano Filippo Fazioli

CALCIOMERCATO
ECCELLENZA E PROMOZIONE

Offanenghese al lavoro con 
il direttore sportivo Enrico 

Dalè e mister Daniele Bersi 
(nella foto), appena approdati 
nel sodalizio giallorosso,  per 
costruire una squadra dai 
mezzi notevoli. Il progetto 
del sodalizio presieduto da 
Daniele Poletti è ambizioso, 
contempla il salto di categoria, 
la Serie D, mancata d’un pelo 
la scorsa stagione. Sarà rivo-
luzione; difatti, la stragrande 
maggioranza dei giocatori della 
passata stagione non sono stati 
riconfermati e taluni hanno già 
cambiato casacca.  

La Luisiana non potrà più fare affidamento sulle prestazioni 
degli attaccanti Tomella e Marinoni, che hanno appena lasciato 
Pandino. Christian Tomella, 22 anni appena, indosserà la maglia 
del Real Calepina, impegnata in Serie D. 

“Cresciuto nelle nostre giovanili, sarebbe rimasto volentieri 
qualora non avesse ricevuto proposte interessanti, da sodalizi 
di categoria superiore. Quindi, è giusto che faccia esperienza in 
quarta serie. Ha mezzi notevoli e siamo convinti che possa far 
bene anche nella nuova squadra”, riflette il dirigente dell’area 
tecnica della Luisiana, Alberto Cavana.  Da annotare che nel 
2020-21 Tomella era andato in prestito, nel girone di ritorno, 
dopo la sospensione dei campionati di Eccellenza, all’AC Crema, 
facendo alcune apparizioni in nerobianco, destando bella impres-
sione. Nella passata stagione è stato fermo un certo periodo per 
infortunio, da cui s’è ripreso bene, ma quando ha potuto scendere 
in campo, ha confermato tutto il suo valore. 

“Ora ha la possibilità di compiere un ulteriore salto di quali-
tà”. Ha lasciato, quindi, anche i nerazzurri Davide Marinoni, 
approdato al Base96 Seveso. La Soncinese, che unitamente a 
Offanenghese e Luisiana sarà impegnata in Eccellenza in seguito 
al ripescaggio ormai certo, ha irrobustito anche il gruppo diri-
genziale con gli ingressi in società di Nicola Bandera e Maurizio 
Azzini. Alla ‘rosa’ è appena stato aggiunto un ‘petalo’ impor-
tante. Si tratta di Piras, all’Offanenghese la passata stagione, 
come Davini, anch’egli approdato alla corte del riconfermato 
mister Federico Cantoni. Il Romanengo, che giostrerà ancora in 
Promozione, ha tesserato un paio di under: il portiere Riccardo 
Banera, classe 2002, che lo scorso campionato ha difeso la porta 
dell’Under 19 della Soresinese; il diciottenne Bryan Finazzi, 
attaccante del Juniores del Caravaggio,  con la cui maglia ha 
disputato alcune partite anche in Serie D.       

AL
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